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OUVERTURE du CONGRES 

 

(Le Congrès débute à 14h38) 
 

M. CANTARELLI (Vice-Président délégué). ς Nous avons fait le pointage, présents 180 délégués sur 206 et 
1798 voix sur 2059 possible au moment ŘŜ ƭΩƻǳǾŜǊǘǳǊŜ Řǳ ŎƻƴƎǊŝǎΦ Lƭ ŘŞŎƭŀǊe ouvert le 74ème congrès de la F.F.P.J.P. 

(Marseillaise) 

Il présente les invités, M. Claude AZEMA, Président de la CMSB et de la FIPJP, M. Mike PEGG, Président de 
la CEP, M. Michael DOERHOEFER, Président de la Fédération Allemande de Pétanque et M. Lars FRIIRS, Président de 
la Fédération de Pétanque du Danemark Τ aΦ tL/I9w¸Σ tǊŞǎƛŘŜƴǘ Řǳ /ƻƴǎŜƛƭ 5ŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭ ŘŜ ƭΩ!ǳōŜ Ŝǘ 
M. Frédéric SERRA, adjoint aux sports de la Ville de Troyes. 

Il excuse Madame Mireille NOEL.  

 

INTERVENTION DU PRESIDENT DU COMITE ORGANISATEUR  

 

M. CHEVALLOT όtǊŞǎƛŘŜƴǘ Řǳ /ƻƳƛǘŞ ŘŜ [Ω!ǳōŜύ. ς Mesdames, Messieurs les congressistes, Mesdames, 
Messieurs de la Fédération, Mesdames, Messieurs les élus, Mesdames, Messieurs des Fédérations étrangères, 

Le comité de l'Aube et son comité directeur sont très heureux de vous accueillir dans ce magnifique centre 
des congrès, pour ce 74e ŎƻƴƎǊŝǎ ƴŀǘƛƻƴŀƭ ŘŜ ƭŀ CŞŘŞǊŀǘƛƻƴ CǊŀƴœŀƛǎŜ ŘŜ tŞǘŀƴǉǳŜ Ŝǘ WŜǳ tǊƻǾŜƴœŀƭΦ /ΩŜǎǘ ǳƴŜ 
première pour notre comité. Au fil de ces deux jours, nous allons essayer d'égaler et de renouveler la même 
prestation que celle du championnat de France de 2015 ς ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘϥŜƴǘǊŜ Ǿƻǳǎ ǎΩŜƴ ǎƻǳǾƛŜƴƴŜƴǘ ŜƴŎƻǊŜ 
aujourd'hui. Les volontaires se joignent à moi pour que votre séjour et ce congrès se déroulent dans les meilleures 
conditions. 

Ce rassemblement de nos instances n'aurait pu avoir lieu sans l'aide du Conseil Départemental de la Ville de 
Troyes et les partenaires : hôtels, entreprises, assurances, traiteur, le concessionnaire automobile, sans oublier le 
Comité régional Grand Est, et pardonnez-moi si j'en oubli. 

Notre comité a vu sa création en mars 1958 et a adhéré à la FFPJP sous la présidence de M. Jean COUTELAS. 
La même année un courrier est envoyé à la préfecture à la suite de profondes modifications de statuts dues : 

- au regroupement de tous les clubs de notre département et, 
- au nombre trop faible de clubs dans les départements voisins voulant être affiliés à la FFPJP, sous le nom 

de comité de champagne, ce qui n'a pas été accordé. 
En 1959, nous avons changé deux fois d'identité, nous appelant successivement association comité 

régional, puis comité régional de champagne.  
En 1963 on est devenu le Comité régional de Champagne de pétanque.  
Et en 1969, nous sommes devenus Comité départemental de l'Aube FFPJP (je ne vous citerais pas l'adresse 

des sièges qui ont changé à plusieurs reprises).  
Presque 10 années que je suis à la tête de ce comité ; je suis très fier du travail que nous avons accompli 

tout au long de ces dernières années avec mon comité directeur. Actuellement, nous comptons 574 licenciés 
répartis en 14 clubs, aux quatre coins de notre département, dont seulement deux sur la ville de Troyes.  

Je tiens également à préciser que nous sommes l'un des plus petits comités de France en nombre de 
licenciés, ce qui ne nous empêche pas d'avoir eu quelques bons résultats aux divers championnats de France. En 
1971 à Cannes nous avons remporté le championnat de France doublette senior masculins (Jean Pierre LATRUFFE 
Jean-Claude BERTRAND), et le dernier exploit remonte à 2017 où notre joueuse (Gaelle HAUSS) s'est inclinée en 
finale du tête à tête féminin. Cependant, il faut tout de même souligner que sans structure couverte dans notre 
département, nous ne pouvons pratiquer durant plusieurs mois de la saison. 

!ǳƧƻǳǊŘϥƘǳƛΣ ŎϥŜǎǘ ŀǳ ŎǆǳǊ du bouchon de champagne dans la ville de TROYES chargé d'histoire, dont je 
laisserai le soin en l'absence de Monsieur le maire François BAROIN (retenu part d'autres obligations) à 
M. Frédéric SERRA, adjoint au maire chargé des sport de vous apporter quelquŜǎ ǇǊŞŎƛǎƛƻƴǎ ǎǳǊ ƭŜ ŎǆǳǊ ƘƛǎǘƻǊƛǉǳŜ ŘŜ 
notre belle ville. M. Philippe PICHERY, Président du conseil départemental devrait compléter les atouts de notre 
région et surtout vous donner l'envie de revenir.  
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Nous avons aussi nos magasins d'usines, où certaines de vos compagnes sont certainement parties « faire 
chauffer votre carte bleue » puisque nous sommes en pleine période de solde. De notre côté, nous allons débattre 
sur l'activité de notre fédération et de certaines modifications qui vont intervenir pour la saison 2019, qui vont nous 
permettre d'avoir des travaux constructifs avec tous les congressistes ici assis très confortablement dans ce bel 
auditorium, où certains seront peut-être tentés de s'assoupir.  

Je ne pourrais évidemment pas terminer mon intervention d'ouverture de ce congrès sans rendre 
hommage à notre regretté Président Michel DESBOIS qui nous a quitté voilà quelques mois. 

Souvenez-vous lors du dernier congrès à Mende, nous avions vu arriver à la tribune Joseph, la gorge serrée, 
le visage gravŜΣ ǇǊŜƴŀƴǘ ƭŀ ǇŀǊƻƭŜ Ŝƴ ƴƻǳǎ ŜȄǇƭƛǉǳŀƴǘ ƭŀ ƴƻƴ ǇǊŞǎŜƴŎŜ ŘŜ aƛŎƘŜƭ Ŝǘ ƭŜ ŎƻƳōŀǘ ǉǳΩƛƭ ƭƛǾǊŀƛǘ ŎƻƴǘǊŜ ƭŀ 
maladie. Pour certains d'entre vous, il était comme un frère, avec d'autres il avait su lier une telle amitié, qui nous 
laisse encore aujourd'hui dans la douleur. 

À la fin du congrès Claude AZEMA avait eu ces paroles : « on va se plier en quatre pour venir à Troyes pour 
boire un coup ensemble » malheureusement le chemin de la vie en a décidé autrement et Michel n'est plus là, mais 
sache que nous allons faire ce qui était prévu, et nous partagerons donc plusieurs verres à son souvenir, en se 
remémorant des moments inoubliables partagés avec lui au long de ces 30 années de serviteur bénévoles au sein de 
notre fédération, et pour ce cela, je vous demanderai avec la permission de la fédération, de bien vouloir vous lever 
et de faire une ovation pour remercier Michel pour tout ce qu'il a accompli au sein de notre fédération. 

 
Les congressistes se lèvent et applaudissent longuement 

 
Je vous remercie de votre attention et surtout votre écoute, et vous adresse au nom de mon comité, un très 

ōƻƴ ǎŞƧƻǳǊ Řŀƴǎ ƴƻǘǊŜ ǾƛƭƭŜΣ ǳƴ ŎƻƴƎǊŝǎ ŎƻƴǎǘǊǳŎǘƛŦ Ŝǘ ǘƻǳǎ ƳŜǎ ǾǆǳȄ ǇƻǳǊ ƭϥŀƴƴŞŜ нлмфΦ (Applaudissements).  
M. CANTARELLI (Vice-Président délégué).ς Cette année nous avons perdu beaucoup de collègues, 

ǇǊŞǎŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ŘƛǎǇŀǊǳǎ Ł ƭΩŞŎǊŀƴΣ ƭŜǎ ǇƘƻǘƻǎ ŘŜ aaΦ Jean-Pierre BISCHOFF, Jean BOURGES, Daniel CARUEL, 
Jacques CHAUVIN, Pierre CHESNOY, Gérard COLETTE, Robert DEBRAY, Michel DESBOIS, Jacques DONZE, 
Philippe DOUBLET, Michel FORT, Patrick GALMICHE, Roland MONTAGNE, Bernard SPEMENT, Mme Marie TOROPE, 
M. Jéremy YZEUX. 

(Les Congressistes se lèvent pour respecter une minute de silence) 
 

 

LƴǘŜǊǾŜƴǘƛƻƴ Řǳ tǊŞǎƛŘŜƴǘ Řǳ /ƻƴǎŜƛƭ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭ ŘŜ ƭΩ!ǳbe 

 

M. PICHERY (Président du Conseil départemeƴǘŀƭ ŘŜ ƭΩ!ǳōŜ). ς Mesdames, Messieurs les Présidents, 
aŜǎŘŀƳŜǎΣ aŜǎǎƛŜǳǊǎ ƭŜǎ ŎƻƴƎǊŜǎǎƛǎǘŜǎΣ ōƛŜƴǾŜƴǳŜ Řŀƴǎ ŎŜ ŎŜƴǘǊŜ ŘŜ ŎƻƴƎǊŝǎ ŘŜ ƭΩ!ǳōŜΦ /ΩŜǎǘ ǳƴ ƎǊŀƴŘ ǇƭŀƛǎƛǊ ŘŜ 
vous accueillir. En venant ici vous avez fait le bon choix parce que vous allez découvrir un territoire attachant avec 
ŘŜǎ ŘƛǾŜǊǎƛǘŞǎ ŎƻƳƳŜ ƴƻǘǊŜ Ǉŀȅǎ Ŝƴ Ŏƻƴƴŀƞǘ ōŜŀǳŎƻǳǇΦ [Ω!ǳōŜ Ŝǎǘ ǳƴ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘ ŘŜ ǘŀƛƭƭŜ ƳƻŘŜǎǘŜ : 
110 000 habitants et qui dispose de nombreux atouts. Connu pour sa ville de Troyes et ses espaces remarquables, 
ses grands lacs ŘŜ ƭŀ ŦƻǊşǘ ŘΩhǊƛŜƴǘ ǉǳƛ ǇŜǊƳŜǘǘŜƴǘ ŘŜ ǊŞƎǳƭŜǊ ƭŜǎ ŎǊǳŜǎ ǇŀǊ ǊŀǇǇƻǊǘ Ł ƭŀ ǊŞƎƛƻƴ ǇŀǊƛǎƛŜƴƴŜΣ ƭŜ 
champagne et aussi son histoire marquée par les templiers, des artistes célèbres comme Camille Claudel, la famille 
RenoirΣ /ƭŀƛǊǾŀǳȄ Ŝǘ ōƛŜƴ ŘΩŀǳǘǊŜǎ Ł ŘŞŎƻǳǾǊir. 

La deuxième raison de votre bon choix est que vous êtes sur un territoire où votre discipline sportive a une 
histoire. Le Président ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭ ŀ ǊŀǇǇŜƭŞ ǉǳΩƛƭ ŜȄƛǎǘŜ ǳƴ ŎƭǳōΣ ŎŜǊǘŜǎ ŘŜ ŘƛƳŜƴǎƛƻƴ ƳƻŘŜǎǘŜΣ où les passionnés 
peuvent pratiquer cette belƭŜ ŘƛǎŎƛǇƭƛƴŜΦ WŜ ǊŀǇǇŜƭƭŜǊŀƛ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀ ŜƴŎƻǊŜ ǉǳŜƭǉǳŜǎ ŀƴƴŞŜǎΣ ǳƴŜ ŞǇǊŜǳǾŜ ƴŀǘƛƻƴŀƭŜ ŘŜ 
référence : le Championnat national de Troyes rassemblait de nombreux compétiteurs et en 2015 se sont tenus des 
Championnats de FǊŀƴŎŜΦ /ΩŜǎǘ ǳƴŜ ǘŜǊǊŜ ǇǊƻǇƛŎŜ ŎƘŀǊƎŞŜ ŘΩƘƛǎǘƻƛǊŜ ǇŀǊ ǊŀǇǇƻǊǘ Ł ǾƻǘǊŜ ŘƛǎŎƛǇƭƛƴŜΦ 

Je voudrais vous dire tout le soutien que nous apportons à votre ambition très légitime de faire reconnaître 
cette discipline comme discipline olympique lors de Paris 2024. Les arguments sont nombreux : une discipline 
sportive à part entière, sans aucune contestation possible, avec de la pratique de loisir, de compétitions de haut 
niveau. Une discipline sportive qui rassemble des valeurs qui nous unissent, qui nécessite du travail, de 
ƭΩŜƴǘǊŀƞƴŜƳŜƴǘΣ ŘŜ ƭŀ ŦƻǊŎŜ ƳƻǊŀƭŜΣ ǉǳƛ ŀƭƭƛŜ ǇŜǊŦƻǊƳŀƴŎŜΣ ŎƻƴǾƛǾƛŀƭƛǘŞ Ŝǘ ǊŜǎǇŜŎǘ ŘŜ ƭΩŀŘǾŜǊǎŀƛǊŜΦ [ŀ ŘƛǎŎƛǇƭƛƴŜ ƳŜǘ Ŝƴ 
ŞǾƛŘŜƴŎŜ ƭŜǎ ǾŜǊǘǳǎ ŘŜ ƭΩŞǉǳƛǇŜΣ ŘŜ ƭŀ ǎƻƭƛŘŀǊƛǘŞ ŜǘΣ ǇƻǳǊ ǘƻǳǘŜǎ ŎŜǎ Ǌŀƛǎƻƴǎ ŜƭƭŜ ŀ ǘƻǳǘŜ ƭŞƎƛǘƛƳƛǘŞ Ł şǘǊŜ ǊŜŎƻƴƴǳŜ 
comme diǎŎƛǇƭƛƴŜ ƻƭȅƳǇƛǉǳŜΦ bƻǳǎ ȅ ǎƻƳƳŜǎ ŘΩŀǳtant plus sensibles que sur ce territoire il existe une entente 
parfaite entre les collectivités et nous avons très tôt constitué une « task force » entre la ville de Troyes, son 
agglomération, le département pour nous ƳŜǘǘǊŜ Ŝƴ Ǉƻǎƛǘƛƻƴ ŘΩşǘǊŜ ƭŜ Ǉƭǳǎ ŜŦŦicace possible pour faire rayonner la 
candidature de Paris нлнп ŀǳȄ WŜǳȄ hƭȅƳǇƛǉǳŜǎΦ 5ŀƴǎ ŎŜ ŎŀŘǊŜΣ ƧŜ ǇŜǳȄ Ǿƻǳǎ ŀǎǎǳǊŜǊ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ŀǳǊƻƴǎ Ł ŎǆǳǊ ŘŜ 
ǊŀǇǇŜƭŜǊ Řŀƴǎ ŎŜǘǘŜ ŘŞƳŀǊŎƘŜ ƭΩƛƳǇƻǊǘŀƴŎŜ ŘΩŀǾƻƛǊ ŎŜǘǘŜ ŘƛǎŎƛǇƭine sportive reconnue discipline Olympique en 
France en 2024. 
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tƻǳǊ ǘŜǊƳƛƴŜǊΣ ǳƴŜ ŎƻƴŦƛŘŜƴŎŜ Ǉƭǳǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜƭƭŜΣ ƧŜ ǇǊŀǘƛǉǳŜΣ ƧΩŀƛ ǇǊŀǘƛǉǳŞ ƳƻŘŜǎǘŜƳŜƴǘ ŎƻƳƳŜ ǘƻǳǎ ƴƻǎ 
concitoyens cette belle discipline, je la découvre depuis plusieurs mois sous un angle nouveau grâce à la place que 
lui réserve les médias et notamment la télévision spécialisée dans les manifestations sportives. Je suis étonné quand 
ƧŜ ǇŀǊƭŜ ŀǳǘƻǳǊ ŘŜ Ƴƻƛ ŘŜ ŘŞŎƻǳǾǊƛǊ ƭŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ǉǳƛ ǇǊŜƴƴŜƴǘ ǳƴ ƛƳƳŜƴǎŜ ǇƭŀƛǎƛǊ Ł ǊŜƎŀǊŘŜǊ ǎǳǊ ƭΩŞŎǊŀƴ ŘŜǎ 
compétitions et découvrant à travers ces moments toǳǘŜ ƭŀ ŘƛƳŜƴǎƛƻƴ ǎǇƻǊǘƛǾŜΣ ƭŀ ǎǘǊŀǘŞƎƛŜΣ ƭŀ ǘŜŎƘƴƛǉǳŜΣ ƭΩŀŘǊŜǎǎŜΣ 
ƭŜ ƳŜƴǘŀƭΣ ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ ǉǳŀƭƛǘŞǎ Ŝǘ ŎŀǇŀŎƛǘŞǎ ǉǳƛ ǎΩŀǘǘŀŎƘŜƴǘ Ł ƭŀ ǇǊŀǘƛǉǳŜ ŘΩǳƴŜ ŘƛǎŎƛǇƭƛƴŜ ǎǇƻǊǘƛǾŜΦ 

Soyons confiants, nous serons à vos côtés pour soutenir cette légitime revendication, nous serons 
nombreux à vous soutenir. En attendant, je vous souhaite que le congrès de Troyes soit le plus fructueux possible et 
ǉǳΩƛƭ ŎƻƴǎǘƛǘǳŜ ǳƴŜ ŀǾŀƴŎŞŜ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜ ǇŀǊ ǊŀǇǇƻǊǘ Ł ŎŜǘ ƻōƧŜŎǘƛŦ ŘŜ ǊŜŎƻƴƴŀƛǎǎŀƴŎŜ de discipline olympique. 
(Applaudissements)  

 

 

LƴǘŜǊǾŜƴǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŀŘƧƻƛƴǘ ŀǳ ƳŀƛǊŜ ŎƘŀǊƎŞ ŘŜǎ ǎǇƻǊǘǎ ±ƛƭƭŜ ŘŜ ¢ǊƻȅŜǎ 

 

M. SERRA (Adjoint au Maire de Troyes, chargé des sports). ς Monsieur le Vice-Président délégué de la 
FFPJP, Mesdames, Messieurs les Présidents, Mesdames, Messieurs les membres du bureauΣ ƧΩŀƛ ƴƻǘŞ ŀǾŜŎ ǳƴ ǇŜǳ ŘŜ 
ƳŀƭƛŎŜ ǉǳŜ ƭŀ ǇŀǊƛǘŞ ƴΩŞǘŀƛǘ Ǉŀǎ ǘƻǳǘ Ł Ŧŀƛǘ ŀǳ ǊŜƴŘŜȊ-Ǿƻǳǎ ŘŜ ǾƻǘǊŜ ŘƛǎŎƛǇƭƛƴŜΧΣ aƻƴǎƛŜǳǊ ƭŜ tǊŞǎƛŘŜƴǘ ŘŜ ƭŀ 
Fédération allemande, Monsieur le Président de la Fédération du Danemark, Mesdames, Messieurs les 
congressistes ; 

Comme ƭΩŀ ǊŀǇǇŜƭŞ tƘƛƭƛǇǇŜ tL/I9w¸Σ ƳŜǊŎƛ ŘΩŀǾƻƛǊ ƧŜǘŞ ǾƻǘǊŜ ŘŞǾƻƭǳ ǎǳǊ ƭŀ ǾƛƭƭŜ ŘŜ ¢ǊƻȅŜǎ Τ ŎΩŜǎǘ ǳƴ ǘǊŝǎ ōƻƴ 
ŎƘƻƛȄ ŘΩŀǾƻƛǊ ƻǎŞ ǇŀǎǎŜǊ ƭŀ ƭƛƎƴŜ ƳŞŘƛŀƴŜ ŘŜ ƭŀ [ƻƛǊŜ Ŝǘ ŘŜ ŎƘƻƛǎƛǊ ŎŜǘǘŜ ōŜƭƭŜ ǾƛƭƭŜΦ ¦ƴ ƛƴǘŞǊşǘ Ł ƭΩŞŎhelle de la Ville, un 
congrès tout au long du week-end est un vecteur de communication, un vecteur de notoriété et de renommée ; au 
lendemain de vos travaux, vous serez les ambassadeurs pour notre belle ville.  

La ville de Troyes pourrait se résumer à une petite ville de province, un peu plus de 200 associations, 
20 000 licenciés avec une arborescence de bénévoles au service de toutes les associations ; une richesse 
patrimoniale humaine sur laquelle nous savons pouvoir compter au quotidien et cela fait une des forces du 
territoire. Une richesse patrimoƴƛŀƭŜ ŀŎŎŝǎ ǎǳǊ Řǳ ōŃǘƛΣ ŘŜ ƴƻƳōǊŜǳǎŜǎ ŞƎƭƛǎŜǎ ǉǳƛ ǊŀǾƛǊƻƴǘ Ǿƻǎ ǎƻǳǾŜƴƛǊǎ ŘΩƘƛǎǘƻƛǊŜ Ŝǘ 
Ǿƻǎ ȅŜǳȄΦ 9ǘ ǳƴ ǇŀǘǊƛƳƻƛƴŜ ŎƻƳƳŜǊŎƛŀƭ ŀŎŎŝǎ ǎǳǊ ƴƻǎ ƳŀƎŀǎƛƴǎ ŘΩǳǎƛƴŜ ǉǳƛ ǊŀǾƛǊƻƴǘ ƻǳ Ǉŀǎ ǾƻǘǊŜ ǇƻǊǘŜŦŜǳƛƭƭŜΧ 

Je voudrais mettre lΩŀŎŎŜƴǘ ǎǳǊ ƭŜ ǘƛǎǎǳ ŘŜ ōŞƴŞǾƻƭŜǎ ǉǳƛ ŀ organisé ce 74ème congrès, remercier son chef 
ŘΩƻǊŎƘŜǎǘǊŜΣ CǊŀƴŎƛǎ /I9±![[h¢Σ ǉǳƛ ŀ ǎǳΣ ŎƻƳƳŜ ƛƭ ƭΩŀ Ŧŀƛǘ Ŝƴ нлмр ǇƻǳǊ ƭŜ ƴŀǘƛƻƴŀƭΣ ƳƻƴǘǊŜǊ ǉǳΩŁ ¢ǊƻȅŜǎ ƴƻǳǎ 
savions mettre les petits plats dans les grands et il a été aider par une équipe de bénévoles.  

A ƭΩŞŎƘŜƭƭŜ Řǳ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜΣ ƴƻǳǎ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘƻƴǎ ǳƴ ǇŜǘƛǘ ŎƻƳƛǘŞΣ ŀǾŜŎ ŘŜǎ ǇǊƻƎǊŝǎ Ł ŦŀƛǊŜΣ ƴƻǳǎ Ƴŀƴǉǳƻƴǎ ŘŜ 
structures couvertes ; nous ferons en sorte que vous puissiez compter sur nous ; quand je dis nous, ce sont nos 
partenaires avec comme chef de fil, le CoƴǎŜƛƭ 5ŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭ Ŝǘ ƭŀ ±ƛƭƭŜ ŘŜ ¢ǊƻȅŜǎ ǇƻǳǊ ŘƻǘŜǊ ƭŜ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ ŘΩǳƴŜ 
ǎǳǊŦŀŎŜ ƧƻǳŀōƭŜ Ŝǘ ŎƻǳǾŜǊǘŜ ŘΩƛŎƛ ƭΩƘƻǊƛȊƻƴ 2020. Merci à toutes et tous, bon congrès. (Applaudissements)  

 
(Mme VIGUIE Fabienne, responsable de la Chancellerie, remet à MM. Pichery et Serra un cadeau)  
 
Nous pouvons nous féliciter, le quorum est de 1993 voix sur 2059 voix et 198 délégués sur 206 délégués.  
 
(Applaudissements) 
 

 

ALLOCUTION M. CANTARELLI Joseph, ViceςPrésident délégué 

 

M. CANTARELLI. ς Mesdames, Messieurs, chers collègues, chères toutes et tous, 

Nous adressons nos vifs remerciements :  

- !ǳ /ƻƴǎŜƛƭ 5ŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭ ŘŜ ƭΩ!ǳōŜΣ ŘŜ ƭŀ ±ƛƭƭŜ ŘŜ ¢ǊƻȅŜǎΣ ƭŜǎ wŜǎǇƻƴǎŀōƭŜǎ Ŝǘ ǇŜǊǎƻƴƴŜƭ Řǳ /ŜƴǘǊŜ ŘŜǎ 
Congrès, et leurs partenaires, 

- A Francis CHEVALLOT et son équipe de bénévoles du CD10, 
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- ! Ǿƻǳǎ ǘƻǳǘŜǎ Ŝǘ ǘƻǳǎ ǇƻǳǊ ƭΩŀŎŎƻƳǇƭƛǎǎŜƳŜƴǘ ŘŜ Ǿƻǎ Ƴƛǎǎƛƻƴǎ ŀǳ ǎŜǊǾƛŎŜ Řǳ ζ terrain » et de la 
fédération, 

- A nos collègues du Comité Directeur et de la DTN, 

- A notre personnel salarié de la fédération et de la SAOS, 

- Aux partenaires de la fédération. 

Comment ne pas évoquer le dernier Congrès de MENDE en revenant sur votre manifestation de soutien et 
ŘΩŜƴŎƻǳǊŀƎŜƳŜƴǘ ƳŞƳƻǊŀōƭŜ ǉǳŜ Ǿƻǳǎ ŀǾƛŜȊ ŀǇǇƻǊǘŞ Ł aƛŎƘŜƭ 59{.hL{ Ŝǘ ǇƻǳǊ ƭΩŀƳōƛŀƴŎŜ ǉǳƛ ŀ ǊŞƎƴŞ ǘƻǳǘ au long 
ŘŜ ŎŜ ŎƻƴƎǊŝǎΣ Ŧŀƛǘ ŘΩŜȄǇǊŜǎǎƛƻƴ ŘŜ ǎƻƭƛŘŀǊƛǘŞΣ ŘΩŀŦŦŜŎǘƛƻƴΣ ƧŜ ŘƛǊŀƛ ƳşƳŜ ŘΩŀƳƻǳǊΦ  

Le présent Congrès de TROYES se place ainsi naturellement sous le lien du souvenir, du présent et de 
ƭΩŀǾŜƴƛǊΦ [ŀ ǇƻǳǊǎǳƛǘŜ ŘΩǳƴŜ ζ volonté de réformes axées sur lΩamélioration ». 

Portons un bref regard en arrière sur cette année 2018 bien difficile sous deux aspects.  

{ǳǊ ƭŜ Ǉƭŀƴ ŞƳƻǘƛƻƴƴŜƭ Ŝǘ ŀŦŦŜŎǘƛŦ ŘΩŀōƻǊŘ : la maladie de Michel DESBOIS qui ne lui a pas permis de tenir 
son premier congrès national. Son décès, qui a été une énorme perte pour sa famille, ses proches et amis, et sa 
famille Pétanque. 

Cher Michel, tu occupes toujours intensément nos pensées, nous suivons, poursuivons ta trace, ta vision de 
notre sport, sans rien y changer. Nous te sommes reconnaissants à ƧŀƳŀƛǎ Ŝǘ ŦƻǊƳǳƭƻƴǎ ƭŜ Ǿǆǳ ŘŜ ǊŜƭŜǾŜǊ ǘƻn défi 
ŘΩŞǾƻƭǳǘƛƻƴ ŘŜ ƴƻǎ ǎǇƻǊǘǎ Ł ƘŀǳǘŜǳǊ ŘŜ ǘŜǎ ŜǎǇŞǊŀƴŎŜǎΦ  

Sur le plan du fonctionnement et des missions :  
- La mise en place pas très aisée de la Réforme Territoriale à laquelle il a fallu, et faire encore face, 
- [Ω9ƴƎŀƎŜƳŜƴǘ Ŝǘ ƭŀ ǇƻǳǊǎǳƛǘŜ ŘŜǎ ζ Ǌéformes » que notre cher et regretté « PADRE » souhaitait et elles 

sont nombreuses comme p ex :  
- Calendrier Unique, Tenues Vestimentaires, Qualificatifs aux CDF, Centre National de la Pétanque, 
- Peut-être beaucoup en même temps, ce qui a soulevé parmi vƻǳǎ ŘŜ ƭΩŞƳƻƛ Ŝǘ ŘŜǎ ƛƴǉǳƛŞǘǳŘŜǎ 

compréhensibles,  
- [ΩŞǘŀōƭƛǎǎŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ wDt5Σ Řǳ /ƻŘŜ ŘΩ9ǘƘƛǉǳŜΣ Řǳ tǊƻƧŜǘ !ǎǎƻŎƛŀǘƛŦ CŞŘŞǊŀƭΣ 
- Le départ de notre DTN Adjointe dont le poste nous a été fort heureusement renouvelé et permis 
ŘΩŀŎŎǳŜƛƭƭƛǊ tŀǘǊƛŎŜ RODRIGUEZ parmi nous comme DTN Adjoint, 

- La professionnalisation de nos cadres techniques et la mise en place de contrats professionnels des 
cadres techniques actuels et les nouveaux à venir, 

- Après la réforme territoriale modifiant nos régions de façon drastiquŜ ǇƻǳǊ ŎŜǊǘŀƛƴŜǎ ŘΩŜƴǘǊŜ ŜƭƭŜǎΣ ƴƻǳǎ 
ŀǊǊƛǾŜ ƭŀ ƴƻǳǾŜƭƭŜ DƻǳǾŜǊƴŀƴŎŜ Řǳ {ǇƻǊǘ ǾƻǳƭǳŜ ǇŀǊ ƭΩŞǘŀǘ όƻƴ ȅ ǊŜǾƛŜƴǘ Ŝƴ ŘŞǘŀƛƭǎ ǇŀǊ ŀǇǊŝǎύ 

- Celle-ci a engendré un énorme travail pour les élus et notre Direction Technique Nationale, 
o La CO qui est devenue CPO, 
o Le double de réunions au Ministère : CPO + Haute Performance 
o [Ω9ƴǘǊŜǘƛŜƴ ŀǾŜŎ ŘŜǎ ŘŞǇǳǘŞǎ Ł ƭΩ!ǎǎŜƳōƭŞŜ bŀǘƛƻƴŀƭŜ ǎǳǊ ƭŀ ƭŞƎƛǎƭŀǘƛƻƴ Ŝǘ ǎǳƛǾƛ ŘŜǎ ǎǇƻǊǘƛŦǎ ŘŜ Ƙŀǳǘ 

niveau 
o Les réunions de GT et séances plénières des Présidents de Fédérations au CNOSF qui ƴΩŀǊǊşǘŜƴǘ Ǉŀǎ 

jusque la fin du printemps prochain, 
o Le renforcement de la CERFRES qui peut amener à modifier notre règlementation des équipements 

ǎǇƻǊǘƛŦǎ ŜǘŎΧ 

Notre monde, celui du sport, et donc le nôtre évolue très vite et ce qui nous arrive exige de nous, de mieux 
ƳŜǎǳǊŜǊ ƭΩƛƳǇƻǊǘŀƴŎŜ ŘŜ ƭŀ ƳŞŘƛŀǘƛǎŀǘƛƻƴ ǎƻǳǎ ƭŀǉǳŜƭƭŜ ƴƻǳǎ ƴƻǳǎ ǘǊƻǳǾƻƴǎ ƳŀƛƴǘŜƴŀƴǘ Ŝǘ ƭŀ ǊŀǇƛŘƛǘŞ ŘŜ ŎŜƭƭŜ-ci : TV 
ς WEBTV ς Réseaux Sociaux ς PQR ς wŜǾǳŜǎ {ǇŞŎƛŀƭƛǎŞŜǎ ŜǘŎΧ 

Quelques exemples pour illustrer le propos, 

ω France Info annoncŜ ƭŜ ƭŜƴŘŜƳŀƛƴ ŘŜǎ /5a Řǳ /ŀƴŀŘŀ Ŝƴ ƻǳǾŜǊǘǳǊŜ ŘŜ ǎƻƴ ƧƻǳǊƴŀƭ ŘΩƛƴŦƻǎ ǉǳŜ ƭŜǎ 
pétanqueurs français ont reconquis le maillot arc en ciel alors que le WE il y avait la Coupe Davis et la 
Ligue 1 de Football 

ω [ΩLƴŦo est relayée par le JT de TF1 ! 

ω [ΩŀƎǊŜǎǎƛƻƴ ǇƘȅǎƛǉǳŜ ŘŜ ƭΩŀǊōƛǘǊŜ Řǳ /5то ŀŎŎƻƳǇŀƎƴŞŜ ŘΩǳƴŜ ǇƘƻǘƻ Ł ƭŀ ǾǳŜ ƛƴǎƻǳǘŜƴŀōƭŜΣ ŦƻǊǘŜƳŜƴǘ 
ǊŜƭŀȅŞŜ ǎǳǊ ƭŜǎ ǊŞǎŜŀǳȄ ǎƻŎƛŀǳȄ Ŝǘ Ŝƴ ǇǊŜǎǎŜ ŞŎǊƛǘŜΦ bƻǳǎ ŀǾƛƻƴǎ ōƛŜƴ ǊŞŀƎƛ Ŝƴ ŞŘƛǘŀƴǘ Řŀƴǎ ƭΩƛƳƳŞŘƛŀǘ ǳƴ 
communiqué fédéral ! SŀŎƘŜȊ ǉǳŜ ƭΩŀǳǘŜǳǊ ŘŜ ƭΩŀƎǊŜǎǎƛƻƴ ŀ ŞǘŞ suspendu à 10 ans fermes par la 
Commission de Discipline Régionale compétente. 

ω [Ŝ ŦƻǊƳƛŘŀōƭŜ ƛƳǇŀŎǘ ŘŜǎ ǊŜǘǊŀƴǎƳƛǎǎƛƻƴǎ ¢± ǎǳǊ ƭŀ ŎƘŀƞƴŜ ƭΩ9ǉǳƛǇŜ ŘŜ ƭŀ ¢b¢ ŀŎŎŜǎǎƛōƭŜ Ł ǘƻǳǎΣ 
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/ŜǘǘŜ ƳŞŘƛŀǘƛǎŀǘƛƻƴ Ł ƭŀǉǳŜƭƭŜ ǎΩajoute notre candidature commune des Sports de Boules aux JO 2024 de 
tŀǊƛǎ ƴƻǳǎ ŘŜƳŀƴŘŜΣ ƴƻǳǎ ƛƳǇƻǎŜΣ ŘΩƛƳǇƻǊǘŀƴǘǎ ŎƘŀƴƎŜƳŜƴǘǎ ǇƻǳǊ ŀŘŀǇǘŜǊΣ ƴƻƴ Ǉŀǎ ƴƻǘǊŜ ŎǳƭǘǳǊŜ ƘƛǎǘƻǊƛǉǳŜ ǉǳŜ 
nous souhaitons vivement garder, mais uniquement notre domaine sportif reflet de ƭΩƛmage de notre sport qui doit 
coller à cette ambition olympique !  

9ƴ ŜŦŦŜǘ ƴƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ ŘΩŀǳǘŀƴǘ Ǉƭǳǎ ƻōǎŜǊǾŞǎ Řǳ ŘŜƘƻǊǎΣ ƭŜǎ Şƭǳǎ ŘŜ ǘƻǳǎ ōƻǊŘǎ Ŝǘ ŘŜ ǘƻǳǎ ƴƛǾŜŀǳȄΣ ƭŜǎ 
ƳŜƳōǊŜǎ Řǳ /bh{CΣ ƭŜǎ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƭŜǎ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴǎ ǎǇƻǊǘƛǾŜǎΣ ƭŜǎ ŀǘƘƭŝǘŜǎ ŘŜ toutes disciplines, que nous 
rencontrons affiǊƳŜƴǘ ζ ǉǳŜƭƭŜ ōŜƭƭŜ ǇŞǘŀƴǉǳŜ ǾǳŜ Ł ƭŀ ǘŞƭŞΧŎŜǇŜƴŘŀƴǘ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘŜ ŘŜ ŎŜƭƭŜ Řǳ ǘŜǊǊŀƛƴ η 

Bien du travail nous attend et la communication doit devenir de fait un élément important dans notre 
structure fédérale.  

Le sport doit affronter, non seulement celui « non fédéré », mais aussi et surtout la concurrence du 
domaine privé.  

Notre sport, par son rang et son rôle sociétal, son empreinte socio-économique dans ladite société, 
ŜƴŎƻǳǊŀƎŜ ƭŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŘΩŀŎǘƛƻƴǎ Ŝǘ dΩorganisations menées par le « privé » dans le but du profit qui ne nous 
bénéficie pas et parfois nous nuit ! 

La Fédération devra, saura, veiller à discerner ce qui utile à son développement et à son rayonnement. Nous 
devons tous ensemble impérativement « reprendre la main » sur nos sports Pétanque et Jeu Provençal. 

Nous avons déjà commencé. Y parvenir ne se décrète pas seulement. Nous devons rendre le sport fédéral 
attractif. Offrir le mieux. Pour ce faire la fédération entend bien créer sa propre « MARQUE »  

LES ORGANISATIONS INTERNATIONALES EN FRANCE 

Nous avons organisé 2 ƳŀƴƛŦŜǎǘŀǘƛƻƴǎ 9ǳǊƻǇŞŜƴƴŜǎ ŀǾŜŎ ƭŜ /ƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘ ŘΩ9ǳǊƻǇŜ ¢ǊƛǇƭŜǘǘŜ CŞƳƛƴƛƴ ŘŜ 
t![!±!{ όопύΣ Ŝǘ ƭŀ CƛƴŀƭŜ ŘŜ ƭŀ /ƻǳǇŜ ŘΩ9ǳǊƻǇŜ ŘŜǎ /ƭǳōǎ Ł {!Lb¢ ¸wL9L· {¦w /I!w9b¢9 όмсύΦ 

Deux énormes succès reconnus par les nations participantes. Tous nos remerciements aux équipes de 
bénévoles du Président de PALAVAS Pétanque (34) Gilles BONUTTI et du Président du CD16 Eric HERVOUET. Pour les 
ŘŜǳȄ ƴƻǳǎ ǊŜǘƛŜƴŘǊƻƴǎ ƭΩŀŎŎǳŜƛƭ ŎƘŀƭŜǳǊŜǳȄΣ ƭŀ ŘƛǎǇƻƴƛōƛƭƛǘŞ Ŝǘ le dévouement passionné de leurs bénévoles.  

« Sans bénévoles pas de pétanque, pas de sport possible. » 

нлмф ǾŜǊǊŀ ƭŀ ǊŞŞŘƛǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ /ƻǳǇŜ ŘΩ9ǳǊƻǇŜ Ł {!Lb¢-¸wL9L· όмсύ ǉǳƛ ǎΩȅ ǘƛŜƴŘǊŀ ŜƴŎƻǊŜ Ŝƴ нлнлΦ  

[Ŝ /ƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘ ŘΩ9ǳǊƻǇŜ 9ǎǇƻƛǊǎ Ł {!Lb¢-PIERRE-LES-ELBEUF (76) avec comme organisateur le Comité 
Régional de NORMANDIE. 

2022 : organisation des Championnats du Monde Triplette Homme. 

NOS PERFORMANCES INTERNATIONALES   

bƻǳǎ ƴΩŀƭƭƻƴǎ Ǉŀǎ ƾǘŜǊ ƭŜ ǇƭŀƛǎƛǊ ŘŜ ƭŀ 5¢b ŘΩŞƴƻƴŎŜǊ ƴƻǎ ƴƻƳōǊŜǳȄ Ŝǘ ǇǊŜǎǘƛƎƛŜǳȄ ǊŞǎǳƭǘŀǘǎ venus de toutes 
nos catégories, Jeunes, Espoirs, Séniors Féminines et Seniors masculins. 

Toutes et tous ont contribué au rayonnement de notre sport pétanque et donc de la France comme 
souhaité par notre Ministère des Sports. Ces performances devraient instiller ǳƴŜ ƎǊŀƴŘŜ ŎƻƴŦƛŀƴŎŜ Řŀƴǎ ƭΩǳƴ ŘŜǎ 
critŝǊŜǎ ŘΩŀŎŎŜǇǘŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǇŞǘŀƴǉǳŜ ŀǳȄ WŜǳȄ hƭȅƳǇƛǉǳŜǎ ŘŜ tŀǊƛǎΦ aŀƛǎ ōƻƴ ƴΩŜƳǇƛŞǘƻƴǎ Ǉŀǎ ƭŁ ŀǳǎǎƛ ǎǳǊ ƭŜǎ 
prérogatives de Claude AZEMA chef du train TGV de la candidature. 

2018 a vu la Pétanque Française réaliser une récolte impressionnante de médailles esǎŜƴǘƛŜƭƭŜƳŜƴǘ ŘΩhw 
dans les compétitions internationales comme les : 

- Jeux Méditerranéens 

- /ƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘǎ ŘΩ9ǳǊƻǇŜ : Féminin Triplette, Espoirs Triplettes, Jeunes Triplettes 

- Championnat du Monde Triplette Masculin 

- Tirs de précisions 

- /ƻǳǇŜ ŘΩ9ǳǊƻǇŜ ŘŜs Clubs 

DŀǊŘŜǊ ǳƴ ǘŜƭ ƴƛǾŜŀǳ ŘŜ ǇŜǊŦƻǊƳŀƴŎŜ ŎƻƴǎǘƛǘǳŜ ǳƴ ƻōƧŜŎǘƛŦ ǉǳƛ Řƻƛǘ ǎΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜǊ ŘŜ ƳƻȅŜƴǎ ƘǳƳŀƛƴǎΣ 
ƳŀǘŞǊƛŜƭǎ Ŝǘ ŦƛƴŀƴŎƛŜǊǎΣ Ŝǘ ŘŜ ƳŞǘƘƻŘŜǎΦ ±ƻǳǎ ŎƻƴǎǘŀǘŜȊ ŀǾŜŎ ƴƻǳǎΣ ǉǳΩŀǊǊƛǾŜƴǘ ŘŜǎ ƴŀǘƛƻƴǎ ŞƳŜǊƎŜƴǘŜǎ et 
performantes. Déjà en Europe (deux nations ǎƻƴǘ ǇǊŞǎŜƴǘŜǎ ƛŎƛ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŞŜǎ ǇŀǊ ƭŜǳǊǎ tǊŞǎƛŘŜƴǘǎύ Ŝǘ ƭΩ!ǎƛŜ ŀǾŜŎ ǇŀǊ 
ŜȄŜƳǇƭŜ ƭŀ ¢ƘŀƠƭŀƴŘŜ Ŝǘ ƭŜ /ŀƳōƻŘƎŜΦ tƻǳǊ ƭΩLǘŀƭƛŜΣ ƭŀ .ŜƭƎƛǉǳŜΣ aƻƴŀŎƻΣ Ŝǘ aŀŘŀƎŀǎŎŀǊ ƴƻǳǎ ƭŜ ǎŀǾƛƻƴǎ ŘŞƧŁΦ 

SUR LA GOUVERNANCE DU SPORT 
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Résumoƴǎ ƭΩƛƳǇƭƛŎŀǘƛƻƴ Řǳ /bh{C Řŀƴǎ ƭŀ ŘŞƳŀǊŎhe de notre Ministère du plus simple possible pour nous 
en imprégner, 

- [ΩƻǊƛƎƛƴŜ Υ !t нн κ нп ό!Ŏǘƛƻƴ tǳōƭƛǉǳŜύ ǾƻƭƻƴǘŞ Řǳ ƎƻǳǾŜǊƴŜƳŜƴǘ ŀǾŜŎ ƭŜǘǘǊŜ ŘŜ Ƴƛǎǎƛƻƴ Ł ƴƻǘǊŜ aƛƴƛǎǘǊŜ 
ŘŜǎ {ǇƻǊǘǎ ǉǳƛ ŘŞŎǊŝǘŜ ζ ƭΩŀǳǘƻƴƻmie des fédérations ». 

- Ses Objectifs : passage du haut niveau à la haute performance devant conduire à plus de médailles 
« ŘΩhw » aux JO  

- [ŀ {ŞǇŀǊŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ōǳŘƎŜǘǎ ŎƻƴǎŀŎǊŞǎ ŀǳ Iŀǳǘ bƛǾŜŀǳ Ŝǘ ŀǳ 5ŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ CŞŘŞǊŀƭ ǎƻǳǎ ƎŜǎǘƛƻƴ ŘΩǳƴ 
GIP (Groupement dΩIntérşǘ tǳōƭƛŎύ ŀǳ ƭƛŜǳ ŘΩǳƴ 9t! ό9ǘŀōƭƛǎǎŜƳŜnt Public à caractère Administratif 
comme le CNDS) 

- GIP Υ ол҈ ŘŜǎ ǾƻƛȄ ǊŞǇŀǊǘƛŜǎ ŜƴǘǊŜ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŀƴǘǎ ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘΣ ŘŜǎ /ƻƭƭŜŎǘƛǾƛǘŞǎ ¢ŜǊǊƛǘƻǊƛŀƭŜǎΣ Ŝǘ Řǳ 
Mouvement Sportif. 

Le Budget 2019 et comparaisons : 

- Les 2 dernières années : 

o 2017 : 515 M (incluant le CNDS) 
o 2018 : 529 M mais 48 M pour la SOLIDEO1 et donc « seulement » 481 M pour les sports.  

- Le Budget 2019 

o прм a ŀǳ ƭƛŜǳ ŘŜǎ пумa Ŝǘ ср a Ł {h[L59h ǇƻǳǊ ǳƴ ǘƻǘŀƭ ŘŜ рмс a όōǳŘƎŜǘ Ł ƘŀǳǘŜǳǊ ŘŜ ƭΩŀƎŜƴŎŜύ 
à comparer au 529 M de 2018  

- Les moyens prévus (ce qui est sécurisé pour le Mouvement Sportif) : 

- 347 M : 
o 7 M pour le fonctionnement 
o 340 M en actions 

¶ 90 M pour le Haut Niveau 

¶ 161 M pour le Développement du Mouvement Sportif 

- 141 M Développement Fédéral 

- 20 M AC CNOSF, CPSF2 (ce qui allait vers les CROS / CDOS) 

¶ 43 M en reste à payer 

¶ 7 M pour les acteurs non fédérés 

¶ 39 M vers les collectivités territoriales (équipements) 

- [ΩŀƎŜƴŎŜ όDLtύ Υ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ƛƭ Ŝǎǘ ŀŎǘŞ ƭŜ ǘǊŀƴǎŦŜǊǘ ŘŜǎ ƳƻȅŜƴǎ Řǳ /b5{ Ł ƭΩŀƎŜƴce. Jean CASTEX en est le 
Président comme DIJOP (Délégué Interministériel aux JO et paralympiques) avec rapprochement au 
/hWhΦ [ΩŀƎŜƴŎŜ ŘŜǾǊŀƛǘ ǇŜǊƳŜǘǘǊŜ ŘΩƻǇǘƛƳƛǎŜǊ ƭŜ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛŦ ŘŜ ǇŜǊŦƻǊƳŀƴŎŜ Řǳ ǎǇƻǊǘ ŦǊŀƴœŀƛǎ Řŀƴǎ ƭŜ 
temps nécessaire, sans brutalité ni risque de perturber les fédérations dépendantŜǎ ŘŜ ƭΩŜƴŎŀŘǊŜƳŜƴǘ 
ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘΦ 

- La Ministre des Sports Roxana MARACINEANU a annoncé le 16 Novembre dernier la création de 
ƭΩ!ƎŜƴŎŜ bŀǘƛƻƴŀƭŜ Řǳ {ǇƻǊǘ ǉǳƛ ƳŀǊǉǳŜ ƭŜ ŘŞōǳǘ ŘΩǳƴŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ŝǊŜ ǇƻǳǊ ƭŀ ƎƻǳǾŜǊƴŀƴŎŜ du sport 
français.  

- Cette agence copilotée pŀǊ ƭΩ9ǘŀǘΣ ƭŜ ƳƻǳǾŜƳŜƴǘ ǎǇƻǊǘƛŦΣ ƭŜǎ ŎƻƭƭŜŎǘƛǾƛǘŞǎ ǘŜǊǊƛǘƻǊƛŀƭŜǎ ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ ƭŜ ƳƻƴŘŜ 
économique et social sera dotée de moyens conséquents pour assurer les ambitions françaises en 
matière de haute performance ainsi que le développement du sport pour toutes Ŝǘ ǘƻǳǎΣ ǎǳǊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ 
du territoire français.  

- tƻǳǊ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘŜ ƭΩ!ƎŜƴŎŜ ŀǳ мer mars 2019, la Ministre des Sports a nommé Frédéric SANAUR, 
37 ans, comme préfigurateur de la nouvelle structure. Il a été Directeur des Sports au Conseil Régional 
dΩLƭŜ-de-France, Conseiller Ministériel de la candidature olympique et paralympique de Paris 2024 
ŜǘŎΧŜǘ ǊŞŎŜƳƳŜƴǘ 5ƛǊŜŎǘŜǳǊ DŞƴŞǊŀƭ ŘŜ ƭŀ CC ŘΩ!ǘƘƭŞǘƛǎƳŜΦ 

                                                
1 SOLIDEO = La Société de Livraison Des Ouvrages Olympiques est chargée du financement et de la livraison des équipements et des opérations 
d'aménagement nécessaires à l'organisation des Jeux olympiques et paralympiques de Paris 2024 
2  CPSF = Comité Paralympique et Sportif Français auquel nous venons de nous affilier. 
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- DƻǳǾŜǊƴŀƴŎŜ ŘŜǎ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴǎ Υ ƛƭ ƴΩȅ ŀǳǊŀ Ǉŀǎ ŘŜ Ŏƻƴǘraintes législatives statutaires (par exemple mode 
ŘΩŞƭŜŎǘƛƻƴΣ ǾƻǘŜ ŘŜǎ ŎƭǳōǎΣ ƭƛƳƛǘŀǘƛƻƴ ŘŜ ƳŀƴŘŀǘ ŜǘŎΧύΦ hƴ ƎŀǊŘŜ ƭΩŀǳǘƻƴƻƳƛŜ Ŝƴ ŎŜ ŘƻƳŀƛƴŜΦ 

- Le développement fédéral : la Ministre a déclaré que les politiques publiques ne doivent pas prendre le 
pas sur le projet associatif ; 

o Constat : le mouvement sportif a perdu depuis 2001 près de 9000 clubs fédérés soit 500/an tandis 
que près de 12000 clubs sportifs se créent chaque année. Ils sont déclarés en préfecture loi 1901. 
Ne sont pas comptées ici les structures privées. 

- Le Projet Fédéral : la prédominance du Projet Fédéral et des Clubs 
o Retour au constat : la croissance de clubs sportifs non fédérés va très vite : 140 000 à ce jour va 

dépasser les 160 000 clubs fédérés. 
o tŀǊƳƛ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ŜȄǇƭƛŎŀǘƛƻƴǎ ǊŜŎŜvables, le Ministère des Sports en admet une qui est que le lien 

financier avec les CLUBS a été essentiellement fait au niveau territorial avec une dimension 
éloignée du dispositif fédéral. 

o La reconnaissance du projet associatif et lui seul tant au niveau du club que de la Fédération est 
une vraie eǎǇŞǊŀƴŎŜ ŘΩƛƴǾŜǊǎŜǊ ƭŀ ǘŜƴŘŀƴŎŜΦ  

o Le projet fédéral est la clé de voute avec 141 M pour les 70 fédérations ce qui représente en 
moyenne simple 2M par fédération 

o Les Echéances : 2019 doit être une année de transition positive et tout le monde doit avoir le 
projet en 2020 

o Les politiques territoriales : les collectivités territoriales entre elles sont demandeuses de plus 
ŘΩŞŎƘŀƴƎŜǎΣ ŘŜ ŎƭŀǊǘŞ Ŝǘ ŘŜ ŎƻƘŞǊŜƴŎŜΦ ¦ƴŜ ǇƘŀǎŜ ŘŜ ƳŜƛƭƭŜǳǊŜ ŀŘŞǉǳŀǘƛƻƴ ŜƴǘǊŜ ƭŜǎ Ǉƻƭƛǘƛques 
fédérales et territoriales de développement prendra du temps mais est néanmoins porteuse de 
ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘΩŜǎǇƻƛǊǎ ǇƻǳǊ ƭŜǎ /[¦.{ Ŝǘ ǇŀǊǘŀƴǘ ŘŜ ƭŁ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴǎΦ 

Les perspectives immédiates : 

o [Ŝ ǇǊƻƧŜǘ Řǳ ƳƻǳǾŜƳŜƴǘ ǎǇƻǊǘƛŦ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘŜ ƭΩŀƎŜƴce : avoir un projet écrit et partagé de la 
future agence, à court terme statuts du GIP, Haut Niveau, à moyen terme le développement 
fédéral et à plus long terme les territoires. La reconnaissance des diplômes fédéraux pour 
enseigner contre rémunération, condition essentielle tant du développement que de la création 
ŘΩŜƳǇƭƻƛǎ ǎǇƻǊǘƛŦǎΦ [Ŝ ƳƻǳǾŜƳŜƴǘ ǎǇƻǊǘƛŦ ǎŜ Řƻƛǘ ŘΩşǘǊŜ ŀǳ ŎǆǳǊ ŘŜ ŎŜǎ ŜƴƧŜǳȄΦ 

o [Ω!ƎŜƴŘŀ Υ ƭŜ ǇǊƻƧŜǘ ǎŜǊŀ ǎƻǳƳƛǎ ŀǳ ǾƻǘŜ ŘŜ ƭΩ!D /bh{C Řǳ ну aŀƛ нлмф Řƻƴǘ ƛƭ ȅ ŀǳǊŀ ŀǳǇŀǊŀǾŀƴǘ п 
réunions institutionnelles en fin des mois de janvier, février, mars et avril. Soit 4 réunions pour au 
moins chacun des 3 groupes, soit 12 au total.  

o Le Comité Directeur FFPJP a déjà désigné ses responsables par groupes. 
o La méthode : entre chacune de ces réunions il y aura possibilité de réunions complémentaires 

animées par 3 présidents de fédérations. 

2019 Υ ǎŜǊŀ ƭΩŀƴƴŞŜ ŘŜ ǘǊŀƴǎƛǘƛƻƴ Ŝǘ ŘΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜƳŜƴǘ ŀǾŜŎ ƭŜ ƭŀƴŎŜƳŜƴǘ ŘŜ н consultations : 

¦ƴŜ ǇƻǳǊ ŀǾƻƛǊ ǳƴŜ ǾǳŜ ŘΩŜƴǎŜƳōƭŜ Řǳ ǇŀƴƻǊŀƳŀ ǎǇƻǊǘƛŦ όŎƭǳōǎ ŦŞŘŞǊŞǎΣ ƴƻƴ Ŧédérés, structures 
commerciales, individus et groupes organisés en réseaux sociaux, attentes et enjeux sociétaux et poids sociétal du 
mouvement sportif, 

[ΩŀǳǘǊŜ Ǉƭǳǎ ƛƳƳŞŘƛŀǘŜ ǇƻǳǊ ŀǾƻƛǊ ǳƴ Şǘŀǘ ŘŜǎ ƭƛŜǳȄ ŘŜǎ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴǎ όǇƭŀƴ ŘŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŀǾŜŎ ƭŜǎ Ŏƭǳbs 
ou sans, politiques fédérales spécifiques (emploi, sport-ǎŀƴǘŞΣ ŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎΣ ƛƴǎŜǊǘƛƻƴ ŜǘŎΧύΦ WŜ ǾƛŜƴǎ ŘŜ ǊŞǇƻƴŘǊŜ Ł 
cette enquête en ligne en y joignant, comme demandé, notre Projet Fédéral. 

tǊŜƳƛŜǊ /ƻƭƭƻǉǳŜ Ł ƭΩ!ǎǎŜƳōƭŞŜ bŀǘƛƻƴŀƭŜ Ŝǘ ǳƴŜ ǘŀōƭŜ ǊƻƴŘŜ Ǉortait sur la gouvernance du sport. Rien de 
bien nouveau, sinon que tous les acteurs soient représentés, monde sportif, décideurs économiques, collectivités 
locales.  

Concernant le haut niveau, le nombre de licenciés et les résultats ne seront plus les principaux critères, les 
fédérations devront avoir un volet social plus important notamment pour anticiper les reconversions des sportifs. 

La 2ème table ronde était consacrée au sport pour tous. Débat beaucoup plus intéressant pour faire de la 
France un pays sportƛŦΦ ¸ ŀ ŞǘŞ ǎƻǳƭƛƎƴŞŜ ƭΩƛƳǇƻǊǘŀƴŎŜ ŘŜ ǘƻǳcher les secteurs, école, entreprise, milieu carcéral, 
EHPAD. L'essentiel est que les fédérations proposent une activité physique. Montée en puissance du sport santé et 
du sport sur ordonnance. Les premières expériences démontrent le bienfait du sport (meilleur bien être, baisse 
ƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜ ŘŜ ƭŀ ŎƻƴǎƻƳƳŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ƳŞŘƛŎŀƳŜƴǘǎύΦ Lƭ Ŝǎǘ ƴŀƞǘ ŀǳǎǎƛ ƭΩƛŘŞŜ ŘŜ ƳǳǘǳŀƭƛǎŜǊ ƭŜǎ ŀŎǘƛǾƛǘŞǎ ǎǇƻǊǘƛǾŜǎ ǇŀǊ ƭŀ 
ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ƭƛŎŜƴŎŜ ƳǳƭǘƛǎǇƻǊǘǎΣ 
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3 autres colloques auront lieu à ƭΩ!ǎsemblée Nationale, lors du 1er semestre : 

¶ Février : le sport, le monde économique et les ligues professionnelles 

¶ Avril : le sport santé  

¶ Juin : la démocratie dans le sport, organisation des fédérations, comités et club, éthique. 

Notre projet fédéral qui vous a été transmis semble bien s'inscrire dans ces orientations. 

Pour info : les personnels des ministères chargés de la Jeunesse et des Sports ont appris par un article du 
ƧƻǳǊƴŀƭ ƭΩ;ǉǳƛǇŜ ǇǳōƭƛŞ ƭŜ му ŘŞŎŜƳōǊŜ ǉǳΩŁ ǇŀǊǘƛǊ ŘŜ нлмф ǉǳŜ ζ les DRJS seront rattachées aux régions 
ŀŎŀŘŞƳƛǉǳŜǎ ŘŜ ƭΩ;Řǳcation nationale η Ŝǘ ǉǳŜ ƭŜ ƳƻǳǾŜƳŜƴǘ ǇƻǳǊǊŀƛǘ ǎΩŞǘŜƴŘǊŜ Ł ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭŜΦ 

CANDIDATURE JO ς LES ECHEANCES 
- Le COJO proposera fin mars 2019 la liste des sports additionnels au CIO 
- Le CIO validera ou non lors de sa session de juin 2019.  
- Cette liste validée fera l'objet d'un vote en décembre 2020 par les membres du CIO 

CONCLUSION : 

[ŀ ŘƛŦŦƛŎǳƭǘŞ ŘΩŀǎǎǳƳŜǊ ƴƻǎ ǘŃŎƘŜǎ ƴΩŜǎǘ Ǉƭǳǎ Ł ŘŞƳƻƴǘǊŜǊΣ н Présidents de Régions et 4 Présidents de 
Départements ont lâchés prise cette année. Nous ne préjugerons pas de leur motivation. Ayons conscience que la 
FFPJP est une ENTREPRISE de 6000 clubs, 300 000 licenciés, 14 salariés et progressivement plus avec la 
professionnalisation en cours de nos cadres techniques. Un budget de 4,3 Millions ϵΦ !ǇǊŝǎ ƭŀ ǇŀǊǘƛe statutaire à 
ƭŀǉǳŜƭƭŜ ƴƻǳǎ ŘŜǾƻƴǎ ƴƻǳǎ ǎƻǳƳŜǘǘǊŜΣ ƴƻǳǎ ŀƭƭƻƴǎ ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘŞōŀǘǘǊŜ Ŝǘ ǾƻǘŜǊ ǎǳǊ ƭΩŀǾŜƴƛǊ Ł ŎƻǳǊǘ ǘŜǊƳŜ ŘŜ ƴƻǘǊŜ 
fédération. Souhaitons-nous de riches débats, passionnés et argumentés. 

Est-il besoin de rappeler que lŀ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƭŜ /ƻƳƛǘŞ 5ƛǊŜŎǘŜǳǊΣ Ƴŀƛǎ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜ ƴƻǎ 
ǎǘǊǳŎǘǳǊŜǎ ŘŞŎƻƴŎŜƴǘǊŞŜǎΣ ŘƻƴŎ Ǿƻǳǎ ƛŎƛ ǇǊŞǎŜƴǘǎ ƧǳǎǉǳΩŁ ƴƻǎ ǇǊŝǎ ŘŜ сллл clubs difficiles à réunir ici en raison de 
leur nombre. Nous ne sommes, Comité Directeur, que vos élus en charge de notre fonctionnement eǘ ŘΩŀǇǇƭƛŎŀǘƛƻƴ 
ŘΩǳƴ ǇǊƻƧŜǘ ŀǎǎƻŎƛŀǘƛŦ ŀƭƭŀƴǘ ƧǳǎǉǳΩŀǳ Ŏƭǳō ǉǳƛ Řƻƛǘ ǘǊƻǳǾŜǊ ǳƴŜ ǇƭŀŎŜ ŘŜ ǇǊŜƳƛŜǊ Ǉƭŀƴ Řŀƴǎ ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴǎ 
donc la nôtre. Vous êtes, vous les congressistes, les premiers acteurs du relais important et indispensable de cette 
démarche.  

Nous avons tenu à associer dans notre route vers les JO et nos débats de développement notre porteur de 
la candidature Président de la CMSB Claude AZEMA, notre Président de la CEP et de la CESB Mike PEGG et deux de 
nos collègues Présidents de fédérations européennes en expansion à savoir MM. Lars FRIIRS du Danemark et pour 
ƭΩ!ƭƭŜƳŀƎƴŜ aƛŎƘŀŜƭ 5h9wIh9C9w ŘƛǎǇƻǎŀƴǘ ŎƘŀŎǳƴ ŘΩǳƴŜ ōŜƭƭŜ ƧŜǳƴŜǎǎŜ Ŝƴ ŘŜǾŜƴƛǊΦ !ƭƻǊǎ Ǿƻǳǎ ŘŜǳȄΣ ŎƻƴǘƛƴǳŜǊ Ł 
ǇǊƻƎǊŜǎǎŜǊΧƳŀƛǎ Ǉŀǎ ǘǊƻǇ ǉǳŀnd même. Nous en invƛǘŜǊƻƴǎ ŘŜǳȄ ŀǳǘǊŜǎ ƭΩŀƴ ǇǊƻŎƘŀƛƴΧ 

Sachons nous remettre en question, poursuivre notre adaptation au monde qui bouge et communique à 
une vitesse grand « V », répondre à la demande de notre terrain, par le dialogue constant en contact humain direct. 
hƴ ƴΩƛƳǇƻǎŜ ǊƛŜƴ ǎƛ ƭΩƻƴ ƴŜ ǎŀƛǘ « Ecouter, comprendre, expliquer, réformer et réexpliquer. » Se donner une chance 
ŘŜ ǊŞǳǎǎƛǘŜ ŎΩŜǎǘ ƻŎŎǳǇŜǊ ƭŜ ǘŜǊǊŀƛƴΣ ŎƻƴǎǳƭǘŜǊΣ ŦŀƛǊŜ Ŝǘ ōŜŀǳŎƻǳǇ ǇŀǊƭŜǊΣ ǇŀǊǘŀƎŜǊ ŀǾŜŎ ƴƻǎ ǇǊŀǘƛǉǳŀƴǘǎ Ŝǘ ŀŘŜǇǘŜǎΦ 
[ΩƛƴŎƻƳǇǊƛǎ peut être rediscuté voire être réaménagé. Les débats à venir pourront le démontrer. Gardons toujours à 
ƭΩŜǎǇǊƛǘ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ŀǎǎǳƳƻƴǎ Řŀƴǎ ƭŀ ƎŜǎǘƛƻƴ ŘŜ ƴƻǎ ŘƛǎŎƛǇƭƛƴŜǎ tŞǘŀƴǉǳŜ Ŝǘ WŜǳ tǊƻǾŜƴœŀƭΣ ǳƴŜ Ƴƛǎǎƛƻƴ ŘΩƛƴǘŞǊşǘ : 
général, public, et sociétal ! En vous remerciant pour votre attention. Souhaitons-nous un bon et fructueux Congrès ! 
(Applaudissements) 

 

APPROBATION du COMPTE RENDU du 73ème CONGRES de MENDE 

 

Mme PAUGAM (Secrétaire Générale). ς bƻǳǎ Ǉŀǎǎƻƴǎ Ł ƭΩŀǇǇǊƻōŀǘƛƻƴ Řǳ ŎƻƳǇǘŜ ǊŜƴŘǳ Řǳ тоème congrès 
de Mende. 

Y a-t-il des commentaires ? (Aucune) 
Des remarques ? (Aucune) 
Qui est contre ? Personne 
Abstention ? Personne 

 
9ƴ ƭΩŀōǎŜƴŎŜ ŘΩƻǇǇƻǎƛǘƛƻƴǎΣ ƭŜ ŎƻƳǇǘŜ ǊŜƴŘǳ Řǳ тоème ŎƻƴƎǊŝǎ ŘŜ aŜƴŘŜ Ŝǎǘ ŀŘƻǇǘŞ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞΦ 
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Mme PAUGAM (Secrétaire Générale). ς Bonjour à toutes celleǎ Ŝǘ ŎŜǳȄ ǉǳŜ ƧŜ ƴΩŀƛ Ǉŀǎ ŜƴŎƻǊŜ ǎŀƭǳŞǎΦ 
aŜǊŎƛ Ł ǘƻǳǎ ŘΩŀǾƻƛǊ Ŧŀƛǘ ƭŜ ŘŞǇƭŀŎŜƳŜƴǘ Ŝǘ ŘŜ Ǿƻǳǎ şǘǊŜ ǊŜƴŘǳǎ ŘƛǎǇƻƴƛōƭŜ ŀŦƛƴ ŘŜ ǇŀǊǘƛŎƛǇŜǊ Ł ŎŜ тп ème Congrès 
National. Bienvenue à Troyes dans ce centre des congrès qui avait créé quelques polémiques auprès des habitants 
ƭƻǊǎ ŘŜ ǎŀ ŎƻƴǎǘǊǳŎǘƛƻƴ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ ƭΩŀǊŎƘƛǘŜŎǘǳǊŜ ŘŞƴƻǘŞŜ ǳƴ ǇŜǳ ŀǾŜŎ ƭŀ ǇǊŞŦŜŎǘǳǊŜΦ bƻǳǎΣ ƴƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ ǘǊŝǎ ƘŜǳǊŜǳȄ 
ŘΩşǘǊŜ ƭŁ Řŀƴǎ ŎŜǘǘŜ ǎŀƭƭŜ ŦƻƴŎǘƛƻƴƴŜƭƭŜΦ 

Francis CHEVALLOT et toute son équipe ont surmonté les difficultés afin que ce congrès se déroule dans les 
ƳŜƛƭƭŜǳǊŜǎ ŎƻƴŘƛǘƛƻƴǎΦ WΩŜƴ ǇǊƻŦƛǘŜ ǇƻǳǊ ŦŞƭƛŎƛǘŜǊ tŀǘǊƛŎƪ ±9w5L9w ǇƻǳǊ ƭΩŀŎŎǳŜƛƭ Ŝǘ ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ Řǳ /ƻƴƎǊŝǎ ŘŜ 
Mende.  

bƻǳǎ ǊŜƳŜǊŎƛƻƴǎ ƭŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŀƭƛǘŞǎ ǉǳƛ ƴƻǳǎ ƻƴǘ Ŧŀƛǘ ƭΩƘƻƴƴŜǳǊ ŘΩşǘǊŜ prŞǎŜƴǘŜǎ Ŝǘ ŘΩŀǎǎƛǎter à nos travaux, 
on sait que leurs plannings sont chargés. 

Je poursuis mes remerciements avec les médias Υ ƭŀ ŎƘŀƞƴŜ ƭΩ9ǉǳƛǇŜΣ ƴƻǎ ǇŀǊǘŜƴŀƛǊŜǎ : OBUT, MS, 
BOULENCIEL et TORO ; notre assureur MMA, les Eaux VERNIERES, ODALYS Vacances, ERIMA, AUDIKA, JPF, 
SIC BONBON. Nous accueillerons notre nouvel équipementier ULHSPORT à qui nous laisserons la parole pour leur 
ǇǊŞǎŜƴǘŀǘƛƻƴΦ aŜǊŎƛ Ł ǘƻǳǘ ƭŜ ǇŜǊǎƻƴƴŜƭ Řǳ ǎƛŝƎŜ Ŝǘ ŘŜ ƭŀ 5¢b ǉǳƛ ǘǊŀǾŀƛƭƭŜƴǘ ǎŀƴǎ ǊŜƭŃŎƘŜ ǘƻǳǘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ : 
Patricia GIORGETTI, Régine SINGRELIN, Christy MARRACCINI, Rémi SEGUIN, Clément MENEGHIN, Xavier GRANDE, 
Anna MAILLARD, Jean-Yves t9whbb9¢Σ ²ƛƭƭƛŀƳ wh¦· Ŝǘ [ƻƠŎ C¦9b¢9{Φ WΩȅ ŀǎǎƻŎƛŜ ƴƻǘǊŜ ŎŞƭŝōǊŜ WŜŀƴ-Pierre du Car 
tƻŘƛǳƳΣ ǉǳƛ ƴƻǳǎ Ŧŀƛǘ ƭŜ ǇƭŀƛǎƛǊ ŘΩşǘǊŜ ŀǾŜŎ ƴƻǳǎ ŎŜ ǿŜŜƪŜƴŘ ; remerciements à Hervé qui a pris sa suite et nos 
animateurs Υ aŀǊŎ ![9·!b5w9 Ŝǘ [ŀǳǊŜƴǘ /!¦{{9Φ WŜ ƴΩƻǳōƭƛŜ Ǉŀǎ tŀǘǊƛŎe RODRIGUEZ qui nous a rejoint au poste de 
5¢b !ŘƧƻƛƴǘΦ ±ƻǳǎ ƭΩŀǾŜȊ ŎŜǊǘŀƛƴŜƳŜƴǘ ǊŜƴŎƻƴǘǊŞ ƭƻǊǎ ŘŜ ƴƻǎ ƳŀƴƛŦŜǎǘŀǘƛƻƴǎΦ 

Je remercie les arbitres, les éducateurs, mon adjointe Corine et tous mes collègues du Comité Directeur. 
[ΩŀƴƴŞŜ Şǘŀƛǘ ōƛŜƴ ǊŜƳǇƭƛŜΣ ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘŜ ǎǳƧŜǘǎ ƴƻǳǎ ƻƴǘ ƻŎŎǳǇŞǎΣ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴƛŎŀǘƛƻƴΣ Řǳ 

ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ǊŞǎŜŀǳȄ ǎƻŎƛŀǳȄ Ŝǘ ŘŜ ƭΩŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ŘƛŦŦǳǎƛƻƴǎ télévisées ; Sport Santé, la Gouvernance du 
sport ; la Charte Ethique au niveau informatique avec le nouveau GESLICO ; au niveau du Handicap, le 
développement se poursuit avec le sport adapté. 

Beaucoup de sujets, je ne vais pas tous les citer. 
Pour la partie activités, je laisserai le soin à mes collègues responsables de commission de vous faire leur 

ǊŀǇǇƻǊǘ Řŀƴǎ ƭŜǳǊ ŘƻƳŀƛƴŜ ǊŜǎǇŜŎǘƛŦΣ ŎŜƭŀ ǇŜǊƳŜǘǘǊŀ ŘΩŞǾƛǘŜǊ ƭŜǎ ǊŞǇŞǘƛǘƛƻƴǎ ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎΦ 
Sur les effectifs : malgré une baisse globale de nos effectifs, nous avons une hausse chez les féminines, ce 

qui est encourageant. 
{ŀƴǎ ƎǊŀƴŘŜ ǎǳǊǇǊƛǎŜ ƭŀ ǊŞǇŀǊǘƛǘƛƻƴ ŘŜǎ ŃƎŜǎ ƴΩŀ Ǉŀǎ ŎƘŀƴƎŞ ǇŀǊ ǊŀǇǇƻǊǘ Ł ƭΩŀƴƴŞŜ ŘŜǊƴƛŝǊŜΣ ƭŜ ƴƻƳōǊŜ ŘŜ 

Vétérans augmente et celui des jeunes diminue. Pour proposer des solutions pour remédier à cela nous avons mis 
en place des tables rondes sur la politique sportive jeunes avec la DTN. 

Au niveau sportif Υ ƭŜ ǇŀƭƳŀǊŝǎ ŘŞŦƛƭŜǊŀ ŘŜƳŀƛƴ Ł ƭΩŞŎǊŀƴΦ WŜ ǘƛŜƴǎ Ł ŦŞƭƛŎƛǘŜǊ ƴƻǎ ƧƻǳŜǳǎŜǎ Ŝǘ ƧƻǳŜǳǊǎ 
ƳŞŘŀƛƭƭŞǎ ŎŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜΣ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ŀǳȄ /ƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘǎ ŘΩ9ǳrope et du Monde. Nous sommes très fiers pour ces 
titres. Une année riche en événements. 

Je reviendrai sur deux événements marquants : 
V [Ŝ ŘŞŎŝǎ ŘŜ ƴƻǘǊŜ tǊŞǎƛŘŜƴǘ aƛŎƘŜƭΣ ǉǳƛ ƴƻǳǎ ŀ ǘƻǳǎ ōƻǳƭŜǾŜǊǎŞǎΣ ŎΩŜǎǘ ŘƛŦŦƛŎƛƭŜ Ŝǘ ǊƛŜƴ ƴŜ ǎŜǊŀ Ǉƭǳǎ 

comme avant mais il faut avancer.  
Afin de respecter le nombre de membres prévu dans nos statuts, un appel à candidature a été lancé. Deux 

candidats se présenteront devant vous demain matin. A la suite de cette élection, nous nous réunirons afin de vous 
proposer un nouveau Président. Nous connaissons tous le souhait que Michel avait pour la continuité du mandat et 
ƧΩŜǎǇŝǊŜ ǉǳΩƛƭ ǎŜǊŀ ǊŜǎǇŜŎǘŞΦ Lƭ Ŧŀǳǘ ŎƻƴǘƛƴǳŜǊ ƭŜǎ ǇǊƻƧŜǘǎ ǉǳƛ ƭǳƛ ǘŜƴŀƛŜƴǘ Ł ŎǆǳǊ : le développement de la SAOS, le 
calendrier unique, le centre national, notre candidature aux JO, ŜǘŎΦ bƻǳǎ ƴΩŀǳǊƻƴǎ Ǉŀǎ ŘŜ quoi nous ennuyer pour 
ƭΩŀƴƴŞŜ Ł ǾŜƴƛǊ ! 

V Le 2ème ŞǾŞƴŜƳŜƴǘ Ŝǎǘ ƭΩŀƎǊŜǎǎƛƻƴ ǇƘȅǎƛǉǳŜ ŘΩǳƴ ŀǊōƛǘǊŜ ǎǳǊ ǳƴŜ ŎƻƳǇŞǘƛǘƛƻƴΦ /Ŝ ƎŜƴǊŜ ŘŜ Ŧŀƛǘ Ŝǎǘ 
ƛƴŀŘƳƛǎǎƛōƭŜ Ŝǘ ƛƴǉǳŀƭƛŦƛŀōƭŜΣ ƭŜ ǊƾƭŜ ŘŜ ƭΩŀǊōƛǘǊŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŦŀŎƛƭŜΣ ƴƻus leur renouvelons tout notre soutien. Nous 
ŀǾƻƴǎ ŎƻƴŘŀƳƴŞ ŎŜǎ ŦŀƛǘǎΣ ƛƭ Ŝǎǘ ŦƻǊǘ ŘƻƳƳŀƎŜ ǉǳŜ ǉǳŜƭǉǳŜǎ ƛƴŘƛǾƛŘǳǎ ǾƛŜƴƴŜƴǘ ǘŜǊƴƛǊ ƭΩƛƳŀƎŜ ŘŜ ƴƻǎ ǎǇƻǊǘǎ ŀƭƻǊǎ 
ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ǘŜƭƭŜƳŜƴǘ Ǉƭǳǎ ŀƎǊŞŀōƭŜ ǉǳŀƴŘ ǘƻǳǘ ƭŜ ƳƻƴŘŜ Ŧŀƛǘ ǳƴ ŜŦŦƻǊǘ ǇƻǳǊ ǉǳŜ ǘƻǳǘ ǎŜ ŘŞǊƻǳƭŜ ǎŜƭƻn les règles, dans 
la bonne humeur et selon lΩŜǎǇǊƛǘ ǎǇƻǊǘƛŦΦ 

Nous ne devons rien lâcher au niveau de la discipline et renforcer la lutte contre les violences et incivilités. 
tƻǳǊ ǘŜǊƳƛƴŜǊΣ ŎƻƳƳŜ ƛƭ Ŝǎǘ Řŀƴǎ ƭΩŀƛǊ Řǳ ǘŜƳǇǎ ŘŜ ŎǊŞŜǊ ŘŜǎ ƳƻǳǾŜƳŜƴǘǎΣ ŀǇǊŝǎ ƭŜǎ bonnets rouges, les 

gilets jaunes, les crayons rouges, les lundis verts, pourquoi ne pas créer les BOUCHONS BLANCS pour militer contre 
la violence dans la pratique de nos sports ? Je vous laisse y réfléchir. 

WŜ Ǿƻǳǎ ǊŜƴƻǳǾŜƭƭŜ ǘƻǳǎ ƳŜǎ ƳŜƛƭƭŜǳǊǎ ǾǆǳȄΣ Řǳ bonheur et une bonne santé pour vous et vos proches. 
(Applaudissements) 
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M. CANTARELLI (Vice-Président délégué). ς Y a-t-il des questions sur le rapport moral ? 
Y a-t-il des abstentions ? Aucune 
Y a-t-il des oppositions ? Aucune 
 

ό9ƴ ƭΩŀōǎŜƴŎŜ ŘΩƻǇǇƻǎƛǘƛƻƴs eǘ ŘΩŀōǎǘŜƴǘƛƻƴǎΣ ƭŜ ǊŀǇǇƻǊǘ ƳƻǊŀƭ Ŝǘ ŘΩŀŎǘƛǾité est adopté à 
ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞύ 

 

 

RAPPORT FINANCIER 

 

(Présentation du rapport financier avec diaporama par Claude STIRMEL) 
 
M. MARAUX (Trésorier Général). ς Bonjour à vous toutes et tous, les élus de la Ville de TRh¸9{ Ŝǘ ŘŜ ƭΩ;ǘŀǘΣ 

les présidents de nos fédérations internationale, européenne, allemande et danoise, les présidents et Présidentes de 
nos régions et départements ainsi que les délégués, les accompagnateurs, les élus du comité directeur et les salariés 
de notre fédération sans oublier le Président CHEVALLOT du CD 10 et toute son équipe de bénévoles du comité 
organisateur. 

!Ǿŀƴǘ ƭŀ ǇǊŞǎŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ŎƻƳǇǘŜǎΣ ƧŜ ǊŜƳŜǊŎƛŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ǉǳƛ ƳΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜ ǘƻǳǘ ŀǳ ƭƻƴƎ 
ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ Řŀƴǎ ƭŀ ƎŜǎǘƛƻƴ Ŧƛƴŀncière de notre fédération. 

Mon premier remerciement sera à la cheville ouvrière, notre comptable, Christy, qui assure avec efficacité, 
ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŀƭƛǎƳŜ Ŝǘ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ƴƻƳōǊŜǳǎŜǎ ǘŃŎƘŜǎ ǉǳƛ ƭǳƛ ǎƻƴǘ ŎƻƴŦƛŞŜǎ όǳƴ ƎǊŀƴŘ ōǊŀǾƻ Ł ƭŀ 
petiote comme je la surnomme). (Applaudissements) 

Nous travŀƛƭƭƻƴǎ Ŝƴ ǇŀǊŦŀƛǘŜ ŎƻƭƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ ŀŦƛƴ ŘΩŀǎǎǳǊŜǊ ǳƴ ǎǳƛǾƛ ŎƻƳǇǘŀōƭŜ ǇŜǊƳŀƴŜƴǘ ŀǾŜŎ ŘŜǎ 
remboursements réguliers hebdomadaires envers les comités, les régions, les élus du Comité Directeur et nos 
différents créanciers.   

Je remercie vivement : 
V notre Présidente de la Commission des Finances, Corine, qui assure la préparation du budget avec la 

/ƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘŜǎ ŦƛƴŀƴŎŜǎ Ŝǘ ǉǳƛ ŎƻƴǘǊƾƭŜ ƭŜǎ ƴƻƳōǊŜǳǎŜǎ ǇƛŝŎŜǎ ŎƻƳǇǘŀōƭŜǎ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ ;  
V notre Trésorière adjointe, Véronique, qui gère le suivi ŘŜ ƭΩƛƴǘŜƴŘŀƴŎŜ ƭƻǊǎ ŘŜ ƴƻs comités directeurs et 

conseils nationaux ; 
V les membres de la Commission des Finances, élus du Comité Directeur et membres extérieurs, qui 

ǇŀǊǘƛŎƛǇŜƴǘ Ł ƭΩŞƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ Řǳ ōǳŘƎŜǘ Ŝǘ Ł ƭŀ ƎŜǎǘƛƻƴ ŦƛƴŀƴŎƛŝǊŜ ŘŜ ƴotre fédération, avec ǳƴ ǇŜǘƛǘ Ŏƭƛƴ ŘΩǆƛƭ Ł 5ŀƴiel, 
notre ancien trésorier, qui apporte ses conseils avisés sur certains points précis.  

V Notre Commissaire aux comptes, Jean-Luc MARELLI, qui vérifie, à la clôture de nos comptes au 30 
novembre, les imputations comptables de nos écritures et la véracité de nos comptes de bilan et de résultats. Il a 
ǾŀƭƛŘŞ Ŝƴ ŘŞŎŜƳōǊŜ ƴƻǘǊŜ ŜȄŜǊŎƛŎŜ ŎƻƳǇǘŀōƭŜ нлму ǉǳŜ ƴƻǳǎ Ǿƻǳǎ ǇǊŞǎŜƴǘƻƴǎ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΦ 

V Le personnel du siège et particulièrement Xavier GRANDE, le directeur administratif et financier pour la 
gestion du personnel , les 2 secrétaires Patricia et Régine, Kevin chargé du partenariat et du marketing, Clément 
chargé de la communication. 

V Les responsables de la Direction technique nationale, Jean Yves et le petit nouveau Patrice , qui gèrent 
les dépenses et les recettes 2018 spécifiques de la DTN avec des imputations comptables spécifiques pour justifier 
ƴƻǎ ŀŎǘƛƻƴǎ ŀǳǇǊŝǎ Řǳ aƛƴƛǎǘŝǊŜ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘŜ ƭŀ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ŘΩƻōƧŜŎǘƛŦǎΦ 

V Les responsables de la SAOS PROMO PETANQUE, Lucette , la Présidente et Xavier le financier, sans 
oublier Rémi qui gère les commandes et le stock du matériel et des diverses fournitures. 

V Mes collègues du Comité Directeur qui gère les différents budgets de leur commission ou groupes de 
travail. 

Passons maintenant à la présentation du bilan 2018 dont vous avez reçu les différents états financiers (bilan 
et compte de résultats) avec une lettre explicative détaillée dont je suis certain vous avez pris connaissance. Afin de 
ne pas être répétitif et de ne pas vous inondez de chiffres et de postes comptables, nous vous présentons une 
ǎȅƴǘƘŝǎŜ ŎƻƳǇǘŀōƭŜ ƛƳŀƎŞŜ ǉǳƛ ǇŜǊƳŜǘ ŘŜ ǾƛǎǳŀƭƛǎŜǊ Ŝǘ ŎƻƳǇǊŜƴŘǊŜ ƭŜǎ ǇǊƛƴŎƛǇŀƭŜǎ ŞǾƻƭǳǘƛƻƴǎ ǇŀǊ ǊŀǇǇƻǊǘ Ł ƭΩŀƴƴŞŜ 
2017. 

 
Bilan 2018 : ¦ƴ ǊŞǎǳƭǘŀǘ ŜȄŎŞŘŜƴǘŀƛǊŜ ǎǳǊ ƭΩŜȄŜǊŎƛŎŜ ŘŜ фл 013 ϵΦ 
Au niveau de lΩŀŎǘƛŦ : 
Nous avons réalisé 49 624 ϵ ŘΩƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘǎΣ ŎŜ ǉǳƛ ǇƻǊǘŜ ƴƻǘǊŜ ŀŎǘƛŦ ƛƳƳƻōƛƭƛǎŞ Ł мтр 298 ϵ ŀǇǊŝǎ 

amortissement. 
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[ΩŀŎǘƛŦ ŎƛǊŎǳƭŀƴǘ ŀ ŀǳƎƳŜƴǘŞ ŘŜ млл 000 ϵ ǇŀǊ ǊŀǇǇƻǊǘ Ł ƭΩŀƴƴŞŜ ŘŜǊƴƛŝǊŜΣ ŎŀǊ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ Ŧŀƛǘ ǳƴŜ ŀǾŀƴŎŜ ŘŜ 
trésorerie à la SAOS de 100 000 ϵ ǇƻǳǊ ǳƴ ŀŎƘŀǘ Ře lecteurs carte à puce, qui sera remboursée au fur à mesure des 
ǾŜƴǘŜǎΦ bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǾŜǊǎŞ ŘŜǎ ŀŎƻƳǇǘŜǎ Ł ŘŜǎ ŦƻǳǊƴƛǎǎŜǳǊǎ ǇƻǳǊ ƭΩŜȄŜǊŎƛŎŜ нлмф Ŝǘ ƴƻǳǎ ŎƻƳǇǘŀōƛƭƛǎƻƴǎ ƭŜǎ ƛƳǇŀȅŞǎ 
suite à la non-réception du paiement de la fiche financière 2018 au moment de la clôture au 30 novembre 2018. A 
ŎŜ ƧƻǳǊΣ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŎƻƳƛǘŞǎ ŘŜ ƳŞǘǊƻǇƻƭŜ ƻƴǘ ǇǊƻŎŞŘŞ ŀǳ ǊŝƎƭŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭŜǳǊ ŦƛŎƘŜ ŦƛƴŀƴŎƛŝǊŜ Ŝǘ ƧŜ Ǿƻǳǎ Ŝƴ 
remercie vivement. 

Nos disponibilités augmentent par rapport à 2017 de 60 лфт ϵΦ 
Pour les comptes de régularisatiƻƴΣ ƭŜ ǇƻǎǘŜ ǎΩŜǎǘ ŞǘƻŦŦŞ ǇǊƛƴŎƛǇŀƭŜƳŜƴǘ ǇŀǊ ǳƴŜ ŘŞŎƛǎƛƻƴ Řǳ ŎƻƳƛǘŞ 

directeur concernant une aide exceptionnelle de 50 ллл ϵ ǇƻǳǊ ƭŜ ŘƻǎǎƛŜǊ ŘŜ ŎŀƴŘƛŘŀǘǳǊŜ Řǳ ǎǇƻǊǘ ōƻǳƭŜǎ ŀǳ WŜǳȄ 
Olympiques 2024. Ce montant sera comptabilisé sur les 3 années de candidature (2018/2019/2020). Au 30/11/2018, 
ƛƭ ǊŜǎǘŜ ŘƻƴŎ ŘŜǳȄ ǘƛŜǊǎ ŘŜ ƭŀ ǎƻƳƳŜ Ł ǊŞǇŀǊǘƛǊ ǎǳǊ ƭŜǎ ŘŜǳȄ ǇǊƻŎƘŀƛƴǎ ŜȄŜǊŎƛŎŜǎΣ ǎƻƛǘ оо рлл ϵΦ 

Au niveau du passif : 
[Ŝǎ ŎŀǇƛǘŀǳȄ ǇǊƻǇǊŜǎ ƻƴǘ ŀǳƎƳŜƴǘŞ Řǳ Ŧŀƛǘ ŘŜ ƭΩŀŦŦŜŎǘŀǘƛƻƴ de notre résultat positif de 2017 de 79 634 ϵ 
Des provisions ont été constituées :  
Une provision pour risques a été réalisée car le dossier en cours ς Affaire DUVARRY Développement - ƴΩŜǎǘ 

toujours pas clôturé. Nous avons utilisé 7 190 ϵ ǇƻǳǊ ǳƴŜ ŦŀŎǘǳǊŀǘƛƻƴ ŘΩƘƻƴƻǊŀƛǊŜǎ ŘΩŀǾƻŎŀǘǎ Ŝƴ нлмуΣ Ŝǘ ƴƻǳǎ avons 
provisionné 20 ллл ϵ ǎǳǇǇƭŞƳŜƴǘŀƛǊŜǎ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŦǊŀƛǎ Ł ǾŜƴƛǊ Ŝƴ нлмфΦ 

Une provision pour les fonds dédiés au plan de professionnalisation de la DTN a été inscrite à hauteur de 
447 ттп ϵ όŘƛŦŦŞǊŜƴŎŜ ŜƴǘǊŜ ƭŜǎ montants budgétés annuellement sur 8 ans et le réalisé 2017 et 2018).  

tƻǳǊ ƭŜǎ ŘŜǘǘŜǎΣ ŎŜǘǘŜ ƭƛƎƴŜ ǊŜǇǊŜƴŘ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŦŀŎǘǳǊŜǎ ƴƻƴ ǊŞƎƭŞŜǎ ŀǳ олκммκнлму όCƻǳǊƴƛǎǎŜǳǊǎΣ ƴƻǘŜǎ 
ŘŜ ŦǊŀƛǎΣ ŘŜǘǘŜǎ ǎƻŎƛŀƭŜǎ ǎǳǊ ƭŜǎ ǇŀƛŜǎ ŘŜ bƻǾŜƳōǊŜΣ ŘŜǘǘŜǎ ŦƛǎŎŀƭŜǎΧύ Ŝǘ ƴƻus avons repris les produits comptabilisés 
ŘΩŀǾŀƴŎŜ ǇƻǳǊ мс 200 ϵ Υ bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǊŜœǳ ŘŜ ƭŀ ǇŀǊǘ ŘŜǎ ŎƻƳƛǘŞǎ ŘŜǎ ǾƛǊŜƳŜƴǘǎ ǇƻǳǊ ƭΩƛƴǎŎǊƛǇǘƛƻƴ ŘŜǎ ƴŀǘƛƻƴŀǳȄ нлмф 
pour un montant de 8 ллл ϵ Ŝǘ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŎƻƳǇǘŀōƛƭƛǎŞ у 200 ϵ ŘΩƛƴǘŞǊşǘǎ ŦƛƴŀƴŎƛŜǊǎΦ /Ŝǎ ƛƴǘŞǊşǘǎ répétitifs étaient 
initialement perçus au 31/12/2018 mais suite à un changement de plafond sur un compte sur livret, les intérêts nous 
ont été versés au 1er novembre 2018. 

 

LE COMPTE DE RESULTAT 2018 :  

LES RECETTES : 

 

Recettes

Total recettes : 4 157 025 û

 

 
Le graphique nous donne une lecture colorée de nos différentes recettes avec les données suivantes : 

- 82 % de nos recettes proviennent des licences, des affiliations et des mutations  
- 15 % sont ventilés avec principalement les subventions de la DTN et les transferts de charges du personnel 

entre la FFPJP et la DTN. 
-  3 % pour les autres produits 

 
En détail :  
Recettes au niveau des licences, mutations et affiliations Υ ǳƴŜ ƘŀǳǎǎŜ ŘŜ нр ллл ϵ ǇŀǊ ǊŀǇǇƻǊǘ Ł нлмт ŀǾŜŎ 

ƭŜ ŘŞǘŀƛƭ ǎǳƛǾŀƴǘ Υ мм ллл ϵ ŘŜ ƳǳǘŀǘƛƻƴǎΣ Ŝǘ мп ллл ϵ ŘŜ ƭƛŎŜƴŎŜǎ 
Nous avons comptabilisé 299 919 licenciés et 18 793 mutations au 1/10/2018. 
Recettes Transfert de charges : on peut noter un léger différenǘƛŜƭ ŘŜ млл ллл ϵ ŜƴǘǊŜ ƭŜ ōǳŘƎŜǘ Ŝǘ ƭŜ ǊŞŀƭƛǎŞ 

dû principalement à la non-ŜƳōŀǳŎƘŜ ŘΩǳƴ ŎŀŘǊŜ ŘŜ Ƙŀǳǘ ƴƛǾŜŀǳ ǇƻǳǊ ƭŀ DTN, prévu au budget mais non réalisé.  
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/ŜǘǘŜ ǊŜŎŜǘǘŜ ŘŜ ǘǊŀƴǎŦŜǊǘ ŘŜ ŎƘŀǊƎŜǎ ǾƛŜƴǘ ŘŜ ƭΩŀŦŦŜŎǘŀǘƛƻƴ Ł ƭŀ 5¢b ŘŜǎ ǎŀƭŀƛǊŜǎ Ŝǘ ŘŜǎ ŎƘŀǊƎŜǎ ŘΩǳƴŜ ǇŀǊǘƛŜ 
de notre personnel qui travaille pour les différentes actions de la DTN, ainsi que de la refacturation à la SAOS de 80% 
du salaire de Rémi Seguin. 

Recettes de la DTN : cette année, nous pouvons constater une stabilité de la subvention du ministère qui 
Ŝǎǘ ŘŜ мом нпл ϵ ǇƻǳǊ мон мпм ϵ ƭΩŀƴƴŞŜ ŘŜǊƴƛŝǊŜΦ 

[Ŝǎ ŀǳǘǊŜǎ ǊŜŎŜǘǘŜǎ ǇƻǳǊ ǇŀǊǾŜƴƛǊ ŀǳ нлс рут ϵ ŘŜ нлмуΣ ǎƻƴǘ Υ му тмм ϵ ŘŜ ŦŀŎǘǳǊŀǘƛƻƴ 5¢b όǎǘŀƎŜΣ 
ŎƻƭƭƻǉǳŜΧύΣ нл ллл ϵ du CNDS pour le championnat de France Mixte, 20 000 ϵ ŘŜ ǊŞǎŜǊǾŜ ǇŀǊƭŜƳŜƴǘŀƛǊe, 16 636 ϵ ŘŜ 
facturation pour des prestations dans les entreprises. 

 
LES DEPENSES : 
 

Charges

Total dépenses : 3 722 106 û

17%

 
 

Nous pouvons observer la répartition par rubriques : 
- 27% de nos dépenses sont dédiés à nos compétitions Υ /ƻǳǇŜ ŘŜ CǊŀƴŎŜΣ /b/Σ /ƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘ ŘΩ9ǳǊƻǇŜΣ 

Dépenses WEB T± Ŝǘ Řǳ ŎŀǊ ǇƻŘƛǳƳΣ tŞǘŀƴǉǳŜ ¢ƻǳǊΣ ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ƛƴŘŜƳƴƛǘŞǎ ŘŜ ŘŞǇƭŀŎŜƳŜƴǘ Ŝǘ 
récompenses pour nos championnats de France. 

- Les charges de la DTN, représentent 20% de ƴƻǎ ŘŞǇŜƴǎŜǎΣ ŜƭƭŜǎ ŎƻǳǾǊŜƴǘ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŀŎǘƛƻƴǎ Υ ǎǇƻǊǘ Ŝǘ 
santé, promotion du sport pour le plus grand nombre, sport de haut niveau, formation et emploi. 

- Le 3ème poste important de dépenses, à hauteur de 17 %, concerne les salaires et charges ŘŜ ƭΩensemble 
des salariés de la FFPJP. Nous poursuivons la professionnalisation de notre discipline, comme prévu dans notre plan. 

Les rubriques inférieures à 5% sont conformes aux prévisions budgétaires et vous ont été détaillées, via la 
lettre financière. 

Je vous présente les principales variations par rapport à 2017. 
En détail :  
Salaires et charges : 733 892 ϵ 
/Ŝ ǇƻǎǘŜ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŜ мт҈ ŘŜǎ ŘŞǇŜƴǎŜǎΣ Ŝǘ ŎƻǳǾǊŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ǎŀƭŀƛǊŜǎ Ŝǘ ŎƘŀǊƎŜǎ ǎƻŎƛŀƭŜǎ Ŝǘ ŦƛǎŎŀƭŜǎ 

ǾŜǊǎŞŜǎ Ł ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ǎŀƭŀǊƛŞǎ ŘŜ ƭŀ CCtWtΦ 
[ŀ ŘƛŦŦŞǊŜƴŎŜ ŜƴǘǊŜ ƭŜ ǊŞŀƭƛǎŞ Ŝǘ ƭŜ ōǳŘƎŜǘ Ŝǎǘ ŘǳŜ Ł ƭŀ ƴƻƴ ŜƳōŀǳŎƘŜ ŘΩǳƴ ŎŀŘǊŜ ŘŜ Iŀǳǘ ƴƛǾŜŀǳ pour la 

DTN. 
Assurances : 245 847 ϵ 
¦ƴŜ ƭŞƎŝǊŜ ŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘǳŜ Ł ƭΩŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ Řǳ ƴƻƳōǊŜ ŘŜ ƭƛŎŜƴŎƛŞǎΦ ! ǇŀǊǘƛǊ ŘŜ нлмуΣ ǎƻƴǘ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ 

ƛƴŎƭǳǎŜǎ ƭΩŀǎǎǳǊŀƴŎŜ ǎǳǊ ƭŜǎ ǾƻƛǘǳǊŜǎ Řǳ ǇŀǊŎ ŀǳǘƻ ŘŜ ƭŀ CCtWt ǇƻǳǊ ǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ с 034 ϵΦ 
Compétitions : 1 109 800 ϵ 
Le principal poste de dépenses de la FFPJP. Parmi les 1 109 800 ϵΣ мκо Řǳ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŎƻǊǊŜǎǇƻƴŘ Ł ƭŀ 

participation pour les indemnités de déplacement aux championnats de France qui sont remboursés aux comités par 
ƭΩƛƴǘŜǊƳŞŘƛŀƛǊŜ ŘŜ ƭŀ ŦƛŎƘŜ ŦƛƴŀƴŎƛŝǊŜΦ  

Les variations constatées par rapport au budget :  
-мр ллл ϵ ²Ŝō ¢± Ŝǘ ¢± 9ǉǳƛǇŜ нм 
-мн ллл ϵ /b/ όŘƻƴǘ с ллл ϵ ŘΩŀƳŜƴŘŜǎ ŘŜ Ŏƭǳōύ 
- у ллл ϵ tŞǘŀƴǉǳŜ ¢ƻǳǊ 
- мр ллл ϵ /ŀŘŜŀǳȄ Ŝǘ ƧƻǳŜǳǊǎ /IC  
Ҍмр ллл ϵ tŀƭŀǾŀǎ /ƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘ ŘΩ9ǳǊƻǇŜ Ł ƭŀ ǎǳƛǘŜ ŘŜ ƭŀ ƴƻƴ ǇŜǊŎŜǇǘƛƻƴ de la subvention CNDS  
Ҍ у ллл ϵ CƛƴŀƭŜ ŘŜ ƭŀ /ƻǳǇŜ ŘŜ CǊŀƴŎŜ CǊŞƧǳǎ 
Commissions et Centre National de Formation : 295 пмоϵ  
Cette rubrique représente 7% des dépenses de la FFPJP. 
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Les variations sont les suivantes :  
 - нр ллл ϵ  CNF  
 -  с ллл ϵ  Commission Arbitrage 
 - с ллл ϵ  Commission Championnats de France 
 - с ллл ϵ  Commission Informatique qui justifie les 209 182 ϵ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ǊǳōǊƛǉǳŜΦ /ŜǘǘŜ ǎƻƳƳŜ 

ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŦŀŎǘǳǊŜǎ t!w!Dhb ǇƻǳǊ ƭΩŞŘƛǘƛƻƴ ŘŜ ƴƻǎ ƭƛŎŜƴŎŜǎΦ 
 
Direction Technique National : 808 4028 ϵ 
DTN - SPORT ET SANTE  
- у ллл ϵ {ǳƛǾƛ aŞŘƛŎŀƭ Ŝǘ tǊŞǾŜƴǘƛƻƴ !ǘƘƭŝǘŜǎ 
DTN - Promotion du sport pour le plus grand nombre 
- нм ллл ϵ {ǘǊǳŎǘǳǊŀǘƛƻƴ CŞŘŞǊŀƭŜΣ ŘǳŜ Ł ƭΩŀōǎŜƴŎŜ Řǳ 5¢b! ŘǳǊŀƴǘ ф Ƴƻƛǎ όtŀǘǊƛŎŜ ŀ ŞǘŞ ǊŜŎǊǳǘŞ ŀǳ м 

septembre 2018) 
- 1с ллл ϵ tŞƴƛǘŜƴŎƛŜǊ ǎǳƛǘŜ Ł ƭΩŀǊǊşǘ ŘŜǎ WŜǳȄ tŞƴƛǘŜƴŎƛŜǊǎ 
- нл ллл ϵ /ƻƳƳƛǎǎƛƻƴ IŀƴŘƛŎŀǇ 
Ҍмл ллл ϵ 5ŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŀŎǘƛƻƴǎ Řŀƴǎ ƭŜǎ ŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎ 
 
DTN - DEV. SPORT DE HAUT NIVEAU : 
274 000 Budget / 294 995 Réalisé 
Ҍмс ллл ϵ {ǇƻǊǘƛŦ Iŀǳǘ bƛǾŜŀǳ ό{ǳƛǘŜ ŀǳȄ ŜȄŎŜƭlentes performances sportives) 
  
DTN - FORMATION ET EMPLOI 
366 660 Budget / 318 742 réalisé 
- нл ллл ϵ CƻǊƳŀǘƛƻƴ 5¢b 
- ол ллл ϵ tǊƻƧŜǘ ŘŜ tǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŀƭƛǎŀǘƛƻƴ 
Ҍмл ллл ϵ tǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŀŎǘƛǾƛǘŞ 
 
Amortissements et provisions : 437 985 
Augmentation, suite aux investissements réalisés en 2018, et notamment la refonte complète de GESLICO  
Dans cette rubrique figure les 330 000 ϵ ŘŜ ǇǊƻǾƛǎƛƻƴǎ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭŜ Ǉƭŀƴ ŘŜ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŀƭƛǎŀǘƛƻƴΦ 
Nous avons également constitué 38 ллл ϵ ŘŜ ǇǊƻǾƛǎƛƻƴǎ Υ  
нл ллл ϵ ǎǳƛǘŜ Ł ƭΩŜƴŎƻǳǊǎ ǎǳǊ ƭƛǘƛƎŜ ŜȄƛǎǘŀƴǘ 55Σ  
му ллл ϵ ǎǳǊ ŞǾŞƴŜƳŜƴǘƛŜƭǎ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭŜǎ ŦǳǘǳǊǎ ŞǾŝƴŜƳŜƴǘǎ ǘŞƭŞǾƛǎŞǎΦ 
 
ZOOM sur le plan de professionnalisation :  
 

 
 
" ƭŀ ǎǳƛǘŜ ŘŜ ƭΩŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ Řǳ ǇǊƛȄ ŘŜ ƭŀ ƭƛŎŜƴŎŜ ǎǳǊ ƭŜ ōǳŘƎŜǘ нлмт ŘŜ нΣол ϵΣ ƧŜ Ǿƻǳǎ ǊŀǇǇelle que nous 

Ǿƻǳǎ ŀǾƛƻƴǎ ǇǊƻǇƻǎŞ ǳƴŜ ǎƻƳƳŜ ŘŜ мΦол ϵ ǇƻǳǊ ƭŜ Ǉƭŀƴ ŘŜ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ 5¢b Ł ŘŞǾŜƭƻǇǇŜǊ ǎǳǊ у années 
de 2017 à 2024. A la lecture de notre réalisé 2018, on peut noter que notre projet démarre doucement et que nous 
devons provisionner pour les années à venir afin de faire face à nos augmentations de dépenses en fonction de nos 
embauches tant au niveau de la DTN que de nos comités régionaux. Pour rappel, la dotation initiale de 383 000 ϵ ǇŀǊ 
an a été ramenée en 2017 à une provision annuelle de 330 000 ϵΣ ǎǳƛǘŜ Ł ǳƴŜ ŞǘǳŘŜ ŦƛƴŀƴŎƛŝǊŜΦ [ŀ ŘƛŦŦŞǊŜƴŎŜ ŀ ŘƻƴŎ 
ŞǘŞ ǊŜŘƛǎǘǊƛōǳŞŜ ŀǳȄ ŎƻƳƛǘŞǎ Ǿƛŀ ƭŀ ŦƛŎƘŜ ŦƛƴŀƴŎƛŝǊŜ ŀǾŜŎ ƭΩŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǘǊŀƴŎƘŜǎ ƪƛƭƻƳŞǘǊƛǉǳŜǎΦ 

Pour expliquer simplement ce graphique, les provisions en bleu représente ce que nous collectons 
ŀƴƴǳŜƭƭŜƳŜƴǘ Ǿƛŀ ƭŜǎ мΣол ϵ Τ Ŝƴ ƻǊŀƴƎŜΣ ǎƻƴǘ ŎƻƳǇǘŀōƛƭƛǎŞŜǎ ƴƻǎ ŘŞǇŜƴǎŜǎΣ ƭŜ Ǉƭŀƴ ǎΩŞǘŀƭŀƴǘ ǎǳǊ у ŀƴǎ όн mandats), 
Ǿƻǳǎ ǾƻȅŜȊ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ŎƻƭƭŜŎǘƻƴǎ Ǉƭǳǎ ǉǳŜ ŎŜ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ŘŞǇŜƴǎƻƴǎΧ 9ƴ ƎǊƛǎ ŎΩŜǎǘ ƴƻǘǊŜ ǎǘƻŎƪΣ ŎŜ ǎƻƴǘ ƭŜǎ ŦƻƴŘǎ ŘŞŘƛŞǎ 
de la professionnalisation. Sur les 5 dernières années, nous prévoyons de dépenser plus que ce que nous collectons, 
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ŎΩŜǎǘ Ł ŎŜ ƳƻƳŜƴǘ ƭŁ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ǳǘƛƭƛǎŜǊƻƴǎ ƭŜǎ ŦƻƴŘǎ ŘŞŘƛŞǎ ŎǳƳǳƭŞǎ ƭŜǎ ŀƴƴŞŜǎ ǇǊŞŎŞŘŜƴǘŜǎ ŀŦƛƴ ŘŜ ŦƛƴŀƴŎŜǊ 
ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŜƳǇƭƻƛǎ ŘŜ ƭŀ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŀƭƛsation. 

Le résultat 2018 est conforme aux prévisions budgétaires avec un excédent de 90 лмо ϵ ǇǊƛƴŎƛǇŀƭŜƳŜƴǘ 
obtenu de part à la hausse : 

¶ du nombre de nos licenciés 2018 : 299 919 pour 297 944 en 2017, soit + 1 975 ; 

¶ une augmentation du nombre de nos mutations 2018, 18 793 mutations pour 221 упл ϵΦ 
De plus, certaines optimisations de charges et certaines dépenses non effectuées, nous ont permis 

ŘΩƻōǘŜƴƛǊ ŎŜ ōƻƴ ǊŞǎǳƭǘŀǘΦ 
WŜ Ǿƻǳǎ ǊŜƳŜǊŎƛŜ ǇƻǳǊ ǾƻǘǊŜ ŀǘǘŜƴǘƛƻƴ Ŝǘ Ǿƻǳǎ ǇǊŞǎŜƴǘŜ ǘƻǳǎ ƳŜǎ ǾǆǳȄΦ WŜ ǊŜǎǘŜ ŀǘǘŜƴǘƛŦ Ł Ǿƻǎ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘŜǎ 

questions. (Applaudissements) 
 

 

RAPPORT du COMMISSAIRE aux COMPTES 

 

M. MARELLI (Commissaire aux comptes). ς Mesdames et Messieurs bonjour. En exécution de la mission qui 
ƳΩŀ ŞǘŞ ŎƻƴŦƛŞŜ ǇŀǊ ǾƻǘǊŜ ŎƻƴƎǊŝǎ ƴŀǘƛƻƴŀƭ ŘŜ IȅŝǊŜǎ Ŝƴ ŘŀǘŜ Řǳ мм janvier нллоΣ ƧΩŀƛ ƭΩƘƻƴƴŜǳǊ ŘŜ ǇǊŞǎŜƴǘŜǊ Ƴƻƴ 
ǊŀǇǇƻǊǘ ǊŜƭŀǘƛŦ Ł ƭΩŜȄŜǊŎƛŎŜ Ŏƭƾǘ le 30 novembre 2018. Je rappellerai les principaux chiffres :  

Total du bilan  : 2 058 194 ϵ 
Total des produits : п мртлнрϵ 
Total des charges  : 4 067013 ϵ  
Pour un résultat comptable positif de +90 012 ϵ 

[ΩŀǳŘƛǘ ŀ ŞǘŞ ŜŦŦŜŎǘǳŞ ǎŜƭƻƴ ƭŜǎ ƴƻǊƳŜǎ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴnelles de la Compagnie Nationale des Commissaires aux 
Comptes qui consistent à effectuer par sondages divers les éléments probants qui justifient les données contenues 
Řŀƴǎ ƭŜǎ ŎƻƳǇǘŜǎΦ WΩŀƛ ŀǇǇǊŞŎƛŞ ƭŜǎ ǇǊƛƴŎƛǇŜǎ ŎƻƳǇǘŀōƭŜǎ ǎǳƛǾƛǎ Ŝǘ ƭŜǎ ŜǎǘƛƳŀǘƛƻƴǎ ǎƛƎƴƛŦƛŎŀǘƛǾŜǎ ǊŜǘŜƴǳǎ ǇƻǳǊ ƭΩŀǊǊşǘŞ 
ŘŜǎ ŎƻƳǇǘŜǎ Ŝǘ ǇƻǳǊ ŀǇǇǊŞŎƛŜǊ ƭŜǳǊ ǇǊŞǎŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘΩŜƴǎŜƳōƭŜΦ WŜ ƴΩŀƛ Ǉŀǎ ŘΩƻōǎŜǊǾŀǘƛƻƴ Ł ŦƻǊƳǳƭŜǊ ǎǳǊ ƭŀ ǎƛƴŎŞǊƛǘŞΣ ƭŀ 
concordance avec les comptes annuels et les informations adressées aux comités. En conséquence, je certifie que les 
ŎƻƳǇǘŜǎ ŀƴƴǳŜƭǎ ǉǳƛ ǾƛŜƴƴŜƴǘ ŘΩşǘǊŜ ǇǊŞǎŜƴǘŞǎ ŘƻƴƴŜƴǘ ǳƴŜ ƛƳŀƎŜ ŦƛŘŝƭŜ Řǳ ǊŞǎǳƭǘŀǘ ŘŜǎ ƻǇŞǊŀǘƛƻƴǎ ŘŜ ƭΩŜȄŜǊŎƛŎŜ 
écoulé ainsi que la situation financière du patrimoine de la FFPJP au 30 novembre 2018, à Manosque le 
15 décembre 2018. (Applaudissements) 

M. CANTARELLI. ς Y a-t-il des questions sur le rapport financier ? Aucune 
Y-aςt-il des voix contre ? Aucune 
Y-aςt-il des abstentions ? Aucune 

 
ό[Ŝ ǊŀǇǇƻǊǘ ŦƛƴŀƴŎƛŜǊ Ŝǎǘ ŀŘƻǇǘŞ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞύ 

 

COMPTE RENDU FINANCIER de la SAOS 

 

Mme COSTE (Présidente de la SAOS Promo Pétanque). ς  Monsieur le Vice-Président délégué de la FFPJP 
Mesdames, Messieurs, les membres du Comité Directeur, Mesdames, Messieurs, bonjour. 
[ΩŀǎǎŜƳōƭŞŜ ƎŞƴŞǊŀƭŜ ŀƴƴǳŜƭƭŜ ŘŜ ƭŀ {!h{ twhah t9¢!bv¦9 ŎƭƾǘǳǊŀƴǘ ƭΩŜȄŜǊŎƛŎŜ ŎƻƳǇǘŀōƭŜ Řǳ 

1er décembre 2017 au 30 novembre 2018 s'est tenue ce matin, à la suite de la réunion de son conseil 
d'administration.  

[ΩŀǊǊƛǾŞŜ ŘŜ му ƴƻǳǾŜŀǳȄ ŀŎǘƛƻƴƴŀƛǊŜǎ Ŝƴ нлму όмр Comités Départementaux, 3 Comités Régionaux), la 
SAOS PROMO PETANQUE compte à ce jour 85 actionnaires : la FFPJP, 76 comités départementaux et 8 Comités 
Régionaux contre 69 actionnaires en 2017 : aux côtés de la FFPJP, 61 comités et 7 Comités Régionaux). 

Au nom de la SAOS PROMO PETANQUE je les remercie d'avoir fait ce choix judicieux. 
Voilà trois ŀƴǎ Ŝǘ ŘŜƳƛ ǉǳŜ ƧΩŀǎǎǳƳŜ ƭŀ ŦƻƴŎǘƛƻƴ ŘŜ Présidente de la SAOS Promo Pétanque avec la volonté 

ǊŞƛǘŞǊŞŜ ŘŜ ǘƻǳǘ ƳŜǘǘǊŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ ǇƻǳǊ ǉǳΩŜƭƭŜ ǇƻǳǊǎǳƛǾŜ ǎƻƴ ŀŎǘƛǾƛǘŞ ǇǊƻƳƻǘƛƻƴƴŜƭƭŜ ŀǳ ōŞƴŞŦƛŎŜ ŘŜ ǎƻƴ ŀǎǎƻŎƛŞŜ 
majoritaire - la FFPJP ς dans les meilleures conditƛƻƴǎ ǇƻǎǎƛōƭŜǎ ŀǾŜŎ ƭΩŀƛŘŜ ŘŜ ·ŀǾƛŜǊ DǊŀƴŘŜΣ ƴƻǘǊŜ 5ƛǊŜŎǘŜǳǊΣ ŘŜǎ 
salariés du siège dont Rémi SEGUIN, mis à notre disposition à 80 % par la Fédération, Kevin GALLIER pour le 
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marketing sportif, et Patricia, Régine, Christy qui nous prêtent leurs concours à divers titres, ce dont nous les 
remercions vivement pour leur disponibilité.  

L'intervention de la Présidente de la SAOS PROMO PETANQUE au congrès annuel de la FFPJP, son associée 
majoritaire, selon les dispositions légales, tend avant tout, à vous rendre compte de la situation financière de la 
SAOS PROMO PETANQUE au titre de l'exercice comptable écoulé. 

Elle se présente ainsi : 
 
- Produits d'exploitation :          + 692 слрΦфо ϵ 
- Charges d'exploitation : - 641 пфнΦсл ϵ 
- résultat d'exploitation :           +  51 ммоΦоо ϵ 
- intérêts financiers : ннрΦст ϵ 
- impôts sur les sociétés : 9 пмфΦлл ϵ 
RESULTAT GLOBAL BENEFICIAIRE  Ҍ пм фнлΦлл ϵ   
 
Ce résultat est donc satisfaisant. 
 
Lƭ Ǿƻǳǎ Ŝǎǘ ǇǊŞǎŜƴǘŞ Ł ƭΩŞŎǊŀƴΣ ƭŜ ŘŞǘŀƛƭ ŘŜǎ ǇǊƻŘǳƛǘǎ Ŝǘ ŘŜǎ ŎƘŀǊƎŜǎ ŘΩŜȄǇƭƻƛǘŀǘƛƻn.  
Lƭ Ŝǎǘ ƭŜ ŦǊǳƛǘ ŘŜǎ ŀŎǘƛƻƴǎ ŎƻǊǊŜŎǘƛǾŜǎ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ƳƛǎŜǎ Ŝƴ ǆǳǾǊŜΣ Řŝǎ нлмсΣ ǉǳƛ ƻƴǘ ǇŜǊƳƛǎ ƭΩŀŎŎŞƭŞǊŀǘƛƻƴ 

des ventes de marchandises dues à la diversification des produits et à diverses innovations que vous avez 
nécessairement relevées :  

V La créatƛƻƴ ŘΩǳƴ ǎƛǘŜ ƛƴǘŜǊƴŜǘ Řƛǘ ζ marchand » ; 
V [ΩŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ŘŞǇƭŀŎŜƳŜƴǘǎ ŘŜ ƭŀ ōƻǳǘƛǉǳŜ ǎǳǊ ƭŜǎ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘǎ ŘŜ CǊŀƴŎŜ  
V [ŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴ ǘŜǊƳƛƴŀƭ ŘŜ ǇŀƛŜƳŜƴǘ ǇŀǊ /. ǇƻǳǊ ŀǇǇƻǊǘŜǊ ǳƴ ǎŜǊǾƛŎŜ ǎǳǇǇƭŞƳŜƴǘŀƛǊŜ Ł ƴƻǎ 
ŎƭƛŜƴǘǎ ǇƻǘŜƴǘƛŜƭǎΣ Řƻƴǘ Ǿƻǳǎ ŘΩŀƛƭƭŜǳǊs. (Plus de 1907 clients référencés à ce jour) ; 
V ¦ƴŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ŘŞƴƻƳƛƴŀǘƛƻƴ ǇƻǳǊ ƭŀ ōƻǳǘƛǉǳŜ ŘŜ ƭŀ {!h{ tt ǉǳƛ Ŝǎǘ ŘŜǾŜƴǳŜ Ŝƴ ŎƻǳǊǎ ŘΩŀƴƴŞŜ : 
« LA BOUTIQUE OFFICIELLE DE LA FFPJP ηΣ ŀǾŜŎ ƭΩŀŎŎƻǊŘ ŘŜ aƛŎƘŜƭ 59{.hL{Σ ƴƻǘǊŜ tǊŞǎƛŘŜƴǘ ŘŜ ƭŀ 
Fédération, notre associée majoritaire,  
V une page FACEBOOK pour présenter les nouveaux produits de la boutique ; 
V un compte informatisé qui procure des avantages non négligeables au point que depuis le 
1er octobre 2017, 46 ŎƻƳƛǘŞǎ ŀǾŀƛŜƴǘ ŘΩƻǊŜǎ Ŝǘ ŘŞƧŁ ŎǊŞŞ ƭŜǳǊ ŎƻƳǇǘŜ ; nous en dénombrons actuellement 
ус ǉǳƛ ƭΩǳǘƛƭƛǎŜƴǘ ǊŞƎǳƭƛŝǊŜƳŜƴǘ ǎƻƛǘ ǳƴŜ ŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ŀƴƴǳŜƭƭŜ ŘŜ Ҍ плΦ  
tƻǳǊ ŎŜǳȄ ǉǳƛ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ŜƴŎƻǊŜ ŦǊŀƴŎƘƛ ƭŜ ǇŀǎΣ ƧŜ Ǿƻǳǎ ƛƴǾƛǘŜ Ł ƭŜ ŦŀƛǊŜ ǎŀƴǎ ǘŀǊŘŜǊΦ WŜ Ǿƻǳǎ Ŝƴ ǊŜƳŜǊŎƛŜ 

ŘΩŀǾŀƴŎŜΦ 
{ƛΣ ŎƻƳƳŜ Ǿƻǳǎ ƭΩŀǾŜȊ ǊŜƳŀǊǉǳŞΣ ƭΩŜȄŜǊŎƛŎŜ нлму Ŝǎǘ ōŞƴŞŦƛŎƛŀƛǊŜ Ł Ǉƭǳǎ ŘΩǳƴ ǘƛǘǊŜΣ ƛƭ ƴŜ ǇŜǳǘ şǘǊŜ ǇŀǎǎŞ ǎƻǳǎ 

ǎƛƭŜƴŎŜ ǉǳΩƛƭ Ŝǎǘ ŀǳǎǎƛ ƭŜ ŦǊǳƛǘ : 
V ŘΩǳƴŜ ƳŀƞǘǊƛǎŜ ŘŜ ƴƻǎ ŘŞǇŜƴǎŜǎΣ 
V ŘΩǳƴŜ ǎǘŀōƛƭƛǎŀǘƛƻƴ ǊŜǘǊƻǳǾŞŜ ŘŜ ŎŜǊǘŀƛƴǎ ŘŜ ƴƻǎ ǇŀǊǘŜƴŀǊƛŀǘǎ ƘƛǎǘƻǊƛǉǳŜǎ όh.¦¢Σ ±a{ύΣ 
V de partenariats en  augmentation significative (MMA, ERIMA, EQUIPE), 
V ŘŜ ƭΩŀǊǊƛǾŞŜ ŘŜ ƴƻǳǾŜŀǳȄ Ŝƴ нлмсΣ нлмтΣ нлму όh5![¸{Σ ±9wbL9w9{Σ ¢hwhΣ .h¦[9b/L9[Σ WtCΣ 
AUDIKA) ; 
V ŘŜ ƭŀ ŎƻƴŎƭǳǎƛƻƴ ŘΩŀŎŎƻǊŘǎ ŎƻƳƳŜǊŎƛŀǳȄ ǉǳƛ ǇǊƻŦƛǘŜƴǘΣ ǇƻǳǊ ŎŜǊǘŀƛƴǎΣ Ł ƴƻǎ ƭƛŎŜƴŎƛŞǎΣ ƴƻǎ ŎƭǳōǎΣ ƴƻǎ 
comités, ce qui est tout à fait nouveau (ODALYS,) ;  
V de la renégociation favorable en cours avec nos partenaires actuels (AUDIKA, VERNIERE) tandis 
que ŘΩŀǳǘǊŜǎ ƻƴǘ ŘŞƧŁ ŞǘŞ ŎƻƴŎƭǳǎ ό¦I[ {thw¢{ύ ƻǳ ǊŜƴŞƎƻŎƛŞǎ όh5![¸{Σ [Ω9v¦Lt9ύ ǇƻǳǊ ǘǊƻƛǎ ŀƴǎΦ  
Je confirme que la SAOS Promo Pétanque a commandé un véhicule équipé et carrossé pour le déplacement 

ŘŜ ƭŀ .h¦¢Lv¦9 hCCL/L9[[9 59 [! CCtWtΣ ŎƻƴŦƻǊƳŞƳŜƴǘ Ł ƭŀ ŘŞŎƛǎƛƻƴ ǇǊƛǎŜ ƭΩŀƴƴŞŜ ŘŜǊƴƛŝǊŜΣ ǘŀƴǘ ǇŀǊ ǎƻƴ ŎƻƴǎŜƛƭ 
ŘΩŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛƻƴ ǉǳŜ ǇŀǊ ǎŜǎ ŀŎǘƛƻƴƴŀƛǊŜǎ ǊŞǳƴƛǎ Ŝƴ ŀǎǎŜƳōƭŞŜ ƎŞƴŞǊŀƭŜ ƭŜ 12 janvier 2018. Ce véhicule sera 
disponible dès les premiers championnats de France 2019.  

Cette acquisition coïncide avec la fin du paiement des mensualités du crédit-bail contracté initialement 
ǇƻǳǊ ƭΩŀŎǉǳƛǎƛǘƛƻƴ Řǳ ŎŀǊ ǇƻŘƛǳƳ Ƴƛǎ Ł ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴ ŀǳ ōŞƴŞfice de la FFPJP. 

Enfin, en parfaite cohérence avec les décisions prises par le comité directeur de la FFPJP, la SAOS Promo 
tŞǘŀƴǉǳŜ ŀ ŘŞŎƛŘŞ ŘŜ ǎΩŞǊƛƎŜǊ Ŝƴ ŎŜƴǘǊŀƭŜ ŘΩŀŎƘŀǘ Ŝǘ ŘŜ ǊŞŦŞǊŜƴŎŜƳŜƴǘΣ Ł ƳşƳŜ ŘŜ ǊŞǇƻƴŘǊŜ ŀǳȄ ŘŜƳŀƴŘŜǎ ŘŜ ƴƻǎ 
comités et clubs pour ƭΩŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘ ǾŜǎǘƛƳŜƴǘŀƛǊŜ ŘŜ ƴƻǎ ƭƛŎŜƴŎƛŞǎ Řŀƴǎ ƭŜǎ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘǎΣ Ŝƴ ǊŞǎŜǊǾŀƴǘ ŜƴŎƻǊŜ ŘŜǎ 
avantages supplémentaires au profit de nos actionnaires. 

9ƴ нлмфΣ ƴƻǳǎ ŎƻƴǘƛƴǳŜǊƻƴǎ ŘΩƛƴƴƻǾŜǊ ǇŀǊ ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘŜ ŎŀǊǘŜǎ ŎŀŘŜŀǳȄ ƴƻǳǎ ŀƳŞƭƛƻǊŜǊƻƴǎ ƴƻǎ ŎƻƴŘƛǘƛƻƴǎ 
tarifaires au profit de nos actionnaires, afin de demeurer le plus attractif possible ! 

En conclusion, si vous partagez nos convictions et nos actions, et si vous souhaitez bénéficier des avantages 
réservés à nos actionnaires, permettez que je renouvelle mon iƴǾƛǘŀǘƛƻƴ ŀǳȄ /ƻƳƛǘŞǎ ǉǳƛ ƴŜ ƭΩƻƴǘ Ǉŀǎ ŜƴŎƻǊŜ Ŧŀƛǘǎ ς 
ƛƭǎ ƴŜ ǎƻƴǘ Ǉƭǳǎ ǉǳΩǳƴŜ ǾƛƴƎǘŀƛƴŜ ς à nous rejoindre en devenant actionnaires de la SAOS Promo Pétanque, tant les 
avantages sont importants pour chacun de nous au sein de la FFPJP.  
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bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ƭΩƘƻƴƴŜǳǊ et le plaisir de recevoir les représentants de la Société UHL SPORT France, en la 
personne de M. Thomas BOUVRANDE, son directeur général ς le siège est à la Ciotat, le berceau de la Pétanque ς et 
Olivier LASALLE, le directeur des marques. Je vous remercie de votre attention. (Applaudissements) 

 

UHLSPORT ς PRESENTATION NOUVEL EQUIPEMENTIER 

 

 
M. GRANDE (Directeur Administratif et Financier). ς En propos introductif, je vais vous présenter ce 

nouveau partenariat et vous en donner la genèse. Après de nombreuses années de travail avec la société ERIMA, 
ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǎƻǳƘŀƛǘŞ ǊŜŘȅƴŀƳƛǎŜǊ ŎŜ ǇŀǊǘŜƴŀǊƛŀǘΦ bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŘƻƴŎ ƭŀƴŎŞ ǳƴ ŀǇǇŜƭ ŘΩƻŦŦǊŜǎ Ł ŘŜǎǘƛƴŀǘƛƻƴ ŘŜǎ 
ŦŀōǊƛŎŀƴǘǎ ŘŜ ǇǊƻŘǳƛǘǎ ǘŜȄǘƛƭŜǎ ǎǇƻǊǘƛŦǎΦ bƻǳǎ ƭΩŀǾƻƴǎ ŜƴǾƻȅŞ ŀǳ ŎƻǳǊǎ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ нлмуΦ [ΩƻōƧŜǘ ŘŜ ŎŜ ǇŀǊǘŜnariat est 
une dotation en produit textile pour toutes nos équipes de France, les staffs, les finalistes de la coupe de France, 
ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ Şƭǳǎ Ŝǘ ǎŀƭŀǊƛŞǎΦ 9ƎŀƭŜƳŜƴǘ ǳƴ ǾƻƭŜǘ ŎƻƳƳŜǊŎƛŀƭ ǉǳƛ ǇŜǊƳŜǘ Ł ƭŀ {!h{ tǊƻƳƻ tŞǘŀƴǉǳŜ ŘŜ ŘŜǾŜƴƛǊ 
revendeur de produits textiles. Nous avons reçu de nombreuses propositions et le comité directeur de la Fédération 
Ŝƴ ŀŎŎƻǊŘ ŀǾŜŎ ƭŀ {!h{ tǊƻƳƻ tŞǘŀƴǉǳŜ ǎΩŜǎǘ ǇƻǎƛǘƛƻƴƴŞ Ŝǘ Ł ŎƘƻƛǎƛ ǳƴŜ ǎƻŎƛŞǘŞ ǊŞǇƻƴŘŀƴǘ Ł ǎŜǎ ŀǘǘŜƴǘŜǎ : une 
augmentation de la dotation, la mise en avant de ƭΩƛƳŀƎŜ ŘŜ ƭŀ CCtWt Ŝǘ ƭŜ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛŦ ǉǳƛ ǇŜǊƳŜǘ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ Ł ƭŀ {!h{ 
Promo Pétanque de devenir revendeur de la Société Uhlsports.  

 
M. BOUVRANDE (Directeur général Uhlsport). ς .ƻƴƧƻǳǊ Ł ǘƻǳǘŜǎ Ŝǘ Ł ǘƻǳǎΦ /ΩŜǎǘ ǳƴŜ ǇǊŜƳƛŝǊŜ ǇƻǳǊ 

UHLSPORT et une grande fierté. Je fais vous faire une confidence, avant de rentrer dans la salle, je viens de prendre 
ǳƴ ŎƻǳǇ ŘŜ ǎǘǊŜǎǎ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ ƧŜ Ǿŀƛǎ ƳΩŀŘǊŜǎǎŜǊ Ł ŘŜǎ ƎǊŀƴŘǎ ƧƻǳŜǳǊǎ Ŝǘ ŘŜ ƎǊŀƴŘŜǎ ƧƻǳŜǳǎŜǎ ŘŜ ǇŞǘŀƴǉǳŜ Ŝǘ ǉǳŜ ƭŀ 
ŘŜǊƴƛŝǊŜ ǇŀǊǘƛŜ ǉǳŜ ƧΩŀƛŜ ŦŀƛǘŜΣ ƧΩŀƛ ǇŜǊŘǳ мо Ł мΦ Un point marqué par Kevin contre 2 petits jeunes avec un T-shirt arc 
Ŝƴ ŎƛŜƭ ǉǳƛ ǎΩŀǇǇŜƭŀƛŜƴǘ [!/whL· Ŝǘ /hw¢9{Σ ƧΩŀƛ ǳƴŜ ǇŜǘƛǘŜ ǇǊŜǎǎƛƻƴ ǇƻǳǊ Ǿƻǳǎ ǇŀǊƭŜǊ Ŝǘ şǘǊŜ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ ŘŜ ƭŀ 
prestation que vous pourriez attendre de votre nouvel équipementier pour la pétanque. 

Je suis très heureux de vous présenter la société UHLSPORT. Pour avoir une idée plus précise de qui nous 
sommes : 

¦I[{thw¢ Ŝǎǘ ǳƴŜ ǾƛŜƛƭƭŜ ǎƻŎƛŞǘŞ ŦŀƳƛƭƛŀƭŜΣ ƻƴ ƴŜ ǇŀǊƭŜ Ǉŀǎ ŘΩǳƴ ƎǊŀƴŘ ƎǊƻǳǇŜ ŀǾŜŎ ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘΩŀŎǘƛƻƴƴŀƛǊŜǎ 
et des cotations en bourse. La société naît en 1948, elle est allemande, je salue le Président de la Fédération 
allemande et profite de lui dire que nous pouvons lui faire une petite offre Η [ŀ ǎƻŎƛŞǘŞ ǎΩŀǇǇŜƭƭŜ ¦I[{thw¢ ǇŀǊŎŜ 
ǉǳΩǳƴ ŎǊŞŀǘŜǳǊ ǉǳƛ Şǘŀƛǘ ŎƻǊŘƻƴƴƛŜǊ ǉǳƛ ŀ Ŝǳ ƭΩƛŘŞŜ ŘŜ récupérer des chutes de cuir pour fabriquer des crampons à 
clouer sous les chaussures. En 1948, on clouait des crampons sous les chaussures Τ ǾƻƛƭŁ ƭŜ ŘŞōǳǘ ŘŜ ƭΩƘƛǎǘƻƛǊŜΦ Lƭ ŀ Ŝǳ 
ƭΩƛƴǘŜƭƭƛƎŜƴŎŜ ŘŜ ǾŜƴŘǊŜ ŎŜǎ ŎǊŀƳǇƻƴǎ Ł ǳƴ ǇŜǘƛǘ ƎŀǊǎ ǉǳƛ ŘŞƳŀǊǊŀƛǘΣ ƛƭ ǎΩŀppelait A. Dassler et qui a fondé ADIDAS, 
peu de temps après. Une belle histoire familiale. La société est basée au sud de Stuttgart à Balingen. Nous faisons 
70 aϵ ŘŜ ŎƘƛŦŦǊŜ ŘΩŀŦŦŀƛǊŜǎ Řŀƴǎ ƭŜ ƳƻƴŘŜΦ bƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎ Řŀƴǎ рс pays et nous avons un seul stock basé en 
!ƭƭŜƳŀƎƴŜ Ŝǘ ǉǳƛ ƭƛǾǊŜ ǘƻǳǘŜ ƭΩ9ǳǊƻǇŜΦ 

UHLSPORT France existe depuis 1992 à la Ciotat, connue pour ses gilets jaunes actifs en ce moment, pour 
les chantiers de fabrication de bateaux, pour le cinéma inventé par les Frères Lumières ς le 1er film fabriqué 
ǎΩŀǇǇŜƭŀƛǘ : [ΩŜƴǘǊŞŜ Řǳ ǘǊŀƛƴ Ŝƴ ƎŀǊŜ ŘŜ ƭŀ /ƛƻǘŀǘ ς et surtout un équipementier de la Ciotat puisque la Pétanque y 
est née. Nous sommeǎ ŦƛŜǊǎ ŘŜ ŎŜƭŀΣ ŎΩŜǎǘ ǳƴ ǎƛƎƴŜ ŘŜ ƭΩƘƛǎǘƻƛǊŜ ǉǳŜ ŘŜ ǇƻǳǾƻƛǊ ƛƴǘŞƎǊŞ ƭŀ ƎǊŀƴŘŜ ŦŀƳƛƭƭŜ ŘŜ ƭŀ 
Fédération Française de Pétanque en étant nous-mêmes dans la ville de la pétanque. Nous faisons 19 aϵ ŘŜ ŎƘƛŦŦǊŜ 
ŘΩŀŦŦŀƛǊŜǎ Ŝƴ CǊŀƴŎŜΦ bƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ ǳƴŜ ǾƛƴƎǘŀƛƴŜ ŘŜ salariés au siège de la Ciotat. Nous avons 1 600 clients en 
France, exclusivement des magasins de sports : Intersport, Sport 2000 qui travaillent le marché de la Pétanque. Vous 
avez certainement déjà acheté des produits de nos 4 marques : UHLSPORT dédiée au football, Kempa dédiée au 
Handball, Spalding dédiée au basket et une 4ème marque dans le rugby BLK, une marque australienne.  

Les 4 marques sont plutôt dédiées à un ǎǇƻǊǘ Ƴŀƛǎ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŘŞŎƛŘŞ ŀǳ ǎŜƛƴ Řǳ ƎǊƻǳǇŜ ŘΩƻǳǾǊƛǊ ƴƻǎ 
ƳŀǊǉǳŜǎ Ł ŘΩŀǳǘǊŜǎ ŘƛǎŎƛǇƭƛƴŜǎ Ŝǘ ƭŀ tŞǘŀƴǉǳŜ Şǘŀƛǘ Ŝƴ Ƙŀǳǘ ŘŜ ƭŀ ƭƛǎǘŜΣ ǇŀǊ ƭŜ ŘȅƴŀƳƛǎƳŜ ŘŜ ƭŀ CŞŘŞǊŀǘƛƻƴΣ ƭŜ ƴƻƳōǊŜ 
ŘŜ ƭƛŎŜƴŎƛŞǎ Ŝƴ ǇǊƻƎǊŜǎǎƛƻƴΣ ƭŀ ŎƻǳǾŜǊǘǳǊŜ ƳŞŘƛŀǘƛǉǳŜΣ ƭŜǎ ǇƻǎǎƛōƛƭƛǘŞǎ ŘΩǳƴŜ présence aux Jeux Olympiques ; oui nous 
ƴƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ ƛƴǘŞǊŜǎǎŞǎ Ł ŎŜǘǘŜ ŘƛǎŎƛǇƭƛƴŜ Ŝǘ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΣ ƧŜ ǎǳƛǎ ŦƛŜǊ ŘŜ Ǿƻǳǎ ǇǊŞǎŜƴǘŜǊ ŎŜ ǇŀǊǘŜƴŀǊƛŀǘΦ 

Pour terminer, nous ne sommes pas leader du sport collectif en France, nous sommes numéro 3 ce qui est 
bien coƳǇǘŜ ǘŜƴǳ ŘŜ ƭŀ ǘŀƛƭƭŜ ŘŜ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ ; les deux devant sont Nike et Adidas. Pour une petite entreprise 
provençale se retrouvait numéro 3 du marché ŦǊŀƴœŀƛǎΣ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǎƛ ƳŀƭΦ 

Vous pouvez nous voir sur les terrains de football. Le ballon de la Ligue 1 est UHLSPORT ; aux mains des 
gardiens but celui qui a soulevé la Coupe du Monde était en UHLSPORT ; nous sommes partenaires de la ligue 
nationale de basket, de plusieurs clubs de handball en France et désormais nous serons actifs à la Pétanque. 

Nous avons voulu faire de ce partenariat quelque chose de nouveau au niveau des Equipes de France et 
ƴƻǳǎ ŀƭƭƻƴǎ Ǿƻǳǎ ŘŞǾƻƛƭŜǊ ƭŜǎ ƴƻǳǾŜƭƭŜǎ ǘŜƴǳŜǎ ŘŜǎ ŞǉǳƛǇŜǎ ŘŜ CǊŀƴŎŜΦ /Ŝƭŀ ƴΩŀ ƧŀƳŀƛǎ ŞǘŞ ŦŀƛǘΣ Ǿƻǳǎ ŀƭƭŜȊ ŀǾƻƛǊ ŘŜǎ 
tenues créées pour vos joueurs, équipes nationales.  
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WΩŜǎǇŝǊŜ ǉǳŜ ŎŜƭŀ Ǿŀ Ǿƻǳǎ ǇƭŀƛǊŜ Ŝǘ ǉǳΩƛƭǎ ŀǳǊƻƴǘ ǳƴŜ ǾǊŀƛŜ ŘƛǎǘƛƴŎǘƛƻƴ ǎǳǊ ƭŜǎ ŎƻƳǇŞǘƛǘƛƻƴǎΦ WΩŜǎǇŝǊŜ ŀǾƻƛǊ 
ƭΩƻŎŎŀǎƛƻƴ ŘŜ ŘƛǎŎǳǘŜǊ ŀǾŜŎ ǾƻǳǎΦ bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǳƴŜ ŞǉǳƛǇŜ ǎǳǊ ƭŜ ǘŜǊǊŀƛƴ Ŝǘ Řŀƴǎ ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ ǊŞƎƛƻƴǎ ǉǳƛ ǇƻǳǊǊŀ ǊŞǇƻƴŘǊŜ 
à vos questions. (Applaudissements) 

Mme COSTE. ς Je vais appeler Anna Maillard et notre Directeur Technique National pour présenter les 
ƴƻǳǾŜŀǳȄ Ƴŀƛƭƭƻǘǎ ŘŜ ƭΩ9ǉǳƛǇŜ ŘŜ CǊŀƴŎŜΦ bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŀǳǎǎƛ ǇŜƴǎŞ Ł ƴƻǎ ŀǊōƛǘǊŜǎΣ ƭŜ Ƴŀƛƭƭƻǘ Ŝǎǘ Ŝƴ ŎƻǳǊǎ ŘŜ 
fabrication. 

(Présentation au public dŜǎ ƴƻǳǾŜŀǳȄ Ƴŀƛƭƭƻǘǎ ŘŜ ƭΩ9ǉǳƛǇŜ ŘŜ CǊŀƴŎŜύ 
 

Mme COSTE. ς WŜ Ǿƻǳǎ ŀƛ Řƛǘ Řŀƴǎ Ƴƻƴ ƛƴǘǊƻŘǳŎǘƛƻƴ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ƴƻǳǎ ŞǊƛƎƛƻƴǎ Ŝƴ ŎŜƴǘǊŀƭŜ ŘΩŀŎƘŀǘǎΣ ƭŀ {!h{ 
tǊƻƳƻ tŞǘŀƴǉǳŜ ǎŜǊŀ ƭΩƛƴǘŜǊƳŞŘƛŀƛǊŜ ƛƴŎƻƴǘƻǳǊƴŀōƭŜ Řǳ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛŦ Ƴƛǎ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŀǾŜŎ ƭŀ ǎƻŎƛŞǘŞ ¦I[{thw¢Σ Ǿƻǳǎ 
trouverez le catalogue sur leur site internet et sur tous ces produits vous avez 30% de remise immédiate sur le prix 
ŘŜ ǾŜƴǘŜ ŎŀǘŀƭƻƎǳŜΣ ǎƛ Ǿƻǳǎ ǇŀǎǎŜȊ ǇŀǊ ƭŀ {!h{Σ ƳşƳŜ ǎƛ Ǿƻǳǎ ƴΩşǘŜǎ Ǉŀǎ ŀŎǘƛƻƴƴŀƛǊŜ ŘŜ ƭŀ {!h{Φ ±ƻǳǎ ǘǊŀǾŀƛƭƭŜǊŜȊ 
avec elle via le compte informatisé que nous avons mis en place.  

WŜ ƴΩŀƛ Ǉŀǎ ƻǳōƭƛŞ ƭŜǎ ŀŎǘƛƻƴƴŀƛǊŜǎΣ ƭŜǎ ǎŜǳƭǎ ŀŎǘƛƻƴƴŀƛǊŜǎ ǎƻƴǘ ƭŜǎ /ƻƳƛǘŞǎ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀǳȄ Ŝǘ ǊŞƎƛƻƴŀǳȄ ; 
ƎǊŃŎŜ ŀǳȄ ŘŞŎƛǎƛƻƴǎ ǇǊƛǎŜǎ ǇŀǊ ƴƻǘǊŜ /ƻƴǎŜƛƭ ŘΩ!ŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛƻƴΣ Ǿƻǳǎ ōŞƴŞŦƛŎƛŜȊ ŘΩǳƴŜ ǊŞŘǳŎǘƛƻƴ ŘŜ ƳƛƴƛƳǳƳ м0 % sur 
ƭŜǎ ŀŎƘŀǘǎ Ŧŀƛǘǎ Ǿƛŀ ƭŀ {!h{ Ł ƭΩŜȄŎŜǇǘƛƻƴ ŘŜǎ ƭŜŎǘŜǳǊǎ όƴƻǳǎ ƴŜ ǎƻƳƳŜǎ ǉǳŜ ǊŜǾŜƴŘŜǳǊǎ ǇƻǳǊ ƭŀ CCtWtύΦ tƻǳǊ ƭŜǎ 
articles UHLSPORT, 30 ҈ ŘŜ ǊŜƳƛǎŜΣ Ǿƻǳǎ ƴΩŀƭƭŜȊ Ǉŀǎ ŎǳƳǳƭŜǊ ŀǾŜŎ ƭŜǎ мл ҈ ŀŎǘƛƻƴƴŀƛǊŜǎ {!h{ΧΣ Ƴŀƛǎ ƴƻǳǎ Ǿƻǳǎ 
accordons 5 % sur le chiffrŜ ŘΩŀŦŦŀƛǊŜǎ ŀƴƴǳŜƭ ŘŜǎ ŀǊǘƛŎƭŜǎ ¦I[{thw¢ ŎƻƳƳŀƴŘŞǎ ŀǳ ǎŜƛƴ ŘŜ ƭŀ ōƻǳǘƛǉǳŜ Ŝǘ Ł ƭŀ Ŧƛƴ ŘŜ 
ƭΩŀƴƴŞŜ ǳƴ ŀǾƻƛǊ Ǿƻǳǎ ǎŜǊŀ ŘŞƭƛǾǊŞ Ł ǳǘƛƭƛǎŜǊ ǎǳǊ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ǇǊƻŘǳƛǘǎ ŘŜ ƭŀ ōƻǳǘƛǉǳŜ ƭΩŀƴƴŞŜ ǎǳƛǾŀƴǘŜΦ  

La Fédération va vous en parler, nous avons une nouvelle réglementation, nous sommes une fédération 
ǎǇƻǊǘƛǾŜ Ŝǘ ƴƻǳǎ ƴƻǳǎ ŘŜǾƻƴǎ ŘΩŀǾƻƛǊ ŘŜǎ ǘŜƴǳŜǎ ǎǇƻǊǘƛǾŜǎ ǎǳǊ ƴƻǎ ǘŜǊǊŀƛƴǎΦ [ŀ CŞŘŞǊŀǘƛƻƴ ŀ ǇǊƛǎ ǳƴŜ ŘŞŎƛǎƛƻƴ 
importante de réglementer nos tenues ; le rôle de la SAOS Promo Pétanque est là pour promouvoir son 
développement mais aussi assister la fédération dans la modification des règlements mis en place ; nous avons 
ǇŜƴǎŞ ǉǳΩƛƭ Şǘŀƛǘ ƻǇǇƻǊǘǳƴ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘΩǳƴŜ ƻǇŞǊŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀƴŎŜƳŜƴǘ ŘŜ ŦŀƛǊŜ ǇǊƻŦƛǘŜǊ ƴƻǎ ŎƻƳƛǘŞǎ ŀŎǘƛƻƴƴŀƛǊŜǎ 
ŘΩǳƴŜ ƻǇŞǊŀǘƛƻƴ ǉǳƛ ŎƻƴǎƛǎǘŜǊŀƛǘΣ ƳƻȅŜƴƴŀƴǘ la commande de 100 ǇƛŝŎŜǎ ŘΩǳƴ ōŀǎ ŘŜ ǎǳǊǾşǘŜƳŜƴǘ Řƛǘ Ǉŀƴǘŀƭƻƴ ŘŜ 
présentation UHLSPORT sur leur catalogue, de les toucher au prix de 20 ϵ ¢¢/κǇƛŝŎŜ ŀƭƻǊǎ ǉǳΩƛƭǎ ǎƻƴǘ Ł пл ϵ ŘŜ 
manière à ce que les compétiteurs que vous soutenez soient en mesure de respecter le règlement de la Fédération. 

Si vous avez des questions, nous sommes à votre disposition. (Applaudissements)  
 

 

POLE ADMINISTRATIF 

 

 
M. LE BOT (Vice-Président et responsable du pôle administratif). ς Bonjours à toutes celles et tous ceux que 

ƧŜ ƴΩŀƛ Ǉŀǎ ǾǳΦ bƻǳǎ ŀƭƭƻƴǎ ǇŀǊƭŜǊ Řǳ ǾƻƭŜǘ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ CŞŘŞǊŀǘƛƻƴ CǊŀƴœŀƛǎŜ ŘŜ tŞtanque et de Jeu Provençal.  

CHAMPS DE COMPETENCE :  
Le personnel de la FFPJP : en lien avec le Directeur Administratif et Financier et les élus en charge de ce 

dossier, plus particulièrement Michel ROBERT, nous faisons attention à ce qui touche aux contrats de travail de 
ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ǎŀƭŀǊƛŞǎ ŘŜ ƭŀ CCtWtΣ ƭŀ ǾŞǊƛŦƛŎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ŎƻƴŦƻǊƳƛǘŞ ŘŜ ƭŀ ǎƛǘǳŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǎŀƭŀǊƛŞǎ ŀǾŜŎ ƭŜǎ 
règlementations en vigueur : droit social, droit du travail, recrutement. Pour information, tout ce qui touche aux 
champs fonctionnels de la DTN relève de la compétence de la DTN. Il y a une double affectation entre le DAF et le 
DTN. 

9ƴ ƭƛŜƴ ŀǾŜŎ ƭŜ 5!C Ŝǘ ƭŜǎ ƻǊƎŀƴŜǎ ŘŞŎƻƴŎŜƴǘǊŞǎ ŜƳǇƭƻȅŜǳǊǎΣ ǳƴŜ ŀƛŘŜ Ł ƭΩŞƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ ŘŜ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴ Ŝǘ ŀǳǎǎƛ 
aux contrats de travail pour les aider. Nous avons une fonction de veille et de référent par rapport aux évolutions 
règlementaires. Nous sommes donc à la disposition des comités départementaux et régionaux, de tous les élus qui 
veulent avoir des conseils par rapport à la réglementation liée aux associations et aux textes de la FFPJP. 

A partir des décisions du Comité Directeur et des propositions émanant des différents groupes de travail 
ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ Řǳ /ƻƴǎŜƛƭ ŘŜǎ wŞƎƛƻƴǎ Υ ǳƴŜ ŦƻƴŎǘƛƻƴ ŘΩŞŎǊƛǘǳǊŜ Ŝǘ ŘŜ ƳƛǎŜ Ŝƴ ŎƻƘŞǊŜƴŎŜ ŘŜǎ ǘŜȄǘŜǎ CŞŘŞǊŀǳȄ Ŝƴ ǇŀǊǘƛŎǳƭƛŜr 
le Règlement Administratif et Sportif.  

/ŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜΣ ƭΩŞƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ Řǳ /ŀƭŜƴŘǊƛŜǊ CŞŘŞǊŀƭ ŀǾŜŎ ƭΩŀǇǇƻǊǘ ŘŜǎ ƳŜƳōǊŜǎ ŘŜ ƭŀ /ƻƳƳƛǎǎƛƻƴΦ 

THEMES PRINCIPAUX TRAVAILLES EN 2018 : 
- Les Etrangers Hors Communauté Européenne avec la prise de licence et participation aux Championnats de 

France. 
- Les tenues. 
- Les Juniors. 
- [ΩŞƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ /ƘŀǊǘŜ ŘΩ9ǘƘƛǉǳŜ Ŝǘ ŘŜ 5ŞƻƴǘƻƭƻƎƛŜΦ 
- [Ŝǎ ŎƻƴǘǊƾƭŜǎ ŘΩŀƭŎƻƻƭŞƳƛŜΦ 
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- Le calendrier fédéral. 
- La situation de nos collègues ultra-marins du bassin Caribéen. 
[ΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜ ŎŜǎ ǘƘŝƳŜǎ ŀ ǘǊŀǾŜrsé et alimenté tant les groupes de travail que le Comité Directeur et le 

Conseil des Régions pour aboutir aux textes qui vous ont été adressés. Evidemment, telle ou telle décision 
ƴΩŞŎƘŀǇǇŜ Ǉŀǎ Ł ƭŀ ŎǊƛǘƛǉǳŜΣ Ŝǘ ŎŜǘǘŜ ŘŜǊƴƛŝǊŜ Ŝǎǘ ǎŀƭǳǘŀƛǊŜΣ ŎŀǊ ōƛŜƴ ŀǊƎǳmentée et sans outrance, elle permettra de 
faire évoluer notre règlementation.  

Je remercie Xavier et tous les salariés du siège, pour le travail accompli. 
Les membres des commissions « Harmonisation des textes » et « calendrier unique » pour leur patience et 

leurs contributions. 
Tous les élus du Comité Directeur et du Conseil des Régions pour les réflexions et la qualité des travaux 

menés. 
/ŜƭƭŜǎ Ŝǘ ŎŜǳȄ ǉǳƛ ƭƛǎŜƴǘΣ ǊŜƭƛǎŜƴǘ Ŝǘ ƳΩŀƛŘŜƴǘ Ł ƭŀ ŎƻǊǊŜŎǘƛƻƴ ŘŜǎ ŞŎǊƛǘǎΦ 
¢ƻǳǘŜǎ ŎŜƭƭŜǎ Ŝǘ ŎŜǳȄ ǉǳƛ ƳΩƻƴǘ ƛƴǘŜǊǇŜƭŞΣ ǇƻǎŞ ŘŜǎ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎ Ŝǘ ƳŀƴƛŦŜǎǘŞ ŘŜ ƭΩƛƴǘŞǊşǘ ǇƻǳǊ ƭŀ 

réglementation. 
Pourtant, la réglementation est souvent vécue comme un caillou dans une chaussure alors je conclurai en 

citant Diderot : « Nous respectons les lois qui ne nous gênent point, et qui gênent les autres. » vǳΩŜǎǘ-ŎŜ ǉǳΩǳƴŜ 
fédération sans règles Κ vǳΩŜǎǘ-ŎŜ ǉǳΩǳƴŜ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴ ǎǇƻǊǘƛǾŜ ǎŀƴǎ ǉǳŜ ƭŜǎ ǊŝƎƭŜǎ ƴŜ ǎƻƛŜƴǘ ŀǇǇƭƛǉǳŞŜǎ ? 
Bonne et belle saison sportive 2019 à tous. (Applaudissements) 
 

 

DISCIPLINE 

 

M. POGGI (Vice-Président et responsable des commissions de disciplines). ς Mesdames, messieurs, chers 
collègues, si en 2017 15 dossiers ont été traités par la commission fédérale de discipline et fait exceptionnel par la 
commission nationale, en 2018 celles-Ŏƛ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ŞǘŞ ŞǇŀǊƎƴŞŜǎΦ 

V 16 dossiers en commission fédérale ont abouti à 22 suspensions.  
V 8 dossiers en commission nationale ont abouti à 4 suspensions.  

Ces deux commissions veillent à faire preuve de fermeté tout en respectant scrupuleusement nos textes et 
en restant le plus juste possible. Comme les années précédentes, toutes les remises de peine ont été refusées.  

V  7 dossiers ont nécessité une délocalisation contre 9 en 2017. 
V мо ǎǳǎǇŜƴǎƛƻƴǎ ƛƳƳŞŘƛŀǘŜǎ ƧǳǎǉǳΩŁ ŎƻƳǇŀǊǳǘƛƻƴ ŎƻƴǘǊŜ нн en 2017. 

De plus, plusieurs affaires ont été contestées auprès du CNOSF et au Tribunal Administratif. 
Je tiens à remercier tous les membres de ces deux commissions ; Président de la Fédérale : 

M. François KURZ ; juge instructeur : Jean-Claude DESBOUYS ; à la nationale : Président : M. Daniel BRUANT. 
Je remercie également Xavier GRANDE et Kevin GALLIER pour leur accompagnement et leur collaboration 

dans le suivi des dossiers. 
Pour les formations disciplinaires : nous en avons dispensé 5, BourgogneςFranche Comté, Hauts de France, 

Ile de France, PACA et Centre Val de [ƻƛǊŜΦ vǳŜ ŎƘŀŎǳƴ ŘŜǎ ŎŜǎ ŎƻƳƛǘŞǎ ǎƻƛǘ ǊŜƳŜǊŎƛŞ ŘŜ ƭΩŀŎŎǳŜƛƭ ǉǳΩƛƭ ƴƻǳǎ ŀ ǊŞǎŜǊǾŞ 
Ŝǘ ƭΩŀǘǘŜƴǘƛƻƴ ŀǇǇƻǊǘŞŜΦ 5ΩŀǳǘǊŜǎ ǎƻƴǘ ŘΩƻǊŜǎ Ŝǘ ŘŞƧŁ ǇǊƻƎǊŀƳƳŞŜǎ ǇƻǳǊ ƭŜ ǇǊŜƳƛŜǊ ǎŜƳŜǎǘǊŜ нлмфΦ  

Une formation des membres des commissions fédérales et nationales a eu lieu au siège le 17 décembre 
dernier. 

WΩŀƛ ŘŞƧŁ Ŝǳ ƭΩƻŎŎŀǎƛƻƴ ŘŜ ƭŜ ŘƛǊŜ Ł ŎŜ ǇǳǇƛǘǊŜ ƭƻǊǎ ŘŜǎ ǇǊŞŎŞŘŜƴǘǎ ŎƻƴƎǊŝǎ Ł ǉǳŜƭ Ǉƻƛƴǘ ƭŀ ƎŜǎǘƛƻƴ ŘŜǎ ŀŦŦŀƛǊŜǎ 
ŘƛǎŎƛǇƭƛƴŀƛǊŜǎ ǇŜǳǘ ŀƳŜƴŜǊ ǎŜǎ ŀŎǘŜǳǊǎ ǎƻǳǎ ǇǊŜǎǎƛƻƴ ǉǳŜƭ ǉǳŜ ǎƻƛǘ ƭΩŞŎƘŜƭƻƴ ƻǴ ƭΩƻƴ ƻŦŦƛŎƛŜΦ  

Je ne peux malƘŜǳǊŜǳǎŜƳŜƴǘ ŘŞǇƭƻǊŜǊ ǉǳŜ ƭΩŀƴƴŞŜ ƴΩŀƛǘ Ǉŀǎ Ŧŀƛǘ ŜȄŎŜǇǘƛƻƴ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ǇƻǳǊ ǇƭǳǎƛŜǳǊǎ 
ŎƻƳƛǘŞǎ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀǳȄ ƻǳ ǊŞƎƛƻƴŀǳȄ 9ƴ ŜŦŦŜǘ ŘŜǎ ƛƴŘƛǾƛŘǳǎ ƴΩƘŞǎƛǘŜƴǘ Ǉŀǎ Ł ƳŜƴŀŎŜǊ ƻǳ Ł ƛƴǘƛƳƛŘŜǊ ƭŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ 
en charge des dossiers disciplinaires. Mesdames, Messieurs, sachez bénévoles, arbitres ou dirigeants que vous 
ǇƻǳǾŜȊ şǘǊŜ ŀǎǎǳǊŞǎ Řǳ ǎƻǳǘƛŜƴ ƛƴŘŞŦŜŎǘƛōƭŜ ŘŜ ƭŀ CCtWtΣ ǇŜǊǎƻƴƴŜ ƴΩŜǎǘ ƛƴǘƻǳŎƘŀōƭŜ ! PERSONNE 

bƻǎ ƭƛŎŜƴŎƛŞǎ ŘƻƛǾŜƴǘ ǇƻǳǾƻƛǊ ǇǊŀǘƛǉǳŜǊ Ŝƴ ǘƻǳǘŜ ǎŞǊŞƴƛǘŞ ƭŀ ǇŞǘŀƴǉǳŜ Ŝǘ ƭŜ ƧŜǳ ǇǊƻǾŜƴœŀƭΦ bΩƻǳōƭƛƻƴǎ Ǉŀǎ 
non Ǉƭǳǎ ƭΩŜƴƧŜǳ ŘŜǎ WŜǳȄ hƭȅƳǇƛǉǳŜǎ ŘŜ tŀǊƛǎ нлнпΦ 5Ŝǎ ƛƴǎǘŀƴŎŜǎ ŦŜǊƳŜƴǘ Ƴŀƛǎ ƧǳǎǘŜǎ ŎŀǇŀōƭŜǎ ŘŜ ǘŜƴƛǊ ƭŜǎ ŦŀǳǘŜǳǊǎ 
ŘŜ ǘǊƻǳōƭŜǎ Ł ƭΩŞŎŀǊǘ ǎƻƴǘ Ǉƭǳǎ ǉǳŜ ƧŀƳŀƛǎ ƴŞŎŜǎǎŀƛǊŜǎΦ 

Permettez-moi ŘΩŞǾƻǉǳŜǊ ǳƴ ǎǳƧŜǘ ǉǳƛ ƴƻǳǎ ŀ ǘƻǳǎ ǘƻǳŎƘŞ ŀǳ ǎŜƛƴ ŘŜ ƭŀ CCtWtΦ [ΩŀƎǊŜǎǎƛoƴ ƛƴǉǳŀƭƛŦƛŀōƭŜ ŘΩǳƴ 
arbitre en Savoie ; si les mots me manquent pour décrire une telle attitude, je tiens, comme chaque année, à 
ǊŀǇǇŜƭŜǊ ǉǳŜ ƭŜǎ ƛƴǎǘŀƴŎŜǎ ŘƛǎŎƛǇƭƛƴŀƛǊŜǎ ǊŜǇƻǎŜƴǘ ōƛŜƴ ǎƻǳǾŜƴǘ ǎǳǊ ƭŜǎ ǊŀǇǇƻǊǘǎ ŘΩƛƴŎƛŘŜƴǘǎ ǊŞŘƛƎŞǎ ǇŀǊ ƭŜǎ ŀǊōƛǘǊŜǎΦ 
Comme tƻǳƧƻǳǊǎΣ ƧŜ ǾŜǳȄ ǉǳΩƛƭǎ ǎŀŎƘŜƴǘ Ƴƻƴ ǇƭŜƛƴ ǎƻǳǘƛŜƴ Ŝǘ ƭŜǳǊ ǊŀǇǇŜƭŜǊ ǉǳΩƛƭǎ ǘǊƻǳǾŜǊƻƴǘ ǘƻǳƧƻǳǊǎ ŀǳǇǊŝǎ ŘŜ ƭŀ 
CŞŘŞǊŀǘƛƻƴ ƭΩŞŎƻǳǘŜ Ŝǘ ƭΩŀƛŘŜ Řƻƴǘ ƛƭǎ ŀǳǊƻƴǘ ōŜǎƻƛƴǎΦ 

Plusieurs modifications du code de discipline et sanctions sont souhaitées cette année. Outre des 
modifications mineures et un léger toilettage des textes, voici les modifications essentielles soumises à votre 
approbation. 
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1) Les dirigeants Υ ǘƻǳǘ ŘƛǊƛƎŜŀƴǘ Řŀƴǎ ƭΩŜȄŜǊŎƛŎŜ ŘŜ ǎŜǎ ŦƻƴŎǘƛƻƴǎ ǉǳƛ ŎƻƳƳŜǘǘǊŀƛǘ ǳƴŜ ŦŀǳǘŜ 
disciplinaire répertoriée en catégorƛŜ ŀǳǘǊŜ ǉǳŜ мл Ŝǘ ммΣ ǎŜǊŀ ǎǳǎŎŜǇǘƛōƭŜ ŘΩşǘǊŜ ǎǳǎǇŜƴŘǳ ŘŜ ƭƛŎŜƴŎŜΦ Lƭ ǇƻǳǊǊŀ şǘǊŜ 
convoqué suivant les catégories 1 à 9. 

2) wŞƛǘŞǊŀǘƛƻƴ ŘΩƛƴŦǊŀŎǘƛƻƴ Υ ǳƴ ƧƻǳŜǳǊ ǎƻǳǎ ƭŜ ŎƻǳǇ ŘΩǳƴŜ ǎǳǎǇŜƴǎƛƻƴ ǉǳƛ ŎƻƳƳŜǘ ǳƴŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ŦŀǳǘŜ 
pendant sa période de suspension sera de nouveau convoqué en discipline ; le début de la nouvelle sanction ς la 
seconde ς débutera à la fin de la première sanction. Il y aura un cumul des peines. 

Proposition de vote :  
ü La première proposition qui concerne les dirigeants : 

Est-ŎŜ ǉǳΩƛƭ ŀ ŘŜǎ oppositions ? Aucune 
Est-ŎŜ ǉǳΩƛƭ ŀ ŘŜǎ ŀōǎǘŜƴǘƛƻƴǎ ? Aucune 
Adopté 

ü La seconde ǎǳǊ ƭŀ ǊŞƛǘŞǊŀǘƛƻƴ ŘΩƛƴŦǊŀŎǘƛƻƴ : 

Une personne : pouvez-vous donner un exemple ? 
M. POGGI. ς Vous avez un joueur qui a pris 4 ans de suspension, il commet une nouvelle faute, il se permet 

ŘΩŀƭƭŜǊ ƧƻǳŜǊ Řŀƴǎ ŘŜǎ ŎƻƴŎƻǳǊǎ ŀǾŜŎ ǳƴŜ ŀǳǘǊŜ ƭƛŎŜƴŎŜ ǇŀǊ ŜȄŜƳǇƭŜΣ ƻƴ ƭŜ ǎǳǎǇŜƴŘ ŘƻƴŎ ǳƴŜ ŘŜǳȄƛŝƳŜ ŦƻƛǎΦ ! ŎŜ 
moment-là on cumule les deux sanctions.  

M. CANTARELLI. ς Un autre exemple : des personnes qui organisent des concours aux non licenciés, où 
ǇŀǊǘƛŎƛǇŜƴǘ ŘŜǎ ƧƻǳŜǳǊǎ ǎǳǎǇŜƴŘǳǎΣ Ŝƴ ōƻǳƭƻŘǊƻƳŜ ŎƻǳǾŜǊǘ ƭΩƘƛǾŜǊ ƻƴ ƴŜ ŘŜƳŀƴŘŜ Ǉŀǎ ƭŜǎ ƭƛŎŜƴŎŜǎ Ŝǘ ŘƻƴŎ ƛƭǎ ȅ 
ǇŀǊǘƛŎƛǇŜƴǘΧ 

M. DE BASTOS (Président du CD39). ς En ce qui concerne un règlement disciplinaire, il est bon que le 
français soit respecté danǎ ƭŀ ŦƻǊƳǳƭŀǘƛƻƴΦ WΩŀƛƳŜǊŀƛ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǊŜǾƛŜƴƴŜ ǎǳǊ ƭŀ ŘƛŀǇƻǎƛǘƛǾŜ ǇǊŞŎŞŘŜƴǘŜΦ 5ŀƴǎ ƭŜ мŜǊ 
ǇŀǊŀƎǊŀǇƘŜ ƻƴ ǇŀǊƭŜ ŘŜ ǘƻǳǎ ŘƛǊƛƎŜŀƴǘǎ ŀǳ ǇƭǳǊƛŜƭ Ŝǘ ŜƴǎǳƛǘŜ ƻƴ ƳŜǘ ǳƴ ǎƛƴƎǳƭƛŜǊΧΣ ƧΩŀƛ ǇŜǳǊ ǉǳΩŀǳ ƳƻƳŜƴǘ ŘŜ 
ƭΩŀǇǇƭƛŎŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ǊŝƎƭŜƳŜƴǘ Ŝƴ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘƛǎŎƛǇƭƛƴŀƛǊŜ que quand il y a du flou, il y a un loup ! Il vaut que les 
choses soient rédigées correctement. 

M. CANTARELLI. ς Nous avons noté et cela était déjà corrigé. Merci. 
M. CHAPOTOT (CD89). ς Une remarque sur la formulation du 2ème ǎƭƛŘŜΣ Ł Ƴƻƴ ŀǾƛǎΣ ŎΩŜǎǘ ƭŀ Ŧƛn du cumul 

ŘŜǎ ǇŜƛƴŜǎ ǉǳŜ ƭŜ ŎǳƳǳƭ ŘŜǎ ǇŜƛƴŜǎ ǉǳƛ Ŝǎǘ ǇǊƻǇƻǎŞŜΦ WǳǎǘŜƳŜƴǘ ǉǳŀƴŘ ƻƴ ǊŜŘƻƴƴŀƛǘ ǳƴŜ ǎŀƴŎǘƛƻƴ Ł ǉǳŜƭǉǳΩǳƴ ǉǳƛ 
avait 4 ans, au bout de 2 ans si on lui redonnait 2 ans là on cumulait les peines comme dans le droit pénal ; à mon 
ŀǾƛǎ ŎŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ Ǿeǳǘ ŦŀƛǊŜ ǇƻǳǊ ǉǳŜƭǉǳΩǳƴ ŘŜ ǎǳǎǇŜƴŘǳ о ŀƴǎ Ŝǘ ǉǳƛ ǊŜǾƛŜƴǘ ŀƎǊŜǎǎŜǊ ǉǳŜƭǉǳΩǳƴ Ł ǳƴŜ ǘŀōƭŜ ŘŜ 
marque, on le reconvoque, il y a un rapport et il reprend 3 ans. Là, nous allons mettre fin au cumul des peines et on 
va additionner ces deux peines. Il finira ces 4 ans et il reprendra 3 ans. Il faudra regarder la formulation. 

M. POGGI. ς Oui, cela sera reformulé. 
Mme COSTE. ς Lƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ ŘΩŜǊǊŜǳǊΣ ƭŁ ƻƴ ǾƛŜƴǘ ŘŜ ǇŀǊƭŜǊ ŘŜ ŎƻƴŦǳǎƛƻƴ ŘŜǎ ǇŜƛƴŜǎ Ŝǘ ƭŁ ƴƻǳǎ ǇŀǊƭƻƴǎ ŘΩǳƴ 

ŎǳƳǳƭ ŘŜǎ ǇŜƛƴŜǎ Ŝǘ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƭŀ ƳşƳŜ ŎƘƻǎŜΦ Avant la réglementation vous aviez une suspension de 4 ans, dans 
le délai de 4 ŀƴǎ ƭŀ ǇŜǊǎƻƴƴŜ ŎƻƳƳŜǘǘŀƛǘ ǳƴŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ƛƴŦǊŀŎǘƛƻƴΣ ƧǳǎǘƛŦƛŀƴǘ ŘΩǳƴŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ǎŀƴŎǘƛƻƴΣ ƻƴ ŀǇǇƭƛǉǳŀƛǘ ƭŀ 
confusion des peines Τ ŎŜ ǉǳƛ Ŧŀƛǘ ǉǳΩƛƭ ƴΩŞǘŀƛǘ ƧŀƳŀƛǎ ǎŀƴŎǘƛƻƴƴŞ ǉǳŜ Ǉour 4 ans. Cela est de la confusion et non pas 
du cumul.  

On nous propose que la personne sanctionnée 4 ans qui pendant sa sanction commet une infraction, on va 
ajouter la deuxième sanction à la première. 

M. CANTARELLI. ς Nous allons reformuler pour que celŀ ǎƻƛǘ ŎƻƳǇǊƛǎΦ 5ΩŀǳǘǊŜǎ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎ ? 
M. LEMAIRE (CD77). ς ±ƻǳǎ ƴƻǳǎ ŘƛǘŜǎ ǉǳΩǳƴŜ ǇŜǊǎƻƴƴŜ ǉǳƛ ŀ ǳƴŜ ǎŀƴŎǘƛƻƴ ŘŜ п ans, on peut cumuler avec 

ǳƴŜ ŀǳǘǊŜ ǇŜƛƴŜΣ ǉǳΩŜƴ Ŝǎǘ-il du sursis ? 4 ans fermes avec 4 ŀƴǎ ŀǾŜŎ ǎǳǊǎƛǎΣ ǎΩƛƭ ǊŜŦŀƛǘ ǳƴŜ ŀǳǘǊŜ ōşǘƛǎŜ Ŝǘ ǉǳΩƛl est 
ǊŜƧǳƎŞ ǇƻǳǊ ŀǳǘǊŜ ŎƘƻǎŜ ǎΩƛƭ ǇǊŜƴŘ н ans fermes et 2 ans avec sursis, est-ŎŜ ǉǳŜ ǘƻǳǘ ǎΩŀŘŘƛǘƛƻƴƴŜ Ŝǘ ƭŜ ǎǳǊǎƛǎ ŘŜ ƭŀ 
1ère peine, va-t-il le faire ? 

M. POGGI. ς Oui, en plus de la nouvelle sanction. Il prendra 8 ans. 
M. CANTARELLI. ς Ce sera donc formuler de la sorte. 
M. ROSSET (co-Président du CD69). ς Monsieur le Président délégué vous nous avez parlé de personnes qui 

ƻǊƎŀƴƛǎŀƛŜƴǘ ŘŜǎ ŎƻƴŎƻǳǊǎ ǎŀǳǾŀƎŜǎΣ ƧΩŀƛƳŜǊŀƛǎ ǉǳŜ Ǿƻǳǎ ƳŜ ǊŞǇƻƴŘƛŜȊ ŦǊŀƴŎƘŜƳŜƴǘΣ ƧΩŀƛ Řŀƴǎ Ƴƻƴ ŎƻƳƛǘŞ ǳƴ 
président de club qui organise un concours sauvage, est-ce que je dois le mettre en discipline ? 

M. CANTARELLI. ς Vous me demandez de répondre franchement, pour ceux qui me connaissent je suis 
parfois trop franc Τ ǎƛ Ǿƻǳǎ ŀǾŜȊ ǉǳŜƭǉǳΩǳƴ ǉǳƛ ƻǊƎŀƴƛǎŜ ŘŜǎ ŎƻƴŎƻǳǊǎ Ŝǘ Ǿƻǳǎ şǘŜǎ ƭŜ ǊŜǎǇonsable du Comité 
Départemental, je rappelle que les concours départementaux sont inscrits sous la seule responsabilité des comités 
ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀǳȄΦ ¢ƻǳǘŜ ǇŜǊǎƻƴƴŜ ǉǳŜƭƭŜ ǉǳΩŜƭƭŜ ǎƻƛǘΣ ǉǳƛ ƻǊƎŀƴƛǎŜ ŘŜǎ ŎƻƴŎƻǳǊǎ ǉǳƛ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ǾƻǘǊŜ ŀƎǊŞƳŜƴǘΣ Ǿƻǳǎ 
prenez les mŜǎǳǊŜǎ ǉǳƛ ǎΩƛƳǇƻǎŜƴǘΦ όApplaudissements) La réponse est OUI 

Mme CHANTELOUP (Présidente du CD45). ς Nous avons deux boulodromes couverts chauffés et à la fin de 
ƭΩŀƴƴŞŜ ŀǳ ƳƻƳŜƴǘ ŘŜǎ ƭƛŎŜƴŎŜǎΣ ƴƻǳǎ ƴΩŀǾƻƴǎ Ǉŀǎ ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘŜ ƭƛŎŜƴŎƛŞǎΣ ƧΩŀƛ ŜƴǘŜƴŘǳ ŘƛǊŜ ǉǳŜ si un comité va dans 
ǎƻƴ ōƻǳƭƻŘǊƻƳŜΣ ƛƭ ŦŜǊŀ ǳƴ ŎƻƴŎƻǳǊǎ ƭƛōǊŜ Ŝǘ ƴŜ ƭŜ ƳŜǘǘǊŀ Ǉŀǎ Ł ǎƻƴ ƴƻƳΣ ƛƭ ŘƛǊŀ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ƭŜ ŎƻƳƛǘŞ ŘŜǎ ŦşǘŜǎ ƻǳ ƭŜ 
ŦƻƻǘΣ Χ ƻƴ ǇƻǳǊǊŀ ŘƻƴŎ ǊƛŜƴ ŦŀƛǊŜΣ ŎŜ ǎŜǊŀ Ŧŀƛǘ ǎƻǳǎ ǳƴŜ ŀǳǘǊŜ ŜŦŦƛƎƛŜΦ 

M. CANTARELLI. ς Nous devons faire la distinctiƻƴ ŜƴǘǊŜ ǉǳŜƭǉǳΩǳƴ ǉǳƛ ƻǊƎŀƴƛǎŜ ǳƴŜ ŎƻƳǇŞǘƛǘƛƻƴ 
ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭŜ ǉǳƛ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŀƎǊŞŞŜ ǇŀǊ ƭŜ ŎƻƳƛǘŞ Ŝǘ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ƳŀƴƛŦŜǎǘŀǘƛƻƴǎ ƻǊƎŀƴƛǎŞŜǎ Ł ŘŜǎ Ŧƛƴǎ ŦŜǎǘƛǾŜǎ ƻǳ 
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ŘΩǆǳǾǊŜǎ ŎŀǊƛǘŀǘƛǾŜǎ Τ ƭŁ ŎΩŜǎǘ ƻǳǾŜǊǘ Ł ŘŜǎ ƭƛŎŜƴŎƛŞǎ Ŝǘ ƴƻƴ ƭƛŎŜƴŎƛŞǎΧ bƻǳǎ ƴŜ ǎƻƳƳŜǎ Ǉŀǎ Řŀƴǎ le même cas de 
figure. Un concours dit « SAUVAGE η Ŝǎǘ ǳƴ ŎƻƴŎƻǳǊǎ ƻǊƎŀƴƛǎŞ ǇŞǘŀƴǉǳŜ ǇŀǊ ŘŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ƳƛƭƛŜǳ ǉǳƛ ƴΩŀ 
Ǉŀǎ ƭΩŀƎǊŞƳŜƴǘ ŘŜ ǎƻƴ ŎƻƳƛǘŞ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭΦ 

Ce que vous évoquez, ce sont des manifestations à caractère festif ou caritatif, etc. 
5ΩŀǳǘǊŜǎ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎ ? Aucune 
M. SKORUPA (Secrétaire adjoint du CD08). ς [ŀ ǉǳŜǎǘƛƻƴ Ŝǎǘ ǎƛƳǇƭŜΣ ǎƛ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ ƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ŀƴƴŜȄŜ Ŝǘ ǉǳŜ 

ƭŀ ǘŀōƭŜ Ŝǎǘ ǘŜƴǳŜ ǇŀǊ ǳƴ ŘŜǎ ƭƛŎŜƴŎƛŞǎ ǉǳƛ ƧƻǳŜ ǎǳǊ ƭŜ Ŧŀƛǘ ǉǳΩƛƭ Ŧŀƛǘ ǇŀǊǘƛŜ Ŝǘ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŜ ǳƴŜ ƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ŀƴƴŜȄŜΣ 
devons-nous le passer à la discipline ? 

M. CANTARELLI. ς bƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ Řŀƴǎ ǳƴ Ŏŀǎ ƻǴ ƛƭ ƴΩŀ Ǉŀǎ ƭŜ ŘǊƻƛǘΣ Ŝƴ ƳşƳŜ ǘŜƳǇǎ ǎΩƛƭ ŀƛŘŜ ǳƴŜ 
ƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ Ŝƴ ŦŀǾŜǳǊ ŘŜǎ ǊŜǎǘƻǎ Řǳ ŎǆǳǊΣ ŀƭƭƻƴǎ-ƴƻǳǎ ƭΩŜƳǇşŎƘŜǊ Κ bƻǊƳŀƭŜƳŜƴǘ ƛƭ ƴΩŀ Ǉŀǎ ƭŜ ŘǊƻƛǘΣ ŎΩŜǎǘ ŘŜ ǾƻǘǊŜ 
décision.  

M. CHAUVIN (Président du CD37). ς Je vais prendre un exemple qui va embêter tout le monde : les mairies 
ƛƴǎǘŀƭƭŜƴǘ ŘŜǎ ǘŜǊǊŀƛƴǎ ŘŜ ǇŞǘŀƴǉǳŜ Ŝǘ ƭŀ ƳŀƛǊƛŜ ǘŜ ŘŜƳŀƴŘŜ ǇŀǊ ƭŜ ǎŜǊǾƛŎŜ ŘŜǎ ǎǇƻǊǘǎ ŘΩƻǊƎŀƴƛǎŜǊ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŦşǘŜǎ 
municipales un concours de pétanque, moi président du club, qui suis impliqué dans ma ville, tu me dis quoi ? 

!ǳǘǊŜ ŎƘƻǎŜΣ ŎΩŜǎǘ Řŀƴǎ ƭŜǎ ǘŜȄǘŜǎΣ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ŎƻƴŎƻǳǊǎ ŘŜ ŎŜ ǘȅǇŜ ŘƻƛǾŜƴǘ şǘǊŜ Ŧŀƛǘǎ ŀǾŜŎ ƭΩŀǳǘƻǊƛǎŀǘƛƻƴ Řǳ 
comité ! 

M. CANTARELLI. ς /ΩŞǘŀƛǘ Ƴŀ ǊŞǇƻƴǎŜΦ aƻƴ Ŏƭǳō ƻǊƎŀƴƛǎŜ ŀǾŜŎ ƭŜǎ ŀǳtres sociétés de la ville et la mairie une 
ŎƻƳǇŞǘƛǘƛƻƴ ŀǾŜŎ ƭŜ ǇŜǊǎƻƴƴŜƭ Ŝǘ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ǎǇƻǊǘƛŦǎ ŘŜǎ ŀǳǘǊŜǎ ŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴǎ Ŝǘ ǎǳǊ ƴƻǘǊŜ ǘŜǊǊŀƛƴΣ ŎΩŜǎǘ ŀƎǊŞŞ Ŝǘ Ŧŀƛǘ ŀǾŜŎ 
ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜΦ ±ƻǳǎ ŘƻƴƴŜȊ ƭΩŀƎǊŞƳŜƴǘ ŘŜ ŎŜǎ ƳŀƴƛŦŜǎǘŀǘƛƻƴǎΦ 

Le comité directeur tient à remercier non pas seulement les commissions nationales, mais vous toutes et 
ǘƻǳǎ Řŀƴǎ Ǿƻǎ ŎƻƳƛǘŞǎ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀǳȄ Ŝǘ ǊŞƎƛƻƴŀǳȄ ŘΩǆǳǾǊŜǊ ǇƻǳǊ ƭŀ ŘƛǎŎƛǇƭƛƴŜΣ ŘŜ ǘǊƻǳǾŜǊ ŘŜǎ ƳŜƳōǊŜǎ 
volontaires pour la discipline et pour y travailler avec les risques que cela comporte, des personnes sont menacées, 
ŘΩŀǳǘǊŜǎ ǎŝƳŜƴǘ ƭŀ ǘŜǊǊŜǳǊ ǎǳǊ ƭŜǎ ǘŜǊǊŀƛƴǎ Ŝǘ ǎŜ ŎǊƻƛŜƴǘ ƛƴǘƻǳŎƘŀōƭŜǎΦ bƻǳǎ ŘŜƳŀƴŘƻƴǎ ǳƴŜ ŎƘƻǎŜ Ł ƴƻǎ ŀǊōƛǘǊŜǎ ǎǳǊ 
ƭŜǎ ǘŜǊǊŀƛƴǎ ƴƻǳǎ ƴŜ Ǿƻǳƭƻƴǎ Ǉŀǎ ǉǳŜ Ǿƻǳǎ ǎƻȅŜȊ ŦǊŀǇǇŞǎΣ Ǿƻǳǎ ŀǾŜȊ ƭŜ ǘŜƳǇǎ ŘŜ ŦŀƛǊŜ ǾƻǘǊŜ ǊŀǇǇƻǊǘΣ ƴΩŀƭƭŜz pas au 
devant du problème, nous aurons le temps de les sanctionner. Nous nous montrerons intransigeants et nous ne 
ŎŞŘŜǊƻƴǎ Ǉŀǎ ŘŜǾŀƴǘ ǉǳŜƭǉǳŜǎ ǾƛƻƭŜƴǘǎ ǉǳƛ ǘŜƴǘŜǊŀƛŜƴǘ ŘŜ ǇŜǊǘǳǊōŜǊ ƴƻǘǊŜ ǎǇƻǊǘΦ bΩƘŞǎƛǘŜȊ Ǉŀǎ ǎǳǊ ƭŜǎ ǘŜǊǊŀƛƴǎ Ŝƴ Ŏŀǎ 
de problème, si vous vƻȅŜȊ ǉǳŜ ƭΩƛƴŎƛŘŜƴǘ Ǿŀ ŘŞƎŞƴŞǊŜǊ Ł ŀǇǇŜƭŜǊ ƭŜǎ ǎŜǊǾƛŎŜǎ ŘΩƻǊŘǊŜΦ ¦ƴ ƎǊŀƴŘ ƳŜǊŎƛ ǇƻǳǊ ŎŜ ǉǳŜ 
vous faites. (Applaudissements) 

(Le nouveau Code de discipline et de sanctions est adopté) 
 

 

INFORMATIQUE 

 

M. SCHMITT (Membre du Comité Directeur). ς Bonjours à touǎΦ WΩŜǎǇŝǊŜ ŀǾƻƛǊ ŀǳǘŀƴǘ ŘŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎ ǉǳŜ 
Michel pour la nouvelle version !  

La nouvelle Version Geslico a été livré début novembre. Nous avons profité de la Mise à jour annuelle pour 
ƭŀ ƳŜǘǘǊŜ Ŝƴ ǎŜǊǾƛŎŜΦ  /ƻƳƳŜ ǘƻǳǘ ƴƻǳǾŜŀǳ ǎȅǎǘŝƳŜ ƛƭ Ŧŀǳǘ ǳƴ ǘŜƳǇǎ ŘΩŀŘŀptation. Pour la Partie Prise Licence : tous 
les Bugs remontés ont été corrigés. Reste quelques points particuliers à corriger ou à améliorer. 

Pour la Partie Concours : les extractions et classement vont être vérifiés la semaine prochaine. 
Geslico ne doit pas être considéré comme un simple outil de validation de Licence. Elle doit être conforme 

aux règles CNIL et maintenant RGPD qui est la nouvelle norme européenne. Elle doit respecter la confidentialité des 
données personnelles que les licenciés vous et nous confie. 

¦ƴ ƭƻƎƛƴ Řƻƛǘ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ şǘǊŜ ǇŜǊǎƻƴƴŜƭ Ŝǘ ŀǘǘǊƛōǳŞ Ł ǳƴŜ ǇŜǊǎƻƴƴŜ ǇƘȅǎƛǉǳŜ Ŝǘ ƴƻƴ Ł ǳƴŜ ŦƻƴŎǘƛƻƴΦ /Ŝ ǉǳƛ 
ǾŜǳǘ ŘƛǊŜ ǉǳŜ ŎƘŀǉǳŜ ǳǘƛƭƛǎŀǘŜǳǊ Řƻƛǘ ŀǾƻƛǊ ǎƻƴ ƭƻƎƛƴ Ŝǘ Ŝƴ Ŝǎǘ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƭŜ ŘŜǾŀƴǘ ƭŀ /bL[ ŘŜ ƭΩǳǘƛƭƛǎŀǘƛƻƴ ǉǳƛ Ŝƴ Ŝǎǘ 
faite. On ne crée pas de login commun comme arbitre, licence ou concours. On ne se passe pas les mots de passe et 
les logins ! 

Quelques petits rappels Υ ǘƻǳǘŜ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘŜ ƴƻǳǾŜŀǳ ƭƛŎŜƴŎƛŞ Řƻƛǘ ŦŀƛǊŜ ƭΩƻōƧŜǘ ŘŜ ǇǊŞǎŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ 
ŘƻŎǳƳŜƴǘ ƻŦŦƛŎƛŜƭ ŘΩƛŘŜƴǘƛǘŞ Ŝǘ ŘΩǳƴŜ ǊŜŎƘŜǊŎƘŜ Řŀƴǎ ƭŀ ōŀǎŜ bŀǘƛƻƴŀƭŜΦ .ŜŀǳŎƻǳǇ ǘǊƻǇ ŘŜ ŘƻǳōƭƻƴǎΧ 

Rappel pour mettre les licences à jours la dernière version Gestion Concours 2019 1.2 
Je vous remercie de votre attention. Des questions ? 
M. SKORUPA (CD08). ς Est-ŎŜ ǉǳΩƛƭ ǎŜǊŀƛǘ ǇƻǎǎƛōƭŜ ŘŜ ǊŜǾŜƴƛǊ Ł ǳƴe interface similaire pour entrer les 

résultats de concours ? 
M. SCHMITT. ς Non ! 
M. BOULET (CoςPrésident du CD69). ς Sur les mutations, nous avons de plus en plus de personnes qui 

ƳǳǘŜƴǘ ŘΩǳƴ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘ Ł ǳƴ ŀǳǘǊŜΣ ǇƻǳǊ ƴŜ Ǉŀǎ ǇŀȅŜǊ ƭŀ ƳǳǘŀǘƛƻƴΣ ŜƭƭŜǎ ŎƘŀƴƎŜƴǘ ƭΩƻǊǘƘƻƎǊŀǇƘŜ ŘŜ ƭŜǳǊ ƴƻƳ : 
exemple Υ /ƘŀǘŀƛƎƴŜ Ŝƴ /ƘŀǘŜƛƎƴŜΧ ŜȄƛǎǘŜ-t-il une parade à cela ? 

M. SCHMITT. ς /ƘŀǉǳŜ ŎƻƳƛǘŞ Řƻƛǘ ŦŀƛǊŜ ƭΩŜŦŦƻǊǘ ŘŜ ŘŜƳŀƴŘŜǊ ǳƴŜ ǇƛŝŎŜ ŘΩƛŘŜƴǘƛǘŞΣ Ǿƻǳǎ ŀǳǊŜȊ 
ƭΩƻǊǘƘƻƎǊŀǇƘŜ Řǳ ƴƻƳΦ Lƭ Ŝǎǘ ǎǶǊ ǉǳŜ ǎƛ ƭŜ ǇǊŞŎŞŘŜƴǘ ŎƻƳƛǘŞ ƭΩa saisi de manière erronée vous, vous aurez fait votre 
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travail mais vous ne le retrouverez pas. A la commission informatique, nous sommes aussi malins, nous faisons avec 
la base sortie tous les jeudis, un contrôle des doublons existants (même nom, prénom, date de naissance), 
ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ Ƴƻƛƴǎ ŘŜ флл doublons dans la base ; certains comités ont fait de nouveaux licenciés à des 
personnes qui auraient dû payer un droit de mutation. Si vous souhaitez, je peux vous sortir la liste la semaine 
prochaine. 

vǳŀƴŘ ƴƻǳǎ Ŧŀƛǎƻƴǎ ŎŜ ƎŜƴǊŜ ŘŜ ŎƻƴǘǊƾƭŜΣ ŀǇǊŝǎ ƻƴ ƳΩŀǇǇŜƭƭŜ ǇƻǳǊ ƳŜ ŘƛǊŜ ǇƻǳǊǉǳƻƛ ŎŜ ƧƻǳŜǳǊ Ŝǎǘ-il passé 
en mutation externe Κ hƴ ǎΩŜǎǘ ƳşƳŜ ŘŜƳŀƴŘŞ ǎƛ ƴƻǳǎ ƴΩŀƭƭƛƻƴǎ Ǉŀǎ ƳŜǘǘǊŜ ǳƴŜ ǎǳǎǇŜƴǎƛƻƴ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛǾŜΧ ǇƻǳǊ 
ǉǳŜ ŎŜ ƧƻǳŜǳǊ ǎŜ ƳŜǘǘŜ Ŝƴ ǊŝƎƭŜΧ [Ŝǎ рлϵ ǉǳΩƛƭ ƴΩŀ Ǉŀǎ ǇŀȅŞǎΣ ƭŀ CŞŘŞǊŀǘƛƻƴ ƭǳƛ ŘŜƳŀƴŘŜǊŀ ƭŜǎ нл ϵ ŎƻƳƳŜ ƛƭ Ŝǎǘ Ŝƴ 
Ƴǳǘŀǘƛƻƴ ŜȄǘŜǊƴŜΦ [Ŝ ŎƻƳƛǘŞ ƴΩŀǳǊŀ ŘƻƴŎ Ǉŀǎ ǊŜœǳ ƭŜǎ рлϵ Ƴŀƛǎ ƛƭ ǎŜǊŀ ŦŀŎǘǳǊŞ ŘŜ нлϵΦ 

M. ROUSSET (CD69). ς Je voudrais en profiter pour vous remercier, chaque fois que nous vous avons 
sollicité pour nous aider, vous avez répondu favorablement. 

(Applaudissements) 
Mme SAUBESTY (CD40). ς Quand nous allons sur GESLICO est-ŎŜ ǉǳΩƛƭ ƴƻǳǎ Ŧŀǳǘ ǳƴ Ƴƻǘ ŘŜ ǇŀǎǎŜ ? Pourquoi 

le site est non sécurisé ? 
M. SCHMITT. ς Nous sommes dans les 3 mois de garantie, nous avons demandé que ce site soit en HTTPS, 

le certificat est en cours et après vous serez en site sécurisé. 
M. STEPHANT (CD56). ς bƻǳǎ ǘŜ ŦŞƭƛŎƛǘƻƴǎ ǇƻǳǊ ǘƻƴ ǘǊŀǾŀƛƭΣ ƭŜ ƴƻǳǾŜŀǳ D9{[L/h ƴƻǳǎ ƭΩŀǾƻƴǎ ǘǊƻǳǾŞ ǎǳǇŜǊΣ 

très pratique pourtant il y a beaucoup de barrières. Ne pourrions-nous pas faire sauter un verrou, donner un peu de 
repos à Xavier, pour redonner une licence à un joueur suspendu, ne pourrions pas donner cette priorité à un 
responsable de comité ? 

M. SCHMITT. ς Cette réponse appartient à la commission de discipline. 
Ils me disent de vous dire NON. (Rires) 
M. STEPHANT.ς La commission étant dans mon département on réglera cela en interne ! Beaucoup de 

ōŀǊǊƛŝǊŜǎ ŎƻƳƳŜ ƧŜ ƭΩŀƛ Řƛǘ Ƴŀƛǎ ƴŜ ǇƻǳǊǊƛƻƴǎ-nous pas avoir un droit de regard sur les fiches de tous les licenciés 
nationaux ?  

M. SCHMITT. ς Lƭ ǎǳŦŦƛǘ ŘŜ ŘŜƳŀƴŘŜǊ ǳƴ ŘǊƻƛǘ ŦŞŘŞǊŀƭΦ tƻǳǊ ƭΩƛƴǎǘŀƴǘ ƛƭ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŜƴŎƻǊŜ ŎƻƳƳŜ ƧŜ ƭŜ 
ǎƻǳƘŀƛǘŜǊŀƛǎΣ ǘƻǳǎ ƳŜǎ ŎƻƭƭŝƎǳŜǎ ŀŎǘǳŜƭǎ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ŜƴŎƻǊŜ ŀŎŎŝǎ Ł DŜǎƭƛŎƻ ǇŀǊ ǊŀǇǇƻǊǘ Ł Ǿƻǳǎ Ƴŀƛǎ ǳƴ ǎƛǘŜ ŎƻƳƳe 
DŜǎƭƛŎƻ Řƻƛǘ şǘǊŜ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŞΦ hƴ ƴŜ ǇŜǳǘ Ǉŀǎ ŎƻƳƳŜ Řŀƴǎ ƭΩŀƴŎƛŜƴ ŘƻƴƴŜǊ ŘŜǎ ƴƛǾŜŀǳȄΣ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ DŜǎƭƛŎƻ Ŝǎǘ ƎŞǊŞ 
de façon pyramidale, vous avez un administrateur dans chaque comité qui gère ses utilisateurs et ses droits. Les 
droits comités sont à gérés par le comité Τ ƭΩŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘŜǳǊ ǎƛ ƭŜ ŎƻƳƛǘŞ ƭǳƛ Řƛǘ ŘŜ ŘƻƴƴŜǊ ƭŜ ŘǊƻƛǘ ŘŜǎ ƎŞǊŜǊ ƭŜǎ 
concours, on va sur sa fiche et on coche la case concours. Si la commission discipline qui a répondu NON, change 
ŘΩŀǾƛǎ Ŝǘ Řƛǘ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǇŜǳǘ ƎŞǊŜǊ ƭŜǎ ǎǳǎǇŜƴǎƛƻƴǎΣ ǘǳ Ǉourras mettre sur un utilisateur critère suspension. 

Le critère Région, pareil le responsable, le président du Comité régional donnera les différents accès à qui 
pourra voir tous les départements de la région. 

Au niveau fédéral, nous nous sommes arrangés aǾŜŎ ·ŀǾƛŜǊΣ ŎΩŜǎǘ ƭǳƛ ǉǳƛ ƳŜ ŘƛǊŀ ǉǳƛ ƻƴǘ ǇŜǳǘ ŀǳǘƻǊƛǎŜǊ Ł 
ƭΩŀŎŎŝǎ ŦŞŘŞǊŀƭΦ 

Mme BEXςGRAMONT (Présidente du CD46). ς Une remarque sur les droits que nous pouvons donner en 
ǘŀƴǘ ǉǳΩŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘŜǳǊΣ ƭƻǊǎǉǳŜ ƭΩƻƴ ǾŜǳǘ ǉǳŜ ƭŀ ǇŜǊǎƻƴƴŜ ƘŀōƛƭƛǘŞŜ ƴΩŀƛǘ ǉǳŜ ǾƛǎǳŜƭ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ ŘŜǎ ƭƛŎŜƴŎŜǎΣ ƧΩŀƛ ǘǊƻǳǾŞ 
ǉǳŜ ŎŜƭŀ Şǘŀƛǘ ǊŜǎǘǊƛŎǘƛŦΦ bƻǳǎ ƴΩŀǾƻƴǎ ǉǳŜ ƭŜ ƴƻƳΣ ǇǊŞƴƻƳΣ ƴǳƳŞǊƻ ŘŜ ƭƛŎŜƴŎƛŞΣ ƧŜ ŎǊƻƛǎ ? 

M. SCHMITT. ς A partir de lundi se champ change, vous aurez tous les champs sauf la modification et la 

suppression. 
Mme BEXςGRAMONT. ς Je remercie également M. STIRMEL. 
(Applaudissements) 
M. KREWISS (Président du CD89). ς Nous sommes un comité rural, nous avons des petits villages et dans 

Geslico nous ne pouvons pas créer un nouveau code postal ; est-ce que cela est prévu ? 

M. SCHMITT. ς hǳƛΣ ŎΩŜǎǘ ǇǊŞǾǳΣ ƭΩŀƴŎƛŜƴ ǎƛǘŜ Ŝǎǘ ǘŜƭƭŜƳŜƴǘ ǇƻƭƭǳŞΣ ƧΩŀƛ ǘǊƻǳǾŞ ŘŜǎ ǾƛƭƭŜǎ ŎƻƳƳŜ !ǳȄŜǊǊŜ 
dans le département 21 ou celui du 89. Nous allons purger. Nous avons prévu de récupérer une base postale de la 
tƻǎǘŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ƛƴǎŞǊŜǊŀƛǘ ǇƻǳǊ ŀǾƻƛǊ ƭŜ ƳŀȄƛƳǳƳ de codes postaux ; ensuite nous vous redonnerons le droit de créer 
un code postal. 

M. KREWISS. ς !ǳȄŜǊǊŜ Şǘŀƛǘ Řŀƴǎ ƭŜ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘ нм ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ ƭΩ¸ƻƴƴŜ ŘŞǇŜƴŘŀƛǘ ŘŜ ƭŀ /ƾǘŜ ŘΩhǊ ŀǾŀƴǘΦ 

M. LEVACHER (CD82).ς Concernant les dates de validité du certificat médical, à partir de quel moment, la 
machine sait la date réelle du début de ces 3 années ? 

M. SCHMITT. ς {ƛ ƭŜ ŘƻŎǘŜǳǊ Ŝǎǘ ŘΩŀŎŎƻǊŘΣ ƧŜ Ǿŀƛǎ ǇŀǊƭŜǊ ŘŜ ƭŀ ƎŜǎǘƛƻƴ Řǳ ŎŜǊǘƛŦƛŎŀǘ ƳŞŘƛŎŀƭΦ 5ŜǳȄ ǊŝƎƭŜǎ Řŀƴǎ 
le certificat médical : la présentation du certificat mŞŘƛŎŀƭ ŘŜ Ƴƻƛƴǎ ŘΩǳƴ ŀƴ ǇƻǳǊ ƻōǘŜƴƛǊ ǳƴŜ ƭƛŎŜƴŎŜΣ Ƴŀƛǎ ǇƻǳǊ ǉǳΩƛƭ 
dure 3 ans il faut une continuité de licence.  

5ŀƴǎ ƭŀ ƳƛǎŜ Ł ƧƻǳǊ ŀƴƴǳŜƭƭŜ Ŧƛƴ нлмуΣ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ Ŧŀƛǘ ǉǳŜ ǘƻǳǎ ŎŜǳȄ ǉǳƛ ƴΩŀǾŀƛŜƴǘ Ǉŀǎ ŘŜ ƭƛŎŜƴŎŜ Ŝƴ нлмуΣ 
nous avons annulé le certificat médiŎŀƭΦ !ǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΣ ǎƛ Ǿƻǳǎ ǾƻȅŜȊ ǳƴ ŎŜǊǘƛŦƛŎŀǘ ƳŞŘƛŎŀƭ ǾƛŘŜΣ ŎŜƭŀ ǾŜǳǘ ŘƛǊŜ ǉǳŜ ŎŜ 
joueur doit vous le présenter.  

Ensuite, nous avons récupéré tous les certificats médicaux annulés en 2017 par erreur et nous les avons 
tous datés du 1er janvier 2017. Le certificat étant valable toute une saison sportive. Ceux qui avaient un certificat sur 
la saison 2018, nous les avons tous datés du 1er janvier 2018 ; cela veut dire que si vous voyez une date dans Geslico 
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Ǿƻǳǎ ƴΩŀǾŜȊ Ǉŀǎ ōŜǎƻƛƴ ǉǳŜ ƭΩƻƴ Ǿƻǳǎ ǇǊŞǎŜƴǘŜ ǳƴ ŎŜǊǘificat médical. Une simple attestation comme quoi il a répondu 
par la négative dans le questionnaire de santé mais vous ne changez pas la date. Vous saurez toujours de quand date 
le certificat. 

A fin 2019, tous ceux avec un certificat 2017 seront annulés aƛƴǎƛ ǉǳŜ ǘƻǳǎ ŎŜǳȄ ǉǳƛ ƴΩŀǳǊƻƴǘ Ǉŀǎ ǊŜǇǊƛǎ ŘŜ 
licence en 2019. Nous daterons le certificat 2019 au 1er janvier 2019. 

M. DEVAINE (Président du CD87). ς Dans Gestion Concours ne serait-il pas possible de créer une catégorie 

des 55 ans et + ? 

M. CANTARELLI. ς bhbΣ ŎΩŜǎǘ Ƴƻƛ ǉǳƛ ǊŞǇƻƴŘǎ Η ±ƻǳǎ ŀǾŜȊ ǳƴŜ ŎŀǘŞƎƻǊƛŜ ±ŞǘŞǊŀƴǎ сл ƻǳ ǇƭǳǎΦ /ΩŜǎǘ ǳƴŜ 
ŎŀǘŞƎƻǊƛŜ ŘΩŃƎŜ ƛƳƳǳŀōƭŜ  

M. LABROUSSE (Président du CD85). ς Le problème quand nous tirons sur papier la feuille de 
ǊŜƴƻǳǾŜƭƭŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭƛŎŜƴŎŜ Ŝǘ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ƭΩŜƴǾƻȅƻƴǎ ŀǳ ƭƛŎŜƴŎƛŞΣ ŘŜǎǎǳǎΣ ƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ ƭŀ ŘŀǘŜΦ {ƛ ƭŜ ƎŀǊǎ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ 
ŎƻƴǎŎƛŜƴǘΣ ƛƭ Ǿŀ ƴƻǳǎ ǊŜƴǾƻȅŜǊ ŎŜǘǘŜ ŦŜǳƛƭƭŜ ǇƻǳǊ ǊŜƴƻǳǾŜƭŜǊ ƭŀ ƭƛŎŜƴŎŜΦ /Ŝ ƴΩŜǎǘ ǉǳŜ ǉǳŀƴŘ ƻƴ ŀǊǊƛǾŜǊŀ ǎǳǊ DŜǎƭƛŎƻ ǉǳŜ 
ƭΩƻƴ ǾŜǊǊŀ ǉǳΩƛƭ Ŧŀǳǘ ƭŜ ŎŜǊǘƛŦƛŎŀǘ ƳŞŘƛŎŀƭΣ ƴŜ ǇŜǳǘ-il pas y avoir une alerte qui le mette sur la feuille de 
renouvellement ? 

M. SCHMITT. ς DŀōȅΣ ǘǳ ǊŜƎŀǊŘŜǊŀǎΣ ǳƴ ƳƻŘǳƭŜ ǎΩŀǇǇŜƭƭŜ ŎŜǊǘƛŦƛŎŀǘǎ ƳŞŘƛŎŀǳȄΣ ƴƻǊƳŀƭŜƳŜƴǘΣ ƛƭ ŘŜǾǊŀƛǘ Ǿƻǳǎ 
sortir les certificats qui ne sont plus valides. 

M. PERONNET Lionel (CD79). ς WΩŀƛ ŜǎǎŀȅŞ ŘŜ ŎƘŀǊƎŜǊ la base de données Gestion Concours et cela ne passe 
pas ! 

M. SCHMITT. ς Vous avez dû essayer avant 11h30, après cela a été rétabli ! (Rires) 

M. PERONNET Lionel (CD79). ς Effectivement. Des licences ont été demandées début décembre, à ce jour, 
ƴƻǳǎ ƴΩŀǾƻƴs toujours rien reçu. 

M. SCHMITT. ς! мнƘол ƧΩŀƛ Ŝǳ ƭŜ Ƴŀƛƭ ǎǳƛǾŀƴǘ : un envoi de fabrication de licence du 24, du 27, du 29, du 3 

ƧŀƴǾƛŜǊΣ Řǳ р ƧŀƴǾƛŜǊ Ŝǘ ŎŜ ƳŀǘƛƴΣ ƴƻǊƳŀƭŜƳŜƴǘ ƭŜǎ ƭƛŎŜƴŎŜǎ ƳŀƴǉǳŀƴǘŜǎ Řŀƴǎ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘǎ ǎŜǊƻƴǘ 
dans le prochain envoi. 

M. VORILLON (Président du CD21). ς WΩŀƛ пн ƭƛŎŜƴŎŜǎ Ŝƴ ǎƻǳŦŦǊŀƴŎŜ Řǳ нл Ŝǘ нм ŘŞŎŜƳōǊŜΣ ƧΩŀƛ ǳƴ ŎƻƴŎƻǳǊǎ 
demain et après-ŘŜƳŀƛƴΣ ǉǳΩŜǎǘ-ce que je fais ? Je prends 10 ϵ ? 

M. SCHMITT. ς Vos licenciés sont dans Gestion Concours,  ils sont bien dans lŀ ōŀǎŜ Ŝǘ ƭƛŎŜƴŎƛŞǎΣ ŎŜ ƴΩŜǎǘ 
Ǉŀǎ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩƛƭǎ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ƭŜǳǊǎ ƭƛŎŜƴŎŜǎ ǉǳΩƛƭǎ ƴŜ ǇŜǳǾŜƴǘ Ǉŀǎ ƧƻǳŜǊ Η ! Ǿƻǳǎ ŘΩŀǇǇƭƛǉǳŜǊ ƻǳ Ǉŀǎ ƭŜǎ мл ϵ ŘΩŀƳŜƴŘŜΦ 

M. VORILLON. ς Je voulais vous remercier pour votre disponibilité. 

M. STEPHANT (CD56). ς Cela fait plus de 10 ŀƴǎ ǉǳŜ ƧΩŀƛ Ƴŀ ƭƛŎŜƴŎŜ ƛƴŦƻǊƳŀǘƛǉǳŜΣ ŎŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜ ŜƭƭŜ Şǘŀƛǘ Ǉƭǳǎ 

ǉǳŜ ŘŞŦŜŎǘǳŜǳǎŜΣ ƧΩŀƛ ŘŞŎƛŘŞ ŘŜ ŎƻƳƳŀƴŘŜǊ ǳƴ ŘǳǇƭƛŎŀǘŀ ŎŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜΣ ƧΩŞǘŀƛǎ ŎƻƴǘŜƴǘ ƛƭ ȅ ŀǾŀƛǘ Ƴŀ ǇƘƻǘƻΣ ǇƻǳǊǉǳƻƛ 
faisons-nous figurer les noms du club, comité et région ? Tous les renseignements sont sur la puce ainsi que la photo 
ŘƻƴŎ Ǉƭǳǎ ŘŜ ŎŀǊǘŜ ŘΩƛŘŜƴǘƛǘŞ ŀƭƻǊǎ ǎΩƛƭ ȅ ŀ ǳƴŜ Ƴǳǘŀǘƛƻƴ ƛƭ Ŧŀǳǘ ŎƘŀƴƎŜǊ ƭŀ ƭƛŎŜƴŎŜ ! 

M. SCHMITT. ς [Ŝ ŎƘŀƴƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ƴƻƳ Řǳ Ŏƭǳō Ŧŀƛǘ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŎƘŀƴƎŜ ƭŀ ƭƛŎŜƴŎŜΧ bƻǳǎ ŀƭƭƻƴǎ ȅ ǊŞŦƭŞŎƘƛǊΣ ƴƻǳǎ 
avons enlevé la catégorie, la classification, pourquoi pas enlever le club ? 

M. LANTSOGTH (Arbitre du CD51). ς tƻǳǊ ǊŞǇƻƴŘǊŜ ǎǳǊ ƭŀ ŎŀǊǘŜ ŘΩƛŘŜƴǘƛǘŞΣ ǘƻǳǘ ƧƻǳŜǳǊ Řƻƛǘ ǇƻǳǾƻƛǊ ƧǳǎǘƛŦƛŜǊ 
de son identité sur un concours. 

M. BLAISE (CD88). ς Pour conclure, un grand merci à Didier et à Claude STIRMEL pour leur disponibilité. 
(Applaudissements) 

(Pause) 
 

 

COMMUNICATION 

 

M. CHEVALIER (Vice-Président et responsable de la commission communication). ς Mesdames, Messieurs, 

Chers Amis, bonjour. 

La Communication intensifie son action, pour lΩŀƳŞƭƛƻǊŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩƛƳŀƎŜ ŘŜ ƭŀ CŞŘŞǊŀǘƛƻƴ Ŝǘ ŘŜǎ ǾŀƭŜǳǊǎ 

ǉǳΩŜƭƭŜ ǾŞƘƛŎǳƭŜΦ bƻǳǎ ŎƻƭƭŀōƻǊƻƴǎ ŀǾŜŎ ƭŜǎ /ƻƳƛǘŞǎ ŀŦƛƴ ŘŜ ƭŜǎ ŀƛŘŜǊ Ł ŘŞǾŜƭƻǇǇŜǊΣ ŀǾŜŎ ƴƻǳǎΣ ŎŜǘǘŜ ƛƳŀƎŜ ǇƻǎƛǘƛǾŜΦ 

Cela doit être notre priorité.  

Comme convenu, nous avions mis à votre disposition du matériel de communication afin de vous aider dans 

Ǿƻǎ ǊŜƭŀǘƛƻƴǎΦ /ŜǊǘŜǎ ŎΩŜǎǘ ǳƴ ƪƛǘ ŘŜ ōŀǎŜΦ [Ŝǎ ŀŦŦƛŎƘŜǎ ǎƻƴǘ ǾŀƭƻǊƛǎŀƴǘŜǎΣ ŀǾŜŎ ŘŜǎ ƎǊŀƴŘǎ ǎǘȅƭŜǎ ŀōǊƛōǳǎ ǇƻǳǊ Ǿƻǎ 

sièges et boulodromes. Il a été remis à tous les comités à Fréjus lors du championnat pour une information vers vos 

clubs. En revanche nous avons eu très peu retour Η /ΩŜǎǘ ŘƻƳƳŀƎŜ ŎŀǊ ŎΩŜǎǘ ǎǳǊǘƻǳǘ Ł ŜǳȄ ǉǳŜ ƭŜ ƪƛǘ Ŝǎǘ ŘŜǎǘƛƴŞΦ 

bƻǳǎ ƴŜ ǇƻǳǾƛƻƴǎ Ǉŀǎ ƭŜǎ ƻŦŦǊƛǊ Ł ǘƻǳǎ ŎŀǊ ŎΩŜǎǘ ŜƴǾƛǊƻƴ ƭŜ ōǳŘƎŜǘ Řǳ /b/Φ Lƭ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǘǊƻǇ ǘŀǊŘ ǇƻǳǊ ǊŜƳŞŘƛŜǊ à cette 
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situation. Ce sont les clubs qui participent aux divers forums des associations et je compte sur vous, chers Présidents 

pour les sensibiliser.  

Les nouvelles plaquettes de présentation de la Fédération sont également à votre disposition ; plus 

modernes, dynamiques, elles valorisent notre discipline. Ne vous en privez pas.  

Multimédia / Site Fédéral : sous la houlette de Claude STIRMEL avec la collaboration de Kevin GALLIER et 

de Laurent ±!L{{L9w9Σ ƭŀ 5¢b ŦƻǳǊƴƛǎǎŀƴǘ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ǎǳƧŜǘǎΣ ŎΩŜǎǘ м 476 216 visites en 2018 au total des 2 sites 

soit 611 450 ǾƛǎƛǘŜǎ ŘŜ Ǉƭǳǎ ǉǳΩŜƴ нлмтΦ .ǊŀǾƻ /ƭŀǳŘŜ ǇƻǳǊ ƭŜ relooking. 

La moyenne journalière est de 4 000 visites et 8 800 sur septembre, octobre & novembre, 13 422 la 

moyenne de visites par mois avec des pics Championnats de 220 000 visites. 

Web TV Fédérale : en plus des internautes qui suivent les retransmissions, nous constatons que les chiffres 

sont en constante augmentation 1 450 400 pour 2018.soit 330 плл ŘŜ Ǉƭǳǎ ǉǳΩŜƴ нлмтΦ 

Les réalisations de Claude sont de grande qualité, nous souhaitons intensifier les retransmissions des 

Championnats en 2019. 

Réseaux Sociaux et Particulièrement Facebook : 28 000 abonnés, et 100 000 internautes touchés par nos 

publications. 

Boulistenaute : en partenariat, il met en valeur toutes les actions Fédérales, notamment en relayant tous 

ƭŜǎ ŎƻƳƳǳƴƛǉǳŞǎ Ŝǘ ŘƻƴƴŜ ǳƴ ƳŀȄƛƳǳƳ ŘΩŜȄǇƻǎƛǘƛƻƴ Ł ƭŀ ²Ŝō ¢± CŞŘŞǊŀƭŜΦ Lƭ ŎƻƳƳǳƴƛǉǳŜ ƭΩŞǾŞƴŜƳŜƴǘ ǎǳǊ ǘƻǳǎ ƭŜǎ 

réseaux sociaux. Il reprend nos images et intensifie leurs diffusions. 

Planète Boules : 5 magazines en 2018, tous les comités reçoivent gratuitement 3 numéros par édition. 

Nous souhaiterions intensifier les articles, je demanderais aux Présidents des comités qui ne sont pas affiliés à 

tƭŀƴŝǘŜ .ƻǳƭŜǎ ŘΩŜƴǾƻȅŜǊ ǉǳŜƭǉǳŜǎ ŀǊǘƛŎƭŜǎ ŘŜ Ŧŀœƻƴ ŘΩŀǾƻiǊ ǳƴŜ ŎƻǳǾŜǊǘǳǊŜ ƴŀǘƛƻƴŀƭŜΦ WΩŀƛ ǊŜœǳ ŎŜ Ƴŀǘƛƴ ƭŜǎ ŘŜǳȄ 

responsables que je remercie.  

La Télévision Υ ƭŜǎ ǊŜǘǊŀƴǎƳƛǎǎƛƻƴǎ ǇŀǊ ƭŀ /ƘŀƞƴŜ ƭΩ9ǉǳƛǇŜ ǎƻƴǘ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜǎΣ ƭŜǎ ǘŞƭŞǎǇŜŎǘŀǘŜǳǊǎ ŀǳǎǎƛ ; vous 

ǇƻǳǾŜȊ ŎƻƴǎǘŀǘŜǊ ƭŜǎ ŎƘƛŦŦǊŜǎ ŘΩŀǳŘƛŜƴŎŜΦ мΣр % est notre pŀǊǘ ŘΩŀǳŘƛƳŀǘΦ 

Pour la Télévision, un nouveau clip est en préparation, en concertation avec le CNOSF pour une diffusion 

sur les chaînes du groupe France Télévision. 

Dans le cadre de notre candidature : « Sport Boules 2024 » : les banderoles ont reçu un très bon accueil. 

Nous avons également ajouté des affiches A3, elles complètent nos visuels. 

bƻǘǊŜ ƻōƧŜŎǘƛŦ ǘǊŝǎ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘ ǇƻǳǊ ƭΩŀǾŜƴƛǊΣ ŎΩŜǎǘ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴ Ǉƭŀƴ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴƛŎŀǘƛƻƴ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ 

du projet Fédéral qui est en préparation. 

Le projet TribuƴŜ /ŀǊǊŞ ŘΩIƻƴƴŜǳǊ ¢ŞƭŞǾƛǎŞ Υ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ǎƻǳƘŀƛǘƻƴǎ ƳŜǘǘǊŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ 

ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ ǇŞǊƛƻŘŜ ƻǴ ƴƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ ƻōǎŜǊǾŞǎ ǇŀǊ ƭŜǎ ƳŞŘƛŀǎ ōƛŜƴ ǎǶǊΣ Ƴŀƛǎ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ǇŀǊ ƭŜǎ ŀǳǘǊŜǎ 

sports, qui comme nous, souhaiteraient être Sports Additionneƭǎ ŀǳȄ WΦhΦ ŘŜ t!wL{Φ  bƻǳǎ ƴΩŀǾƻƴǎ Ǉŀǎ ƭŜ ŘǊƻƛǘ Ł 

ƭΩŜǊǊŜǳǊΦ 

[ŀ ǊŞŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ /ŀǊǊŞ ŘΩIƻƴƴŜǳǊ Řƻƛǘ şǘǊŜ ƛƳǇŜŎŎŀōƭŜ ǇƻǳǊ ƭŀ ǾŀƭƻǊƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩƛƳŀƎŜ ŘŜ ƴƻǎ ǎǇƻǊǘǎΦ aŜǊŎƛ 

à Laurent ROUGIER, responsable de la commission des championnats de France qui partage ce sentiment, pour son 

aide. 

bƻǳǎ ǇǊƻǇƻǎŜǊƻƴǎ ŘƻƴŎ ŀǳȄ ƻǊƎŀƴƛǎŀǘŜǳǊǎΣ ŘŜǎ ǘǊƛōǳƴŜǎ ǎǳǊŞƭŜǾŞŜǎ ŀǾŜŎ ŜƴǘǊŞŜ ǇŀǊ ƭΩŀǊǊƛŝǊŜ ƻǳ ǎǳǊ ƭŜǎ 

ŎƾǘŞǎΦ bƻǳǎ ŀǳǊƛƻƴǎ ǳƴŜ ƘƻƳƻƎŞƴŞƛǘŞ ŘŜǎ ŎŀǊǊŞǎ ŘΩƘƻƴƴŜǳǊ ōŞƴŞŦƛŎƛŀƴǘ ŘŜ ƭŀ ǇǊŞǎŜƴŎŜ ŘŜ ƭŀ ¢ŞƭŞǾƛǎƛƻƴΣ ŀǾŜŎ ǳƴŜ 

belle visibilƛǘŞ ŘŜ ƴƻǎ tŀǊǘŜƴŀƛǊŜǎ CŞŘŞǊŀǳȄ Ŝǘ ƭƻŎŀǳȄΦ /ΩŜǎǘ ƭŀ ǇƻǎǎƛōƛƭƛǘŞ ŘŜ ǊŜŎŜǘǘŜǎ ǎǳǇǇƭŞƳŜƴǘŀƛǊŜǎ ǇƻǳǊ ǘƻǳǎΦ 

Pour les championnats bénéficiant de la WebTV Fédérale, nous vous proposons un habillage spécifique. Si 

le projet arrive à son terme, le carré permettra également de mutualiser les moyens de communication. Nous en 

limitons les coûts avec pour conséquence la vente de cette prestation par les organisateurs, avec un retour financier 

par les publicités. Il complètera les besoins de place avec la tribune mise à disposition par les villes ou les 

départements.  

Le Pétanque Tour : je vous propose un retour en Image sur la campagne 2018 qui a été exaltante ! Avec 

encore des améliorations, un nouveau panoptique beaucoup plus valorisant pour notre Image. Avec à horizon, les 

J.O. 2024. Nous avons ajouté une Championne du Monde féminine sur 3 étapes. La commission du Jeu Provençal 

souhaitait également pouvoir participer. Nous les avons accueillis sur 2 étapes. 

MACON bonne organisation, bonne ambiance. La présence des écoles primaires sous la responsabilité des 

éducateurs. Le club local et le Président du comité ont par leur engagement valorisé cette animation.  

BANDOL LƳǇƭƛŎŀǘƛƻƴ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜ ŘŜ ƭΩhŦŦƛŎŜ Řǳ ¢ƻǳǊƛǎƳŜ ŀǾŜŎ ǊŞŎŜǇǘƛƻƴ Ŝǘ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛƻƴ Řǳ Ŏƭǳō ƭƻŎŀƭΣ ǳƴŜ 

présence régulière des spectateurs, bonne participation des centres aérés.  

PONTIVY Υ ǳƴŜ ƴƻǳǾŜŀǳǘŞ ǇƻǳǊ ƭΩƛƳǇƭŀƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ŀƴƛƳŀǘƛƻƴΣ ŀǾŜŎ ǳƴ ŜǎǇŀŎŜ WŜǳ tǊƻǾŜƴœŀƭ ŀǾŜŎ 

animation et démonstration. Une belle étape Bretonne, sous le soleil, une implication importante de la ville avec 

ǊŞŎŜǇǘƛƻƴ Ŝǘ ǇǊŞǎŜƴŎŜ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜ ŘŜǎ Şƭǳǎ ǎǳǊ ƭŜ ǎƛǘŜΦ [ΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ Řǳ Ŏƭǳō ƭƻŎŀƭ Ŝǘ Řǳ /ƻƳƛǘŞ Řǳ aƻǊōƛƘŀƴ ƻƴǘ 

favorisé une bonne couverture médiatique, et une présence régulière des spectateurs avec une importante assiduité 

des jeunes. 
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LANCON DE PROVENCE Υ ƭΩŀƛǊŜ ŘΩŀǳǘƻǊƻǳǘŜΣ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǊŞŘǳƛǘŜ Ł ǳƴŜ ŞǘŀǇŜ ǎǘŀƴŘŀǊŘ ŎƘŜȊ ƴƻǘǊŜ 

partenaire VINCI, très médiatisé avec le 107.7 autoroute infos sur le week-end. Le jeu radiophonique du week-end, 

avec distribution de cadeaux ; un revers cependant, il a été moins suivi que les autres années, avec la canicule les 

vacanciers préférant les espaces climatisés. 

LA CIOTAT Υ ƭΩŞǘŀǇŜ ǇƘŀǊŜ Řǳ ƧŜǳ tǊƻǾŜƴœŀƭΣ ǳƴŜ ōŜƭƭŜ ǊŞŎŜǇǘƛƻƴ ŀǾŜŎ ŎƻƴŦŞǊŜƴŎŜ ŘŜ ǇǊŜǎǎŜΣ ŀǾŜŎ ƭΩŀƛŘŜ 

précieuse de Daniel VIGNOL, le responsable du secteur. Une présence importante des jeunes, des centres aérés et 

des écoles de Pétanque. Une foule présente sous la canicule, une ambiance bord de mer propice aux vacances. 

![t9{ 5ΩI¦9½ : ƭΩŞǘŀǇŜ ŘŜ ƳƻƴǘŀƎƴŜ ŀǳ ŎǆǳǊ ŘŜ ƭŀ ǎǘŀǘƛƻƴΦ 9ƴƎŀƎŜƳŜnt important de la Ville et de son 

aŀƛǊŜ ŀǾŜŎ ƭŀ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛƻƴ Řǳ {ȅƴŘƛŎŀǘ ŘΩLƴƛǘƛŀǘƛǾŜΣ ŎƘŜǾƛƭƭŜ ƻǳǾǊƛŝǊŜ ŘŜ ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ŀǾŜŎ ƭŀ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛƻƴ Řǳ Ŏƭǳō 

local. Une bonne présence des joueurs malgré la fin de saison, des jeunes des centres aérés, une ambiance 

sympathique et festive comme savent le faire les montagnards. 

aŜǎ ǎƛƴŎŝǊŜǎ ǊŜƳŜǊŎƛŜƳŜƴǘǎ Ł ǘƻǳǘŜ ƭΩŞǉǳƛǇŜ Řǳ tŞǘŀƴǉǳŜ ¢ƻǳǊ ǇƻǳǊ ŎŜǘǘŜ ŦƻǊƳƛŘŀōƭŜ ŎŀƳǇŀƎƴŜ нлмуΦ 

Jean-Pierre et Hervé « les passes partout », Clément la cheville ouvrière, les Animateurs Jean-Luc ROBERT et 

Laurent CAUSSE, Guy BENTENCOURT et son équipe de photographes professionnels, nos Champions du Monde 

ŘΩǳƴŜ ŜȄǘǊşƳŜ ƎŜƴǘƛƭƭŜǎǎŜΣ ǘƻǳƧƻǳǊǎ ŘƛǎǇƻƴƛōƭŜǎΣ ǇƻǳǊ ŘŜǎ ǇƘƻǘƻǎΣ ŘŜǎ ŘŞŘƛŎŀŎŜǎΣ ŘŜǎ ƛƴǘŜǊǾƛŜǿǎΦ [ŀ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŜ 

féminine a apporté un plus, cette touche de féminité nous manquait, cette présence sera reconduite sur 5 étapes.  

Le jeu Provençal sur les 2 étapes a eu sa part de satisfaction, avec un intérêt significatif dû bien sûr aux 

joueurs qui avaient été sollicités. Ils se sont parfaitement ōƛŜƴ ƛƴǘŞƎǊŞǎ Ł ƭΩŞǉǳƛǇŜ ŀǾŜŎ ŘƛǎǇƻƴƛōƛƭƛǘŞ Ŝǘ ƎŜƴǘƛƭƭŜǎǎŜ 

pour des explications, des démonstrations, leurs parts de dédicaces et autres interviews. Les deux étapes seront 

reconduites en 2019.  

La DTN avait dépêché les responsables régionaux sur les différentes étapes. Cette formule sera reconduite, 

ŀǾŜŎ ƭΩŀƧƻǳǘ ŘŜ tƘƛƭƛǇǇŜ /I9{b9!¦ ǉǳƛ ŎƻƻǊŘƻƴƴŜǊŀ ƭΩŀŎǘƛƻƴ ŘŜǎ ŞŘǳŎŀǘŜǳǊǎ ǘƻǳǘ ŀǳ ƭƻƴƎ ŘŜǎ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘŜǎ ŞǘŀǇŜǎΦ  

Un grand merci aux comités qui nous ont accueillis et qui se sont investis à nos côtés lors de cette 

ŎŀƳǇŀƎƴŜΦ [ŜǳǊ ŀƛŘŜ ǇǊŞŎƛŜǳǎŜ ǇƻǳǊ ƭŀ ǊŞŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŀƴƛƳŀǘƛƻƴ Şǘŀƛǘ ǇǊƛƳƻǊŘƛŀƭŜΦ [ŜǳǊ ǇǊŞǎŜƴŎŜ Ŝǘ ƭŀ ƳƛǎŜ Ł 

disposition des éducateurs ont facilité le succès des différentes étapes. La plupart des villes souhaitent notre retour ; 

ŎΩŞǘŀƛǘ ƭŜ Ŏŀǎ ŀǾŜŎ Bandol pour cette année. 

[Ŝ tŞǘŀƴǉǳŜ ¢ƻǳǊ Ŝǎǘ ǳƴ ǘǊŀǾŀƛƭ ŘΩŞǉǳƛǇŜΣ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ƛƴǘŜǊǾŜƴŀƴǘǎ ƻƴǘ ǘǊƻǳǾŞ ƭŜǳǊ ǇƭŀŎŜΣ ŎΩŜǎǘ ŎŜ ǉǳƛ Ŝƴ Ŧŀƛǘ 

ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ǎƻƴ ǎǳŎŎŝǎ Η 

/ΩŜǎǘ Ǉƭǳǎ ŘŜ рлл jeunes qui ont participé à nos ateliers, plus de 2 000 participants à nos animations, 

environ 10 000 spectateurs ont assisté aux joutes, une bonne couverture médiatique, la presse locale, diverses 

ǊŀŘƛƻǎΣ ƭŀ ǘŞƭŞǾƛǎƛƻƴΣ ƭΩŀŦŦƛŎƘŀƎŜΣ ǇƻǳǊ ǳƴŜ LƳŀƎŜ ǾŀƭƻǊƛǎŀƴǘŜ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ŘƛǎŎƛǇƭƛƴŜΦ  

Merci aux partenaires du Pétanque Tour : OBUT, MMA, VINCI. 

/ŜǘǘŜ ŘƛŀǇƻ Ǿƻǳǎ ŘƻƴƴŜ ǳƴŜ ǾǳŜ ǎǳǊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ǾƛƭƭŜǎ ǉǳƛ ƻƴǘ ŀŎŎǳŜƛƭƭƛ ǳƴŜ ŞǘŀǇŜ Řǳ tŞǘŀƴǉǳŜ ¢ƻǳǊ 

ŘŜǇǳƛǎ нлмнΦ ±ƻǳǎ ǇƻǳǾŜȊ ŎƻƴǎǘŀǘŜǊ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀ ŘŜǎ ōƭŀƴŎǎ ŀǳ bƻǊŘΣ Ł ƭΩ9ǎǘ Ŝǘ ŀǳ /ŜƴǘǊŜΦ bƻǳǎ Ǿƻǳǎ ŀǘǘŜƴŘƻƴǎ /ƘŜǊǎ 

Présidents et Amis ! Le Président et les membres de la commission communication vous souhaitent une bonne 

année 2019, je vous remercie pour votre attention. (Applaudissements)  

 

 

EQUIPEMENTS SPORTIFS 

 

M. CANTARELLI (Vice-Président délégué). ς 

1. Subvention du CNDS pour les équipements sportifs en 2018  

/b5{ Υ ¢ƻǘŀƭ ŘŞǇŜƴǎŜǎ ǇƻǳǊ ƭΩŀƴƴŞŜ нлму Υ ом 296 нфс ϵ 

¶ 18 000 ллл ϵ  Υ рл ǇǊƻƧŜǘǎ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ϦŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘǎ ǎǘǊǳŎǘǳǊŀƴǘǎ Řŀƴǎ ƭŜǎ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜǎ ŎŀǊŜƴŎŞǎ » 

¶  6 296 нфс ϵ Υ оп ǇǊƻƧŜǘǎ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ϦŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘǎ Řŀƴǎ ƭŜǎ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘǎ Ŝǘ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜǎ ŘΩƻǳǘǊŜ-

mer et Corse". 

¶  5 000 ллл ϵ Υ мпс ǇǊƻƧŜǘǎ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ϦŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘǎ Ǉƭŀƴ ƘŞǊƛǘŀƎŜ Ŝǘ ǎƻŎƛŞǘŞϦΦ 

¶  2 000 ллл ϵ Υ рн ǇǊƻƧŜǘǎ ǇƻǳǊ ƭŀ ζ mise en accessibilité des équipements » 

Les demandes de subventions liées à la construction et/ou rénovation de grands équipements sont 

désormais instruites et attribuées par le ministère des sports sans recours d'avis du CNDS.  

[ΩŜƴǾŜƭƻǇǇŜ ϦŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘǎ ǎǘǊǳŎǘǳǊŀƴǘǎ Ŝƴ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜǎ ŎŀǊŜƴŎŞǎϦ ŀ ŞǘŞ ƳŀƛƴǘŜƴǳŜΣ Ƴŀƛǎ Ł ǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ 

ŀōŀƛǎǎŞ Ł му aϵΦ  

[ΩŜƴǾŜƭƻǇǇŜ ϦƳƛǎŜ Ŝƴ ŀŎŎŜǎǎƛōƛƭƛǘŞ ŘŜǎ ŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘǎϦ ŀ été consommée en 2018 en totalité contrairement 

aux années précédentes.   

Les équipements subventionnés pour la FFPJP 
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- Equipements sinistrés : 0 

- Equipements en territoires carencés : 0 

- Equipements mis en accessibilité : 2 

 * Auvergne Rhône Alpes ς VILLARD BONNOT (38) 31 оллϵ 

 * Occitanie - RIEUMES (31) ς 19 фллϵ 

- Enveloppe Héritage Société : 1 

 * HDF ς LEFOREST (62) ς 51 лллϵ 

- Enveloppe Outre Mer et Corse : 0 

2. Constructions réalisées 

- /h¦wbhb ŘΩ!¦±9wDb9 όсоύ Υ мн ǇƛǎǘŜǎ Ҍ у ǇƛǎǘŜǎ ŘŜ .ƻǳƭŜ [ȅƻƴƴŀƛǎŜ 

- LE POUZIN (07) : extension à 14 pistes 

- METZ (57) : rénovation de мн ǇƛǎǘŜǎ ŜȄƛǎǘŀƴǘ όƭΩŜȄǘŜƴǎƛƻƴ Ŝƴ ǇƛǎǘŜǎ ǎǳǇǇƭŞƳŜƴǘŀƛǊŜǎ Ŝǎǘ ǇǊƻƎǊŀƳƳŞŜύ 

3. Réalisations en cours 

- BRESSUIRE (79) : 32 pistes (*)3 

- ANGERS (49) : 16 pistes + Terrains Extérieurs (*) 

- SAINT YRIEIX LA PERCHE (87) : 16 pistes + Terrains Extérieurs (*) 

- LAMBALLE (22) : 16 pistes + 48 extérieures 

- DOUAI (59) : 64 pistes + 48 extérieures (2021) 

 

M. DE BASTOS (CD39). ςJe voudrais remercier Joseph CANTARELLI, Jean-Marie MARAUX et Claude AZEMA, 

qui nous ont apporté un soutien moral et un soutien de conseil de grandes ampleurs, au moment où je vous parle le 

/ƻƳƛǘŞ 5ŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭ Řǳ WǳǊŀ ŀ ƻōǘŜƴǳ ƭΩŀŎŎƻǊŘ ŘŞŦƛƴƛǘƛŦ ŘΩǳƴŜ ōŀƴǉǳŜ ǇƻǳǊ ǳƴ prêt de 950 000 ϵ ǎǳǊ нл ans et 

nous devenons en 2019 propriétaire du boulodrome régional de Mont-sous-Vaudrey, 38 terrains intérieurs et 66 

extérieurs. (Applaudissements) 

 

 

GESTION des CHAMPIONNATS DE FRANCE 

 

M. ROUGIER (Président de la commission des championnats de France). ς Mesdames, Messieurs comme 
ƭΩŀƴƴŞŜ ŘŜǊƴƛŝre je vais vous présenter les lieux des futurs championnats de France pour 2019 et 2020. Vous verrez 
ǉǳΩƛƭ ǊŜǎǘŜ ǳƴŜ ǇƭŀŎŜ ǎǳǊ ƭŜ ǘŀōƭŜŀǳ ǇƻǳǊ нлнлΦ ±ƻǳǎ ŀǘǘŜƴŘŜȊ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ǊŞǇŀǊǘƛǘƛƻƴǎ ŘŜǎ ŞǉǳƛǇŜǎ ǇƻǳǊ нлмфΦ 

WŜ ǊŜƳŜǊŎƛŜ ǘƻǳǘŜ Ƴŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ǇƻǳǊ ƭΩŀƛŘŜ Ŝǘ ƭŜ ǎƻǳǘƛŜƴ ǘƻǳǘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ Τ ƛƭ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǎƛƳǇƭŜ ŘŜ ŦŀƛǊŜ ŎŜ 
ǘǊŀǾŀƛƭ ǎǳǊ ƭŀ ǊŞǇŀǊǘƛǘƛƻƴ ŘŜ Ŧƛƴ ŘΩŀƴƴŞŜ ƻǴ ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘŜ ŎƻƳƛǘŞǎ Ŝǘ ǊŞƎƛƻƴǎ ƳŜ ǎƻƭƭƛŎƛǘŜƴǘ ǇƻǳǊ ƭΩŀǾƻƛǊΦ 

Les lieux pour 2019 vous les connaissez tous. Depuis que nous sommes élus, nous avons tenu à ŎŜ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀƛǘ 
ǳƴ ŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜƳŜƴǘ ǘƻǳǘ ŀǳ ƭƻƴƎ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜΣ Řǳ ŘŞǇŀǊǘ Ł ƭŀ ŎŀƴŘƛŘŀǘǳǊŜ ƧǳǎǉǳΩŀǳ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘ Ƴŀƛǎ ŀǳǎǎƛ ŀǇǊŝǎ 
pour faire un retour des organisateurs. 

En 2019 fin octobre, nous inviterons les organisateurs des championnats 2019 ainsi que les futurs 
organisateurs de 2020 pour un échange entre eux pour réduire « les erreurs » faites. 

{ǳǊ ƭŜ ¢ǊƛǇƭŜǘǘŜ {ŞƴƛƻǊǎΣ ƭŀ CCtWt ƳΩŀ ŎƻƴŦƛŞ ŎŜǘǘŜ ƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ŀǾŜŎ ƭŜ ŎƻƳƛǘŞ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭ Řǳ ±ŀǊ ǉǳƛ Ŝǎǘ 
à côté de nous pour que Fréjus se passe dans les meilleures conditions. 

Pour 2020, les championnats de France attribués :  
Il reste le triplette provençal. 
DŞǊŀǊŘΣ ƴƻǳǎ ŀ ŎƛǘŞ ǇƻǳǊ ƭΩƛƳŀƎŜ ŘŜǎ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘǎ ŘŜ CǊŀƴŎŜΣ ŜŦŦŜŎǘƛǾŜƳŜƴǘ ƴƻǳǎ ŀƭƭƻƴǎ ŀǳƎƳŜƴǘŜǊ ƭŜǎ 

ŜȄƛƎŜƴŎŜǎ ǇƻǳǊ ŎŜ /ŀǊǊŞ ŘΩIƻƴƴŜǳǊ ŀǳ ŦǳǊ Ŝǘ Ł ƳŜǎǳǊŜΦ  

                                                
3 (*)Rencontré les MO lors des avant-projets 
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REPARTITION des EQUIPES  

 

M. ROUGIER (Président de la commission des championnats de France). ς ±ƻǳǎ ƭΩŀǘǘŜƴŘŜȊ ǘƻǳǎΣ ƛƭ ƴΩŀ Ǉŀǎ 
été simple de faire des arbitrages. Je remercie ma commission pour son soutien.  

(Il fait défiler les diapositives) 
 
Je vais les faire défiler doucement et vous verrez que tous les championnats sauf le triplette Séniors sont 

complets à 128.  
Sur le 256 : triplette Sénior à Fréjus, il reste 7 places à attribuer. Les comités ou régions qui souhaiteraient 

avoir des places supplémenǘŀƛǊŜǎΣ ƳŜǊŎƛ ŘŜ ƳΩŀŘǊŜǎǎŜǊ ǳƴ ƳŀƛƭΦ 
tƻǳǊ ƭŜǎ ŀƴƴŞŜǎ ŦǳǘǳǊŜǎΣ ǳƴŜ ǊŞŦƭŜȄƛƻƴ ǎŜ Ŧŀƛǘ ǎǳǊ ƭŜǎ ƳƻŘŀƭƛǘŞǎ ŘΩŀǘǘǊƛōǳǘƛƻƴ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŞǉǳƛǇŜǎ ŘŜ CǊŀƴŎŜΣ 

ǘƻǳǎ ƭŜǎ ŀƴǎΣ ƧŜ ƳŜ ŎǊŜǳǎŜ ƭŀ ǘşǘŜ Ŝǘ Ƴƻƴ ǇǊŞŘŞŎŜǎǎŜǳǊ ǎŜ ƭΩŞǘŀƛǘ ŎǊŜǳǎŞŜ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘΣ ƛƭ Ŧŀǳǘ ǊŞŦƭŞŎƘƛǊ Ł ŘŜǎ 
orientations : attribuer au départ des places à des Régions et après aux comités départementaux ou revoir les 
ŦƻǊƳǳƭŜǎ ŘŜ ǉǳƻǘŀǎΣ Χ 

Lundi je vous envoie la répartition. 
Si vous avez des questions ?  
M. PYRON (Président du CD22). ς  Ne vous précipitez pas pour Lamballe pour réserver des chambres, 

[ŀƳōŀƭƭŜ ǾƛŜƴǘ ŘŜ ƳŜ ŦŀƛǊŜ ŦŀǳȄ ōƻƴŘΣ ƴƻǳǎ Ŝǎǎŀȅƻƴǎ ŘΩŀƭƭŜǊ ǎǳǊ {ŀƛƴǘ .ǊƛŜǳȄΧ 
M. ROUGIER. ς La commission est là pour vous accompagner que cela soit administrativement ou 

techniquement. Si nous devons venir pour renconǘǊŜǊ ƭŜǎ ŎƻƭƭŜŎǘƛǾƛǘŞǎ Ŝǘ ƭŜǳǊ ŜȄǇƭƛǉǳŜǊ ƭΩƛƴǘŞǊşǘ ŘΩŀǾƻƛǊ ǳƴ 
championnat de France, nous le ferons. 

M. THOMET (Trésorier du CD26). ς bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ Ŝǳ ƭŀ ŎƘŀƴŎŜ ŘΩŀǾƻƛǊ ŀǳ Ƴƻƛƴǎ ŘŜǳȄ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘǎ ŘŜ CǊŀƴŎŜ 
pour 2019 qui croisent le Tour de France et cela est ƭΩŜƴŦŜǊ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŎƘŀƳōǊŜǎ Τ Ł ǎŀǾƻƛǊ a!/hb Ŝǘ {!±9w5¦bΦ /ΩŜǎǘ 
gênant pour tout Τ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ǳƴŜ ƳŀƴƛŦŜǎǘŀǘƛƻƴ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜ Ł 5ƛƧƻƴ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ƳşƳŜǎ ŘŀǘŜǎΧ  

M. ROUGIER. ς Sur les 2 ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘǎ ƻǴ ƭŜ ¢ƻǳǊ ŘŜ CǊŀƴŎŜ ǇŀǎǎŜΣ ƴƻǳǎ ƴΩȅ ǇƻǳǾƻƴǎ ǊƛŜƴΣ ƭŜ ŎƛǊŎǳƛǘ Řǳ ¢ƻǳr 
ŘŜ CǊŀƴŎŜ Ŝǎǘ ŘƻƴƴŞ ŀǳ Ƴƻƛǎ ŘΩ!ƻǶǘ Ŝǘ ƭŜǎ ƘƾǘŜƭƛŜǊǎ ƴŜ ǎƻƴǘ Ǉŀǎ ǘǊŝǎ ƘƻƴƴşǘŜǎ ǇǳƛǎǉǳŜ ƭŀ ǎƻŎƛŞǘŞ ¢ƻǳǊ ŘŜ CǊŀƴŎŜ 
ǊŞǎŜǊǾŜ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ƘƾǘŜƭǎ ǎŀƴǎ ǎŀǾƻƛǊ ǎƛ ƭΩƘƾǘŜƭ Ǿŀ şǘǊŜ ǇƭŜƛƴ ƻǳ Ǉŀǎ ǇŀǊ ƭŜǎ ŎƻǳǊŜǳǊǎΣ ǘƻǳǘ Ŝǎǘ ōƭƻǉǳŞ ƧǳǎǉǳΩŁ Ŧƛƴ ƧŀƴǾƛŜǊΦ 
Là où se déroulent les championnats de France : Saverdun, Charnay-lès-Mâcon, la société Tour de France va les 
libérer fin janvier début février, après des hôtels seront certainement libres.  

Mme NOBLE (Membre du CD83). ς Pourquoi pour 2020, il y a Six-Fours ? 
M. ROUGIER. ς JΩŀƛ Ŝǳ ƭŜǎ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƭŜǎ ŘŜ {ƛȄ-CƻǳǊǎ ƳΩƻƴǘ ŎŜǊǘƛŦƛŞ ǉǳŜ ƭŜ /ƻƳƛǘŞ Řǳ ±ŀǊ Şǘŀƛǘ ŘΩŀŎŎƻǊŘΦ  
M. CANTARELLI. ς ƧΩƛƴǘŜǊǾƛŜƴǎ ǇƻǳǊ ƭŀ ōƻƴƴŜ ŎƻƳǇǊŞƘŜƴǎƛƻƴ ŘŜ ǘƻǳǎΣ ŜƴŎƻǊŜ ǳƴŜ ŦƻƛǎΣ ƭŜǾŜȊ ƭŀ Ƴŀƛƴ ǉǳŜ 

vous voulez intervenir et on vous donne le micro. Vous vous présŜƴǘŜȊ Ŝǘ ǎΩƛƭ ȅ ŀ ǉǳŜƭǉǳΩǳƴ ŘΩŀǳǘǊŜ ǾŜǳǘ ƛƴǘŜǊǾŜƴƛǊΣ 
pareil vous levez la main.  

Mme NOBLE. ς /Ŝ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǾǊŀƛΦ 5ŞƧŁ ǉǳŀƴŘ aƛŎƘŜƭ /h{¢9 Şǘŀƛǘ ŀƭƭŞ ǾƻƛǊ ǇƻǳǊ ŦŀƛǊŜ ƭŜ bŀǘƛƻƴŀƭΣ ŎŜƭŀ ŀǾŀƛǘ 
ŞǘŞ ǊŜŦǳǎŞ ǇŀǊ ǊŀǇǇƻǊǘ ŀǳ ǘŜǊǊŀƛƴ Ŝǘ ƭŜ /ƻƳƛǘŞ Řǳ ±ŀǊ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŘΩŀŎcord et nous venons de le découvrir. 

M. ROUGIER. ς Je vais me renseigner. 
 

 

CHAMPIONNAT NATIONAL DES CLUBS (CNC) 

  

M. VAISSIERE. ς .ƻƴƧƻǳǊ Ł ǘƻǳǎΣ ƧŜ ǎǳƛǎ ǾǊŀƛƳŜƴǘ ǊŀǾƛ ŘΩşǘǊŜ ŀǾŜŎ Ǿƻǳǎ Řŀƴǎ ŎŜǘǘŜ ōŜƭƭŜ ǾƛƭƭŜ ŘŜ ¢ǊƻȅŜǎΦ WŜ ƳŜ 
souviens qu'à l'époque du national, c'était le seul endroit où l'on pouvait prendre une coupe de Champagne entre 
les parties, avec modération bien sûr. 

On m'a demandé de faire le plus court possible alors allons à l'essentiel, je ne vais pas vous redire tous les 
atouts du championnat des clubs, nous les connaissons tous et je sais qu'il se porte très bien dans vos comités et 
régions et je vous remercie pour votre engagement pour cette belle compétition. 

Rappelons tout de même que le comité de pilotage organise 5 championnats différents : Open, Féminin, 
Jeunes, Vétérans et le Jeu Provençal. Nous sommes aussi en soutien des comités et régions et pour tout ce qui 
ŎƻƴŎŜǊƴŜ ƭŜǎ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘǎ ƭƛǘƛƎŜǎ ǉǳƛ ŀǊǊƛǾŜƴǘ ƧǳǎǉǳΩŁ ƴƻǳǎΣ ǳƴŜ ǉǳƛƴȊŀƛƴŜ ǇŀǊ ŀƴΦ 

Venons-en de suite aux chiffres pour constater la progression des équipes dans les différents 
championnats, encore plus de 7 % en open et féminin, le provençal qui continue son essor avec + 13 %, les vétérans 
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+10 %, le plus remarquable nous vient des jeunes avec une augmentation de +30 % notamment grâce à la mise en 
place de CDC et CRC jeunes dans la région Centre Val de Loire, 2 comités en Bretagne ont commencé aussi. Les 
efforts au sein de vos comités, des écoles de pétanque, de tous les éducateurs commencent à porter leur fruit. 
Bravo à vous, continuez à investir pour nos jeunes. Au total c'est plus d'un tiers de nos licenciés qui participe à un 
championnat des clubs. C'est un succès qui ne se dément pas. 

Comme vous le voyez ce sont pratiquement 16 000 équipes qui participent ce qui représente une 
machinerie lourde et qui est sans cesse en évolution. Nous avions amorcé en 2017, puis réellement mis sur le papier 
en 2018, avant une application en 2019 ; les nouvelles régions ont dû écrire leur règlement intérieur concernant 
leurs CRC. C'est un travail purement administratif, parfois fastidieux mais nécessaire pour le bon déroulement de 
nos compétitions. Tout au long de l'année j'ai donc échangé à de multiples reprises avec les présidents de régions ou 
les représentants des CRC pour arriver à un texte applicable en 2019. Je sais pertinemment que rien n'est parfait, 
qu'il y aura nécessairement des ajustements à apporter dans les années futures. Il était parfois difficile de concilier 
dès la 1ère année des pratiques différentes suivant les territoires que ce soit en nombre de clubs, de divisions ou de 
calendrier. Nous avons aujourd'hui une base solide, qui permettra à chacun de connaître les règles dès le début de la 
saison. Merci à tous pour vos contributions. 

Concernant le règlement : j'avais déjà effleuré le sujet l'an passé concernant les modifications à apporter à 
propos des fameux joueurs brûlés. Cette volonté de changer les règles pour vous rendre les choses plus faciles et 
plus claires et surtout applicables. Il faut reconnaître que les règles actuelles demandaient un travail de fourmi où il 
Ŧŀƭƭŀƛǘ ǊŜƎŀǊŘŜǊ ǉǳƛ ŀǾŀƛǘ ƧƻǳŞ Ǉƭǳǎ ŘŜ н ǊŜƴŎƻƴǘǊŜǎΣ ǉǳƛ ŀǾŀƛǘ ŎƘŀƴƎŞ ŘϥŞǉǳƛǇŜ Ŝƴ ŎƻǳǊǎ ŘŜ ǎŀƛǎƻƴ ŜǘŎΦΧΦ ¢ŜƭƭŜƳŜƴǘ 
inapplicable que même au niveau du CNC, je le reconnais, j'étais bien incapable de vous dire si tous les joueurs 
étaient bien dans les clous. C'est pour cela que j'avais évoqué un système par liste qui semble au comité de pilotage 
ƭŜ Ǉƭǳǎ ǎƛƳǇƭŜ Ł ƳŜǘǘǊŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ Ŝǘ ǎǳǊǘƻǳǘ ŀǾŜŎ ǳƴ ŎƻƴǘǊƾƭŜ ŜŦŦŜŎǘƛŦ Ŝǘ ƴƻƴ Ǉŀǎ ŦƛŎǘƛŦΦ 

Un système par liste : concrètement comment ça va se passer. Les clubs devront fournir à leur comité la 
liste des joueurs de toutes leurs équipes, CDC, CRC, CNC, Féminin, Jeu provençal, Open à l'aide de la fiche que vous 
pouvez voir à l'écran. Dans le règlement, j'ai indiqué un délai de 15 jours avant le début de la compétition mais 
évidemment vous pouvez le moduler, sans pour autant demander aux clubs de donner les noms en février si votre 
CDC a lieu en octobre. Cela concerne bien sur les clubs qui ont plusieurs équipes pour un même championnat (Open, 
Féminin voire Provençal). Si un club a qu'une seule équipe par championnat, ce n'est pas utile de fournir une liste car 
ce sont des championnats différents. Une fois que les clubs ont rempli leur liste, vous vérifiez bien qu'il n'y a pas des 
noms en double. Ensuite vous transmettez ces listes aux délégués de votre CDC, au comité de pilotage du CRC ou au 
comité de pilotage du CNC. 

Le jour de la compétition, le délégué doit avoir avec lui toutes les listes de son groupe ou de sa division. S'il 
y a d'autres noms sur la feuille de match que ceux inscrit sur la liste ils les rajoutent. Soit il est en mesure de vérifier 
si ces noms ne figurent pas sur les autres listes du club pour un même championnat soit il retourne cette liste 
complétée au comité de pilotage avec la feuille de match. Bien évidemment si vous constatez qu'un joueur a joué 
pour 2 équipes, c'est automatiquement match perdu pour les 2 équipes pour la rencontre en question. 

Après il s'est posé la question de pouvoir changer d'équipe mais uniquement pour jouer dans une division 
supérieure. Je précise, ce n'est pas pour permettre à des joueurs dont on sait pertinemment qu'ils joueront en CNC 
de commencer la saison en CDC. C'est bien pour cela que nous avons voulu que ces listes soient vues au niveau des 
comités car vous êtes les plus à même de connaître vos joueurs. Cette possibilité est offerte aux joueurs et surtout 
joueuses qui arrivent dans un club, où on ne connaît pas spécialement leur niveau que l'on inscrit dans une équipe et 
qui finalement au fil des tours se révèlent et que l'on s'aperçoit qu'il pourrait jouer dans l'équipe du niveau 
supérieur. Cela peut être aussi une récompense pour un joueur méritant à qui on donne l'occasion d'évoluer à plus 
haut niveau. 

Dans ce cas-là, le capitaine doit en informer le délégué qui écrit le nom du joueur dans la liste dans les cases 
prévues à cet effet. Dès lors il ne peut plus changer d'équipe. De même dans sa liste d'origine, on surligne son nom 
de façon qu'il ne puisse plus jouer dans cette équipe. Il n'y a que 2 cases donc cela veut dire qu'il ne peut pas y avoir 
un 3ème joueur ou plus qui viennent renforcer cette équipe. 

Je ne reviendrai pas sur les autres modifications qui sont à la marge, vous pourrez les consulter au moment 
de la diffusion des différents règlements dans la foulée du congrès. 

Autre grande nouveauté, c'est le passage officiel pour le jeu provençal de 4 à 6 joueurs. Je sais que de 
nombreux comités voire régions ont déjà anticipé cette modification importante l'an passé. Je rappelle les 
principaux changements, la suppression du tête à tête et la possibilité de faire match nul. : 

- 1ère phase avec 3 doublettes qui valent 4 points chacune, 
- 2ème phase avec 2 triplettes qui valent 6 points chacune.  
Ce sont des parties en 11 points au temps 2h + 2 mènes avec la possibilité de faire match nul à l'issue. Dans 

ce cas-là on se partage les points 2 ou 3.  
Nous avons également adapté le tir de départage avec à la fois du point et du tir.  
Pour le reste, c'est identique au règlement classique du championnat des clubs.  
Un point important qui n'a pas été retenu par le comité de pilotage est la possibilité de faire des ententes 

avec 2 clubs. La principale raison est que le CNC Jeu Provençal est un rassemblement national des différents 
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champions des CRC de l'année. Bien souvent nous avons les CDC puis dans la foulée le CRC sauf pour quelques 
régions qui ont déjà un CRC autonome avec des montées et des descentes. Vu que bien souvent nous avons qu'une 
seule division, et si on a une majorité d'ententes, elles ne pourraient pas participer au CRC en suivant et encore au 
moins au CNC. L'idée est qu'au lieu d'aller chercher à l'autre bout du département d'autres joueurs pour monter une 
équipe, autant essayer de persuader ou de faire découvrir le Jeu Provençal à des joueurs de son club. 

La 1ère finale aura lieu du 1er au 3 novembre à Montauban avec 14 équipes. Pour les années qui suivent 
comme pour les 2 autres rassemblements (jeunes et vétérans), le nombre d'équipes sera limité à 16 et nous 
souhaiterions que cette finale puisse avoir lieu un peu avant, on va dire avant la mi-octobre pour que l'on puisse 
jouer en extérieur. Pourquoi, tout simplement il est très difficile de trouver des boulodromes couverts suffisamment 
grands et adaptés au jeu provençal et puis il faut le reconnaître c'est tout de même un jeu qui est fait pour 
l'extérieur.  

Autre grande modification, cela concerne le CNC féminin avec l'instauration de 2 divisions : 
- une 1ère division avec 16 équipes (2 groupes de 8), 
- 2ème division avec 48 équipes (6 groupes de 8).  
Il nous reste à déterminer le déroulement de la phase finale de la 2ème division avec les 6 équipes. 
A la fin de l'année il y aura seulement 18 équipes qui accéderont au CNC, ce qui veut dire que 3 régions 

vont perdre une équipe, la Normandie, les Hauts de France et Grand Est. 
Concernant les jeunes, pas de changements profonds mais des petites modifications qui sont en lien direct 

avec la politique de la DTN. Sur les sujets de formation des équipes, des ententes, du suivi des équipŜǎΣ ƧΩŀƛ ŘŜƳŀƴŘŞ 
à la DTN et aux éducateurs de travailler sur ces problématiques pour trouver un cadre qui permette de développer 
ce championnat clubs jeunes. 

Pour ce qui concerne ƭΩŞŘƛǘƛƻƴ нлмуΣ pas mal de forfaits malheureusement, cela est pénalisant pour le 
ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘΦ /Ŝ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƭŀ ŦŀǳǘŜ Řǳ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ ŘŜ /ƭǳō Ƴŀƛǎ ōƛŜƴ ǎƻǳǾŜƴǘ ŎŜƭƭŜ ŘŜǎ ƧƻǳŜǳǊǎ ǉǳƛ ǎΩŜƴƎŀƎŜƴǘ Ŝƴ ŘŞōǳǘ 
ŘΩŀƴƴŞŜ Ŝǘ ŦƛƴŀƭŜƳŜƴǘ ǊŜŦǳǎŜƴǘ ŘŜ ƧƻǳŜǊ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩƛƭǎ ƻƴǘ ŘŞŎƛŘŞ ŘŜ ƳǳǘŜǊΣ ŜǘŎΦ /Ŝƭŀ ŎŀǳǎŜ ŘŜǎ ǎƻǳŎƛǎΣ ƧΩŀƛ ŘŜƳŀƴŘŞ 
que les comités soient plus regardants sur la solidité du club. Un forfait involontaire, celui du club touché par les 
inondations, le comité de pilotage lui a versé 2000 ϵ Τ ŎŜ Ŏƭǳō ǊŜƳŜǊŎƛŜ ƭŀ CCtWt ŘŜ ƭΩŀǾƻƛǊ ŀƛŘŞ Ł ǊŜŦŀƛǊŜ ǎƻƴ ǘŜǊǊŀƛƴ Ŝǘ 
son club house. (Applaudissements). Je remercierai les clubs ou les comités qui ont accueillis les différentes 
rencontres, le comité de la Loire autour de Michèle LE wh¦· ǇƻǳǊ ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ŦƛƴŀƭŜ Řǳ /b/ ƧŜǳƴŜǎ Ŝǘ 
ǾŞǘŞǊŀƴǎΣ ƭŜ ŎƻƳƛǘŞ ŘŜ ƭΩ9ǳǊŜ Ŝǘ ƭΩŞǉǳƛǇŜ ŘŜ CǊŀƴŎƛǎ MICHEL pour la finale du CNC open, sans publier le comité de Jura 
Ŝǘ ƭŜ Ŏƭǳō ŘŜ .ŜƭƭŜǊƛǾŜ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ǊŀǎǎŜƳōƭŜƳŜƴǘǎ ŦŞƳƛƴƛƴǎΦ [Ωŀƴ ǇǊƻŎƘŀƛƴ ǊŜƴŘŜȊ-vous à Montluçon, Saint-Yrieix et 
Montauban pour le 1er CNC jeu provençal. 

Avant de conclure je voudrais remercier tous les membǊŜǎ Řǳ ŎƻƳƛǘŞ ŘŜ ǇƛƭƻǘŀƎŜ ǉǳƛ ƳΩŜƴǘƻǳǊŜ Ŝǘ ǉǳƛ 
ƳΩŀǇǇƻǊǘŜ ƭŜǳǊ ŀƛŘŜ ǘƻǳǘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ Ŝǘ ƭŜǳǊ ǇǊŞŎƛŜǳǎŜ ŎƻƴǘǊƛōǳǘƛƻƴ ƭƻǊǎ ŘŜǎ ŦƛƴŀƭŜǎΦ !ƭƻǊǎ ƳŜǊŎƛ Ł ±ŞǊƻƴƛǉǳŜ .!Wh[[9¢Σ 
Patrick GRIGNON, Francis GARRIGUE, Jean Claude DESMULIE, Michel ROBERT, Régis GAILLARD, Guy MACAIRE et 
CŀōǊƛŎŜ I95.9w¢Φ aŜǊŎƛ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ Ł ƭŀ 5¢b ŀǳǘƻǳǊ ŘΩ!ƴƴŀ a!L[[!w5 ǇƻǳǊ ǎŀ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛƻƴ ŀŎǘƛǾŜ ŀǳ /b/ ƧŜǳƴŜǎ Ŝǘ 
/b/ ŦŞƳƛƴƛƴ ŀƛƴǎƛ ǉǳΩŁ /ƭŀǳŘŜ {¢Lwa9[ Ŝǘ /ƭŞƳŜƴǘ a9b9DILb ǇƻǳǊ ƭŀ ²Ŝō TV. 

±ƻƛƭŁ ƧΩŜƴ ŀƛ ǘŜǊƳƛƴŞ Υ ǾƛǾŜ ƭŀ ǇŞǘŀƴǉǳŜΣ ǾƛǾŜ ƭŜ /b/ Ŝǘ ōƻnne année 2019. 
 
M. BLAISE. ς Pouvons-nous revenir au Provençal ? Vous dites plus 2 mènes, je suis à 6-0, je prends une 

mène de 2 à la suivante, donc la deuxième ne sert à rien ! 
M. VAISSIERE. ς ¢ƻǳǘ Ł ŦŀƛǘΣ ƧΩŜƴ ŀƛ ǇŀǊƭŞ ŀǾŜŎ tŀǘǊƛŎƪ DwLDbhb ǉǳƛ ŦŜǊŀ ǳƴŜ circulaire pour les arbitres. 

9ǾƛŘŜƳƳŜƴǘΣ ƴƻǳǎ ƴΩŀƭƭƻƴǎ Ǉŀǎ ŦŀƛǊŜ ǊŜƧƻǳŜǊ нл minutes de plus pour rien. 
M. MALLET (CD01). ς Sur le tir, il est dit que les 16 mètres sont pris du milieu du cercle de lancement, 

pourquoi ne faisons-nous pas du bord du cercle ? 
M.VAISSIERE. ς WŜ ǇŜƴǎŜ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ ŜǊǊŜǳǊΣ ŎΩŜǎǘ Řǳ ōƻǊŘ Řǳ ŎŜǊŎƭŜΣ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ ŦŀǳǘŜ ŘŜ ŦǊŀǇǇŜΣ ŜƭƭŜ Ŝǎǘ 

corrigée. 

M. JADOT (Président du CD08). ς [Ŝ ƧƻǳŜǳǊ ǇŜǳǘ ƳƻƴǘŜǊ ǳƴŜ ǎŜǳƭŜ ŦƻƛǎΣ ŜƴǎǳƛǘŜ ƛƭ ǊŜǎǘŜ Řŀƴǎ ƭΩŞǉǳƛǇŜ ǉǳΩƛƭ ŀ 
intégrée et pour les descentes ? 

M.VAISSIERE. ς hƴ ƴŜ ǇŜǳǘ Ǉŀǎ ŘŜǎŎŜƴŘǊŜΣ ƻƴ ƴŜ ǇŜǳǘ ǉǳΩŀƭƭŜǊ ǊŜƴŦƻǊŎŜǊ ǳƴŜ ŞǉǳƛǇŜ ǎǳǇŞǊƛŜǳǊŜΦ 
M. JADOT. ς ¢ǳ ŞǾƻǉǳŀƛǎ ƭŜ /b/ ŎƻƳƳŜƴœŀƴǘ Ǉƭǳǎ ǘŀǊŘΧ 
M.VAISSIERE. ς /ΩŜǎǘ ŀǳ /ƻƳƛǘŞ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭ ŘŜ ǾŞǊƛŦƛŜǊ ƭŀ ƭƛǎǘŜΣ ǎƛ Ǿƻǳǎ ǎŀǾŜȊ ǉǳΩǳƴ ƧƻǳŜǳǊ Ǿŀ ŦŀƛǊŜ le CNC 

Ŝƴ Ŧƛƴ ŘΩŀƴƴŞŜ Ǿƻǳǎ ƴΩŀƭƭŜȊ Ǉŀǎ ƭΩƛƴǎŎǊƛǊŜ Ŝƴ /5/Φ 
M. DE BASTOS (CD39). ς Je voulais te remercier pour ta réactivité, en Région Bourgogne Franche-/ƻƳǘŞ ƧΩŀƛ 

été chargé de rédiger le Règlement intérieur du CRC, je te remercie de tes conseils et des réponses dans les 
24 heures qui suivaient ma demande. Ma question me concerne directement, tu as abordé le déboire du club qui 
ŘŜǾŀƛǘ ŀŎŎǳŜƛƭƭƛǊ ƭŜ ǊŀǎǎŜƳōƭŜƳŜƴǘ Ł нп ŞǉǳƛǇŜǎ Ŝǘ ƛƭ ƴΩȅ Ŝƴ ŀ Ŝǳ ǉǳŜ у Τ ŘŜ ƴƻƳōǊŜǳȄ ŦƻǊŦŀƛǘǎ Ŝǘ ƧΩŜƴ ǊŜƳŜǊŎƛŜ ƭŜ ƎŜǎǘŜ 
de la fédération ; concernant les forfaits : un forfait général équivaut-il à une rétrogradation dans la division 
inférieure ? 

M.VAISSIERE. ς h¦LΣ  Řǳ ƳƻƳŜƴǘ ǉǳΩǳƴŜ ŞǉǳƛǇŜ Ŝǎǘ ŦƻǊŦŀƛǘΣ ǇƻǳǊ ƴƻǳǎ ŜƭƭŜ ƴΩŜȄƛǎǘŜ ǇƭǳǎΦ {ƛ ƭŜ Ŏƭǳō ǾŜǳǘ 
ǊŞƛƴǎŎǊƛǊŜ ǳƴŜ ŞǉǳƛǇŜΣ ƛƭ ƭΩƛƴǎŎǊƛt au plus bas de son CDC. 

M. DE BASTOS (CD39). ς WŜ ǎǳƛǎ ŎƻƴǘŜƴǘ ŘŜ ƭΩŜƴǘŜƴŘǊŜΣ Ŝǎǘ-ce que cela est écrit clairement quelque part ? 
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M.VAISSIERE. ς OUI, ce sera écrit sur le Règlement 2019 Τ ƧΩŀƛ ƳşƳŜ ǊŀƧƻǳǘŞ ǉǳŀƴŘ ǳƴŜ ŞǉǳƛǇŜ Ŝǎǘ ŦƻǊŦŀƛǘ 
général, une équipe en CRC par exemple, elle se réinscrit dans la plus petite division de CDC ; mais si une équipe du 
même club qui devait monter en CRC, idem elle ne montera pas en CRC, on lui refusera la montée aussi. Par 
exemple, si ce sont des joueurs qui étaient forfait gŞƴŞǊŀƭ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩƛƭ Ƴŀƴǉǳŀƛǘ ŘŜǎ ƧƻǳŜǳǊǎ Ŝǘ ƭΩŀƴƴŞŜ ŘΩŀǇǊŝǎ 
ƭΩŞǉǳƛǇŜ 2 monte aussi en CRC, on retrouvera les mêmes. Donc comme ce sont souvent les joueurs qui sont à la 
faute, cette équipe-là ne pourra pas monter. 

M. MICHEL (CD80). ς Sur le règlement, concernant les Jurys dans les CDC, sur la Somme nous jouons en 
plateau, nous avons une 1ère division, une 2ème, une 3ème et une 4ème, cela constitue 4 WǳǊȅǎΣ ƭŜǎ ŎŀǇƛǘŀƛƴŜǎ ŘΩŞǉǳƛǇŜ 
Ǉƭǳǎ ƭΩŀǊōƛǘǊŜΦ aƻƛ-ƳşƳŜ ƧΩŀǊōƛǘǊŜ Ŝǘ ƧŜ ƳŜ ǎǳƛǎ ǘǊƻǳǾŞ Řŀƴǎ ǳƴ Ŏŀǎ ƻǴ ƭŀ ƳşƳe journée, nous avons eu deux cas 
similaires un en 4ème division et un en 1ère ŘƛǾƛǎƛƻƴ Ŝǘ ƭŜǎ ǾŜǊŘƛŎǘǎ ŘŜǎ ŎŀǇƛǘŀƛƴŜǎ ƴΩŞǘŀƛŜƴǘ Ǉŀǎ ƭŜǎ ƳşƳŜǎ Řŀƴǎ ƭŜǎ 
deux cas, voire inverse. Est-ŎŜ ǉǳΩƛƭ ǎŜǊŀƛǘ ǇƻǎǎƛōƭŜ ŘŜ ǇǊŞǾƻƛǊΣ ŎƻƳƳŜ ǘƻǳǘ ŎƻƴŎƻǳǊǎΣ ǳƴ ƧǳǊȅ ǳƴƛǉǳŜ ? 

M.VAISSIERE. ς  Le Jury comme il est inscrit ce sont les capitaines, ils se gèrent eux-mêmes. Il peut y avoir 
ǳƴŜ ǾƻƛȄ ŘΩŞŎŀǊǘΣ ǎƛ Ǿƻǳǎ şǘŜǎ ф équipes Υ р Ǿƻƴǘ ŘƛǊŜ tƻǳǊ Ŝǘ п ŀǳǘǊŜǎ /ƻƴǘǊŜ Ŝǘ ƭΩŀǳǘǊŜ Ǿŀ ŦŀƛǊŜ ƭΩƛƴǾŜǊǎŜΧ/Ŝƭŀ ǊŜǎǘŜ 
toujours un même groupe de plusieurs équipes et ils se gèrent entre eux. La décision prise doit être respectée même 
ǎƛ ŜƭƭŜ Ŝǎǘ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘŜ ŘΩǳƴ ƎǊƻǳǇŜ Ł ƭΩŀǳǘǊŜΦ 

M. CHAUVIN (CD37). ς [Ł ƴƻǳǎ ŘŞŎƻǳǾǊƻƴǎ ǉǳŜ ŘŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ǇŜǳǾŜƴǘ ƳƻƴǘŜǊ Ŝǘ ǘǳ ƴƻǳǎ Řƛǎ ǉǳΩŜƭƭŜǎ ƴŜ 
peuvent pas changer de CDC en CRC ?  

M.VAISSIERE. ς Si, elles peuvent monter de CDC en CRC. 
M. CHAUVIN (CD37). ς {ƛ ŜƭƭŜǎ Ŧƻƴǘ ƭŜ /5/ Ŝǘ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŜƴǾƻƛŜ ŘŜǳȄ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ Ŝƴ /w/Σ ŎƻƳƳŜƴǘ ǇŜǳȄ-tu les 

interdire ? 
M.VAISSIERE. ς  Justement on ne leur interdit pas. 
M. CHAUVIN (CD37). ς Celles qui le font sciemment qui sont au départ et qui vont ensuite en CRC, est-ce 

que tu crois que cela est honnête ? Vous les interdisez en CNC mais pas en CRC ! 
M.VAISSIERE. ς /ΩŜǎǘ ōƛŜƴ ǇƻǳǊ ŎŜƭŀ ǉǳŜ ƧΩŀƛ Řƛǘ ǉǳŜ ƭŜǎ /ƻƳƛǘŞǎ ŀǾŀƛŜƴǘ ƭŀ Ƴŀƛƴ Ŝǘ ŀǳǎǎi pour le CRC et pour 

ƭŜǎ ŘƛǾƛǎƛƻƴǎ ǎǳǇŞǊƛŜǳǊŜǎΧ 
M. CHAUVIN (CD37). ς {ƛ ƻƴ ǾŜǳǘ ǳƴ ǊŝƎƭŜƳŜƴǘ ƘƻƳƻƎŝƴŜΣ ƭΩƛŘŞŀƭ Ŝǎǘ ŘŜ ƭΩŞŎǊƛǊŜ : « Vous êtes en CDC vous 

ǇƻǳǾŜȊ ƳƻƴǘŜǊ Řŀƴǎ ƭŜǎ ŘƛǾƛǎƛƻƴǎ /5/ Ƴŀƛǎ Ǿƻǳǎ ƴŜ ǇƻǳǾŜȊ Ǉŀǎ ŀƭƭŜǊ ƧƻǳŜǳǊ Ŝƴ /w/ ƻǳ Ŝƴ /b/Χ ±ƻǳǎ ǇƻǳǾŜz monter 
dans votre concours du CDC, CRC ou CNC mais pas dans un autre concours. » Si vous êtes en CDC, vous êtes en 
4ème division vous allez en 1ère si vous voulez mais pas en CRC. 

M.VAISSIERE. ς Si tu as beaucoup de division, cela va Τ Ƴŀƛǎ ǎƛ ǘǳ ƴΩŜƴ ŀǎ qǳΩǳƴŜ ǎŜǳƭŜΣ ǎƛ ǘǳ ƛƴǘŜǊŘƛǎ ŘŜ 
monter il ne montera nulle part ! 

M. CHAUVIN (CD37). ς Lƭ ƳƻƴǘŜǊŀ Ł ƭŀ Ŧƛƴ ŘŜ ƭŀ ǎŀƛǎƻƴΦ ! ŎƘŀǉǳŜ Ŧƻƛǎ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŎǊŞŜ ǳƴ ǊŝƎƭŜƳŜƴǘΣ ƻƴ ŎǊŞŜ 
ǳƴŜ ŜȄŎŜǇǘƛƻƴΧ Lƭ ƴŜ Ŧŀǳǘ ǇŀǎΦ Lƭ Ŧŀǳǘ ŦŀƛǊŜ ǳƴ ǊŝƎƭŜƳŜƴǘ ǎƛƳǇƭŜ Ŝǘ ǎŀƴǎ ŜȄŎŜǇǘƛƻƴΦ 

M.VAISSIERE. ς Le problème est toujours le même, il est entre ceux qui sont de bonne foi et les autres de 
mauvaise foi ; faut-il priver ceux de bonne foi Κ /ΩŞǘŀƛǘ ǳƴŜ ŘŜƳŀƴŘŜΣ ƭŁ ǘǳ ŘŜƳŀƴŘŜǎ ƭΩƛƴǾŜǊǎŜΦ 

M. CANTARELLI. ς Laurent VAISSIERE ne va pas pouvoir répondre tout de suite pour quelque chose qui 
ƳŞǊƛǘŜ ŘΩşǘǊŜ ŞǘǳŘƛŞŜ Ŝǘ ŘƛǎŎǳǘŞŜΦ  /Ŝ ǉǳƛ Ŝǎǘ ǇǊƻǇƻǎŞ ƭŁ ǇŜǳǘ şǘǊŜ ŞǘǳŘƛŞ Ŝǘ ǇǊƻǇƻǎŞ ƭΩŀƴƴŞŜ ǇǊƻŎƘŀƛƴŜΦ 

5ΩŀǳǘǊŜǎ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎ ? 
M. BAUDORRE (CD76). ς Est-il prévu dans le Règlement du CRC Vétérans de faire un vrai championnat 

national comme pour les Séniors et les Féminins Κ [Ł ŎΩŜǎǘ ƧǳǎǘŜ ǳƴŜ ǉǳŀƭƛŦƛŎŀǘƛƻƴ ǇƻǳǊ ǳƴŜ ŦƛƴŀƭŜ Ŝǘ Ǉŀǎ ǳƴ 
Championnat Τ ƛƭ ȅ ŀ ƭŜǎ ƳƻƴǘŞŜǎ ŘŜ /w/ Ŝƴ /b/ Ƴŀƛǎ ŘŜǊǊƛŝǊŜ ƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉƭǳǎ ǊƛŜƴΣ ƻƴ ǊŜŘŜǎŎŜƴŘΦ 

M.VAISSIERE. ς Tout à fait, après ce nΩeǎǘ ǉǳΩǳƴŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ŘŜ ōǳŘƎŜǘΦ /ŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜ ƛƭ Ŝǎǘ ŘŜ Ǉƭǳǎ ŘŜ 
281 000 ϵΣ ǎƛ ƴƻǳǎ ǊŀƧƻǳǘƻƴǎ ǳƴ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘ ŀǾŜŎ ǇƭǳǎƛŜǳǊǎ ŘƛǾƛǎƛƻƴǎΣ ƴƻǳǎ ŀǊǊƛǾŜǊƻƴǎ Ł ŘŜǎ ōǳŘƎŜǘǎ ŞƴƻǊƳŜǎΧ 

M. BAUDORRE (CD76). ς Pourquoi pas pour les Vétérans alors que les Séniors y ont droit ? 
M.VAISSIERE. ς 5ŀƴǎ ƭΩŀōǎƻƭǳ ƻƴ ǇŜǳǘ ǘƻǳǘ ŦŀƛǊŜΧ ŀǇǊŝǎ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ŘŜ ƳƻȅŜƴǎΦ bƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ ǳƴŜ 

ŘŜǎ ǊŀǊŜǎ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴǎ Ł ŘƛǎǘǊƛōǳŜǊ ŘƛǊŜŎǘŜƳŜƴǘ ŀǳȄ Ŏƭǳōǎ ŘŜ ƭΩŀǊƎŜƴǘΦ bƻǳǎ Řƻƴƴƻƴǎ фслϵ ǇƻǳǊ ŎƘŀǉǳŜ Ŏƭǳō Ł 
ƳǳƭǘƛǇƭƛŜǊ ǇŀǊ мтн ŎƭǳōǎΣ ǎΩƛƭ Ŧŀǳǘ ǊŀƧƻǳǘŜǊ dŜǎ ŘŞǇƭŀŎŜƳŜƴǘǎΣ ŘŜǎ ŦǊŀƛǎ ŘΩŀǊōƛǘǊŀƎŜΧ 

M. CANTARELLI. ς ! ƭΩƻǊƛƎƛƴŜ ŎŜ ƴΩŞǘŀƛǘ Ǉŀǎ ǳƴ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘ ƴŀǘƛƻƴŀƭ ǾŞǘŞǊŀƴǎ Ƴŀƛǎ ǳƴ ǊŀǎǎŜƳōƭŜƳŜƴǘ {ƛ 
vous voulez en venir à des divisions pour les Vétérans, ce sera étudié en comité de pilotage CNC et nous étudierons 
la répercussion sur le budget. 

Une question ? 
M. CATTELET (Président du CD25). ς WŜ ǘΩŀǾŀƛǎ ǇƻǎŞ ƭŀ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ǇŀǊ ŞŎǊƛǘ ǘǳ ȅ ŀǎ ǊŞǇƻƴŘǳ ƛƳƳŞŘƛŀǘŜƳŜƴǘΣ 

elle concernait le Jeu Provençal. Je suis dans le Doubs, nous comptons 8 départements dans le Comité Régional et 
ƴƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ ƭŜ ǎŜǳƭ Ł ŀǾƻƛǊ Ƴƛǎ ƭŜ tǊƻǾŜƴœŀƭΣ Ŝƴ Ǉƭǳǎ Ŝǘ ŎŜ ŘŜǇǳƛǎ ƭŜ ŘŞōǳǘΦ [ΩŀƴƴŞŜ ŘŜǊƴƛŝǊŜ ŀǾŜŎ ŘŜǎ ŞǉǳƛǇŜǎ Ł 
6 joueurs ; nous avons créé une 1ère et 2ème ŘƛǾƛǎƛƻƴΣ ƭΩŞǉǳƛǇŜ ǾŀƛƴǉǳŜǳǊ ŘŜ ƭŀ мère division ne pourra pas aller au 
rassemblement national, sachant que des Comités Régionaux pourront envoyer 3 équipes ςǎƛ ƧΩŀƛ ōƛŜƴ ŎƻƳǇǊƛǎ ς je 
suis déçu par cela. Nous sommes dans un département où il ne fait pas très chaud, nous ne sommes pas équipés en 
boulodrome même si Paulo en a un maintenant mais il est inapte au Provençal ; nous en avons un à Besançon avec 
12 pistes, dans 2 ǎŜƳŀƛƴŜǎ ƴƻǳǎ ŎƻƳƳŜƴœƻƴǎ ƭŜ /5/ ǇǊƻǾŜƴœŀƭ Ŝǘ ŦƛƴŀƭŜƳŜƴǘ ŀǳ ōƻǳǘ ƛƭ ƴΩȅ ŀǳǊŀ Ǉŀǎ ƭŀ ǊŞŎƻƳǇŜƴǎŜ ! 
Nous avons pourtant un bon niveau de jeu, nous avons des équipes qui ont fini en finale du championnat de France, 
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ŘŜƳƛ ŦƛƴŀƭŜΣ ǉǳŀǊǘ ŘŜ ŦƛƴŀƭŜΧ bƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ ǇŞƴŀƭƛǎŞǎ ǇŀǊ ƭŜ Ŧŀƛǘ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ǎƻȅƻƴǎ ƭŜ ǎŜǳƭ ŎƻƳƛǘŞ Ł ƭΩŀǾƻƛǊ Ƴƛǎ Ŝƴ 
place, ce qui promeut le Jeu Provençal et finalement, nous sommes pénalisés. 

M. VAISSIERE. ς WΩŀǾŀƛǎ ǇǊŞǾǳ Ře te répondre demain, dans les questions écrites posées. Je connais ton 

problème. Il faut se rapprocher de la Région et de Robert DUTRONC et des Comités de Bourgogne et de Franche 
/ƻƳǘŞΣ ǎΩƛƭǎ ƴŜ ǇŜǳǾŜƴǘ Ǉŀǎ ŜƴǘŀƳŜǊ ǳƴ /5/ tǊƻǾŜƴœŀƭ ǇƻǳǊ ŀǳ Ƴƻƛƴǎ ŦŀƛǊŜ ǳƴŜ finale. Au départ, nous avions dit 
ǉǳΩƛƭ Ŧŀƭƭŀƛǘ ŀǳ Ƴƻƛƴǎ о comités Τ ǎƛ Ǿƻǳǎ ƴΩşǘŜǎ ǉǳŜ ŘŜǳȄ Ŝǘ Ǿƻǳǎ ŦŀƛǘŜǎ ǳƴŜ ŦƛƴŀƭŜ ŎǊƻƛǎŞŜΣ ǇƻǳǊǉǳƻƛ Ǉŀǎ Η [ŁΣ ŎΩŜǎǘ 
plutôt du ressort de la Région. 

M. CATTELET (CD25). ς WΩŀƛ ŘŜƳŀƴŘŞ ƭΩŀƴ ŘŜǊƴƛŜǊΣ ŎŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜ Ŝǘ ŎΩŜǎǘ NhbΦ hƴ ƳΩŀ ǎǳǎǳǊǊŞ ǳƴŜ ǎƻƭǳǘƛƻƴ 
ǇƻǳǊǉǳƻƛ ƭΩŞǉǳƛǇŜ ǾŀƛƴǉǳŜǳǊ Řǳ ƎǊƻǳǇŜ ŘŜ мère division, ne pourrait-elle pas être qualifiée dans une Région à 
proximité de la nôtre ? 

M. VAISSIERE. ς Si nous acceptons, cela ne va pas aider ta région à créer un championnat. Vous ne devez 

pas être le seul comité à jouer dans votre Région ? 
M. CATTELET (CD25). ς bƻǳǎ ƴŜ ǎƻƳƳŜǎ Ǉŀǎ ƭŜ ǎŜǳƭ Ł ƧƻǳŜǊ Ƴŀƛǎ Ł ƭΩŀǾƻƛǊ Ƴƛǎ Ŝƴ ǇƭŀŎŜΣ ƻǳƛΦ 
M. CANTARELLI. ς Nous avions le même système à la Pétanque au début, rappelez-vous et nous avons 

réǳǎǎƛ Ł ƭΩŞǘŜƴŘǊŜ Ł ǘƻǳǎ ƭŜǎ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘǎ Ŝǘ ǊŞƎƛƻƴǎΦ ¦ƴ ǇŜǳ ŘŜ ǇŀǘƛŜƴŎŜΦ 
5ΩŀǳǘǊŜǎ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎ ? (Aucune) 
(Applaudissements) 
 

 

COUPE DE FRANCE 

 

M. SCHMITT. ς  WΩŀƛ ƭŜ ǇƭŀƛǎƛǊ ŘŜ Ǿƻǳǎ ǇŀǊƭŜǊ ŘŜ ƭŀ /ƻǳǇŜ ŘŜ CǊŀƴŎŜ ŘŜǎ /ƭǳōǎΦ 9ƭƭŜ ŀ ŞǘŞ ŎǊŞŞŜ Ŝƴ мфффΣ ŜƭƭŜ 
est cette année dans sa vingtième édition. 

Revenons quelques instants sur la 19ème ŞŘƛǘƛƻƴ ǉǳƛ ƴΩŞǘŀƛǘ Ǉŀǎ ǘŜǊƳƛƴŞŜ ƭƻǊǎ Řǳ /ƻƴƎǊŝǎ ŘŜ aŜƴŘŜΦ 
La finale a été remportée par le Club de NICE CASE du CD06 au dépend du Club de VILLENAVE D'ORNON du 

CD33. (Applaudissements) 
bƛŎŜ /ŀǎŜ ǊŜƳǇƻǊǘŜ ƭŀ /ƻǳǇŜ ŘΩ9ǳǊƻǇŜ ŘŜǎ /ƭǳōǎ ǉǳƛ ŀ Ŝǳ ƭƛŜǳ Ŝƴ ŘŞŎŜƳōǊŜ ŘŜǊƴƛŜǊ Ł {¢-YRIEIX. 

(Applaudissements) 
Pour la nouvelle édition 2018-2019 : 2970 clubs inscrits => constante évolution. 
Actuellement, nous sommes à la dernière phase de zone : 32è de finale où encore 63 équipes peuvent 

prétendre remporter cette coupe. 
Les 16ème et 8ème de finale se dérouleront les 16 et 17 févriers 2019. Les lieux choisis et acceptés par le 

comité de pilotage et comité directeur sont : SEDAN (08), AURILLAC TRONQUIERES (15), BASSENS (33), ORLEANS 
(45), GRANDE SYNTHE (59), LECUSSAN (31), ILLZACH (68), VALENCE (26). 

La finale de la Coupe de France trouvera son apothéose au Vendéspace de la Roche-sur-Yon (85) du 15 au 
17 mars 2019, nous remercions les dirigeants de ce département pour leur investissement. 

Il nous faut penser à la prochaine édition 2019-2020, les tours départementaux vont débuter. 
Afin de préparer au mieux vos calendriers départementaux et régionaux, les quotas de vos clubs à qualifier 

vous ont été envoyés en décembre dernier. 
Concernant le Règlement de la Coupe de France Υ ƭΩŀǊǘƛŎƭŜ 2 va être réactualisé. Le calendrier Coupe de 

France chevauche deux saisons sportives, ce qui pose un problème au point de vue composition des équipes à partir 
de décembre. Un joueur peut actuellement participer pour deux clubs différents sur la même édition. Lors du 
ŘŜǊƴƛŜǊ ŎƻƳƛǘŞ ŘƛǊŜŎǘŜǳǊΣ ƛƭ ŀ ŞǘŞ ŘŞŎƛŘŞ ǉǳΩǳƴ ƧƻǳŜǳǊ ƴŜ ǇŜǳǘ ƧƻǳŜǊ ƭŀ ŎƻǳǇŜ ŘŜ CǊŀƴŎŜ ǉǳŜ ǇƻǳǊ ǳƴ ǎŜǳƭ Ŏƭǳō Ŝǘ ƴŜ 
peut donc pas jouer pour un autre club en cŀǎ ŘŜ Ƴǳǘŀǘƛƻƴ Řŀƴǎ ƭŀ ǎŀƛǎƻƴ ŘŜ ƭŀ ƳşƳŜ ŎƻǳǇŜ ŘŜ CǊŀƴŎŜΦ /ΩŜǎǘ-à-dire 
que sont concernés les mutés interne et externe des 64ème ƧǳǎǉǳΩŁ ƭŀ ŦƛƴŀƭŜΦ /ŜǘǘŜ ǊŝƎƭŜ ŜƴǘǊŜǊŀ Ŝƴ ǾƛƎǳŜǳǊ Ł ǇŀǊǘƛǊ ŘŜ 
ƭΩŞŘƛǘƛƻƴ нлмф-2020. (Applaudissements) 

Je voudrais vous remercier ainsi que vos responsables de comité de pilotage départementaux pour votre 
précieuse collaboration assurant le bon déroulement de cette belle compétition. 

Pour conclure, je vous souhaite une très bonne saison 2019 à vous et vos proches et une excellente santé. 
Je vous remercie pour votre attention. (Applaudissements) 

M. MARTINEZ (CD65). ς Une précision, le Club LECUSSAN est bien géographiquement dans le département 
de la Haute-Garonne (31) mais sportivement il dépend du CD65 ! 

M. CANTARELLI. ς Didier a parlé de la finale de mars à la Roche-sur-¸ƻƴ ŎƘŜȊ ƴƻǎ ŀƳƛǎ ǾŜƴŘŞŜƴǎ Ŝǘ ƭΩŞŘƛǘƛƻƴ 
prochaine en mars 2020 aura lieu à Tours (37). Merci à Didier CHAUVIN et son équipe pour avoir pris cette 
organisation. (Applaudissements) 
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GROUPE DE TRAVAIL des NATIONAUX 

 

M. GARRIGUE (Responsable GT nationaux) ς Mesdames, Messieurs les congressistes, bonsoir. Tous mes 
ǾǆǳȄ ǇƻǳǊ ŎŜǘǘŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ŀƴƴŞŜΦ ±ƻƛŎƛ ƭŜ ƎǊƻǳǇŜ ŘŜ ǘǊŀǾŀƛƭ ŘŜǎ ƴŀǘƛƻƴŀǳȄ : Michel ROBERT, nous a rejoint en début 
ŘΩŀƴƴŞŜ нлмуΣ WŜŀƴ-jacques LAFFORGUE, Jacques GUIGUE et Jean-Noël VENON et moi-même. Je tiens à remercier le 
personnel du siège : Kévin GALLIER pour le calendrier, Loïc FUENTES, aux secrétaires Régine et Patricia et 
Clément a9b9DILb ǉǳƛ ǎΩƻŎŎǳǇŜ ŘŜ ǎŀƛǎƛǊ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ǊŞǎǳƭǘŀǘǎ ŘŜǎ ƴŀǘƛƻƴŀǳȄ ǘƻǳǘŜ ƭΩŀƴƴŞeΣ ǎŀǳŦ ƭΩŞǘŞΦ ¦ƴ ƳŜǊŎƛ ǎǇŞŎƛŀƭ 
à Jean-WŀŎǉǳŜǎΣ ƛƭ ǎΩŜǎǘ ƻŎŎǳǇŞ ŘŜǎ ƴŀǘƛƻƴŀǳȄΣ ŘŜǎ ǎȅƴǘƘŝǎŜǎΣ ŘŜ Ǿƻǳǎ ǊŜƭŀƴŎŜǊ Ǿƻǳǎ ƻǊƎŀƴƛǎŀǘŜǳǊΣ ŘŞƭŞƎǳŞǎΣ ƛƭ Ŝƴ ŀ 
bavé, Jean-Jacques a préféré prendre un peu de recul, de se reposer. Il ne lâche pas tout, il reste dans sa Région. Un 
grand merci à lui. (Applaudissements)  

Le calendrier 2018 : nous avons enregistré 247 concours : 125 Seniors et Mixtes, 39 Féminines, 15 Vétérans, 
42 jeunes, 8 Evénementiels et 18 en Jeu Provençal.  

5 concours annulés cette année ς мр ƭΩŀƴƴŞŜ Ǉŀssée. 
Il présente la carte de France 2018 de la répartition des concours Supra nationaux et internationaux en 

ƴƻǘŀƴǘ ǉǳŜ Řŀƴǎ bƻǊŘΣ 9ǎǘ ƛƭ ȅ Ŝƴ ŀ ǇŜǳΦ Lƭǎ ǎƻƴǘ ŎƻƴŎŜƴǘǊŞǎ ǎǳǊ ƭΩ!ǳǾŜǊƎƴŜ wƘƾƴŜ !ƭǇŜǎΣ ƭΩhŎŎƛǘŀƴƛŜΣ t!/! Ŝǘ ƭŀ /ƻǊǎŜΦ  
Pour les nationaux, ils soƴǘ ƳƛŜǳȄ ǊŞǇŀǊǘƛǎ Ŝƴ CǊŀƴŎŜΦ tƻǳǊ ƭŜǎ CŞƳƛƴƛƴŜǎΣ ǳƴ ǊŜƎǊŜǘΣ ƻƴ ǎŀƛǘ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀ ŘŜǎ 

compétitions, nous avons des personnes qui organisent des concours régionaux pour les féminines en même temps 
que les nationaux masculins. Merci à vous comités départementaux Ŝǘ wŞƎƛƻƴŀǳȄ ŘŜ ƭŜǎ ŎƻƴǘŀŎǘŜǊ Ŝǘ ŘΩŜǎǎŀȅŜǊ ŘŜ 
monter des concours nationaux pour ces dames. Quand nous faisons des sélections au niveau des équipes de France 
ŦŞƳƛƴƛƴŜǎΣ ŎŜǊǘŀƛƴŜǎ ƻƴǘ ŘŜǎ ǎƻǳŎƛǎ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩŜƭƭŜǎ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ƭŀ ǇƻǎǎƛōƛƭƛǘŞ ŘŜ ƧƻǳŜǊ Řŀƴǎ ƭŜǳǊ wégion et elles sont 
obligées de beaucoup se déplacer. 

Pour les nationaux mixtes et les jeunes une bonne répartition sur la France. 
tƻǳǊ ƭŜ WŜǳ tǊƻǾŜƴœŀƭ ƭŀ ŎŀǊǘŜ Ŝǎǘ ǾƛǘŜ ŦŀƛǘŜΣ ŎΩŜǎǘ ŜȄŎƭǳǎƛǾŜƳŜƴǘ t!/! Ŝǘ hŎŎƛǘŀƴƛŜΦ 
¦ƴŜ ŀƳŞƭƛƻǊŀǘƛƻƴ Řŀƴǎ ƭΩŜƴǾƻƛ ŘŜǎ ŘƻŎǳƳents, les retours ont été plus rapides ǉǳΩŜƴ нлмтΦ aƻƛƴǎ ŘŜ 

relances aux délégués.  5 comptes rendus et évaluations ne nous sont pas parvenus. 
Les principales anomalies : 

- la classification manquante, il faut aller la récupération sur le GCZ et les mettre dans le compte rendu ; 
- ƭŜ ƳŀƴǉǳŜ ŘΩŀǊōƛǘǊŜǎΣ ƭŜǎ ŎƻƳƛǘŞǎ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀǳȄΣ ƛƭ Ŧŀǳǘ ǾŜƛƭƭŜǊ Ł ŀǾƻƛǊ ƭŜ ƴƻƳōǊŜ ŘΩŀǊōƛǘǊŜǎ ǎǳǊǘƻǳǘ ǉǳŀƴŘ 

plusieurs sites, les arbitres fatiguent. 
- tŀǎ ŘŜ ŘŞŦƛōǊƛƭƭŀǘŜǳǊΣ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ ƭƻƛΣ ƛƭ Ŝǎǘ ƻōƭƛƎŀǘƻƛǊŜΣ ƛƭ Ŧŀǳǘ ŎƻƴǘŀŎǘŜǊ ƭŜǎ ŎƻƳƳunes qui doivent vous les 

fournir. 
- tŀǎ ŘΩŀǇǇŀǊŜƛƭ ŘŜ ŎƻƴǘǊƾƭŜ ŘŜ ōƻǳƭŜǎΣ ƛƭǎ ŘƻƛǾŜƴǘ şǘǊŜ ŦƻǳǊƴƛǎ ǇŀǊ ƭŜǎ ŎƻƳƛǘŞǎ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀǳȄ ; 
- Rappel, sur les affiches il manque les logos : de la FFPJP, des comités régionaux et départementaux. 

Juste à la sortie de la salle, sur la gauche Jacques GUIGUE et Jean-Noël VENON, sont présents et là pour 
vous renseigner. 

Calendrier 2019 
Lƭ ŀ ŎƘŀƴƎŞΣ ƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉƭǳǎ ƭŀ ŎƭŀǎǎƛŦƛŎŀǘƛƻƴ {ŞƴƛƻǊǎΣ aƛȄǘŜΣ WŜǳƴŜǎΣ tǊƻǾŜƴœŀƭΣ 9ǾŞƴŜƳŜƴǘƛŜƭǎΣ ±ŞǘŞǊŀƴǎΣ ǘƻǳǘ Ŝǎǘ 

à la suite et en couleur en fonction de la catégorie et classé par date.  
[Ŝǎ ƛƴǎŎǊƛǇǘƛƻƴǎ ŘŜǾŀƛŜƴǘ ŀǊǊƛǾŜǊ ŀǳ ǎƛŝƎŜ Ŝǘ ǇŀǊ ǊŀǇǇƻǊǘ Ł ƭΩŀƴƴŞŜ ŘΩŀǾŀƴǘΣ Ǿƻǳǎ ŀǾŜȊ respecté les dates, 

merci aux organisateurs, départements et comités régionaux pour avoir respecter ces délais. Nous avions 
pratiquement tous les concours fin septembre. 

229 concours en 2019, (un peu moins), certains ont arrêté pour des problèmes de trésorerie, de sécurité. 
Pour la saison 2020, les inscriptions doivent parvenir au siège avant le 15 septembre 2019, pas de 

changement. 
Les modifications pour 2019 :  

- les tenues, le haut identique, pourquoi le haut identique dès la première partie ? Je fais beaucoup de 
délégations sur le territoire et à chaque fois que nous avons des élus qui viennent nous voir : « ŎΩŜǎǘ ǉǳƻƛΣ ƛƭǎ 
ne ǎƻƴǘ Ǉŀǎ ƘŀōƛƭƭŞǎ ŘŜ ƭŀ ƳşƳŜ ƳŀƴƛŝǊŜΣ Χ ƻƴ ŀǇǇŜƭƭŜ ŎŜƭŀ ǳƴ ƴŀǘƛƻƴŀƭΣ ǳƴ ǎǳǇǊŀƴŀǘƛƻƴŀƭ ? » 

- le montant des dotations a été revu à la hausse, 
- ƭŜ ǘŀǊƛŦ ŘŜǎ ƛƴǎŎǊƛǇǘƛƻƴǎΣ ŘŜǇǳƛǎ ƭŜ ǇŀǎǎŀƎŜ Ł ƭΩŜǳǊƻ ƛƭ ƴΩŀǾŀƛǘ Ǉŀǎ ŀǳƎƳŜƴǘŞ : 

¶ сϵ ǇƻǳǊ ǳƴ ƴŀǘƛƻƴŀƭΣ 

¶  уϵ ǇƻǳǊ ǳƴ ǎǳǇǊŀΣ ǳƴ ƛƴǘŜǊƴŀǘƛƻƴŀƭ ƻǳ ŞǾŞƴŜƳŜƴǘƛŜƭΣ 

¶ ƭŀ ǇƻǎǎƛōƛƭƛǘŞ ǇƻǳǊ ǳƴ ƻǊƎŀƴƛǎŀǘŜǳǊ ŘŜ ǇǊŜƴŘǊŜ нϵ ŘŜ Ǉƭǳǎ ǇƻǳǊ ŘƛǾŜǊǎ ŦǊŀƛǎ Τ ŎΩŜǎǘ ŎŜ ǉǳƛ Ŝǎǘ ǊŜǎǎƻǊǘƛ Řǳ 
ŎƻƭƭƻǉǳŜ ǉǳƛ ǎΩŜǎǘ ŘŞǊƻǳƭŞ Ł aŀǊǎŜƛƭƭŜ ƻǴ ŎŜǊǘŀƛƴǎ ǊŜǾŜƴŀƛŜƴǘ ǎǳǊ ƭŜǎ ǇǊƻōƭèmes de sécurité où on leur 
ŘŜƳŀƴŘŜ ŘŜ Ǉƭǳǎ Ŝƴ Ǉƭǳǎ ŘŜ ǎŜǊǾƛŎŜ ŘŜ ǎŞŎǳǊƛǘŞΣ ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ ǉǳƛ ŎƻǶǘŜ ǳƴ ǇŜǳ ǇƭǳǎΣ Χ  

- suppression des 4 ǇǊƛȄ ƛŘŜƴǘƛǉǳŜ Ŝƴ ŘŜƳƛŜ ŦƛƴŀƭŜ ǇŀǊ ŜȄŜƳǇƭŜ ŀǳ ƎŀƎƴŀƴǘ нлллϵΣ ŀǳ ŦƛƴŀƭƛǎǘŜ мнлл ϵΣ 
ŎƻƳƳŜ ŎŜƭŀ Şǘŀƛǘ Ł ǳƴŜ ŞǇƻǉǳŜΧ 
Les documents : 
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Les documents sont en ligne depuis la semaine dernière. Vous allez sur le : 
* site ffpjp.org puis vous cliquez en suivant sur :  
- FFPJP en haut à gauche 
- Le portail de la FFPJP 
- Règlement et textes 
- Documents concours nationaux puis vous pouvez télécharger si vous êtes délégué sur une compétition 
vous pouvez regarder comment cela se passe. 
Lƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘŜ ƳƻŘƛŦƛŎŀǘƛƻƴΣ Ǿƻǳǎ ǊŜƳŀǊǉǳŜǊŜȊ ǉǳŜ ƭŜ ŎƻƳǇǘŜ ǊŜƴŘǳ ƴŀǘƛƻƴŀƭ Ŝǘ Ł ƭŀ ǎǳƛǘŜ Řǳ 
ŎŀƭŎǳƭ ŘΩƛƴŘŜƳƴƛǘŞǎΦ  
Mesdames, Messieurs les président(e)s des comités régionaux, merci de faire parvenir au siège la liste des 

délégués que vous avez désigné ou allez désigner pour les concours nationaux de vos Régions. 
Les projets pour 2020 : 

- Inscription des concours nationaux en ligne, le document sera à remplir sur internet, il arrivera à la 
Fédération ; la Fédération regardera et contrôlera et nous renverrons directement aux comités 
départementaux et régionaux.  

- [ΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ŞǉǳƛǇŜǎ Ŝƴ ƭƛƎƴŜΣ ƻƴ ǇŀƛŜǊŀƛǘ ŘƛǊŜŎǘŜƳŜƴǘ ŀǾŜŎ ƭŀ ŎŀǊǘŜ ōŀƴŎŀƛǊŜ Ŝǘ ŎŜƭŀ ŀǊǊƛǾŜǊŀit 
ŘƛǊŜŎǘŜƳŜƴǘ ǎǳǊ ƭŜ ŦƛŎƘƛŜǊ ŘŜ ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ǉǳƛ ƭŜ ǊŜǾŜǊǎŜǊŀƛǘ Ł ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘŜǳǊ Řǳ ƴŀǘƛƻƴŀƭ 

- Mettre le résultat des concours nationaux, supra et internationaux en direct sur les réseaux sociaux. 
Comme par exemple pour aux championnats de France, le délégué saisit les résultats directement sur 
internet. Nous allons essayer de le tester sur les supra et internationaux et petit à petit sur les nationaux 

- Modification du règlement pour les concours internationaux. Claude AZEMA, Président de la FIPJP a 
souhaité modifier le règlement de ces concours.  
Merci pour votre attention, bonne soirée. (Applaudissements) 
M. CANTARELLI. ς Des questions ? 
M. COSTE (Président du CD84). ς ±ƻǘǊŜ ǊŝƎƭŜƳŜƴǘ ŀ ŎƘŀƴƎŞΣ ƧŜ ǾƛŜƴǎ ŘŜ ǾƻƛǊ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǇƻǳǾŀƛǘ ƛƴǎŎǊƛǊŜ 

directement un concours sans passer par la Région ; en principe il faut le tampon, la signature du président de 
Région pour avoir un avis favorable de la FFPJP Τ ƧŜ Ǿƻƛǎ ǉǳŜ ŎŜƭŀ ƴΩŜǎǘ Ǉƭǳǎ ƳŀǊǉǳŞ ǎǳǊ Ǿƻǎ ŘƻŎǳƳŜƴǘǎ ! 

M. GARRIGUE. ς /ΩŜǎǘ ǳƴ ǇǊƻƧŜǘ ǇƻǳǊ нлнлΣ ƴƻǳǎ Ŝƴ ŘƛǎŎǳǘŜǊons avec les présidents des comités régionaux 
lors du conseil national de février. 

M. VEISSIERE (CD34). ς Comment va se faire le paiement pour les nationaux, chèques ou espèces ? 
M. GARRIGUE. ς Ce sera toujours par chèque. Cela avait été demandé par le Ministère des Finances. 
M. CANTARELLI. ς [ŀ ǊŞǇƻƴǎŜ Ŝǎǘ ǎƛƳǇƭŜΣ ŘŜǎ ƧƻǳŜǳǊǎ ƻƴǘ ŞǘŞ ŎƻƴǘǊƾƭŞǎ ŦƛǎŎŀƭŜƳŜƴǘΣ ƛƭǎ ƴΩŀǾŀƛŜƴǘ Ǉŀǎ ƭŜ 

justificatif, ni la traçabilité de leurs gains. 
Mme TRIVES (CD38). ς Sur les tenues obligatoires dès les premières parties : nous arriverons sur un 

ƴŀǘƛƻƴŀƭ ƻǴ ƭŀ ƳƻƛǘƛŞ ŘŜǎ ƧƻǳŜǳǊǎ ƴŜ ǎŜǊƻƴǘ Ǉŀǎ Ŝƴ ǘŜƴǳŜΣ ǉǳŜƭƭŜǎ ǎŜǊƻƴǘ ƭŜǎ ǎŀƴŎǘƛƻƴǎΣ ǉǳΩŜǎǘ-ce que nous allons 
pouvoir faire, disqualifier tout le monde ? 

M. GARRIGUE. ς La même réponse que pour un championnat. Le nouveau règlement est applicable partout 
par tout le monde.  

M. CANTARELLI. ς ±ƻǳǎ ƴΩŀǳǊŜȊ Ǉŀǎ Ł ŘƛǎǉǳŀƭƛŦƛŜǊ ǘƻǳǘ ƭŜ ƳƻƴŘŜΣ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ƴŀǘƛƻƴŀǳȄ ǉǳƛ ƻƴǘ ŀǇǇƭƛǉǳŞǎ ƭŀ 
ǘŜƴǳŜ ƘƻƳƻƎŝƴŜ Řŝǎ ƭŜ ǇǊŜƳƛŜǊ ǘƻǳǊ ƴΩƻƴǘ ŀǳŎǳƴ ǇǊƻōƭŝƳŜΦ 

Mme JEANJEAN (Présidente du CD13). ς La semaine prochaine, nous attaquons le National de Martigues au 
WŜǳ tǊƻǾŜƴœŀƭΣ ǇƻǳǊ ƭΩŀǾƻƛǊ ǇǊŀǘƛǉǳŞ Ł tŞǘŀƴǉǳŜ ƻǳ ŀǳ WŜǳ tǊƻǾŜƴœŀƭΣ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ он jeux de Pétanque et 16 jeux de 
Longue, tout le reste se joue au bord du canal. Nous commençons le matin à 10 heures, je vois difficilement des 
joueurs avec zéro ou -1 degré et le vent sur le port de Martigues faire une tenue identique du haut Η WŜ ǎǳƛǎ ŘΩŀŎŎƻǊŘ 
ǇƻǳǊ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀǇǇƭƛǉǳŜ ƭŜ wŝƎƭŜƳŜƴǘ Ƴŀƛǎ ŀǾŜŎ ŎŜǊǘŀƛƴŜǎ ŎƛǊŎƻƴǎǘŀƴŎŜǎ ŘƛǘŜǎ-moi ce que nous allons faire ? Nous 
avons 512 équipes au Jeu Provençal, ce qui équivaut à dire que nous allons disqualifier 400 équipes. Donnez-moi la 
solution. Merci. 

M. GARRIGUE. ς La plupart ont les tenues du club.  
Mme JEANJEAN. ς Nous avons des blousons, dès dans un national, nous ne sommes pas homogènes, nous 

avons des tenues mais pas des doudounes identiques pour accéder à une telle compétition. 
M. GARRIGUE. ς Avec le Jury vous prendrez les dispositions. Je vous rappelle que les clubs ont fait 

ŞƴƻǊƳŞƳŜƴǘ ŘΩŜŦŦƻǊǘǎΦ vǳŀƴŘ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ƛƳǇƻǎŞ ƭŜǎ ǘenues sur les championnats des clubs, on pensait avoir un 
tôlé Τ ƭŜǎ Ŏƭǳōǎ ǎŜ ǎƻƴǘ ŦŜƴŘǳǎΣ ƛƭǎ ƻƴǘ ŞǘŞ ŎƘŜǊŎƘŞǎ ŘŜ ƭΩŀǊƎŜƴǘ ƴƻƴ ǎŜǳƭŜƳŜƴǘ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ǘŜƴǳŜǎ Ƴŀƛǎ ŀǳǎǎƛ ǇƻǳǊ ǇŀȅŜǊ 
les déplacements. Ces tenues existent. Quand on veut, on peut. (Applaudissements) 

Mme JEANJEAN. ς /ΩŜǎǘ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘΣ ƭŜ /[¦. ƧƻǳŜΣ ƭŁ ƴƻǳǎ ǇŀǊƭƻƴǎ ŘŜ ƴŀǘƛƻƴŀǳȄΦ 
M. GARRIGUE. ς WŜ ŎƻƳǇǊŜƴŘǎΣ ƴƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ Ŝƴ ŘŞōǳǘ ŘΩŀƴƴŞŜΣ ŎŜƭŀ Ǿŀ şǘǊŜ ǳƴ ǇǊƻōƭŝƳŜΣ ŎΩŜǎǘ ƭŀ 

première année. Nous y arriverons petit à petit. Nous avons des municipalités, des départements et des sponsors 
ǉǳƛ ŘƻƴƴŜƴǘ ŘŜ ƭΩŀǊƎŜƴǘ Ŝǘ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŘŜǎ ŎƻƴŎƻǳǊǎΣ ǉǳŀƴŘ ƻƴ ŀǊǊƛǾŜΣ ǉǳŜ ŎŜƭŀ ǎƻƛǘ ƭΩŞǘŞ ƻǳ ƭΩƘƛǾŜǊΣ ƛƭǎ ǎƻƴǘ ƘŀōƛƭƭŞǎ 
ƴΩƛƳǇƻǊǘŜ ŎƻƳƳŜƴǘΧ Lƭ Ŧŀǳǘ ōƛŜƴ Ł ǳƴ ƳƻƳŜƴǘΣ ǎƛ ƻƴ ǾŜǳǘ ǳƴŜ ǾƛǘǊƛƴŜ ŘŜ ŎŜǎ ŎƻƴŎƻǳǊǎΣ ƛƭ Ŧŀǳǘ ǉǳŜ ƭŜǎ ƧƻǳŜǳǊǎ fassent 
un effort. 

Mme JEANJEAN. ς Cela me ferait plaisir que tu viennes faire le délégué à Martigues !  
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M. GARRIGUE. ς Je vais venir à te finale Jeu Provençale, je serai là pour recevoir les doléances du club de 
aŀǊǘƛƎǳŜǎΧ  

 

 

MILIEU CARCERAL 

 

Mme BAJOLLET (responsable de la commission pétanque en milieu carcéral). ς Bonjour à tous. Il avait créé 
ƭŀ /ƻƳƳƛǎǎƛƻƴ /ŀǊŎŞǊŀƭŜ ǇƻǳǊ ǉǳŜ ƭŀ tŞǘŀƴǉǳŜ ƴΩƻǳōƭƛŜ ǇŜǊǎƻƴƴŜ Ŝǘ ƛƭ ŀǾŀƛǘ ǘŜƴǳ Ł ǾŜƴƛǊ ƭǳƛ-même, Michel DESBOIS, 
notre Président, le 29 mars 2018 pour remettre le maillot de champion de France de tir de précision en Corse. Il était 
ŘŞƧŁ ōƛŜƴ ŦŀǘƛƎǳŞΦ bƻǳǎ ŀǾƛƻƴǎ ǊŜƳƛǎ ƭŜ Ƴŀƛƭƭƻǘ ŎΩŞǘŀƛǘ ǳƴ ƳƻƳŜƴǘ ŎƘŀǊƎŞ ŘΩŞƳƻǘƛƻƴ ; le premier maillot et le dernier 
puisque les Jeux Pénitentiaires ont été supprimés faute de budget. 

Quelques établissements comme Avignon se donnent les moyens de continuer. Ce sont des actions 
ponctuelles et différentes qui se développent dans certains établissements pénitentiaires. 

Avec Loïc FUENTES, nous avons rencontré G.HELARY le directeur pénitentiŀƛǊŜ ŘΩƛƴǎŜǊǘƛƻƴ Ŝǘ ŘŜ ǇǊƻōŀǘƛƻƴ 
parce que nos conventions cadre étaient terminées. Nous lui avons présenté le guide pénitentiaire que vous 
ǘǊƻǳǾŜǊŜȊ ǎǳǊ ƭŜ ǎƛǘŜ ƛƴǘŜǊƴŜǘ Ŧŀƛǘ ǇŀǊ /ƭŀǳŘŜΣ ƛƭ ƭΩŀ Ƴƛǎ ǊŀǇƛŘŜƳŜƴǘ Ŝƴ ƭƛƎƴŜΦ bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ Ŧŀƛǘ ŘŜǎ ŦƭȅŜǊǎΣ ǉǳΩƛƭ ǎΩest 
engagé à envoyer à tous les établissements. Nous lui avons présenté nos formations. 

Lƭ ȅ ŀǳǊŀ ƭŜ ǊŜƴƻǳǾŜƭƭŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ŎŀŘǊŜ ŀǾŜŎ ƭΩŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛƻƴ ǇŞƴƛǘŜƴǘƛŀƛǊŜ ǇƻǳǊ ǘǊƻƛǎ ŀƴǎΦ 
M. HELARY nous a dit que ses projets étaient de développer les journées du Sport en Fête, des journées qui 

se déroulent fin septembre et pas seulement dans les prisons. 
En 2020, il veut organiser une grande manifestation pénitentiaire nationale avec plusieurs fédérations 

sportives. Il en a rencontré 7 qui sont intéresséŜΦ bƻǳǎ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ƭŜ ǇǊƛǾƛƭŝƎŜ ŘΩŀǾƻƛǊ ǳƴ ǎǇƻǊǘ ǉǳƛ ǎΩŀŘǊŜǎǎŜ ŘŜ т ans 
à 90 ans Τ ƧΩŀǳǊŀƛǎ ŘƻƴŎ ǘŜƴŘŀƴŎŜ Ł ŘƛǊŜ ǉǳŜ ƴƻǳǎ tŞǘŀƴǉǳŜΣ ƴƻǳǎ ǇǊƻǇƻǎŜǊƻƴǎ ŘŜǎ ŞǉǳƛǇŜǎ ƛƴǘŜǊƎŞƴŞǊŀǘƛƻƴƴŜƭƭŜǎ 
pour cette journée de rencontre et de découverte. 

Il nous propose une intervention auprès des surveillants moniteurs de sports. Il a deux objectifs : 
- développer le sport en Fête, je remercie les CD qui répondront favorablement.  
- grande compétition pénitentiaire nationale en 2020. 

Des actions sous conventions avec les CTFR continues. Les CTFR sont bienvenus dans les régions. 
[ΩŜȄǇŞǊƛŜƴŎŜ ƴƻǳǎ ƳƻƴǘǊŜ ǉǳŜ ƭŜǎ ŀŎǘƛƻƴǎ ǎŜ ŘŞǊƻǳƭŜƴǘ ōƛŜƴ Řŀƴǎ ƭŜǎ ŎŜƴǘǊŜǎ ŘŜ ŘŞǘŜƴǘƛƻƴ ƻǴ ƭŜǎ ŘŞǘŜƴǳǎ ǎƻƴǘ Ǉƭǳǎ 
calmes Τ ŎΩŜǎǘ Ǉƭǳǎ ŘŞƭƛŎŀǘ Ŝƴ aŀƛǎƻƴ ŘΩ!ǊǊşǘ ƻǴ ŎŜ ǎƻƴǘ ŘŜǎ ŘŞǘŜƴǳǎ Ŝƴ ŀǘǘŜƴǘŜ ŘŜ ƧǳƎŜƳŜƴǘΣ ǉui sont enfermés 
souvent 21 ƘŜǳǊŜǎ Ŝƴ ŎŜƭƭǳƭŜ Ŝǘ ǉǳŀƴŘ ƛƭǎ ǎƻǊǘŜƴǘΣ ƛƭǎ ǎŜ ŘŞŦƻǳƭŜƴǘΦ 9ƴ ŞǘŀōƭƛǎǎŜƳŜƴǘ ǇƻǳǊ ƳƛƴŜǳǊǎΣ ŎΩŜǎǘ ŎƻƳǇƭƛǉǳŞΣ 
ils pensent surtout à se jeter les boules à la figure ! Vous pouvez demander à Philippe CHESNEAU, à Roger BOSCO, ils 
en eu la triste expérience.  

{ƛ ǳƴ ŞǘŀōƭƛǎǎŜƳŜƴǘ ǇŞƴƛǘŜƴǘƛŀƛǊŜ Ǿƻǳǎ ŎƻƴǘŀŎǘŜΣ ƴΩƘŞǎƛǘŜȊ Ǉŀǎ Ł ƳŜ ƧƻƛƴŘǊŜΦ hƴ ƴŜ ǊŜƴǘǊŜ Ǉŀǎ Řŀƴǎ ǳƴ 
établissement sans convention. Il faut un cadre.  

Des CTFR comme Florence TRELLU et Philippe CHESNEAU font des actions formidables dans des 
ŞǘŀōƭƛǎǎŜƳŜƴǘǎΣ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ŘŜǎ ǎŞŀƴŎŜǎ ŘΩŀƴƛƳŀǘƛƻƴΣ ŘŜ ǘƛǊ ŘŜ ǇǊŞŎƛǎƛƻƴΣ ŘŜ ŘŞŎƻǳǾŜǊǘŜΣ ŘŜǎ ŀǘŜƭƛŜǊǎ ǉǳƛ ƳŀǊŎƘŜƴǘ 
très bien. 

WŜ Ǿƻǳƭŀƛǎ ǘŜǊƳƛƴŜǊ ǇŀǊ ƭΩŀŎǘƛƻƴ Řǳ /5тт Ł aŜƭǳƴ ǉǳƛ Ŧŀƛǘ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ŘŜǊƴƛŜǊǎ ǾŜƴŘǊŜŘƛǎ Řǳ Ƴƻƛǎ ǳƴŜ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜ 
entre des joueǳǊǎ Ŝǘ ŘŜǎ ŘŞǘŜƴǳǎΦ Lƭǎ ƻƴǘ ǇǊƛǎ ŘŜǎ ƭƛŎŜƴŎŜǎ Ł ŎŜǊǘŀƛƴǎ ŘŞǘŜƴǳǎ ǉǳΩƛƭǎ ƭŀƛǎǎŜƴǘ ǎƻǊǘƛǊ ǇƻǳǊ ƭŜ bŀǘƛƻƴŀƭ ŘŜ 
aŜƭǳƴ ŀǾŜŎ ƭŜǎ ŎƻƴŘƛǘƛƻƴǎ ǇŞƴƛǘŜƴǘƛŀƛǊŜǎΣ ƭŀ ƧǳƎŜ ŘΩŀǇǇƭƛŎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǇŜƛƴŜǎ ŘƻƴƴŜ ǳƴŜ ǇŜǊƳƛǎǎƛƻƴ ŘŜ ǎƻǊǘƛŜΦ  

Je voulais remercier Jean-Luc LEMAIRE poǳǊ ŎŜ ǉǳΩƛƭ ŦŀƛǘΣ ƛƭǎ ƻƴǘ ǇŀǊǘƛŎƛǇŞ ŀǳ ¢ŞƭŞǘƘƻƴ ŀǾŜŎ ƭŜ ǘƛǊ ŘŜ 
précision. 

Le CD77demande des subventions, cela doit faire partie de la lutte contre les incivilités. Il a pratiquement 
autant de subvention que nous à Albertville pour organiser le championnat de France Vétérans. 

WŜ Ǿƻǳƭŀƛǎ Ǿƻǳǎ ǎƻǳƘŀƛǘŜǊ ǘƻǳǎ ƳŜǎ ǾǆǳȄ ǇƻǳǊ ŎŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜΣ ŘŜǎ ǇŜǘƛǘǎ ǇƭŀƛǎƛǊǎ Ŝǘ ŘŜǎ ƎǊŀƴŘǎ ōƻƴƘŜǳǊ ƻǳ 
ƭΩƛƴǾŜǊǎŜ Ŝǘ ǎǳǊǘƻǳǘ ǳƴŜ ōƻƴƴŜ ǎŀƴǘŞΦ (Applaudissements) 

M. CANTARELLI. ς Des questions ? (Aucune) 
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JEU PROVENCAL 

 

M. CANTARELLI. ς La commission du Jeu Provençal, plus on avance et plus nous avons de personnes qui 
ǾŜǳƭŜƴǘ ȅ ǇŀǊǘƛŎƛǇŜǊΣ Řƻƴǘ ŘŜǎ ƧƻǳŜǳǊǎΦ bƻǳǎ ƴŜ ǊŜŦǳǎƻƴǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜΣ ŘΩŀǳǘŀƴǘ ǉǳŜ ŎŜǘǘŜ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ Ǿŀ şǘǊŜ 
subdivisée. 

bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǊŜƴƻǳǾŜƭŞ ƭŀ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ŀǾŜŎ ƭΩ!ǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ ŘŜ {ǳǇŜǊ /ƘŀƭƭŜƴƎŜ ǇƻǳǊ ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ŦƛƴŀƭŜ 
du Trophée des As. 

Pour le règlement : nous avons fait des propositions de modifications. Nous attendons la réponse de FIPJP, 
ǇǳƛǎǉǳΩŜƭƭŜ ǎŜǳƭŜ Ŝǎǘ ƳŀƞǘǊŜ ŘŜǎ ǊŝƎƭŜƳŜƴǘǎΦ bƻǳǎ ǇƻǳǊǊƻƴǎ ŎŜǊǘŀƛƴŜƳŜƴǘ ƭŜǎ ŀǇpliquer la saison prochaine. 

bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǊŞŀƭƛǎŞ ƭŜǎ ŞǘŀǇŜǎ Řǳ tŞǘŀƴǉǳŜ ¢ƻǳǊΣ DŞǊŀǊŘ /ƘŜǾŀƭƛŜǊ Ŝƴ ŀ ǇŀǊƭŞΣ ƧŜ ƴΩȅ ǊŜǾƛŜƴǎ ǇŀǎΦ Lƭ ȅ ŀǾŀƛǘ 
une joueuse pour le Jeu Provençal, Claire GAUDILLERE. 

[Ŝ ōǳǘ ŀ ŞǘŞ ƭŀǊƎŜƳŜƴǘ ŀǘǘŜƛƴǘΦ !ǳ ŘŞǇŀǊǘΣ ŎΩŞǘŀƛǘ ǇƻǳǊ ŦŀƛǊŜ ŘŞŎouvrir le Jeu Provençal dans ces étapes et 
finalement nos joueurs ont dû beaucoup jouer parce que public était très demandeur.  

Nous avons réalisé un clip vidéo promotionnel avec notre réalisateur Jean-Marc STABLER, présent ici. Nous 
ƭΩŀǾƻƴǎ ǊŞŀƭƛǎŞ ǎǳǊ ƭŜǎ ǘŜǊǊŀƛƴǎ ŘŜ tŀƭŀǾŀǎ tŞǘŀƴǉǳŜ Řŀƴǎ ƭΩIŞǊŀǳƭǘ ƭŜ ǎŀƳŜŘƛ нф septembre. 

Un commentaire sur le passage de 4 à 6 joueurs par équipe Υ ŎΩŜǎǘ ǇƻǳǊ ŦŀƛǊŜ ƧƻǳŜǊ ƭŜ Ǉƭǳǎ ƎǊŀƴŘ ƴƻƳōǊŜΣ ǎƛ 
on veut promouvoir, il faut que beaucoup joue. 

Les projets 2019 : nous allons mettre en conformité la commission du Jeu Provençal avec les objectifs du 
projet associatif fédéral. Elle va être subdivisée en 3 groupes de travail :  

¶ communication, promotion,  

¶ développement du Jeu Provençal avec règlement animation et compétition, 

¶ les formations spécifiques au Jeu Provençal.  
[ΩŀŎŎŜƴǘ ǎŜǊŀ Ƴƛǎ ǎǳǊ ƭŀ ŘŞŎƻǳǾŜǊǘŜΣ ƭΩƛƴƛǘƛŀǘƛƻƴ Ŝǘ ƭŀ ǇǊŀǘƛǉǳŜ ŘŜǎ ƧŜǳƴŜǎΣ ȅ ŎƻƳǇǊƛǎ ƭŀ ŦŞƳƛƴƛǎŀǘƛƻƴΣ ƭŀ ƳƛȄƛǘŞΣ 

ƭΩƛƴǘŜǊƎŞƴŞǊŀǘƛƻƴƴŜƭƭŜΦ  
(Présentation du clip sur le Jeu Provençal) 

 

 

MEDICAL 

 

M. IANNARELLI (Médecin fédéral). ς Bonsoir à tous. Je vous présente 4 chapitres : 

V Surveillance Médicale Règlementaire des sportifs sur liste Haut Niveau et Collectifs nationaux 
V Encadrement médical des équipes de France et des Championnats de France 
V Prévention et lutte contre ƭΩŀƭŎƻƻƭ Ŝǘ ƭŜ ŘƻǇŀƎŜ 
V Sport Santé 

V Surveillance Médicale Réglementaire :  

Bilan quantitatif 
51 sportifs sur liste  (23 sur les listes HN et 28 sur les listes de Collectifs Nationaux) 
Suivi complet :      48 soit 94,1%     
Suivi incomplet :     1 soit 1,9%   
Absence de suivi :   2 soit 4% entraînant leur sortie de liste 

Bilan qualitatif :   
Bilan organique : 1 souffle cardiaque nécessitant un bilan cardiologique ; 1 lombalgie commune, 1 dorsalgie 

post traumatique, 1 gonalgie, 1 fracture de poignet 
Bilan psychologique : 1 personne fragile détectée à surveiller ; pas de suivi psychologue demandé cette 

année. 
Bilan diététique : 8 personnes en surpoids et 5 obésités dont 2 sévères.  
5 suivis diététiques demandés dont 1 pour un déséquilibre alimentaire sans surpoids.  
1 seul retour de suivi 
Contre-indication prononcée dans le cadre de la SMR : aucune contre-indication prononcée définitive ou 

temporaire dans le cadre de la SMR. 
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Modifications futures :  
Liste 2019 : 52 sportifs sur liste Haut Niveau (27 sur les collectifs HN ministériels et 25 sur les listes de 

Collectifs Nationaux)    
Déroulement de la SMR 2019 : même procédure pour tous (ECG, Examen Clinique, Bilan diététique et 

Psychologique, Questionnaire de surentraînement).  Délai fixé au 31/12/2018. 
Lettre de reƭŀƴŎŜ Řŀƴǎ ƭŜǎ ǎǳƛǘŜǎ ŀǾŜŎ ǎŀƴŎǘƛƻƴǎ ǇƻǳǊ ŎŜǳȄ ǉǳƛ ƴŜ ƭΩŀǳǊŀƛŜƴǘ Ǉŀǎ ǘŜǊƳƛƴŞŜ ŘΩƛŎƛ ƭŀ Ŧƛƴ ƳŀǊǎ 

avec possibilité de sortie de liste.  
aƻŘƛŦƛŎŀǘƛƻƴ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭΩ9ƭŞŎǘǊƻŎŀǊŘƛƻƎǊŀƳƳŜ ό9/Dύ Ł ǇŀǊǘƛǊ ŘŜ нлнл : 
Il reste obligatoire annuellement pour tous les sportifs sur liste Ministérielle Haut Niveau. 
Pour les sportifs des Collectifs Nationaux Υ 9/D ƻōƭƛƎŀǘƻƛǊŜ Ł ƭΩŜƴǘǊŞŜ ǎǳǊ ƭŜǎ ƭƛǎǘŜǎ Ŝǘ ǎƛ ŀōǎŜƴŎŜ ŘΩŀƴƻƳŀƭƛŜ 

annuellement uniquement à partir de 35 ans pour les hommes et 40 ans pour les femmes.  

V Encadrement médical des équipes de France et des Championnats de France 

Equipe de France en compétition internationale 

* Saison 2018 : encadrement habituel par Didier PERIER notre kiné des EDF et par moi-même.   

* Saison 2019 : plus de compétitions sur le plan international (Championnats du Monde Doublette, 
Doublette Mixte et Individuel, Championnat Europe Vétérans). 

Présence médicale sur les stages (jeunes, féminines et Espoirs) qui permettra de voir la quasi-totalité des 
sportifs sur liste et de faire le point des pathologies pouvant poser un problème pendant la saison sportive. 

* Interventions médicales de la saison 2018 Υ ǳƴŜ ǾƛƴƎǘŀƛƴŜ ŘΩƛƴǘŜǊǾŜƴǘƛƻƴǎ ŀǳ ǘƻǘŀƭΦ LƴǘŜǊǾŜƴǘƛƻƴǎ ƭƛŞŜǎ Ł ƭŀ 
pratique de la pétanque (dos et membre supérieur) et de médecine générale (ORL, pulmonaire et digestive).  

! ƴƻǘŜǊ ŀǳǎǎƛ ǳƴŜ ǾƛƴƎǘŀƛƴŜ ŘΩƛƴǘŜǊǾŜƴǘƛƻƴǎ ŀǳǇǊŝǎ ŘŜǎ ŘŞƭŞƎŀǘƛƻƴǎ ŞǘǊŀƴƎŝǊŜǎ ǉǳƛ ƴŜ ǎƻƴǘ Ǉŀǎ ƳŞŘƛŎŀƭƛǎŞŜǎΦ 

* Championnats de France : environ 80 interventions, toutes bénignes : petite traumatologie (épaule, main, 
genoux, lombalgies, entorse de la cheville) ; conjonctivite ; pathologie gastro intestinale ; saignement de nez ; 
douleurs dentaires, piqûre de guêpes ; plaies de la main et du pied ; brûlure de doigt ; coups de chaleur 

V tǊŞǾŜƴǘƛƻƴ Ŝǘ ƭǳǘǘŜ ŎƻƴǘǊŜ ƭΩŀƭŎƻƻƭ Ŝǘ ƭŜ ŘƻǇŀƎŜ 
[Ωŀlcool : 
/ƻƴǘǊƾƭŜǎ ŘΩŀƭŎƻƻƭŞƳƛŜ ǎǳǊ ƭŜǎ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘǎ ŘŜ CǊŀƴŎŜ : 
Sur 9 Championnats (pas sur le doublette JP qui se déroulait en même temps que le CDF Jeunes) :  
* Joueurs :   99 contrôles : 86 négatifs /13 de 0,07 à 0,25 g/l 
* Délégués : 38 contrôles : 35 négatifs / 3 de 0,24 g/l à 0,40 g/l 
* Arbitres:     84 contrôles : 80 négatifs / 4 de 0,07 à 0,10 g /l  
WŜ ǘŜƴŀƛǎ ŀǳǎǎƛ Ł ǊŜƳŜǊŎƛŜǊ ƭŜǎ /ƻƳƛǘŞǎ 5ŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀǳȄ Ŝǘ /ƻƳƛǘŞǎ wŞƎƛƻƴŀǳȄ ǉǳƛ ƳΩƻƴǘ ŜƴǾƻȅŞ ǳƴ ǊŜǘƻǳǊ 

des contrôles pratiqués sur leur territoire : environ 200 contrôles (joueurs, coaches et délégués) avec 2 résultats 
positifs parmi les joueurs entraînant leur disqualification. 

/ƻƴǘǊƾƭŜǎ ŘΩŀƭŎƻƻƭŞƳƛŜ ǎǳǊ ƭŜǎ /ƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘǎ ŘΩ9ǳǊƻǇŜ Υ ǳƴ Ƴƻǘ ǎǳǊ ƭŜǎ ŎƻƴǘǊƾƭŜǎ ŘΩŀƭŎƻƻƭŞƳƛŜ ŜŦŦŜŎǘǳŞǎ ǇŀǊ 
moi-même sur les Championnats européens : 70 contrôles tous négatifs. 

Modification de la Règlementation des contrôles : afin de répondre à la demande de nombreux présidents 
ŘŜ /ƻƳƛǘŞǎ 5ŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀǳȄ Ŝǘ ŘΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘŜǳǊǎΣ ƭŜ /ƻƳƛǘŞ 5ƛǊŜŎǘŜǳǊ ŀ ŘŞŎƛŘŞ ŘΩŀǳǘƻǊƛǎŜǊ ƭŜǎ ƳŜƳōǊŜǎ Şƭǳǎ 
dΩƛƴǎǘŀƴŎŜǎ ŘƛǊƛƎŜŀƴǘŜǎ ŦŞŘŞǊŀƭŜǎΣ ǊŞƎƛƻƴŀƭŜǎ Ŝǘ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭŜǎ Ł ǇǊƻŎŞŘŜǊ Ł ŘŜǎ ŎƻƴǘǊƾƭŜǎ ŘΩŀƭŎƻƻƭŞƳƛŜΦ /ŜǘǘŜ 
disposition est rendue possible avec les modifications apportées au RAS (art. 33 et les annexes IV et V). 

Je rappellerai seulement les 2 dispositions nécessaires pour réaliser les contrôles : il faudra être habilité par 
ƭΩƛƴǎǘŀƴŎŜ ŎƻƳǇŞǘŜƴǘŜ όŦŞŘŞǊŀƭŜΣ ǊŞƎƛƻƴŀƭŜ ƻǳ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭŜύ Ŝǘ Ŝƴ ǇƻǎǎŜǎǎƛƻƴ ŘΩǳƴ ƻǊŘǊŜ ŘŜ Ƴƛǎǎƛƻƴ ŘŜ ŎŜǘǘŜ 
dernière. Les documents nécessaires : protocole, procès-verbal type, habilitation et ordre de mission vont être mis 
en ligne sur le site fédéral. Des formations pourront être organisées sur le territoire par les médecins investis par 
leur instance dirigeante. 

 
Le dopage : 

Contrôles antidopage : cette année encore aucun contrôle antidopage sur les Championnats de France.   
/ƻƴǘǊƾƭŜ ŀƴǘƛŘƻǇŀƎŜ ƭƻǊǎ ŘŜǎ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘǎ ŘΩ9ǳǊƻǇŜ CŞƳƛƴƛƴ Ł tŀƭŀǾŀǎ όŘŜƳŀƴŘŞ ǇŀǊ ƭŀ CCtWtύ : 4 joueuses 

prélevées. A ce jour aucun retour de cas positif.    
WŜ ǊŀǇǇŜƭƭŜǊŀƛ ǉǳΩƛƭ ŜȄƛǎǘŜ ƭŀ ǇǊƻŎŞŘǳǊŜ ŘŜ ƭΩ!¦¢ (!ǳǘƻǊƛǎŀǘƛƻƴ ŘΩ¦ǘƛƭƛǎŀǘƛƻƴ Ł ŘŜǎ Ŧƛƴǎ ¢ƘŞǊŀǇŜǳǘƛǉǳŜǎύ ǉǳƛ Ŝǎǘ 

Ŝƴ ƭƛƎƴŜ ǎǳǊ ƭŜ ǎƛǘŜ ŦŞŘŞǊŀƭ Ŝǘ ŎŜƭǳƛ ŘŜ ƭΩ!C[5 Ŝƴ Ŏŀǎ ŘŜ ǇǊƛǎŜ ŘŜ ƳŞŘƛŎŀƳŜƴǘǎ ƛƴǎŎǊƛǘǎ ǎǳǊ ƭŀ ƭƛǎǘŜ ŘŜǎ ǎǳōǎǘŀƴŎŜǎ 
ƛƴǘŜǊŘƛǘŜǎ ŘŜ ƭΩ!a!Φ 

Collaboration avec la Société Sport-protect : Sport-protect a changé son mode de fonctionnement et 
propose aux fédérations sportives une moteur de recherche plus simple et performant mais plus coûteux. 

- Changement dans le mode de fonctionnement : modification du moteur de recherche qui se fera très 
simplement en scannant le code barre de la boite du médicament.    



- 37 - 

- Changement pour le financement Υ ŘŜ Ŧŀœƻƴ ƎŞƴŞǊŀƭŜ ƭŜ ŎƻǶǘ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŜ ǳƴŜ Ŏƻǘƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ лΣрлϵ ǇŀǊ 
ƭƛŎŜƴŎƛŞ ŎŜ ǉǳƛ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǊŞŀƭƛǎŀōƭŜΦ bƻǳǎ ƭŜǳǊ ŀǾƻƴǎ ǇǊƻǇƻǎŞ ǳƴ ǇŀǊǘŜƴŀǊƛŀǘ ǇƻǳǊ ǳƴŜ ŜƴǾŜƭƻǇǇŜ ōǳŘƎŞǘŀƛre 
Řǳ ƳşƳŜ ƻǊŘǊŜ ǉǳŜ ƭΩŀƴ ǇŀǎǎŞ ŀǾŜŎ ǳƴŜ ŎƻǳǾŜǊǘǳǊŜ   regroupant les sportifs sur la liste de HN et Collectifs 
nationaux, les Elites et tous les qualifiés aux différents CDF ainsi que les cadres techniques régionaux.  
¢ƻǳǘ ŀǳǘǊŜ ƭƛŎŜƴŎƛŞ ǇƻǳǊǊŀƛǘ ǎΩŀōƻƴƴŜǊ Ł ǘƛǘǊŜ ƛƴŘƛǾƛŘǳŜƭ ǇƻǳǊ лΣрлϵ ǇŀǊ ŀƴΦ 

Commissions antidopage fédérales : elles vont disparaître. Pour coller aux exigences internationales avant 
les Jeux Olympiques de Paris 2024, la France réforme son système antidopage. Les fédérations vont perdre leur 
pouvoir de sanction disciplinaire et Paris va reconnaître la compétence du Tribunal arbitral du sport de Lausanne. 
Dans le système actuel les commissions disciplinaires antidopage des fédérations sont saisies en première instance, 
Ǉǳƛǎ Ŝƴ ŀǇǇŜƭΦ [ Ω!C[5 ǇŜǳǘ ŜƴǎǳƛǘŜ ǎŜ ǎŀƛǎƛǊ Řǳ ŘƻǎǎƛŜǊΣ ƭŜǉǳŜƭ ǇŜǳǘ Ŝƴ ŘŜǊƴƛŝre étape être contesté devant le Conseil 
ŘΩ9ǘŀǘΦ 5ŞǎƻǊƳŀƛǎ ƭŀ /ƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘŜ ǎŀƴŎǘƛƻƴǎ ŘŜ ƭΩ!C[5 ǎŜǊŀ ǎŀƛǎƛŜ Řŝǎ ƭŀ ǇǊŜƳƛŝǊŜ ƛƴǎǘŀƴŎŜ Ŝƴ Ŏŀǎ ŘΩƛƴŦǊŀŎǘƛƻƴΦ [Ŝǎ 
ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴǎ ǎǇƻǊǘƛǾŜǎ ŀƎǊŞŜǎ ƎŀǊŘŜǊƻƴǘ ƭŜǳǊ ŘǊƻƛǘ ŘΩŀǇǇŜƭΦ  

V Sport Santé 
- Médico sport Santé :  je Ǿƻǳǎ Ŝƴ ŀǾŀƛǎ ŘŞƧŁ ǇŀǊƭŞ ƭƻǊǎ Řǳ ŘŜǊƴƛŜǊ /ƻƴƎǊŝǎ Ŝǘ ƧΩŀƛ ƭŜ ǇƭŀƛǎƛǊ ŘŜ Ǿƻǳǎ ŀƴƴƻƴŎŜǊ 

ǉǳΩŀǇǊŝǎ ǳƴ ƭƻƴƎ ǘǊŀǾŀƛƭ ŘŜ ǇǊŞǇŀǊŀǘƛƻƴ ƭŜǎ ŘƻŎǳƳŜƴǘǎ ǘǊŀƴǎƳƛǎ ƻƴǘ ŞǘŞ ǾŀƭƛŘŞǎ ǇŀǊ [ŀ /ƻƳƳƛǎǎƛƻƴ aŞŘƛŎŀƭŜ Řǳ 
/bh{C Ŝǘ ŘŜ ŎŜ Ŧŀƛǘ ƭΩƛƴǘŞƎǊŀǘƛƻƴ ŘŜ ƴƻǘǊŜ CŞŘŞǊŀǘƛƻƴ Řŀƴǎ ƭΩédition 2018 du Médicosport santé. 

Ce dictionnaire à visée médicale des disciplines sportives recense les caractéristiques physiques, 
physiologiques et mentales de chaque discipline sportive ainsi que les conditions de pratique dans le cadre du 
sport-santé (prévention primaire, secondaire et tertiaire). 

A ce jour, 45 fédérations sportives ont intégré le dispositif. 
.ŀǎŜ ŘŜ ŎƻƴƴŀƛǎǎŀƴŎŜǎ ŘŜǎ ŘƛǎŎƛǇƭƛƴŜǎ ǎǇƻǊǘƛǾŜǎΣ Ł ǾƛǎŞŜ ƳŞŘƛŎŀƭŜ ƭŜ aŞŘƛŎƻǎǇƻǊǘ ǎŀƴǘŞ ǎΩŀŘǊŜǎǎŜ Ŝƴ ǇǊŜƳƛŜǊ 

lieu aux médecins généralistes ou professionnels de santé susceptibles de prescrire, préconiser ou recommander 
une activité sportive à leurs patients.  

/Ŝƭŀ Ǿŀ ǇŜǊƳŜǘǘǊŜ Ł ƴƻǘǊŜ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴ ŘΩşǘǊŜ ǊŜŎƻƴƴǳ ŎƻƳƳŜ ŀŎǘƛǾƛǘŞ ǎǇƻǊǘƛǾŜ ǎǇƻǊǘ ǎŀƴǘŞ ŎŜ ǉǳƛ Ŝǎǘ ǘǊŝǎ 
important pour nous car le sport santé est une priorité pour le Ministère. Il sera également disponible au grand 
ǇǳōƭƛŎ Ŝǘ Ł ǘƻǳǘŜ ǇŜǊǎƻƴƴŜ ǎƻǳƘŀƛǘŀƴǘ ǎΩƛƴŦƻǊƳŜǊ ǎǳǊ ƭΩƻŦŦǊŜ ŘŜ ǇǊŀǘƛǉǳŜ ǎŀƴǘŞ ǇǊƻǇƻǎŞŜ ǇŀǊ ƭŜǎ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴǎ ǎǇƻǊǘƛǾŜǎΦ 
Vous pouvez le consulter sur le site du CNOSF : cnosf.franceoympique.com. 

Il existe aussi une version numérique en partenariat avec la société Vidal plus rapide et pratique 
ŘΩǳǘƛƭƛǎŀǘƛƻƴ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ǇǊŜǎŎǊƛǇǘŜǳǊǎ Ƴŀƛǎ ǉǳŜ ǘƻǳǘ ƭŜ ƳƻƴŘŜ ǇŜǳǘ ŎƻƴǎǳƭǘŜǊ ǎǳǊ ƭŜ ǎƛǘŜ vidal.fr. 

- Sport sur ordonnance : dans le cadre des formations fédérales liées au sport sur prescription médicale le 
/bh{C ŀ ƭŀƴŎŞ ǳƴ ŀǇǇŜƭ ŘΩƻŦŦǊŜ Ǿƛǎŀƴǘ Ł ŘŞǎƛƎƴŜǊ ǳƴ ǇǊŜǎǘŀǘŀƛǊŜ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘŜ ƭΩŞƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ǘǊƻƴŎ ŎƻƳƳǳƴ 
ŀǳȄ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ ǎǇƻǊǘ ǎǳǊ ǇǊŜǎŎǊƛǇǘƛƻƴ ƳŞŘƛŎŀƭŜΦ [Ŝǎ ǊŞǇƻƴǎŜǎ Ł ƭΩŀǇǇŜƭ ŘΩƻŦŦǊŜ ƴΩont pas permis de désigner de 
ǇǊŜǎǘŀǘŀƛǊŜΦ [Ŝ /bh{C ŎƻƴǘƛƴǳŜ ŘŜ ƳŜƴŜǊ ǳƴŜ ǊŞŦƭŜȄƛƻƴ ǎǳǊ ƭΩŞƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ǘǊƻƴŎ ŎƻƳƳǳƴ Ł ǘǊŀǾŜǊǎ ƭŜ 
développement de contenus propres.  

/ƘŀǉǳŜ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴ ǎŜǊŀ ƭƛōǊŜ ŘΩǳǘƛƭƛǎŜǊ ƭŜ ǘǊƻƴŎ ŎƻƳƳǳƴ ƎŞǊŞ ǇŀǊ ƭŜ /bh{C ƻǳ ŘŜ ŘƛǎǇŜƴǎŜǊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜ ƭŀ 
formation ce qui sera notre objectif au sein de notre Centre National de Formation.  

5ΩŀǳǘǊŜ ǇŀǊǘ ƴƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ ǘƻǳƧƻǳǊǎ Ŝƴ ŀǘǘŜƴǘŜ ŘŜ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ŀǇǇƭƛŎŀǘƛƻƴ Řǳ ŘŞŎǊŜǘ Řǳ ол ŘŞŎŜƳōǊŜ нлмс 
ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭŜǎ ŘƛǎǇŜƴǎŀǘƛƻƴǎ ŘŜ ƭΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ǇƘȅǎƛǉǳe adaptée prescrite par le médecin traitant à des patients en ALD 
qui devrait avoir lieu vers le mois de mars 2019.      

WΩŜƴ ŀƛ ǘŜǊƳƛƴŞ Ŝǘ Ǿƻǳǎ ǇǊŞǎŜƴǘŜ Ł Ƴƻƴ ǘƻǳǊ ƳŜǎ aŜƛƭƭŜǳǊǎ ±ǆǳȄ ǇƻǳǊ ƭΩŀƴƴŞŜ нлмф Ŝǘ ǎǳǊǘƻǳǘ ƭŀ ǎŀƴǘŞΦ 

Merci de votre attention. (Applaudissements) 
 
M. CANTARELLI.  ς Nous sommes entrés dans le Sport Santé au Comité Olympique, bravo pour le travail 

accompli.  
 

 

SPORT ADAPTE, HANDICAP 

 

Mme TROUBAT (Responsable commission handicap). ς Mesdames et Messieurs, Bonjour, notre commission 
comporte ŘŜǳȄ ǾƻƭŜǘǎΣ ŘΩǳƴŜ ǇŀǊǘ Υ  

- Le handicap physique et moteur régi par la Fédération Française Handisport dont nous reparlerons tout à 
ƭΩƘŜǳǊŜΣ 

 - et les déficiences mentales et psychiques régies par la Fédération Française Sport Adapté avec qui nous 
avons une convention nationale et des conventions régionales et départementales. Sylviane AUGUSTE ici présente 
en est la représentante. Nous serons à votre disposition pour toute question durant ce congrès.   

Au niveau FFSA, nous avons participé : 
- au National FFSA/FFPJP organisé à Meaux, 
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- aux jeux européens FFSA INAS à Paris. 
Nous avons organisé le 1er colloque des éducateurs avec une quarantaine de participants venus de 7 

ǊŞƎƛƻƴǎΣ ŘŜǎ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘǎ ŘŜ ƭΩ!ǳǾŜǊƎƴŜ-Rhône-Alpes, Bourgogne-Franche-Comté, Centre-Val-de-Loire, Grand-Est, 
Nouvelle-Aquitaine, Occitanie et Pays-de-la-Loire. Nous avons noté la bonne cohésion du groupe, la participation 
aux discussions, le désir et le besoin de partage... Merci à Florence TRELLU, Philippe CHESNEAU, la DTN et la FFSA 
pour leur collaboration. 

! ƭΩƛǎǎǳŜ Řǳ ŎƻƭƭƻǉǳŜΣ ƭŜǎ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀƴǘǎ ƻƴǘ Ǉǳ ŀǎǎƛǎǘŜǊ ŀǳȄ ǇƘŀǎŜǎ ŦƛƴŀƭŜǎ Řǳ /ƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘ ŘŜ CǊŀƴŎŜ ǎŜ 
ŦŀƳƛƭƛŀǊƛǎŀƴǘ ŀƛƴǎƛ ŀǾŜŎ ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ǘƻǳǘ Ŝƴ Şǘŀƴǘ ŀƎǊŞŀōƭŜƳŜƴǘ ǎǳǊǇǊƛǎ ǇŀǊ ƭŜǎ ǉǳŀƭƛǘŞǎ ŘŜ ƧŜǳ Ŝǘ ŘŜ ŦŀƛǊ-play de 
tous les joueurs. 

tƭǳǎƛŜǳǊǎ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴǎ ƻƴǘ ŞǘŞ ǎƛƎƴŞŜǎ ŀǾŜŎ ƭŀ CC{! ǘŜƭ ǉǳŜ Ǿƻǳǎ ǇƻǳǾŜȊ ƭŜ ǾƻƛǊ ǎǳǊ ƭΩŞŎǊŀƴΦ  
{ƛ ƻƴ Ŧŀƛǘ ƭΩŞǘŀǘ ŘŜǎ ƭƛŜǳȄ :  
V 3 conventions signées avec les Comités Régionaux, 

 

V 18 conventions signées avec les Comités Départementaux. 3 sont en cours.   
Je me tiens à votre disposition pour mettre à jour cette carte. Un exemplaire de convention est disponible 

sur le site.  

 
V Au niveau des animations sur notre territoire : en 2017, 21 comités organisaient des actions, 

ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ пу comités sont recensés, merci à tous ceux qui ont réalisé des rencontres, ateliers, compétitions, 
stages, qualificatifs, invitations aux Nationaux etc. etc. vous retrouverez leur détail dans le livret de la Pétanque 
Handicap 2018 qui vous a été remis. 

 

Je remercie MM. Patrick CHALAN/hb Ŝǘ DŞǊŀǊŘ thb/L9 ŘŜ tƭŀƴŝǘŜ .ƻǳƭŜǎ ǇƻǳǊ ƭŜǎ о ǇŀǊǳǘƛƻƴǎ ŘΩŀǊǘƛŎƭŜǎ 
que nous leur avons transmis.  

En ce qui concerne nos relations avec la Fédération Française Handisport :  
[Ŝ мф ŦŞǾǊƛŜǊ нлмуΣ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǊŜƴŎƻƴǘǊŞ ƭŀ CCI ǉǳƛ ƴΩŀ Ǉŀǎ ŘƻƴƴŞ ǎǳƛǘŜ Ł ƴƻǎ démarches et à nos souhaits 

de compétitions Pétanque en faveur des personnes en situation de handicap physique (déficiences motrice, visuelle, 
auditive). 

Nous avons cependant été sollicités pour :  
- Le Championnat de France Tête-à-tête des Sourds et Malentendants. Nous avons répondu présents sur les 

terrains de Nanterre les 24 et 25 mars avec 3 de nos arbitres qui ont officié avec le plus grand des bonheurs. 
Le Championnat de France doublettes des personnes sourdes à Rennes avec le CD FFPJP Ile et Vilaine, ses 

arbitres et éducateurs. 
Durant ce dernier trimestre 2018, nous avons été et sommes de plus en plus sollicités par des personnes 

ŀǘǘŜƛƴǘŜǎ ŘŜ ƘŀƴŘƛŎŀǇ ǇƘȅǎƛǉǳŜ ƭƛŎŜƴŎƛŞŜǎ CCtWt ǉǳƛ ŘŞǎƛǊŜƴǘ ŘŜǎ ŎƻƳǇŞǘƛǘƛƻƴǎ ŜƴǘǊŜ ŜƭƭŜǎ Ŝƴ ǾǳŜ ŘΩŞǾŜƴǘǳŜƭǎ ƧŜǳȄ 
paralympiǉǳŜǎΦ [ŀ CCI ƴΩŀ Ǉŀǎ ŘŜ ǎŜŎǘƛƻƴ ǇŞǘŀƴǉǳŜΣ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǊŜǇǊƛǎ ŎƻƴǘŀŎǘ ŀǾŜŎ ŎŜǘǘŜ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴ ǇƻǳǊ ƻŦŦǊƛǊ ƴƻǘǊŜ 
aide. 

Pour aller dans le même sens, nous avons proposé notre adhésion au Comité Paralympique Sportif Français. 
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Je vous rappelle que fin juillet nous avons mis à disposition sur le site internet FFPJP.ORG sous la rubrique « 
DTN Développement » « Sport Adapté » plusieurs documents afin de vous faciliter les démarches de contact et de 
ǊŞŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘΩŀŎǘƛƻƴǎ Ŝƴ ŦŀǾŜǳǊ Řǳ ǎǇƻǊǘ ŀŘŀǇǘŞΦ bΩƘŞǎƛǘŜȊ Ǉŀǎ Ł ƭŜ Ŏƻnsulter et à nous interroger pour plus de 
précisions. 

Nous allons y inclure le 1er livret de la Pétanque Handicap qui recense les actions menées sur notre 
territoire par tous ceux qui nous ont transmis les fiches relatant leurs animations. Si vous organisez des actions et 
ǉǳŜ Ǿƻǳǎ ƴΩşǘŜǎ Ǉŀǎ ǊŞǇŜǊǘƻǊƛŞΣ Ǿƻǳǎ ǇƻǳǾŜȊ ƴƻǳǎ ŀŘǊŜǎǎŜǊ ƭŜǎ ŦƛŎƘŜǎ ŀŎǘƛƻƴǎΦ  

Merci à vous tous pour votre engagement citoyen et les retombées positives que vous nous avez 
ǘŞƳƻƛƎƴŞŜǎΦ aŜǊŎƛ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ Ł [ƻƠŎ /¢Cb ǉǳƛ ƳΩŀ ŀŎŎƻƳǇŀƎƴŞŜ Řŀƴǎ Ŏes projets. 

Nos objectifs :  
 -   intensifier avec votre aide les actions Sport Adapté 
 -  reconduire le concours national FFSA/FFPJP, 
 -  apporter une aide technique et financière pour le stage FFSA, 
 -   préparer pour 2020 une formation Sport Adapté Handicap à la suite du colloque 2018 si possible en 

même temps que le stage FFSA, 
 -  éditer un 2ème livret Pétanque Handicap 2019, 
 -  concrétiser une collaboration avec la FFH, 
 -  saisir toutes les opportunités en faveur du développement de la Pétanque adaptée aux personnes en 

situation de handicap.  
La modestie de nos actes individuels et collectifs permet de cultiver une solidarité, une égalité, une justice 

ǉǳƛ ƳŞǊƛǘŜǊŀƛŜƴǘ ŘΩşǘǊŜ Ǉƭǳǎ ǾƛƎƻǳǊŜǳǎŜǎ Ŝǘ Ǉƭǳǎ ŞǘŜƴŘǳŜǎ ǎǳǊ ƴƻǘǊŜ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜΦ 
Je vous assure que vƻǳǎ ǘǊƻǳǾŜǊŜȊ ǇƭŀƛǎƛǊ ŀǳ ōƻƴƘŜǳǊ ŘΩŀǳǘǊǳƛ Ŝƴ Ǿƻǳǎ ŜƴƎŀƎŜŀƴǘ Ŝƴ ŦŀǾŜǳǊ ŘŜǎ ƧƻǳŜǳǊǎ Ŝǘ 

joueuses relevant du sport adapté et du handicap. 
Mesdames Gwenaëlle PAUGAM, Fabienne VIGUIE, Messieurs Jean-Yves THEARD, Jean-Noël VENON, la DTN 

et moi-même, membres de la commission « Sport Adapté Handicap » restons à votre disposition pour tous 
renseignements complémentaires. 

Nous vous souhaitons : une bonne année sportive, et une excellente santé pour mener à bien tous vos 
projets. 

Ensemble faisons en sorte de valoriser ƴƻǎ ŘƛŦŦŞǊŜƴŎŜǎ ǇƻǳǊ ŀǎǎǳǊŜǊ ƭΩŞƎŀƭƛǘŞ Ŝǘ ƭΩŀŎŎŝǎ Ł ƭŀ ǇǊŀǘƛǉǳŜ ŘŜ ƴƻǎ 
sports pour tous.  

Je vous remercie de votre attention. (Applaudissements) 
 

 

FEMININES 

 

Mme VIGUIE. (Membre commission féminine) ς Bonsoir à toutes et à tous. Je viens vous parler en tant que 
ƳŜƳōǊŜ ŘŜ ƭΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ŘŜ ƭŀ /ƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘŜǎ ŦŞƳƛƴƛƴŜǎ ; celle-ci est pilotée par Mireille NOEL qui est absente pour 
raison médicale, elle vous présente ce diaporama. 

/ŜǘǘŜ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŀ ǇƻǳǊ ƻōƧŜŎǘƛŦ ŘŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜǊ ƭΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ŦŞƳƛƴƛƴŜ Ŝǘ ǎŀ ǇǊŀǘƛǉǳŜ Ŝǘ ŀǳǎǎƛ ŘΩŜǎǎŀȅŜǊ 
ŘΩŀǳƎƳŜƴǘŜǊ ƭŜ ƴƻƳōǊŜ ŘŜ ƭƛŎŜƴŎƛŞŜǎΦ 

9ƴ нлмуΣ ƴƻǳǎ ŀǾƛƻƴǎ ǇŜƴǎŞ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ Řǳ /ƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘ ŘΩ9ǳǊƻǇŜ Ł tŀƭŀǾŀǎΣ ŘΩƻǊƎŀƴƛǎŜǊ ǳƴ ŎƻƭƭƻǉǳŜ ; par 
ƳŀƴǉǳŜ ŘŜ ōǳŘƎŜǘ ŎŜƭŀ ƴΩŀ Ǉŀǎ ŞǘŞ ǇƻǎǎƛōƭŜ ; ce projet est reporté pour 2019-2020. 

En attendant, nous vous proposons deux types de questionnaires :  
*  le premier en ligne sur Facebook, le site de la Fédération depuis une semaine ς nous avons déjà 

beaucoup de réponses ; il est destiné aux féminines pratiquantes ou pas. Des questions relatives à la pratique, à 
ƭΩƛƳŀƎŜ ŘŜ ƭŀ tŞǘŀƴǉǳŜΣ ŀǳȄ ŦǊŜƛƴǎΦ /Ŝ ǉǳŜǎǘƛƻƴƴŀƛǊŜ ŀ ǇƻǳǊ ōǳǘ ŘŜ ƳŜǘǘǊŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ǳƴ Ǉƭŀƴ ŘŜ ŦŞƳƛƴƛǎŀǘƛƻƴ Ŝǘ ǳƴ 
plan adapté. 

*  le deuxième questionnaire est destiné aux présidents de comités régionaux et départementaux. Il 
ǇƻǊǘŜ ǎǳǊ ƭΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ŘŜ la pratique féminine dans vos régions et départements pour voir comment cela fonctionne, se 
passe par rapport aux compétitions en place, les manifestations, etc. 

Ce questionnaire vous sera envoyé directement par mail. Demain, au stand de la Fédération avec 
Anna a!L[[!w5 ƴƻǳǎ ǎŜǊƻƴǎ ǇǊŞǎŜƴǘŜǎ ǇƻǳǊ ǉǳŜ Ǿƻǳǎ ǇǳƛǎǎƛŜȊ ƭŜ ŎƻƳǇƭŞǘŜǊ ǎǳǊ ǇƭŀŎŜ ŀŦƛƴ ŘΩŜƴ ŦŀƛǊŜ ǳƴŜ ŀƴŀƭȅǎŜ Ǉƭǳǎ 
rapide.  

bƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ ǘƻǳƧƻǳǊǎ Řŀƴǎ ƭΩƛƴǘŜǊǊƻƎŀǘƛƻƴ ŘŜ ŎƻƳƳŜƴǘ ǊŜŎǊǳǘŜǊ ŘŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜǎ ƭƛŎŜƴŎƛŞŜǎ Ŝǘ ǇŀǊ ǉǳŜƭ 
intermédiaire les toucher ; nous avons besoin de vous, merci de remplir les questionnaires. 

Je remercie Anna MAILLARD pour la qualité du travail. (Applaudissements) 
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M. CANTARELLI.  ς Vous avez vu le questionnaire mis sur Facebook, il est bien accueilli et recueille des 
réponses. Avant de nous quitter, Jean-Yves PERRONET va vous dire comment sera organisé le travail demain matin 
sur la politique Jeunes. 

M. VACAVART (CD89). ς {ǳǊ ƭŜǎ CŞƳƛƴƛƴŜǎΣ ƻƴ ŎƻƴǎǘŀǘŜ ǇŀǊǘƻǳǘ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŦƛƭƳŜ ƭŜǎ ƧŜǳȄ ƳŀǎŎǳƭƛƴǎΣ ƛƭ ƴΩȅ Ŝƴ 
que pour eux, dès que ce sont les féminines qui jouent, plus personne, tout le monde quitte les tribunes et elles ne 

sont pas filmées ! Il faudrait déjà reconnaître le jeu féminin Χ (Applaudissements) 
M. CANTARELLI.  ς Nous y travaillons 
M. PERRONET (Directeur Technique National). ς Bonsoir à tous, pour demain matin les tables rondes seront 

Ł ŎƾǘŞ ŘŜ ƭŀ ǎŀƭƭŜ ŘŜǎ ǊŜǇŀǎΦ [Ŝǎ ŘŞōŀǘǎ ŎƻƳƳŜƴŎŜǊƻƴǘ Ł уƘол ǇƻǳǊ ǘŜǊƳƛƴŜǊ Ł фƘолΦ !ǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ƴƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ 
48 personnes, si des personnes souhaitent se rajouter, merci de venir nous voir maintenant. 

 

 

PRESENTATION ET APPROBATION DU BUDGET 2019 

 

(Budget présenté en annexe) 
 
M. MARAUX (Trésorier Général). ς En préambule de la présentation, je remercie toutes les personnes qui 

ƳΩƻƴǘ ŀƛŘŞŜǎ Ł ƭŀ ǇǊŞǇŀǊŀǘƛƻƴ Řǳ ōǳŘƎŜǘ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ƭŀ Présidente de la commission des Finances Corine VEROLA ; 
ƭŜǎ ŘŞŎƛǎƛƻƴǎ ōǳŘƎŞǘŀƛǊŜǎ ƻƴǘ ŞǘŞ ǇǊƻǇƻǎŞŜǎ Ł ƭŀ ǎǳƛǘŜ ŘŜǎ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘŜǎ ŘŜƳŀƴŘŜǎ ƳƻǘƛǾŞŜǎ Ŝǘ ŘŞǘŀƛƭƭŞŜǎ ŘŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ 
des commissions et groupes de travail. Le comité directeur a ensuite validé le budget 2019 à la réunion de novembre 
2018. Une progression de 5,5 %  

Nous sommes restés sur les mêmes tendances que le budget 2018, en reprenant les chiffres estimés entre 
le budget et le réalisé.  

Recettes :  
Le poste principal des recettes est la prise des licences et représente 74 % du budget. Les effectifs, cela doit 

şǘǊŜ ƴƻǘǊŜ ǇǊƛƻǊƛǘŞ ŀǾŜŎ ƭŜ ŎƻƴŎƻǳǊǎ ŘŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜ ƴƻǎ Ŏƭǳōǎ Ŝǘ ŘŜ ƴƻǎ ŎƻƳƛǘŞǎ ; ce pour quoi nous devons nous 
battre au quotidien pour le développement de notre sport Pétanque et 2018 a été correcte avec une hausse 
dΩŜƴǾƛǊƻƴ нллл licenciés. 

À la suite de la refonte complète de Geslico Ŝǘ ƭΩŀǇǇŀǊƛǘƛƻƴ ŀǳ ŎƻǳǊǎ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ ŘŜ ƭŀ ǇƘƻǘƻ ǎǳǊ ƭŜ ǎǳǇǇƻǊǘΣ 
nous avons estimé que 50 000 cartes seraient refaites à 2 ϵΣ ŘΩƻǴ ƭΩŀǇǇŀǊƛǘƛƻƴ Řŀƴǎ ƴƻǘǊŜ ōǳŘƎŜǘ ŘΩǳƴŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ƭƛƎƴŜ 
de 100 000 ϵΦ .ƛŜƴ ŞǾƛŘŜƳƳŜƴǘΣ ƭŀ CCtWt ŦŀŎǘǳǊŜ ŀǳȄ /ƻƳƛǘŞǎ ƭŜǎ ǎǳǇǇƻǊǘǎ Ł ǇǊƛȄ ŎƻǶǘŀƴǘΣ ƴƻǳǎ ŀǳǊƻƴǎ ƭŀ ƳşƳŜ 
somme de 100 000 ϵ Ŝƴ ŘŞǇŜƴǎŜ ƛƴŦƻǊƳŀǘƛǉǳŜ ƭƛŞŜ Ł ƴƻǘǊŜ ŦƻǳǊƴƛǎǎŜǳǊ tŀǊŀƎƻƴΦ 

Autres produits : pour cette rubrique, nous ne constatons pas de grands chŀƴƎŜƳŜƴǘǎΧ bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ 
ǎŜǳƭŜƳŜƴǘ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ǘǊŀƴǎŦŜǊǘǎ ŘŜ ŎƘŀǊƎŜǎ 5¢b ǎǳǊ ƭŜǎ [55 όǾŞƘƛŎǳƭŜǎ Ŝƴ ƭŜŀǎƛƴƎύΣ ƭΩŜŦŦŜǘ ŘŜǎ ŀƴƴŞŜǎ ǘŜƳǇǎ ǇƭŜƛƴ 
annuel. 

Autres produits et salaires : En ce qui concerne les transferts de charges de la SAOS, nous avons une 
progression de 20 000 ϵ ǇŀǊ ǊŀǇǇƻǊǘ Ł ƭΩŀƴƴŞŜ ŘŜǊƴƛŝǊŜΣ Ŝƴ ŜŦŦŜǘ ƭŀ {!h{ ǇǊŞǾƻƛŜ ŘΩŜƳōŀǳŎƘŜǊ ǳƴ ǎŀƭŀǊƛŞ Ł Ƴƛ-temps, 
et la FFPJP refacturera 100 % du salaire et charges. 

Pour les transferts de charges hors DTN et vers la DTN, ces transferts de charges ne sont que des tiroirs qui 
nous permettent de réaffecter les salaires et charges vers des actions spécifiques (Pétanque Tour, 
Professionnalisation, comptes DTN). Cette méthode nous permet un suivi des activités et notamment du plan de 
professionnalisation qui vous a été présenté au moment du Bilan 2018. 

Nous constatons une progression constante des participations en Coupe de FranceΣ ǎƛƎƴŜ ŘŜ ƭΩŜƴƎƻǳŜƳŜƴǘ 
de nos clubs envers cette manifestation nationale emblématique de notre fédération. 

Pour le centre de formation, nous constatons un budget de 69 ллл ϵ ŘŜ ǊŜŎŜǘǘŜǎ Ŝǘ сф ллл ϵ ŘŜ ŘŞǇŜƴǎŜǎ ; 
ŎŜǘǘŜ ǇǊƻƎǊŜǎǎƛƻƴ Ŝǎǘ ŘǳŜ Ł ƭŀ ǊŜŦƻƴǘŜ ŘŜǎ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ Ƴŀƛǎ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ Ł ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ Ŝƴ нлмф ŘΩǳƴŜ ǎŜǎǎƛƻƴ .Cо 
Ŝǘ 59 ǉǳƛ ƴΩŀ Ǉŀǎ ŞǘŞ ƻǊƎŀƴƛǎŞ Ŝƴ нлмуΦ [Ŝ ŎŜƴǘǊŜ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ǇǊŞǾƻƛǘ ŘΩşǘǊŜ Ł ƭΩŞǉǳƛƭƛōǊŜ ŦƛƴŀƴŎƛŜǊ Ŝƴ нлмф ; la 
refonte des formations nécessaire pour le développement de notre action vers les jeunes vous sera présentée par 
William lors de ce Congrès. 

La facturation DTN ǊŜǇǊŜƴŘ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŦŀŎǘǳǊŜǎ ŞǘŀōƭƛŜǎ ǇƻǳǊ ǊŜŦŀŎǘǳǊŀtion des accompagnateurs et les 
facturations émises vers les comités lors des stages ou colloques. 

Pour les subventions, nous avons reconduit prudemment une « petite » subvention du CNDS, et nous 
maintenons dans les mêmes proportions la subvention du Ministère, sachant que de nouvelles méthodes de dossier 
de subventions avec des actions spécifiques seront proposées à nos responsables de la DTN Jean-Yves et Patrice. 

En 2018, la FFPJP a organisé des événements pour des entreprises, ne sachant pas si ces opérations seront 
reconduites, nous avons prévu 10 000 ϵ ŘŜ ǊŜŎŜǘǘŜǎ Ŝǘ мл 000 ϵ ŘŜ ŘŞǇŜƴǎŜǎ ǎǳǊ ŎŜǎ ŀŎǘƛƻƴǎΦ 
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Les provisions Υ ƴƻǳǎ ǇǊŞǾƻȅƻƴǎ ŎŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜ ŘΩǳǘƛƭƛǎŜǊ омл 700 ϵ ŘŜ ǇǊƻǾƛǎƛƻƴǎ ŎƻƴǎǘƛǘǳŞŜǎ ǎǳǊ ƭŜǎ ŜȄŜǊŎƛŎŜǎ 
précédent, conformément au plan de professionnalisation.  

bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ōŀƭŀȅŞ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ recettes, nous vous proposons de détailler les charges inscrites au 
budget : 

Les dépenses :  
Dépenses - Fonctionnement : ce sont les dépenses maîtrisées et dont les montants ont été reconduits pour 

2019. Les frais de Congrès se stabilisent. Pour les réunions du Comité directeur et du Conseil National, nous avons 
Ŧŀƛǘ ƭŜ ŎƘƻƛȄ ŘŜ ǊŞƛƴǘŞƎǊŜǊ ƭŜǎ ŦǊŀƛǎ ŘΩƘƾǘŜƭƭŜǊƛŜ Ŝǘ ŘŜ ǊŜǎǘŀǳǊŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ƳŜƳōǊŜǎ Řǳ /ƻƳƛǘŞ directeur 
dès leur arrivée et de ne plus affecter leurs dépenses dans leur propre commission. Seuls les frais des membres 
extérieurs au Comité directeur seront pris en compte dans le budget des commissions, comme les dépenses des 
actions de chaque commission. 

Pour les frais de ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ /ƻƳƳƛǎǎƛƻƴǎΣ ƴƻǳǎ Ǉŀǎǎƻƴǎ ŘΩǳƴ ōǳŘƎŜǘ ŘŜ опл 675 ϵ Ł ǳƴ budget de 
467 500 ϵΦ {ƻƛǘ Ҍ мнт ллл ϵΦ  

Nous avons une augmentation de 100 ллл ϵ Řŀƴǎ ƭŀ commission informatique puisque nous retrouvons les 
100 000 ϵ ǇƻǳǊ tŀǊŀƎƻƴ Ŝǘ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ǊŜǘǊƻǳǾƻƴǎ Řŀƴǎ ƭŜǎ ǇǊƻŘǳƛǘǎ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ǊŜƴƻǳǾŜƭƭŜƳŜƴǘǎ ŀǾŜŎ ŎŀǊǘŜǎΦ  

Nous avons inscrit également une augmentation des dépenses du Centre national de Formation pour 
25 ллл ϵΦ /Ŝ ǎƻƴǘ ƭŜǎ ǇǊƛƴŎƛǇŀƭŜǎ ƳƻŘƛŦƛŎŀǘƛƻƴǎ Řǳ ōǳŘƎŜǘ ǇƻǳǊ ŎŜǘǘŜ ǊǳōǊƛǉǳŜΦ 

tƻǳǊ ƭΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛǉǳŜΣ ǇŜǳ ŘŜ ǾŀǊƛŀǘƛƻƴ ŘŜ ŘŞǇŜƴǎŜǎΣ ŘŜ по ллл ϵ Ł пл тлл ϵ ŘŜ ǇǊŞǾƛǎƛƻƴǎ ōǳŘƎétaires. 
Pour ces rubriques, nous ne constatons pas de différences significatives avec les précédents budgets et 

bilans. 
Dépenses ς Secrétariat et charges du siège : pour ces rubriques, nous ne constatons pas de différences 

significatives avec les précédents budgets et bilans. Nous avons une nouvelle ligne qui est la charge de la collecte des 
мϵ κ ƧƻǳŜǳǊ ŀǳȄ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘǎ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘǎ ŘŜ CǊŀƴŎŜΦ /ŜǘǘŜ ǎƻƳƳŜ Ŝǎǘ ŦŀŎǘǳǊŞŜ ŀǳȄ ŎƻƳƛǘŞǎ Ŝǘ ǊŜǾŜǊǎŞŜ Ł ƭΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ 
ILONA à la suite de la demande de notre regretté Président Michel et que vous avez validé lors du budget 2018. 
[ΩŀǳǘǊŜ ŀƧǳǎǘŜƳŜƴǘ Ŝǎǘ ƭΩŜŦŦŜǘ ŀƴƴŞŜ ǇƭŜƛƴŜ ǎǳǊ ƭŜǎ ŦǊŀƛǎ ŘŜǎ ǾŞƘƛŎǳƭŜǎ Řǳ ǎƛŝƎŜ Ŝǘ ŘŜ ƭŀ 5¢bΦ 

Dépenses ς Salaires et Charges : en ce qui concerne les salaires nets, comme expliqué lors de la 
présŜƴǘŀǘƛƻƴ Řǳ .ƛƭŀƴΣ ƴƻǳǎ ƴΩŀǾƻƴǎ Ǉŀǎ ŜƳōŀǳŎƘŞ ŘŜ /ŀŘǊŜ Iŀǳǘ bƛǾŜŀǳ Ŝƴ нлмуΦ tƻǳǊ нлмфΣ ƴƻǳǎ ŀǳǊƻƴǎ 
ƭΩŜƳōŀǳŎƘŜ Řǳ Ƴƛ-temps refacturé à la SAOS et également la mise en place de contrat à durée indéterminée 
intermittent pour les cadres techniques des différents staffs de la DTN. Logiquement en tenant compte de 
ƭΩŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ƳŀǎǎŜ ǎŀƭŀǊƛŀƭŜΣ ƴƻǳǎ ŀǳǊƻƴǎ ǳƴŜ ŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ŎƘŀǊƎŜǎ ǎƻŎƛŀƭŜǎ Ŝǘ ŦƛǎŎŀƭŜǎΦ 

Dépenses ς Assurances Υ [ŀ ƭŞƎŝǊŜ ŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ŀǳ ōǳŘƎŜǘ ŘŜǎ ŦǊŀƛǎ ŘΩŀǎǎǳǊŀƴŎŜ ŎƻƴŎŜǊƴŜ ƭΩŜŦŦŜǘ ǘŜƳǇǎ 
plein annuel des assurances des véhicules de location pour le siège et la DTN. 

Dépenses ς Championnats et Coupes Υ ƭΩǳƴ ŘŜǎ ǇǊƛƴŎƛǇŀǳȄ ǇƻǎǘŜǎ ǉǳƛ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŜ нр҈ ŘŜ ƴƻǎ ŘŞǇŜƴǎŜǎ 
prévues. 

Les principales variations concernent :  
- ƭΩŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ du budget du CNC : +21 000 ϵ όǇŀǎǎŀƎŜ Řǳ /b/ ŦŞƳƛƴƛƴ ŘŜ пс Ł сп ŞǉǳƛǇŜǎ Ŝǘ ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ 

du 1er CNC Jeu Provençal) ;  
- une diminution -35 ллл ϵ ǇƻǳǊ ƭŀ ²Ŝō ¢± Ŝǘ ƭΩ9ǉǳƛǇŜ 21, au vu de la programmation des évènements pour 

ƭΩŀƴƴŞŜ нлмфΦ 
- Augmentation : +5 000 ϵ ŘΩƛƴŘŜƳƴƛtés de remboursement aux championnats de France, pour donner suite 

Ł ƭΩŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǘǊŀƴŎƘŜǎ Ŝǘ ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜǎ ǘǊŀƴŎƘŜǎ ǎǳǇǇƭŞƳŜƴǘŀƛǊŜǎΣ ƴƻǳǎ ŀƧǳǎǘƻƴǎ ƭŜ ōǳŘƎŜǘ ŀǾŜŎ ƭŜ 
réalisé 2018. 

- Diminution : -мс ллл ϵ ŘŜ ŎŀŘŜŀǳȄ Ŝǘ ǊŞŎƻƳǇŜƴǎŜǎΣ ƴƻǳǎ Ƴŀintenons nos actions de récompenses des 
ƧƻǳŜǳǊǎΣ ŘŞƭŞƎǳŞǎ Ŝǘ ŎƘŀƳǇƛƻƴǎ Ŝǘ ǎƻǳǎ ŎƘŀƳǇƛƻƴǎ ŘŜ CǊŀƴŎŜΣ Ƴŀƛǎ ƭΩǳǘƛƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ǊŞǎŜŀǳ ζ partenaires »et la 
SAOS nous permet de faire des économies substantielles sur ce poste. 

Dépenses ς Les cotisations et aides représentent les affiliations aux différentes structures, et les aides 
versées aux DROM.  

[ΩŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜ ōǳŘƎŜǘ ǎŜ ƧǳǎǘƛŦƛŜ ǇŀǊ ƭΩƛƴǘŞƎǊŀǘƛƻƴ Řǳ ǘƛŜǊǎ ŘŜ ƭΩŀƛŘŜ ŘŜ рл 000 ϵ ǾŜǊǎŞŜ Ł ƭŀ CLtWt ǇƻǳǊ ƭŜ 
dossier de candidature du sport boules aux JO de 2024 à PARIS, somme que nous avons décidé de répartir sur 2018, 
2019 et 2020. 

Dépenses ς DTN : ce poste représentant 21% du budget. 
Nous ajustons le budget médical avec le réalisé 2018. Pour le développement du Haut Niveau, nous avons la 

ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ǇƾƭŜ ŘŜ ǎŞƭŜŎǘƛƻƴ WŜǳƴŜǎ CŞƳƛƴƛƴŜǎΣ ŀǳ Ǿǳ ŘŜǎ ǇǊŞǇŀǊŀǘƛƻƴǎ ŘŜǎ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘǎ ŘΩ9ǳǊƻǇŜ нлнл Ŝǘ 
égalemŜƴǘ ƭŀ ǇǊŞǎŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ǎŜŎƻƴŘŜ ŞǉǳƛǇŜ ŦŞƳƛƴƛƴŜ ŀǳ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘ Řǳ ƳƻƴŘŜ Ŝƴ ƻŎǘƻōǊŜ нлмфΣ Ŝƴ ǘŀƴǘ ǉǳŜ 
championne en titre. 

tƻǳǊ ƭŀ ǇǊƻƳƻǘƛƻƴ Řǳ ǎǇƻǊǘΣ ƭŞƎŝǊŜ ōŀƛǎǎŜ ǎǳƛǘŜ Ł ƭΩŀōŀƴŘƻƴ ŘŜǎ ŀŎǘƛƻƴǎ ŎŀǊŎŞǊŀƭŜǎ όŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘ ŘŜ CǊŀƴŎŜ 
de tir de précision péniteƴŎƛŜǊύ Ŝǘ ƭΩŀƧǳǎǘŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ōǳŘƎŜǘǎ ŀǾŜŎ ƭŜǎ ŀŎǘƛƻƴǎ ǊŞŀƭƛǎŞŜǎ Ŝƴ нлмуΦ 

Nous noterons que la principale variation du budget de la DTN est due à la rubrique « formation et 
emploi », nous utiliserons 50 лллϵ ŘŜ Ǉƭǳǎ Řŀƴǎ ƭŜ Ǉƭŀƴ ŘŜ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ǉǳŜ ƭΩannée 2018. (303 000 ϵ ǇǊŞǾǳ 
ŎƻƴǘǊŜ нпу ллл ϵ Ŝƴ нлмуύΦ 
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Dépenses ς les dotations aux amortissements, elles resteront stables et conformes aux investissements 
prévus. Nous retrouvons également la provision annuelle du projet de professionnalisation. 

La présŜƴǘŀǘƛƻƴ Řǳ ōǳŘƎŜǘ ǎΩŀŎƘŝǾŜΣ ǎƛ Ǿƻǳǎ ŀǾŜȊ ŘŜǎ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎΣ ƴΩƘŞǎƛǘŜȊ ǇŀǎΣ ƴƻǳǎ ǇǊŜƴŘǊƻƴǎ ƭŜ ǘŜƳǇǎ ŘŜ 
vous répondre. 

M. CANTARELLI. ς Y a-t-il des questions ? (Aucune) 
Y a-t-il des voix contre ? (Aucune) 
Y a-t-il des abstentions ? (Aucune) 

 
(Le budget 2019 esǘ ŀŘƻǇǘŞ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ) 

 

 

M. M. A. 

 

M. ROBERT (Représentant MMA). ς .ƻƴƧƻǳǊ Ł ǘƻǳǎΣ ƧŜ Ǿƻǳǎ ǇǊŞǎŜƴǘŜ ŀǳ ƴƻƳ ŘŜ aa! ǘƻǳǎ ƴƻǎ ǾǆǳȄ ŘŜ 
ōƻƴƴŜ ǎŀƛǎƻƴ ǎǇƻǊǘƛǾŜ нлмфΦ bƻǳǎ ŜǎǇŞǊƻƴǎ şǘǊŜ ƭΩŀƴƴŞŜ ǇǊƻŎƘŀƛƴŜ ŀǳ ¢ƻǳǉǳŜǘ ŀǾŜŎ ǾƻǳǎΣ ŎŜƭŀ ǾƻǳŘǊŀ ŘƛǊŜ ǉǳŜ ƴƻǘǊŜ 
partenariat se renouvellera. Nous sommes dans notre 14ème ŀƴƴŞŜ ŘŜ ǇŀǊǘŜƴŀǊƛŀǘ Ŝǘ ŘΩŀǎǎǳǊŜǳǊ ƻŦŦƛŎƛŜƭ ŘŜ ƭŀ 
Fédération Française de Pétanque et de Jeu Provençal. Nous sommes fiers et heureux de partager ce moment avec 
ǾƻǳǎΣ ŎΩŜǎǘ ƭΩƻŎŎŀǎƛƻƴ ŘŜ Ǿƻǳǎ ǾƻƛǊ ǇƻǳǊ ǎŜ ǊŜƴŘez-vous annuel. Michel JONDERKO et moi-même nous avons en 
ŎƘŀǊƎŜ ƭŀ ƎŜǎǘƛƻƴ Řǳ ŎƻƴǘǊŀǘ ŦŞŘŞǊŀƭΦ bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ŀǾŜŎ ƴƻǳǎ tŀǘǊƛŎƪ ±!L[[!w5 ŜȄǇŜǊǘ des marchés 
« monde sportif » chez MMA. Nous avons au sein de MMA un soutien important de nos équipes centrales qui font 
un travail formidable à chaque fois dans le cadre du renouvellement de notre partenariat et de nous apporter des 
offres, solutions et une approche tarifaire au plus juste pour que nous puissions continuer cette aventure avec vous. 

3 rappels : 
Å ƭΩŜȄƛǎǘŜƴŎŜ ŘŜ ƭŀ ǇƭŀǘŜŦƻǊƳŜ ǎƛƴƛǎǘǊŜ 
Å Rappel contractuel : les garanties complémentaires à souscrire 

 1- [ΩƻŦŦǊŜ ŘƻƳƳŀƎŜ ŀǳȄ ōƛŜƴǎ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŎƭǳōǎΣ ŎƻƳƛǘŞǎ Ŝǘ ƭƛƎǳŜǎ 
 2- [ΩƻŦŦǊŜ ƻǇǘƛƻƴ ŀǾŀƴǘŀƎŜ  
 3- [ΩƻŦŦǊŜ ǇƻƴŎǘǳŜƭƭŜ ǇƻǳǊ ŎƻǳǾǊƛǊ ƭŜǎ ƴƻƴ ƭƛŎŜƴŎƛŞǎ 

Å Rappel juridique : les effectifs licenciés 
{ǳǊ ƭŜ ŘŜǊƴƛŜǊ ǊŜƴƻǳǾŜƭƭŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭΩŀǇǇŜƭ ŘΩƻŦŦǊŜΣ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ Ƴƛǎ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ǳƴŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ƻŦŦǊŜ ŘŜ ǎŜǊǾƛŎŜ ŀǾŜŎ 

ǳƴ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŎƻƳǇƭŜǘ ŘΩǳƴŜ ǇƭŀǘŜŦƻǊƳŜ ŘŞŘƛŞŜ ǇƻǳǊ ƭŀ ŘŞŎƭŀǊŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǎƛƴƛǎǘǊŜǎ ƳŀǘŞǊƛŜƭǎ Ŝǘ ŎƻǊǇƻǊŜƭǎΦ Vous 
ŀǾŜȊ ƭŜ ƭƛŜƴ ǎǳǊ ƭŜ ǇƻǊǘŀƛƭ ŘŜ ƭŀ CCtWt Ł ƭΩƻƴƎƭŜǘ : assurances et le lien vous amène sur la plateforme. Sur cette 
plateforme vous avez 4 onglets : pour faire la déclaration de sinistre, pour avoir une vision des garanties 
complémentaires proposées, pour de la documentation avec un lien pour les documents 2019 ; pour les contacts si 
vous souhaitez nous envoyer des messages. 

WŜ ǊŜƳŜǊŎƛŜ ǘƻǳǘŜ ƭΩŞǉǳƛǇŜ ǉǳƛ ǎΩƻŎŎǳǇŜ Řǳ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ƛƴŦƻǊƳŀǘƛǉǳŜ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ǇƭŀǘŜŦƻǊƳŜ ŘŜ ǾƻǘǊŜ 
portail, ils font un travail adƳƛǊŀōƭŜΣ ƭΩŞǾƻƭǳǘƛƻƴ Řǳ ǎƛǘŜ Ŝǎǘ ōƛŜƴ ŜŦŦŜŎǘǳŞŜ Ŝǘ Ǿƻǳǎ ŀǾŜȊ-vous toute la base 
ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ ƴƻǳǎ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ǘƻǳǘ ŀǳ ƭƻƴƎ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜΦ 

Pour la déclaration de sinistreΣ ƴƻǳǎ ƴƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ ŀǇŜǊœǳǎ ǉǳŜ ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘŜ ŘŞŎƭŀǊŀǘƛƻƴǎ ƴΩŀƭƭŀƛŜƴǘ Ǉŀǎ 
ƧǳǎǉǳΩŀǳ ōƻǳǘ Ŝǘ ŘŜ ŎŜ Ŧŀƛǘ ƭŜ ŘƻǎǎƛŜǊ ƴΩŞǘŀƛǘ Ǉŀǎ ǘǊŀƴǎƳƛǎ Ł ƴƻǎ ǎŜǊǾƛŎŜǎΦ Lƭ Ŧŀǳǘ ǇŀǎǎŜǊ ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ ŞǘŀǇŜǎ ǇƻǳǊ ǉǳŜ ƭŜ 
dossier soit validé, enregistré et transmis aux instances concernées. 

Pour le lien documentationΣ ΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŘƻŎǳƳŜƴǘǎ ǎƻƴǘ ŀŎŎŜǎǎƛōƭŜǎ Ŝƴ ƭƛƎƴŜ ǎǳǊ ƭe site de la FFPJP. 
Lorsque vous déclarez en ligne, vous participez à une meilleure analyse de la sinistralité de la FFPJP et votre 

dossier et plus rapidement pris en charge. Exemple des données que nous pouvons obtenir sur une période : 
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Ces sinistres sont répertoriés sur une carte de France.  
hƴ ǎΩŀǇŜǊœƻƛǘ ǉǳŜ ƭŀ ǎǳǊǾŜƴŀƴŎŜ ŘŜǎ ǎƛƴƛǎǘǊŜǎ ǇƻǳǊ сл҈ ŀ ƭƛŜǳ ƭΩŀǇǊŝǎ-ƳƛŘƛΣ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ƭŁ ƻǴ Ǿƻǳǎ ƧƻǳŜǊ 

le plus à votre sport. Nous pouvons voir les impacts des blessures et les parties du corps touchées. 
Pour les garanties complémentaires :  
Le contrat fédéral vous couvre au niveau de vos entités : comités régionaux, départementaux, clubs, les 

notions de responsabilité civile sont couvertes ; la partie protection juridique couvre certains membres et certaines 
structures de la FFPJP mais tous vos besoins ne sont pas pris en charge par ce contrat. Pour vos structures clubs, 
comités départementaux, vous avez la possibilité de souscrire un contrat : « dommage aux biens » qui peut couvrir 
Ŝǘ ŀǎǎǳǊŜǊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ōiens que votre entité possède (du stock de matériel, un équipement pour transmettre 
des images et du son etc.), on peut le couvrir par un contrat complémentaire ; pour cela vous vous rapprocher de 
votre agent MMA dans votre région ou vous nous appeler pour réaliser des devis. 

tƻǳǊ ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƳŀƴƛŦŜǎǘŀǘƛƻƴ ŦŜǎǘƛǾŜΣ Ǿƻǳǎ ǇƻǳǾŜȊ şǘǊŜ ŀƳŜƴŞǎ ǘƻǳǘ ŀǳ ƭƻƴƎ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ Ł ƻǊƎŀƴƛǎŜǊ 
des manifestations pour faire découvrir votre sport, pour des raisons caritatives ou autres, donc de faire pratiquer 
votre sport par des non licenciés. Pas de soucis, nous avons la solution Υ ƭƻǊǎ ŘΩǳƴ ŞǾŞƴŜƳŜƴǘ ǇƻƴŎǘǳŜƭΣ ǉǳƛ ǇŜǳǘ ǎŜ 
ŘŞǊƻǳƭŜǊ ǎǳǊ ǇƭǳǎƛŜǳǊǎ ƧƻǳǊƴŞŜǎΣ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ƭŀ ǇƻǎǎƛōƛƭƛǘŞ ŘŜ Ǿƻǳǎ ǇǊƻǇƻǎŜǊ ǳƴŜ ŀǎǎǳǊŀƴŎŜ ǉǳƛ ǇŜǳǘ ŎƻǳǾǊƛǊ ƧǳǎǉǳΩŁ 
200 personnes non licenciées. 

Egalement une garantie optionnelle proposée avec la souscription ou le renouvellement de votre licence : 
ƭΩhǇǘƛƻƴ !ǾŀƴǘŀƎŜ Τ ǘƻǳǘ ƭƛŎŜƴŎƛŞ Ŝǎǘ ŎƻǳǾŜǊǘ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩƛƭ Ŝǎǘ ǇƻǊǘŜǳǊ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ƭƛŎŜƴŎŜ ǇŀǊ ƭŀ ƴƻǘƛƻƴ ŘŜ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƛƭƛǘŞ 
civile du contrat et cela lui fait bénŞŦƛŎƛŜǊ ŘΩǳƴŜ ŎƻǳǾŜǊǘǳǊŜ ŎƻǊǇƻǊŜƭƭŜ ƛƴŘividuelle. Les garanties de base peuvent 
şǘǊŜ ŀǳƎƳŜƴǘŞŜǎ ǇŀǊ ƭŀ ǎƻǳǎŎǊƛǇǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ŎƻƴǘǊŀǘ ǉǳƛ ŎƻǶǘŜ тϵ ǇŀǊ ŀƴ Ŝǘ ǇŀǊ ƭƛŎŜƴŎƛŞ Τ ŎŜƭŀ ǇŜǊƳŜǘ ŘΩŀǾƻƛǊ ŘŜǎ 
Ƴƻƴǘŀƴǘǎ ŘΩƛƴŘŜƳƴƛǎŀǘƛƻƴǎ ǎǳǇŞǊƛŜǳǊǎ Ł ŎŜƭǳƛ ŘŜ ƭŀ ƎŀǊŀƴǘƛŜ ŘŜ ōŀse. 

Vous retrouvez tout cela sur le portail de la FFPJP onglet assurance: https://www.mma-assurance-
sports.fr/ffpjp/garanties_complementaires.php : т ϵ ¢¢/ ǳƴƛǉǳŜƳŜƴǘΦ 

 
Un sujet brûlant Υ ƭŜǎ ŘŜƳŀƴŘŜǎ ŘΩŀǎǎǳǊŀƴŎŜ ŘΩŜŦŦŜŎǘƛŦǎ ƴƻƴ ƭƛŎŜƴŎƛŞǎ ǉǳŜ Ǿƻǳǎ ŀǇǇŜƭŜȊ : « carte de 

membre ». 
Nous avons repris cela sur votre site : la pétanque se joue dans un club de la fédération et cela entraîne une 

ƻōƭƛƎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƴΩŀǾƻƛǊ ŀǳ ǎŜƛƴ ŘŜ Ǿƻǎ ǎǘǊǳŎǘǳǊŜǎ ǉǳŜ ŘŜǎ ƳŜƳōǊŜǎ ƭƛŎŜƴŎƛŞǎΦ Les conséquences peuvent être lourdes 
pour les dirigeants de ces structures principalement des clubs, puisque si une personne non licenciée joue en 
entraînement ou dans le cadre de la vie des clubs et cause un dommage pour autrui, nous ne sommes pas sûrs et 
ŎŜǊǘŀƛƴǎ ǉǳŜ ŎŜǘǘŜ ǇŜǊǎƻƴƴŜ ŀƛǘ ǳƴŜ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƛƭƛǘŞ ŎƛǾƛƭŜ ŘŜ ǾƛŜ ǇǊƛǾŞŜ ƻǳ ǉǳΩŜƭƭŜ ǎƻƛǘ ŀǎǎǳǊŞŜ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ ŘŜ ǎƻƴ 
ƘŀōƛǘŀǘƛƻƴΦ [Ŝ Ŧŀƛǘ ŘΩşǘǊŜ ƭƛŎŜƴŎƛŞ Ŝǘ ǇƻǊǘŜǳǊ ŘŜ ƭŀ ƭƛŎŜƴŎŜ Ŧŀƛǘ ōŞƴŞŦƛŎƛŜǊ ŘΩǳƴŜ ƎŀǊŀƴǘƛŜ ŘŜ ŘƻƳƳŀƎŜǎ ŎƻǊǇƻǊŜƭǎΦ {ƛ ƭŀ 
personne se blesse ǎŜǳƭŜ Ŝǘ ǉǳΩƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ ǳƴ ǘƛŜǊǎ ƛŘŜƴǘƛŦƛŞΣ ŎŜƭŀ ǇŜǳǘ şǘǊŜ ƭŜ ŘŞōǳǘ ŘΩŜƴƴǳƛǎ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘǎΦ 

Exemple Υ ƭŜ мн ǎŜǇǘŜƳōǊŜ мффоΣ ǳƴ ŀŘƻƭŜǎŎŜƴǘ Ŝǎǘ ǾƛŎǘƛƳŜ ŘΩǳƴ ŀŎŎƛŘŜƴǘ ŎƻǊǇƻǊŜƭ ŀǾŜŎ ƭŞǎƛƻƴ Ł ƭϥƻŜƛƭ ŘǊƻƛǘ 
lors d'une activité sportive dans le club dont il était adhérent. 

[ŀ ƳŝǊŜ ŘŜ ƭΩŜƴŦŀƴǘ ŀǎǎƛƎƴŜ Ŝƴ ƛƴŘŜƳƴƛǎŀǘƛƻƴ ƭŜ ŎƭǳōΣ ƭŀ ƭƛƎǳŜ Ł ƭŀǉǳŜƭƭŜ ƛƭ Şǘŀƛǘ ŀŦŦƛƭƛŞ Ŝǘ ƭŜǳǊǎ ŀǎǎǳǊŜǳǊǎ Ŝƴ 
leur reprochant un manquement à leur obligation de conseil.  

En effet aux termes de l article L. 321-4 du Code du sport, les associations et les fédérations sportives sont 
tenues d'informer leurs adhérents de l'intérêt que présente la souscription d'un contrat d'assurance de personnes 
couvrant les dommages corporels auxquels leur pratique sportive peut les exposer . 

 
 

https://www.mma-assurance-sports.fr/ffpjp/garanties_complementaires.php
https://www.mma-assurance-sports.fr/ffpjp/garanties_complementaires.php
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[ΩŀŎǘƛƻƴ ŘƛǊƛƎŞŜ ŎƻƴǘǊŜ ƭŀ ƭƛƎǳŜ Ŝǘ ƭΩŀǎǎǳǊŜǳǊ Řǳ Ŏƭǳō ǎƻƴǘ ǊŜƧŜǘŞŜǎΣ ŎŜ ǉǳŜ ŎƻƴŦƛǊƳŜ ƭŀ /ƻǳǊ ŘŜ Ŏŀǎǎŀǘƛƻƴ 
seize ŀƴǎ ŀǇǊŝǎ ƭŜǎ Ŧŀƛǘǎ Υ ƭŀ ǾƛŎǘƛƳŜ ƴŜ ǇŜǳǘ ǊŜǇǊƻŎƘŜǊ ŀǳȄ ƧǳƎŜǎ Řǳ ŦƻƴŘ ŘΩŀǾƻƛǊ ŞŎŀǊǘŞ ƭŀ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƛƭƛǘŞ ŘŜ ƭŀ ƭƛƎǳŜ 
dès lors que, dans ses conclusions, elle soutenait que seul le club aurait dû assumer l'obligation d'information et de 
conseil sur la police d'assurance de groupe souscrite. 

{ƛ ƭŜ Ŏƭǳō ǎǇƻǊǘƛŦ ŜƴƎŀƎŜ ǎŀ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƛƭƛǘŞΣ ƭΩŀŎǘƛƻƴ ŘƛǊƛƎŞŜ ŎƻƴǘǊŜ ǎƻƴ ŀǎǎǳǊŜǳǊ Řƻƛǘ şǘǊŜ ǊŜƧŜǘŞŜ Řŝǎ ƭƻǊǎ ǉǳŜ 
la responsabilité ŎƻƴǘǊŀŎǘǳŜƭƭŜ ŘŜ ƭΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ǇƻǳǊ ƳŀƴǉǳŜƳŜƴǘ Ł ǎƻƴ ƻōƭƛƎŀǘƛƻƴ ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ Ŝǘ ŘŜ 
ŎƻƴǎŜƛƭ ƴΩŞǘŀƛǘ Ǉŀǎ ŜȄǇǊŜǎǎŞƳŜƴǘ ǇǊŞǾǳŜ ŀǳ ŎƻƴǘǊŀǘΦ 

[Ŝǎ ŎƻƴǎŞǉǳŜƴŎŜǎ ǇŜǳǾŜƴǘ şǘǊŜ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜǎΣ ǊŜƭŀȅŜȊ ƭΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ Řŀƴǎ ƭΩƛƴǘŞǊşǘ ŘŜ ǘƻǳǎ ǇƻǳǊ ǉǳŜ ƭŜǎ 
effectifs de vos différentes structures et surtout des clubs soient licenciés.  

Je vous remercie de votre attention. (Applaudissements) 
M. CANTARELLI. ς Je tenais à vous remercier pour la façon dont cela est organisé et exposé, nous sommes 

ƘŜǳǊŜǳȄ ŘΩŀǾƻƛǊ ǊŜŎƻƴŘǳƛǘ notre partenariat.  
/ƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭŀ Ŧƛƴ ŘŜ ǘƻƴ ƛƴǘŜǊǾŜƴǘƛƻƴΣ ƭŀ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴ ŘŜƳŀƴŘŜ Ł ǎŜǎ Ŏƭǳōǎ ŘŜ ƴΩŀǾƻƛǊ ǉǳŜ ŘŜǎ ƭƛŎŜƴŎƛŞǎ Ŝǘ Ǉŀǎ 

de cartes de membre. Il faut savoir mesurer les risques que cela comporte. 
Est-ŎŜ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀ ŘŜǎ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎ ? 
M. CATTELET (Président du CD25). ς Nous avons dans le Doubs des clubs et 3 districts dont un à Besançon 

où il y a un boulodrome qui appartient à la Mairie de Besançon ; le district de Besançon a conclu un partenariat avec 
la Boule Lyonnaise qui partage le boulodrome avec noǳǎ ǇƻǳǊ ŦŀƛǊŜ ǳƴŜ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ŘΩƻŎŎǳǇŀǘƛƻƴ Řǳ ōƻǳƭƻŘǊƻƳŜΦ 
Dans ce cadre, le district a décidé de faire payer aux personnes non licenciées une carte de membre de 10 ϵΣ ƭŜ /5нр 
ƴŜ ǇŀǊǘƛŎƛǇŜ Ǉŀǎ Ł ŎŜǘǘŜ ŀŎǘƛƻƴΣ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǊŜŦǳǎŞΦ LƳŀƎƛƴƻƴǎ ǉǳΩǳƴ ƳŜƳōǊŜ ōƭŜǎǎŜ un de nos licenciés, est-ce que 
nous aurons un problème ? Est-ce que je dois dire à mon district de tout arrêter ? 

M. ROBERT.ς Lƭ ǇŜǳǘ ȅ ŀǾƻƛǊ ǳƴ ǇǊƻōƭŝƳŜ ŞƴƻǊƳŜ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩƛƭ Ŧŀǳǘ şǘǊŜ ǎǶǊ ǉǳŜ ŎŜǘǘŜ ǇŜǊǎƻƴƴŜ ƴƻƴ ƭƛŎŜƴŎƛŞŜ 
ǎƻƛǘ ǇƻǊǘŜǳǎŜ ŘΩǳƴ ŎƻƴǘǊŀǘ ŘΩŀǎǎǳǊance de responsabilité civile vie privée. Généralement ces contrats sont souscrits 
ŀǾŜŎ ƭŜ ŎƻƴǘǊŀǘ ŘΩŀǎǎǳǊŀƴŎŜ Ƙŀōƛǘŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǇŜǊǎƻƴƴŜΣ ŜƴŎƻǊŜ Ŧŀǳǘ-il être sûr que la personne soit assurée. 

Autre problème, cette personne non licenciée, dans une action de jeu se blesse elle-même et il y a du 
ŘƻƳƳŀƎŜ ŎƻǊǇƻǊŜƭΣ ŘŜ ƭΩƛƴŎŀǇŀŎƛǘŞ ƻǳ ƛƴǾŀƭƛŘƛǘŞ ƻǳ ŀǳǘǊŜΣ ǉǳŜ Ŧŀƛǎƻƴǎ-nous ? Aucune garantie ne couvre cette 
personne non licenciée puisque non porteuse de licence 

M. CATTELET. ς [Ŝ /5нр ƴΩƛƴǘŜǊǾƛŜƴǘ ǇŀǎΦ [Ŝ ŘƛǎǘǊƛŎǘ Ře .Ŝǎŀƴœƻƴ ƴΩŀ Ǉŀǎ ŘΩŜȄƛǎǘŜƴŎŜ Ŝƴ ǘŀƴǘ ǉǳŜ ǇŜǊǎƻƴƴŜ 
ƳƻǊŀƭŜ ǇǳƛǎǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ƭŜ /5нр ǉǳƛ Ŝǎǘ ŀŦŦƛƭƛŞ Ł ƭŀ CCtWtΣ Ƴŀƛǎ ȅ ŀ-t-il une responsabilité du Comité du Doubs par 
rapport à cela ?  

M. ROBERT. ς /Ŝƭŀ Ǿŀ ŘŞǇŜƴŘǊŜ ŘŜ ƭΩŜȄǇŜǊǘƛǎŜ ǎǳƛǘŜ ŀǳ ŘƻƳƳŀƎŜ ŞǾŜƴǘǳŜƭ Řans cette action et de savoir 
qui est responsable. Est-ŎŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŎƻƴǎƛŘŝǊŜ ǉǳŜ ƭŜ ŘƛǎǘǊƛŎǘ Ŝǎǘ ǇŀǊ ǘǊŀƴǎŦŜǊǘ ŘŜ ƎŀǊŀƴǘƛŜ ŀŦŦƛƭƛŞ Ł ƭŀ CCCtWt ? Est-ce 
ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ ŜƴǘƛǘŞ ǉǳƛ ƴΩŀ ǊƛŜƴ Ł ǾƻƛǊΣ Χ Κ WŜ ƴŜ ǎǳƛǎ Ǉŀǎ ǎǶǊ ǉǳŜ ƭΩŜƴǘƛǘŞ ŀŦŦƛƭƛŞŜ Ł ƭŀ CCtWt ƴŜ ǎƻƛt pas mise en cause 
à un moment dans le cadre du jeu de cette personne. 

M. CATTELET. ς Que faudrait-il faire ?  
M. CANTARELLI. ς Faites attention, les districts sont des subdivisions administratives et sportives des CD et 

ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ŘΩŜȄƛǎǘŜƴŎŜ ŘΩŀŦŦƛƭƛŀǘƛƻn Ł ƭŀ CCtWtΣ ŘƻƴŎ ƭΩŀŦŦƛƭƛŞ ŘƛǊŜŎǘ Ł ƭŀ CCtWt Ŝǎǘ ƭŜ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘΦ wŜŎƻƳƳŀƴŘŜȊ Ł Ǿƻǳǎ 
clubs que leurs joueurs aient des licences et ceux qui pratiquent dans les boulodromes couverts, combiné ou pas, 
ŀǾŜŎ ƭŜǳǊǎ ŎƻƭƭŝƎǳŜǎ ŘŜ ƭŀ .ƻǳƭŜ [ȅƻƴƴŀƛǎŜΣ ǉǳΩƛƭǎ Şǘŀōƭƛssent des licences et non pas des cartes de membre. Nous le 
savons tous une licence ou une carte de membre vous êtes dans le même coût. 

M. CATTELET. ς /Ŝ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǳƴŜ ƘƛǎǘƻƛǊŜ ŘŜ ŎƻǶǘ Ƴŀƛǎ Ƴƻƛ ƧŜ Řƻƛǎ ŘƛǊŜ ǉǳƻƛ Ł Ƴƻƴ ŘƛǎǘǊƛŎǘ : « ǉǳΩƛƭ ŀǊǊşǘŜ 
tout parce que ƴƻǳǎ ŎƻǳǊƻƴǎ ŘŜǎ ǊƛǎǉǳŜǎ ŞƴƻǊƳŜǎΧ » 

M. ROBERT. ς {ƛ ŎΩŜǎǘ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘŜ ƳŀƴƛŦŜǎǘŀǘƛƻƴǎ ƻǊƎŀƴƛǎŞŜǎ Řŀƴǎ ŘŜǎ ŘŀǘŜǎ ǇǊŞŎƛǎŜǎΣ Ǿƻǳǎ ŦŀƛǊŜ 
ōŞƴŞŦƛŎƛŜǊ Ł ŎŜǎ ƧƻǳŜǳǊǎ ƴƻƴ ƭƛŎŜƴŎƛŞǎ ŘΩǳƴŜ ƎŀǊŀƴǘƛŜ ǎǳǊ ǳƴ ŞǾŞƴŜƳŜƴǘ ponctuel ; si après ce sont des joueurs non 
licŜƴŎƛŞǎ ŀƳŜƴŞǎ Ł ƧƻǳŜǊ ǘƻǳǘ ŀǳ ƭƻƴƎ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜΧΦ 

M. CATTELET. ς /ΩŜǎǘ ƭŜ ŎŀǎΣ с ƧƻǳǊǎ ǇŀǊ ǎŜƳŀƛƴŜ ŘŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ǾƛŜƴƴŜƴǘ ƧƻǳŜǊΣ ŘŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ŘŜ ур ans 
ƧƻǳŜƴǘ Ł ŎƾǘŞ ŘŜ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ƭƛŎŜƴŎƛŞŜǎΧΣ ƴƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ Ł ǇǊƻȄƛƳƛǘŞΧΣ ŎŜƭŀ Ŧŀƛǘ ŘŜǎ ŀƴƴŞŜǎ ǉǳŜ ǘƻǳǎ ƭŜǎ Ƨƻurs des 
ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ƴƻƴ ƭƛŎŜƴŎƛŞŜǎ ǾƛŜƴƴŜƴǘ ƧƻǳŜǊ ŎƻƳƳŜ Řŀƴǎ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ōƻǳƭƻŘǊƻƳŜǎ Ŝƴ CǊŀƴŎŜΧ /ΩŜǎǘ ǳƴ ōƻǳƭƻŘǊƻƳŜ 
municipal, nous ne gérons le boulodrome que pour la Pétanque. 

M. CANTARELLI. ς En termes de responsabilité, si un accident grave se produit, si on cherche les 
ǊŜǎǇƻƴǎŀōƛƭƛǘŞǎΣ Ǿƻǳǎ ǊƛǎǉǳŜȊ ŘΩşǘǊŜ Ŏƻ-ǊŜǎǇƻƴǎŀōƭŜ ŀǾŜŎ ƭŀ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭƛǘŞ Ŝǘ ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘŜǳǊ Ŝǘ ŎŜƭŀ ǊŜƳƻƴǘŜǊŀ ŀǳ 
comité. 

M. ROBERT. ς Sur les dommages causés au niveau du boulodrome, le contrat fédéral en termes de 
responsabilité civile couvre leǎ ŎƻƴǎŞǉǳŜƴŎŜǎ ŘΩǳƴ ŘƻƳƳŀƎŜ ŀŎŎƛŘŜƴǘŜƭ Χ 

M. CATTELET. ς {ƛ ǳƴ ƭƛŎŜƴŎƛŞ ŜƴǾƻƛŜ ǳƴ ōǳǘ Řŀƴǎ ƭΩǆƛƭ ŘΩǳƴ ƴƻƴ ƭƛŎŜƴŎƛŞ ŀǾŜŎ ǳƴŜ ŎŀǊǘŜ ŘŜ ƳŜƳōǊŜ ǇŀȅŞ 
10 ϵΣ Ŝǎǘ-ŎŜ ǉǳŜ ƭΩŀǎǎǳǊŀƴŎŜ ǇǊŜƴŘΣ Χ ? 

M. ROBERT. ς vǳŀƴŘ ƭŜ ŘƻƳƳŀƎŜ ǾƛŜƴǘ ŘΩǳƴŜ ǇŜǊǎƻƴƴŜ ƭƛŎŜƴŎƛŞŜ Ǉŀǎ ŘŜ ǎƻǳŎi sur la prise en charge du 
dossier de sinistre maiǎ ǎƛ ŎΩŜǎǘ ǳƴ ŀŎŎƛŘŜƴǘ ƻǳ ŘƻƳƳŀƎŜ ŎƻǊǇƻǊŜƭ ǎǳǊ ǳƴ ƴƻƴ ƭƛŎŜƴŎƛŞ ƻǳ ƛƭ ǎŜ ōƭŜǎǎŜ ǎŜǳƭ ǎŀƴǎ ǘƛŜǊǎ 
ƛŘŜƴǘƛŦƛŞΧΣ ƭŜǎ ŎƻƴǎŞǉǳŜƴŎŜǎ ǇŜǳǾŜƴǘ şǘǊŜ ǘǊŝǎ ƭƻǳǊŘŜǎΦ !ǇǊŝǎ ŎŜƭŀ Ǿŀ ŘŞǇŜƴŘǊŜ ŘŜ ƭΩƛƳǇƻǊǘŀƴŎŜ ŘŜ ƭŀ ōƭŜǎǎǳǊŜΧ 

M. CATTELET. ς Il faudrait interdire aux non licenŎƛŞǎ ŘŜ ǾŜƴƛǊ ƧƻǳŜǊ Řŀƴǎ ƭŜ ōƻǳƭƻŘǊƻƳŜΧ ! 
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M. ROBERT. ς {ƛ ŎΩŜǎǘ ǎƻǳǎ ƭΩŞƎƛŘŜ ŘΩǳƴŜ ŜƴǘƛǘŞ ŀŦŦƛƭƛŞŜ Ł ƭŀ CCtWtΣ ƭŀ ǊŞǇƻƴǎŜ Ŝǎǘ h¦LΦ WŜ ǎŀƛǎ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ 
difficile et que vous êtes tous confrontés à ce genre de ǎƛǘǳŀǘƛƻƴΣ Ǿǳ ƭŜ ƴƻƳōǊŜ ŘΩŀǇǇŜƭǎ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎΦ 

M. CANTARELLI. ς En rentrant chez vous, discutez avec les personnes du district et de la ville. 
M. VALETTE (Président du club Mont-sous-Vaudrey).ς ±ƻǎ ǇǊƻǇƻǎ ƳΩƛƴǘŜǊǇŜƭƭŜƴǘΣ ƧŜ ǾƻǳŘǊŀƛǎ ǇŀǊƭŜǊ ŘŜ ƭŀ 

pétanquŜ Ł ƭΩŞŎƻƭŜΣ ƴƻǳǎ ŦƻǊƳƻƴǎ ŘŜǎ ŞŎƻƭƛŜǊǎ ǎǳǊ ƴƻǎ ǘŜrrains, sommes-nous assurés ou pas ? 
M. ROBERT. ς La réponse est OUI. Lucette COSTE avait soulevé le développement de ces activités 

périscolaires, extras scolaires ; au niveau des activités et des acteurs assurés au titre du contrat responsabilité civile, 
ƭŜǎ ŞŘǳŎŀǘŜǳǊǎ ƻǳ ƭŜ ǇŜǊǎƻƴƴŜƭ ŜƴŎŀŘǊŀƴǘ ŘŜ ŎŜǎ ŀŎǘƛǾƛǘŞǎ Ǿƛŀ ǳƴ ǇǳōƭƛŎ ǎŎƻƭŀƛǊŜΣ ƭŜǎ ŎƻƴǎŞǉǳŜƴŎŜǎ ŘΩǳƴ ŘƻƳƳŀƎŜ 
éventuel sont assurées 

M. THIBAUT (CD95). ς Sur votre portail, est-il possible de vous envoyer des documents ? 
M. ROBERT. ς Non, il faut nous les envoyer sur notre boite mail directement. 

M. SKORUPA (CD08).ς Est-ce que vous avez des imprimés types pour les manifestations ouvertes aux 

licenciés et est-ce que tout est disponible sur le portail ? 
M. ROBERT. ς Tous les documents pour la saison 2019 sont désormais présents sur votre portail au niveau 

ŘŜ ƭΩƻƴƎƭŜǘ !ǎǎǳǊŀƴŎŜǎΦ vǳŀƴŘ ŎŜ ǎƻƴǘ ŘŜǎ ƳŀƴƛŦŜǎǘƛƻƴǎ ŘΩƻǊŘǊŜ ŦŜǎǘƛǾŜ ƻǳ ŎŀǊƛǘŀǘƛǾŜΣ ƭŜ ŎƻƴǘǊŀǘ ŎƻǳǾǊŜ 
obligatoirement et automatiquement ces manifestationsΣ ƛƭ ƴΩȅ ŀ ŘƻƴŎ ǊƛŜƴ Ł ŦŀƛǊŜΦ 9ƴ ǊŜǾŀƴŎƘŜ ǉǳŀƴŘ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ 
journée découverte où vous avez des non licenciés qui sont amenés à faire la pratique de votre sport, le document 
de souscription est disponible en ligne. 

M. CANTARELLI. ς Combien est-ce que cela coûte pour 200 ? 
M. ROBERT. ς рлϵ ǇƻǳǊ ƭŀ ƳŀƴƛŦŜǎǘŀǘƛƻƴΦ [Ŝ Ǉƭǳǎ ŎƻƳǇƭƛǉǳŞ Ŝǎǘ ŘŜ ŦŀƛǊŜ ƭŀ ŘŞƳŀǊŎƘŜ Ŝǘ ŘΩȅ ǇŜƴǎŜǊΣ ƎŀǊŘŜǊ Ł 

ƭΩŜǎǇǊƛǘ ƭŜǎ ŎƻƴǎŞǉǳŜƴŎŜǎ ŘǊŀƳŀǘƛǉǳŜǎ ǉǳΩƛƭ ǇƻǳǊǊŀƛǘ ȅ ŀǾƻƛǊ ǎŀƴǎΦ 
M. CANTARELLI. ς /ΩŜǎǘ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘ Ŝǘ Ǉŀǎ ǘǊŝǎ ŎƘŜǊΦ 
M. DUTRONC (Président CR Bourgogne Franche Comté). ς WŜ ǎǳƛǎ ŘΩŀŎŎƻǊŘ ŀǾŜŎ ŎŜ ǉǳΩŀ Řƛǘ tƘƛƭƛǇǇŜΣ ƴƻǳǎ 

nous avons les mêmes problèmes dans des clubs qui font des concours sauvages. Nous avons eu un cas à Chalon fin 
ŘŞŎŜƳōǊŜΣ ƻǴ ƛƭǎ ƻƴǘ ŎƻƳƳŜƴŎŞ ǇŀǊ ǳƴ ŎƻƴŎƻǳǊǎ ƻŦŦƛŎƛŜƭ ǉǳΩils ont transformé en concours sauvage. Résultat ils ont 
pris tout le monde ; nous ne savons pas comment ces personnes étaient assurées ! Est-ŎŜ ǉǳΩƛƭ ŜȄƛǎǘŜ ǳƴ ŞŎǊƛǘ ǉǳƛ 
répertorie tous ces dangers par rapport aux personnes non licenciées ? 

M. ROBERT. ς Dans la présentation que je vous ai faite, vous avez les références aux articles du Code du 
{ǇƻǊǘ ǉǳƛ ƛƳǇƻǎŜƴǘ ƭŜ Ŧŀƛǘ ŘŜ ƴΩŀǾƻƛǊ ǉǳŜ ŘŜǎ ƭƛŎŜƴŎƛŞǎ ŀǳ ǎŜƛƴ ŘŜǎ ǎǘǊǳŎǘǳǊŜǎ ŀŦŦƛƭƛŞŜǎ Ł ǳƴŜ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴ ǎǇƻǊǘƛǾŜΦ 

M. CANTARELLI. ς 5ΩŀǳǘǊŜǎ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎ ? (Aucune) 
 

(Mme VIGUIE lui remet un souvenir de la fédération avec un stylo) 
 

 

ASSOCIATION ILONA 

 

Mme ADE (wŜǇǊŞǎŜƴǘŀƴǘ ƭΩ!ǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ L[hb!ύΦ ς Mesdames, Messieurs bonjour, pour ceux qui ne me 
ŎƻƴƴŀƛǎǎŜƴǘ ǇŀǎΣ ƧŜ ǎǳƛǎ ƭŀ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŀƴǘŜ ǊŞƎƛƻƴŀƭŜ ŘŜ ƭΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ L[hb!Φ Après avoir eu besoin dŜ ƭΩŀƛŘŜ ŘŜ 
ƭΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ ƭƻǊǎ ŘŜ ƭŀ ƳŀƭŀŘƛŜ Ǉǳƛǎ Řǳ ŘŞŎŝǎ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ŦƛƭƭŜΣ ƧΩŀƛ ǘǊƻǳǾŞ ƭŀ ŦƻǊŎŜ ŘŜ ƳΩŜƴƎŀƎŜǊ ŀǳǇǊŝǎ ŘŜ ƴƻǎ ŀƳƛǎ 
ōƻǳƭƛǎǘŜǎ ǉǳƛ ƻƴǘ ǳƴ ŜƴŦŀƴǘ ƳŀƭŀŘŜ ƻǳ ŘŞŦŀǾƻǊƛǎŞΦ WŜ ǎǳƛǎ ŘŜǾŜƴǳŜ ŎƻǊǊŜǎǇƻƴŘŀƴǘŜ ŘŜ ƭΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ L[hb! en 
Normandie, depuis 4 aƴǎ ƳŀƛƴǘŜƴŀƴǘΦ WΩŜƴ ǎǳƛǎ ŦƛŝǊŜ Ŝǘ ƘŜǳǊŜǳǎŜΦ 

[ΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ Ŝǎǘ ƴŞŜ ƛƭ ȅ ŀ мн ans, elle vient en aide aux enfants et parents licenciés FFPJP ; ce sont vos 
enfants et donc votre association. En 12 ans, ce sont 150 enfants malades ou en difficultés qui ont été aidés pour 
ƭΩŀŎƘŀǘ ŘŜ ƳŀǘŞǊƛŜƭǎΣ ƭΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜƳŜƴǘΣ ǇƻǳǊ ŀŎƘŜǘŜǊ ŘŜǎ ǘǊƛǇƭŜǘǘŜǎ ŘŜ ōƻǳƭŜǎ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŜƴŦŀƴǘǎ ŘŞŦŀǾƻǊƛǎŞǎΦ  

Cette année Laurine 14 ans et sa famille sont allés passer une semaine de vacances dans leur région.  
[Ŝ Ŏŀǎ ŘΩOwen 10 ans qui a perdu ǎƻƴ ǇŀǇŀ Ŝǘ Ŝƴ Ǉƭǳǎ ŘŜ ǎƻƴ ƳŀƭƘŜǳǊΣ ƛƭ ǎƻǳŦŦǊŜ ŘΩŀǳǘƛǎƳŜΣ ƛƭ ǎΩŜǎǘ Ǿǳ ƻŦŦǊƛǊ 

une vingtaine de jeux de société pour avancer dans son développement intellectuel. 
Manon, 17 ŀƴǎΣ ŜƭƭŜ ǎƻǳŦŦǊŜ ŘΩǳƴŜ ǘǳƳŜǳǊ ŀǳ ŎŜǊǾŜŀǳΣ ƻƴ ƭǳƛ ŀ ƻŦŦŜǊǘ ǳƴ ordinateur portable pour poursuivre 

ses études à distance.  
5Ŝǎ ŀƛŘŜǎ ŦƛƴŀƴŎƛŝǊŜǎ ƻƴǘ ŞǘŞ ŀǘǘǊƛōǳŞŜǎ ŀǳȄ ǇŀǊŜƴǘǎ ŘΩŜƴŦŀƴǘ ƳŀƭŀŘŜ ǇƻǳǊ ǉǳƛ ƭŜǎ ŦǊŀƛǎ ƴŜ ǎƻƴǘ Ǉŀǎ ǇǊƛǎ Ŝƴ 

charge par la mutuelle et par la sécurité sociale. 
La maladie ou le handicap peuvent venir bouleverser vos vies, celles de vos licenciés, de vos proches à tout 

ƳƻƳŜƴǘΦ Lƭ ŦŀǳŘǊŀƛǘ ǉǳŜ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ŎƻƳƛǘŞǎ ǇǳƛǎǎŜƴǘ ǎŜ ǊŜƴŘǊŜ ŎƻƳǇǘŜ ŘŜ ƭŀ ŎƘŀƴŎŜ ǉǳΩƛƭǎ ƻƴǘ ŘΩŀǾƻƛǊ ŀŘƻǎǎŞ Ł ƭŀ 
fédération, une association qui vient en aide à nos enfants. On parle beaǳŎƻǳǇ ŘŜ ƭΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ 9LA dans le monde 
Řǳ ŦƻƻǘōŀƭƭΦ [ΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ L[hb! Ŝǎǘ ǇƻǳǊ ƴƻǳǎ ƭŜǎ ōƻǳƭƛǎǘŜǎΦ  
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[ΩŀƴƴŞŜ ŘŜǊƴƛŝǊŜ ƧŜ Ǿƻǳǎ ǇǊƻǇƻǎŀƛǎ ŘŜ ƳŜǘǘǊŜ ǳƴŜ ǇǳōƭƛŎƛǘŞ ŘŜ ƭΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ Řŀƴǎ Ǿƻǎ ŎŀƭŜƴŘǊƛŜǊǎΣ ŎŜǊǘŀƛƴǎ 
ƭΩŀǾŀƛŜƴǘ ŘŞƧŁ Ŧŀƛǘ Ŝǘ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ƳΩƻƴǘ ǇǊƻƳƛǎ de le faire cette année. Je ne vais pas vérifier si cela était fait mais pensez 
Ł ƳŜǘǘǊŜ ǳƴŜ ǇǳōƭƛŎƛǘŞ ŘŜ ƭΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ ŎƻƳƳŜ ŎŜƭŀ Ǿƻǎ ƭƛŎŜƴŎƛŞǎ ƻƴǘ ƴƻǎ ŎƻƻǊŘƻƴƴŞŜǎΦ 

/ŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜ ǳƴ ƎǊŀƴŘ ŎƘŀƴƎŜƳŜƴǘ ŀǳ ǎŜƛƴ ŘŜ ƭΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ ƎǊŃŎŜ Ł ƭŀ ǾƻƭƻƴǘŞ ŘΩǳƴ ƘƻƳƳŜ Ł ǉui nous 
rendons hommage ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΣ ǳƴŜ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ŀ ŞǘŞ ǎƛƎƴŞŜ ŜƴǘǊŜ ƭŀ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴ Ŝǘ ƴƻǘǊŜ ŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴΦ /Ŝǘ ƘƻƳƳŜ Ŝǎǘ 
MICHEL DESBOIS, qui nous a quitté trop tôt, il a mis toute son énergie pendant les derniers mois de sa vie pour que 
ƭΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ ǎƻƛǘ reconnue et considérée comme un vrai partenaire de votre Fédération. Nous remercions Michel et 
ǘƻǳǎ ƭŜǎ ƳŜƳōǊŜǎ ŘŜ ƭŀ CŞŘŞǊŀǘƛƻƴ ǉǳƛ ƻƴǘ ŀŎŎŜǇǘŞΦ DǊŃŎŜ Ł ŎŜ ǇŀǊǘŜƴŀǊƛŀǘ ƭΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ ǎŜǊŀ ǾƛǎƛōƭŜ ǇŀǊǘƻǳǘ Ŝǘ 
ōŞƴŞŦƛŎƛŜǊŀ ŘΩǳƴ ǎƻǳǘƛŜƴ ŦƛƴŀƴŎƛŜǊ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘΦ 5Ŝǎ banderoles seront mises ǎǳǊ ƭŜǎ ŎƻƴŎƻǳǊǎ ƻŦŦƛŎƛŜƭǎΣ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ ƎǊŀƴŘŜ 
avancée. 

Nous comptons sur vous pour être les relais auprès de vos présidents de club et auprès de vos licenciés.  
Au nom de ma Présidente Sophie MASSE et de son mari, je souhaite remercier les Régions, Comités, Clubs 

et les correspondants qui nous soutiennent qui sont un relais sur le terrain. Un grand merci à Didier LEMASSON* et 
Max a9¸9w ǉǳƛ ǎƛƭƭƻƴƴŜƴǘ ƭŀ CǊŀƴŎŜ ǇƻǳǊ ǇƻǊǘŜǊ ƭŜǎ ŎƻǳƭŜǳǊǎ ŘŜ ƭΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ Ŝǘ ƭŀ ŦŀƛǊŜ ŎƻƴƴŀƞǘǊŜΦ aŜǊŎƛ Ł ǘous les 
comités qui ont répondu à la demande de Michel DESBOIS au moment de son départ et qui ont fait un don financier 
Ł ƭΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴΦ ¦ƴ ƎǊŀƴŘ ƳŜǊŎƛ Ł ƭŀ CŞŘŞǊŀǘƛƻƴ ǉǳƛ ƴƻǳǎ ǎƻǳǘƛŜƴǘ Ŝǘ ƴƻǳǎ ǇŜǊƳŜǘ ŘΩşǘǊŜ ƭŁ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΦ Lƭ Ŝǎǘ 
important de nous faire connaître pour nous présenter des familles, il ne faut pas hésiter à nous les présenter ou 
ǇŀǊƭŜǊ ŀǳȄ ŦŀƳƛƭƭŜǎ ŘŜ ƴƻǳǎΦ bΩƘŞǎƛǘŜȊ Ǉŀǎ Ł ǾŜƴƛǊ ƳŜ ǾƻƛǊΦ aŜǊŎƛ ŘŜ ǾƻǘǊŜ ŀǘǘŜƴǘƛƻƴΦ (Applaudissements) 

M. CANTARELLI. ς Un grand merci pour ce que vous faites. Nos remerciements au couple a!{{9Φ WΩŀƛ ŞǘŞ 
ǘǊŝǎ ǘƻǳŎƘŞ ǇŀǊ ŎŜ ǉǳŜ ǘǳ ǾƛŜƴǎ ŘŜ ŘƛǊŜΣ ŀǾƻƛǊ ŎŜǘǘŜ ŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ Řŀƴǎ ƴƻǘǊŜ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴ Ŝǎǘ ǳƴ ōƻƴƘŜǳǊΣ ƭΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ 
interviendra à chaque congrès, notre trésorier va te remettre un chèque et Gérard Chevalier une banderole 
fédérale. 

M. MARAUX remet un cƘŝǉǳŜ мрллϵ Ŝǘ ǳƴ ŎƘŝǉǳŜ ŘŜ п пмтϵ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛƻƴǎ ŘŜǎ ƧƻǳŜǳǊǎ ŀǳȄ 
différents championnats de France 2018. (Applaudissements) 

M. CHEVALIER remet la banderole (Applaudissements) 
 

 

bhaLb!¢Lhb tw9{L59b¢{ 5ΩIhbb9¦w 

 

M. CANTARELLI. ς Je vais vous proposer, au nom du Comité Directeur, la nomination de deux présidents 
ŘΩƘƻƴƴŜǳǊ :  

Notre regretté Michel DESBOIS, ainsi son nom et sa photo resteront à jamais au le Comité Directeur Fédéral 
et,  

Claude AZEMA, du fait de ses fonctions, est souvent au Comité Olympique où nous avons un nombre 
ƛƳǇƻǊǘŀƴǘ ŘŜ ǊŞǳƴƛƻƴǎΣ ƛƭ ǇŜǳǘ ƴƻǳǎ ŀƛŘŜǊ Ŝǘ ƴƻǳǎ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŜǊ ǉǳŀƴŘ ƛƭ ȅ ŜǎǘΣ ƛƭ ǇŜǳǘ ƭŜ ŦŀƛǊŜ ǉǳŜ ǎΩƛƭ Ŝǎǘ ƭƛōŜƭƭŞ ǎǳǊ ƭŜ 
ŎƻƳƛǘŞ ŘƛǊŜŎǘŜǳǊ ŘŜ ƭŀ CŞŘŞǊŀǘƛƻƴΣ ŎŜŎƛ ǇƻǳǊ ƭŜ ŎƾǘŞ ǇǊŀǘƛǉǳŜ Ŝǘ ŀǳǎǎƛ ǇƻǳǊ ƭŜ ǊŜƳŜǊŎƛŜǊ ǇƻǳǊ ŎŜ ǉǳΩƛƭ a fait en tant 
que membre, secrétaire et président de notre Fédération. 

Êtes-Ǿƻǳǎ ŘΩŀŎŎƻǊŘ ? Ils acquiescent 
Y a-t-il des oppositions à ses nominations ? Aucune 
Y a-t-il des absentions ? Aucune 

 
(La nomination des Présidentǎ ŘΩƘƻƴƴŜǳǊ aƛŎƘŜƭ 59{.hL{ Ŝǘ /ƭaǳŘŜ !½9a! Ŝǎǘ ŀǇǇǊƻǳǾŞŜ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞΦ) 

 

 

ACTIVITES de la D T N 

 

M. PERONNET (Directeur Technique National). ς Bonjour à tous. Vous aurez le compte rendu des échanges 
de la réunion de travail de ce matin cet après-midi. Nous serons trois à intervenir aujouǊŘΩƘǳƛ : Anna MAILLARD pour 
la partie scolaire, William ROUX pour la Réforme de la Formation et moi-même pour les autres sujets. 

WŜ Ǿƻǳǎ ǇǊƻǇƻǎŜ ŘŜ ŦŀƛǊŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘŀǘƛƻƴǎ Ŝǘ ŘŜ ǇƻǎŜǊ Ǿƻǎ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎ Ł ƭŀ Ŧƛƴ ŘŜ ƴƻǎ 
interventions.  

Cet après-midi nous parlerons du projet fédéral. Notre rôle à la DTN est de contribuer à ce projet, pour 
arriver à 2024 et de préparer ce passage si nous arrivons à intégrer le cercle olympique. 

Un rapide retour sur le projet de professionnalisation. 
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Nous avons toujours nos trois CTFN : Loïc FUENTES, William ROUX et Anna MAILLARD, 
4 CTFR : Philippe CHESNEAU (CR-PAYS DE LOIRE), Florence TRELLU (CR Nouvelle AQUITAINE); 

Christophe ARSAC (CR AURA) et Sibylle LAUGIER (PACA). 
Un DTN Adjoint : Patrice RODRIGUEZ qui est en train de faire la synthèse des débats. Patrice sera chargé 

dans ses missions de la partie développement et de la gestion de ce projet de professionnalisation. Il arrive du Rugby 
à 13 où il a été DTN pendant 2 ŀƴǎΦ [Ŝ ǇǊƻƧŜǘ ŘŜ ƭŀ tŞǘŀƴǉǳŜ ƭΩŀ ƛƴǘŞǊŜǎǎŞΣ ƛƭ Ŝǎǘ ǇŀǊǘƛ ŘŜ ǎŀ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴ ŘΩƻǊƛƎƛƴŜ ǇƻǳǊ 
ƴƻǳǎ ǊŜƧƻƛƴŘǊŜ Ŝǘ ƴƻǳǎ ŀǇǇƻǊǘŜǊ ŘŜǎ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜǎ ǉǳƛ ƴƻǳǎ ƳŀƴǉǳŀƛŜƴǘ ŀǾŜŎ ƭΩŞŎƭŀƛǊŀƎŜ ŘΩǳƴŜ ŀǳǘǊŜ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴΦ 

LA PROFESSIONNALISATION : nous avons fait une réunion en décembre de nos CTFR, cela nous a permis de 
ŦŀƛǊŜ ƭΩƛnventaire du fonctionnement administratif et fonctionnel de leur poste. Nous avons fait une synthèse 
envoyée au responsable au Comité Directeur. Nous allons définir un mode de fonctionnement identique pour 
ŎƘŀŎǳƴ ŘΩŜƴǘǊŜ ŜǳȄΣ ǇƻǳǊ ŀǾƻƛǊ ǳƴ ŦƻƴŎǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘ Řu même type et pour nos futurs recrutements. Après nous 
ŘƛǎŎǳǘŜǊƻƴǎ ŀǾŜŎ ƭŜǎ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘǎ ŘŜǎ ǊŞƎƛƻƴǎ ŎƻƴŎŜǊƴŞǎ Ł ƭΩƻŎŎŀǎƛƻƴ Řǳ /ƻƴǎŜƛƭ ŘŜǎ wŞƎƛƻƴǎ ŘŜ ŦŞǾǊƛŜǊ ǇǊƻŎƘŀƛƴ ǇƻǳǊ 
définir, avec le comité directeur, la stratégie de notre fédération. 

Les réformes de ƭΩ9ǘŀǘ Υ ŀǳ aƛƴƛǎǘŝǊŜ ŘŜǎ {ǇƻǊǘǎΣ ŘŜ ƎǊƻǎǎŜǎ ƳƻŘƛŦƛŎŀǘƛƻƴǎ ŀǾŜŎ ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ !ƎŜƴŎŜΣ Ǉŀǎ 
encore formée, dont nous ne connaissons pas le financement, pour le moment un grand flou tant que le Ministère 
Ŝǘ ƭΩ9ǘŀǘ ƴΩŀǳǊƻƴǘ Ǉŀǎ ƭŞƎƛŦŞǊŞ ǎǳǊ ŎŜǎ ŀǎǇŜŎǘǎ ; en projet la suppression de nos postes pour les dédier aux 
fédérations.   

Cela pose un problème pour le projet de professionnalisation puisque nous avions une aide du CNDS 
ŎƻǳǇƭŞŜ ŀǾŜŎ ǳƴŜ ŀƛŘŜ ŦŞŘŞǊŀƭŜ ŀǾŜŎ ƭΩƛƴǘŜǊǾŜƴǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ wŞƎƛƻƴΦ !ǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ŎŜǎ ǇǊƻƧŜts sont bloqués, nous ne 
savons pas qui sont nos interlocuteurs. Une mission donnée à Patrick RODRIGUEZ sera de travailler sur notre projet 
associatif. On vous présentera plus tard le projet fédéral que nous déclinerons dans les régions et départements et 
ƭŜ /ƻƳƛǘŞ hƭȅƳǇƛǉǳŜ ƴƻǳǎ ŘŜƳŀƴŘŜ ŘŜ ƭŜ ŦŀƛǊŜ ƧǳǎǉǳΩŀǳȄ Ŏƭǳōǎ ǇƻǳǊ ǾƻƛǊ ƴƻǎ ƻōƧŜŎǘƛŦǎ ǊŞŦŞǊŜƴŎŞǎ Ŝǘ ŎƻƳƳŜƴǘ ƭŜǎ 
ƳŀǘŞǊƛŀƭƛǎŜǊ Řŀƴǎ ƭŜ ŎƭǳōΣ ƭΩƻǊƎŀƴŜ ƭŜ Ǉƭǳǎ ǇǊƻŎƘŜ ǇƻǳǊ ƳŜǘǘǊŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŎŜǘǘŜ ǇƻƭƛǘƛǉǳŜΦ 

!ǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ р wŞƎƛƻƴǎ ǉǳƛ ƻƴǘ ŘŞǇƻǎŞ ƭŜ Řƻǎǎƛer, il va falloir retravailler sur ces dossiers mais il 
va falloir que les autres régions nous puissions les rencontrer pour mettre en place ce partenariat. Il permettra de 
ǊŞŎǳǇŞǊŜǊ ǳƴ ǇŜǳ ŘΩŀǊƎŜƴǘ Ŝǘ ŘŜ ǎŜ ŦŀƛǊŜ ǊŜŎƻƴƴŀƞǘǊŜ ŎƻƳƳŜ ƭŜǎ ŀǳǘǊŜǎ ŘƛǎŎƛǇƭƛƴŜǎΦ  

Les échos par rapport à la modification de la gestion du sport sont que cette agence serait le seul organe 
financeur de ce monde sportif. Le financement des actions serait géré par cette agence ς je parle au conditionnel ς 
cet argent serait donné aux fédérations qui auraient elles la charge de le répartir entre ses organes déconcentrés. 
Cela passera par une modification de notre fonctionnement à nous. Nous ferions des conventions avec les Régions 
sur des actions à mener avec des aides financières qui iraient avec la mise en place de ces actions. 

[Ŝ ŎŀǊƴŜǘ ŘŜ ōƻǊŘ ǇƻǳǊǊŀ ǎŜǊǾƛǊ ŘŜ ƳƻŘŜ ŘŜ ŦƛƴŀƴŎŜƳŜƴǘ Ŝǘ ŘΩŀƛŘŜǎ ǇŀǊ ǊŀǇǇƻǊǘ ŀǳȄ ǎǘǊǳŎǘǳǊŜǎ 
ŘŞŎƻƴŎŜƴǘǊŞŜǎ ǉǳƛ ǎΩŜƴƎŀƎŜƴǘ Řŀƴǎ ƭŀ ǇƻƭƛǘƛǉǳŜ ŦŞŘŞǊŀƭŜ ǘŜƭƭŜ ǉǳŜ ŘŞŦƛƴƛŜ ǇŀǊ ƴƻǘǊŜ /ƻƳƛǘŞ 5ƛǊŜŎǘŜǳǊ Ŝǘ ǾƻǘǊŜ ǾƻǘŜΦ 

LE PROJET FEDEDERAL : FORMER, DEVELOPPER, LE HAUT NIVEAU, COMMUNIQUER. 
 

ü LA REFORME DES FORMATIONS, présentation M. William ROUX. 

Bilan 2018 organisation et gestion :  
Notre organisme est désormais « Datadocké » ; il est identifié dans la base de données unique sur la 

ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŜƭƭŜ ǎƻǳǎ ƭΩŀƴƎƭŜ ŘŜ ƭŀ ǉǳŀƭƛǘŞΦ  /ƻƴǘǊƾƭŜ ǉǳŀƭƛǘŞ ŘŜǎ ƻǊƎŀƴƛǎƳŜǎ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ : loi du 
5 mars 2014. Nous répondons aux 6 critères : 

- Identification précise des objectifs de la formation et son adaptation au public formé 
- Adaptŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛŦǎ ŘΩŀŎŎǳŜƛƭΣ ŘŜ ǎǳƛǾƛ ǇŞŘŀƎƻƎƛǉǳŜ Ŝǘ ŘΩŞǾŀƭǳŀǘƛƻƴ ŀǳȄ ǇǳōƭƛŎǎ 
- !ŘŞǉǳŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ƳƻȅŜƴǎ ǇŞŘŀƎƻƎƛǉǳŜǎΣ ǘŜŎƘƴƛǉǳŜǎ Ŝǘ ŘΩŜƴŎŀŘǊŜƳŜƴǘ Ł ƭΩƻŦŦǊŜ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ 
- Qualification professionnelle et la formation continue des formateurs 
- Conditions ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ Řǳ ǇǳōƭƛŎ 
- Prise en compte des appréciations rendues par les stagiaires 

Les actions réalisées en 2018 :  
- la refonte du référentiel de formation,  
- ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘŜ ƭŀ ǾŀƭƛŘŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ŀŎǉǳƛǎ ŘŜ ƭΩŜȄǇŞǊƛŜƴŎŜ ǇƻǳǊ ƭΩƻōǘŜƴǘƛƻƴ ŘŜǎ ōǊŜǾŜǘǎ Ŧédéraux 
- ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ƳƻŘŀƭƛǘŞǎ ŘΩŞǉǳƛǾŀƭŜƴŎŜ ǇƻǳǊ ƭΩƻōǘŜƴǘƛƻƴ ŘŜǎ ŘƛǇƭƾƳŜǎ ŦŞŘŞǊŀǳȄ 
- ƭΩ¦ƴƛŦƻǊƳŀǘƛǎŀǘƛƻƴ Řǳ ŎŀƭŜƴŘǊƛŜǊ ŘŜǎ ŜȄŀƳŜƴǎ Ŝǘ ǊŀǘǘǊŀǇŀƎŜ 
- ƭŜ wŜƴŦƻǊŎŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴƛŎŀǘƛƻƴ όǎƛǘŜ LƴǘŜǊƴŜǘΣ CŀŎŜōƻƻƪΣ Ǉƭŀƴ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴΧύ 
- ƭΩƻōǘŜƴǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩƘŀōilitation pour la formation professionnelle (DEJEPS) 
- ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴŜ Ƙŀōƛƭƛǘŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ ŦŞŘŞǊŀƭŜǎ  

La réforme :  
Réformer était une obligation nécessaire du fait que nous sommes un organisme de formation déclaré et 

ŎƻƴǘǊƾƭŞ ǇŀǊ ƭΩ9ǘŀǘΣ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘΦ bƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ Řŀƴǎ ƭΩƻōƭƛƎŀǘƛƻƴ ƭŞƎŀƭŜ ŘŜ ǊŞǇƻƴŘǊŜ Ł ƭŀ ŎƘŀǊǘŜ ǉǳŀƭƛǘŞ ŘŜǎ 
organismes de formations. Nos formations fédérales donnent des équivalences sur les diplômes professionnels CQP 
et DEJEPS. Nous souhaitons faciliter les passerelles entre tous les acteurs de la fédération. 
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Le bilan des formations :  

Axe 1 : Formation professionnelle 
- Certificat de Qualification professionnelle Animateur Bouliste - Option Pétanque, publié au journal officiel 

du 21/07/2018, nous avons un avis favorable pour 5 ansΦ  hǳǾŜǊǘǳǊŜ ŘΩǳƴŜ ǎŜǎǎƛƻƴ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ǇǊŞǾǳŜ Ŝƴ 
нлмфΦ ¦ƴ ŘƛǇƭƾƳŜ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŜƭ ǉǳƛ ǇŜǊƳŜǘ ŘΩŜƴǎŜƛƎƴŜǊ ŎƻƴǘǊŜ ǊŞƳǳƴŞǊŀǘƛƻƴл 
 

- DEJEPS Spécialité Perfectionnement Sportif Mention Pétanque - Formation habilitée (5 ans) 
5ŞƳŀǊǊŀƎŜ ŘΩǳƴŜ ǎŜǎǎƛƻƴ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ƭŜ нс ƴƻǾŜƳōǊŜ нлмуΣ ƛƭ ǎΩŀƎƛǘ ŘŜ мл ǊŜƎǊƻǳǇŜƳŜƴǘǎ ŘŜ п journées. 

[Ŝǎ ŘŀǘŜǎ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ Ǿƻƴǘ ǎΩŞǘŀƭƛŜǊ ŘŜ ƴƻǾŜƳōǊŜ нлму Ł Ƨǳƛƴ нлнлΦ !ŎǘǳŜƭƭŜƳŜƴǘΣ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ мр stagiaires en 
formation. 

Axe 2 : Formation Fédérale 
- Initiateurs : 78 formations ont été réalisées en 2018,  676 stagiaires, 8 candidats en moyenne par 

formation, 91 comités départementaux représentés. 
- Brevet Fédéral 1° (BF1) : 22 formations ont été réalisées en 2018, 137 stagiaires dont 122 reçus, 6 candidats 

en moyenne par formation. 13 comités régionaux et 46 comités départementaux représentés. 
- Brevet Fédéral 2° (BF2) : Pas de session réalisée en 2018 pour permettre la mise en place des formations de 

formateurs, prochaine session en octobre 2019 ; examen en novembre 2019. Les inscriptions seront 
clôturées le 1er septembre 2019. 

- Brevet Fédéral 3° (BF3) Υ ŘŞƳŀǊǊŀƎŜ ŘΩǳƴŜ ǎŜǎǎƛƻƴ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ Ŝƴ ŎƻǊǊŞƭŀǘƛƻƴ ŀǾŜŎ ƭŜǎ ¦/о Ŝǘ ¦/п Řǳ 
ŘƛǇƭƾƳŜ ŘΩ9ǘŀǘΦ /Ŝ ǎƻƴǘ п regroupements de 4 journées qui correspondent aux 4 regroupements du 
ŘƛǇƭƾƳŜ ŘΩ9ǘŀǘΦ [Ŝǎ ŘŀǘŜǎ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ ǎΩŞǘŀƭŜƴǘ ŘŜ ƴƻǾŜƳōǊŜ нлму Ł Ƴŀƛ 2019. 3 stagiaires sont 
actuellement en formation avec les 15 stagiaires du DE, donc 18 stagiaires en formation en même temps. 

- Formation de formateur : ouverte aux Brevets fédéraux 2° ; nous avons réalisé 4 sessions sur Lyon, Bassens, 
Avignon et La Flèche, nous avons eu 64 stagiaires. 

Axe 3 : Formation des Permanents 
5 personnes formées sur 4 thématiques 

- Formation bureautique  juin 2018 
- Formation logiciel comptabilité  septembre 2018 
- Formation commerce  octobre 2018  
- Formation DEJEPS pétanque  novembre 2018-mai 2020 

Perspectives 2019 

 
 

Rappel : seule la filière éducateur est concernée en 2019.  
Le tronc commun ne concerne que les nouveaux acteurs de notre fédération, à savoir les nouveaux 

initiateurs, arbitres, délégués, et graphiqueurs ou les personnes en recyclage. 
[Ŝǎ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ ǎǇŞŎƛŦƛǉǳŜǎ ǇƻǳǊ ƎǊŀǇƘƛǉǳŜǳǊǎ Ŝǘ ŘŞƭŞƎǳŞǎ ƴŜ ŘŞōǳǘŜǊƻƴǘ ǉǳΩŜƴ нлнлΦ 9ƭƭŜǎ ƴŜ ŎƻƴŎŜǊƴŜƴǘ 

que les championnats de France et les concours nationaux. 
tƻǳǊ ƭŜǎ ŘŞƭŞƎǳŞǎ Ŝǘ ƎǊŀǇƘƛǉǳŜǳǊǎΣ ƭΩƻōƧŜŎǘƛŦ Ŝǎǘ ŘŜ ǾŀƭƻǊƛǎŜǊ ŎŜǎ ŀŎǘŜǳǊǎ ǇŀǊ ƭΩŀǘǘǊƛōǳǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ŘƛǇƭƾƳŜ 

(labellisation).  
5Ŝǎ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛŦǎ ŘŜ ǊŜŎȅŎƭŀƎŜΣ ŘŜ ǾŀƭƛŘŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ŀŎǉǳƛǎ ŘŜ ƭΩŜȄǇŞǊƛŜƴŎŜΣ Ŝǘ ŘΩŞǉǳƛǾŀƭŜƴŎŜ ǎŜǊƻƴǘ Ƴƛǎ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ 

ǇƻǳǊ ŦŀŎƛƭƛǘŜǊ ƭΩŀŎŎŝǎ ŀǳȄ ŘƛǇƭƾƳŜǎ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŀƴŎƛŜƴǎ ŀǊōƛǘǊŜǎΣ ƎǊaphiqueurs et délégués. 
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Le calendrier 2019 :  
Tronc Commun  Examen initiateur  4-5 mai 
   Rattrapage  15-16 juin 
Brevet Fédéral 1  Examen    9-10 mars 2019 
   Rattrapage   15-16 juin 2019 
Brevet Fédéral 2   Formation   10, 11, 12, 13 octobre 2019 
   Examen    9, 10 novembre 2019 
   Rattrapage   6-7 décembre 2019 
Brevet Fédéral 3  Examen    1, 2 juin 2019 
   Rattrapage   29, 30 juin 2019 
/Ŝ ŎŀƭŜƴŘǊƛŜǊ ŀ Ŧŀƛǘ ƭΩƻōƧŜǘ ŘŜ ƴƻƳōǊŜǳȄ ǊŜǘƻǳǊǎΣ ƛƭ ŀ Ǉǳ Ƴŀƭ ǘƻƳōŜǊ ǎǳǊ ŎŜǊǘŀƛƴŜǎ ŘŀǘŜǎ ƻǳ ǎǳǊ ŘŜǎ ŎƻƴŎƻǳǊǎ 

et événements que vous réalisez ; on le comprend, il a été difficile à mettre en place, nous avons un calendrier 
ǳƴƛǉǳŜ Ł ƭŀ CŞŘŞǊŀǘƛƻƴΦ bƻǘǊŜ ƻōƧŜŎǘƛŦ ǎŜǊŀ ŘΩŞŎƻǳǘŜǊ ƭŜǎ ŘƻƭŞŀƴŎŜǎ ǊŜƳƻƴǘŞŜǎ ŘŜǎ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜǎ Ŝǘ ŘŜ ƳƻŘƛŦƛŜǊ ŎŜǎ 
périodes de formation. Nous souhaitons à tǊŀǾŜǊǎ ŎŜ ŎŀƭŜƴŘǊƛŜǊ ŀǊǊşǘŞ ƳŜǘǘǊŜ ǳƴŜ ŘŀǘŜ ǳƴƛǉǳŜ ŘΩŜȄŀƳŜƴ Ł ŎƘŀǉǳŜ 
fois et une date de rattrapage.  

Les projets : 
Harmoniser les calendriers des différentes filières de formation, 
Formation à distance (FOAD), 
wŜŦƻƴǘŜ ŘŜǎ ŎƻƴǘŜƴǳǎ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ŘΩŀǊōƛǘǊŜ 
FƻǊƳŀǘƛƻƴ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘŜǳǊ ŘΩŀǊōƛǘǊŜ 
Formation de formateur graphiqueurs et délégués 
 

ü LE DEVELOPPEMENT SCOLAIRE, présentation Mme Anna MAILLARD 

 
[Ŝ ǇŀǊǘŜƴŀǊƛŀǘ ŜƴǘǊŜ ƭŀ CCtWtΣ ƭΩŞŘǳŎŀǘƛƻƴ ƴŀǘƛƻƴŀƭŜ Ŝǘ ƭŜǎ CŞŘŞǊŀǘƛƻƴǎ ǎǇƻǊǘƛǾŜǎ ǎŎƻƭŀƛǊŜǎ ǎŜ ǇƻǳǊǎǳƛǘ 

ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ et dans ce cadre je vais vous présenter les différents projets. 
 
Bilan UNSS:  

9ƴ нлмр ƭŀ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ƴŀǘƛƻƴŀƭŜ ŀ ŞǘŞ ǎƛƎƴŞŜΣ ƭΩŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ŀ ŞǘŞ ŜȄǇƻƴŜƴǘƛŜƭƭŜ ; quelques chiffres 
développement UNSS pétanque : en 2017/2018 : 3 790 pratiquants qui sont encadrés par plus de 250 professeurs 
ŘΩ9t{ Ŝƴ ŎƻƭƭŝƎŜǎ ƻǳ ƭȅŎŞŜǎ Τ ŎŜǊǘŀƛƴǎ ǇǊƻŦŜǎǎŜǳǊǎ ǇǊƻǇƻǎŜƴǘ ƭΩŀŎǘƛǾƛǘŞ Řŀƴǎ ƭŜ ǘŜƳǇǎ ǎŎƻƭŀƛǊŜΦ мпл ǇǊƻŦŜǎǎŜǳǊǎ ŘΩ9t{ 
formés sur le territoire 

 
Cartographie du développement scolaire :  
 

 
[Ŝ ōǳǘ Ŝǎǘ ŘΩŀǊǊƛǾŜǊ Ł ŘŜǎ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴǎ ǘǊƛǇŀǊǘƛǘŜǎ ŀǾŜŎ ƭΩ9ŘǳŎŀǘƛƻƴ bŀǘƛƻƴŀƭŜΣ ƭΩ¦{9t Ŝǘ ƭŀ CŞŘŞǊŀǘƛƻƴ ƻǳ 

ŀǇǊŝǎ ŀǾŜŎ ƭΩ¦b{{Σ ǇƻǳǊ ƎŀƎƴŜǊ Ŝƴ ƭŞƎƛǘƛƳƛǘŞ Ŝǘ ŜƴǘǊŜǊ Řŀƴǎ ƭŜ ǘŜƳǇǎ ǎŎƻƭŀƛǊŜΦ 
En 4 ans nous sommes passés de 8 à 30 conventions signées. 
WΩŀǘǘƛǊŜ ǾƻǘǊŜ ŀǘǘŜƴǘƛƻƴ ǎǳǊ ƭŜǎ ǊŞƎƛƻƴǎ ǉǳƛ ƻƴǘ ƻŦŦƛŎƛŀƭƛǎŞ ŎŜ ǇŀǊǘŜƴŀǊƛŀǘ ŀǾŜŎ ǳƴŜ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴΦ /ΩŜǎǘ ƭŁ ƻǴ 

nous avons des relais professionnels avec les CTFR qui ont un lien de proximité et de la disponibilité pour mener à 
bien ceux-ŎƛΦ /Ŝ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ Řŀƴǎ ŎŜǊǘŀƛƴǎ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘǎ ƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ ŘŜ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴǎ ǉǳΩƛƭ ƴΩȅ Ǉŀǎ ŘΩŀŎǘƛƻƴǎΦ 

Comment mettre en place ensemble et officialiser ce partenariat ? 
/ƘŀǉǳŜ ŎƻƳƛǘŞ ǎƻǳƘŀƛǘŀƴǘ ǎΩƛƴǾŜǎǘƛǊ ŀǾŜŎ ƭŜ ƳƻƴŘŜ ǎŎƻƭŀƛǊŜ ƴΩƘŞǎƛǘŜȊ Ł ƴƻǳǎ ŎƻƴǘŀŎǘŜǊΦ Lƭ Ŝǎǘ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘ 

ŘΩŀǾƻƛǊ ŘŜǎ ŞŘǳŎŀǘŜǳǊǎ ŦƻǊƳŞǎΣ ŘƛǎǇƻƴƛōƭŜǎ Ǉƻǳr entrer avec le monde scolaire, des infrastructures.  
Nous pouvons vous aider pour les contacts avec les partenaires du monde scolaire.  
[Ŝǎ ŞŎƻƭŜǎ ǇǊƛƳŀƛǊŜǎ ŀǾŜŎ ƭŀ ŘƛǊŜŎǘƛƻƴ ŀŎŀŘŞƳƛǉǳŜ Ŝǘ ƭΩ¦{9t ƻǳ ŀǳǇǊŝǎ ŘŜǎ ŎƻƭƭŝƎŜǎ Ŝǘ ƭȅŎŞŜǎ ŀǾŜŎ ƭŜ ǊŜŎǘƻǊŀǘ 

Ŝǘ ƭΩ¦b{{ ǾƻƛǊŜ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ Řŀƴǎ ƭŜǎ ǘŜƳǇǎ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ǇŞǊƛǎŎƻƭŀƛǊŜǎΦ 
Ensemble nous pourrons planifier des projets, des actions découvertes, des championnats UNSS et 

échanger sur une potentielle signature de convention. 

En vert : des départements ont un partenariat avec lôUSEP et UNSS, en 

bleu : d®partements uniquement avec lôUSEP ou lôUNSS et en jaune des 

conventions sont en cours avec des professeurs dôEPS qui ont eu lieu en 

décembre dernier. 
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Nous nous engageons par la suite à apporter des supports notamment des Kits pédagogiques pour 
ŘŞǾŜƭƻǇǇŜǊ ƭŀ ǇŞǘŀƴǉǳŜ Ŝǘ ŘŜǎ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ ǎǳǊ ƭŜ ǘŜǊǊŀƛƴ ŀǳǇǊŝǎ ŘŜǎ ŞŘǳŎŀǘŜǳǊǎΣ ŘŜǎ ǇǊƻŦŜǎǎŜǳǊǎ ŘŜǎ ŞŎƻƭŜǎ Ŝǘ ŘΩ9t{Φ 
/Ŝ ǇŀǊǘŜƴŀǊƛŀǘ ǇŜǳǘ şǘǊŜ ǎƛƳǇƭŜƳŜƴǘ ŘŜ ƳŜǘǘǊŜ Ł ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴ ǾƻǘǊŜ ōƻǳƭƻŘǊƻƳŜ ƻǳ Ǉƭǳǎ Ŝǘ ŘΩŀǇǇorter une aide 
humaine. 

tƻǳǊ ǘŜǊƳƛƴŜǊ ǎǳǊ ƭŜ ōƛƭŀƴ ƭΩŀƴƴŞŜ ŘŜǊƴƛŝǊŜ, le troisième championnat de France 2018 UNSS a eu lieu à 
tƻƴǘƛǾȅ ό.ǊŜǘŀƎƴŜύΦ [Ω¦b{{ ŎƛōƭŜ ǎŜǎ ƭƛŜǳȄ ŘΩŀŎŎǳŜƛƭ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘǎ ŘŜ CǊŀƴŎŜ Řŀƴǎ ƭŜǎ ǊŞƎƛƻƴǎ ƻǴ ƭŀ ǇŞǘŀƴǉǳŜ 
ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŜƴŎƻǊŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŞŜΦ 9ƴ ŀƳƻƴǘ ǳƴŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ǇǊƻŦŜǎǎŜǳǊǎ ŘŜǎ ŞŎƻƭŜǎΣ ǇƻǳǊ ƭΩ¦{9tΣ ǇƻǳǊ ƭŜǎ 
ǇǊƻŦŜǎǎŜǳǊǎ ŘΩ9t{ ǇƻǳǊ ŦŀƛǊŜ ŎƻƴƴŀƞǘǊŜ ŎŜǘǘŜ ŀŎǘƛǾƛǘŞ ŎƻƳƳŜ ǎǳǇǇƻǊǘ ǇŞŘŀƎƻƎƛǉǳŜΦ !ǇǊŝǎ ŘŜǎ ŀŎǘƛƻƴǎ ŘŞŎƻǳǾŜǊǘŜǎ 
ont eu lieu dans les établissements, des rencontres, des championnats départementaux UNSS qui ont donné en 
finalité le Championnat de France en juin dernier où plus de 200 jeunes ont participé. Toutes les académies de 
France ont été représentées.  

48 Jeunes Arbitres formés et évalués, le jeune arbitre est un élément obligatoire dans une équipe, il vient 
compléter les trois joueurs sur le terrain. Ils sont formés à chaque étape et évalués. Depuis deux ans, une 
ŞǉǳƛǾŀƭŜƴŎŜ ǎΩŜǎǘ ŎǊŞŞŜ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ ŦŞŘŞǊŀƭ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ ƴŀǘƛƻƴŀƭΦ !ǾŜŎ ƭΩŜȄǇŞǊƛŜƴŎŜ Řǳ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘ ŘŜ Crance Jeunes à 
Soustons et Caen, au CNC Jeunes également où deux ou trois jeunes arbitres UNSS certifiés au niveau national sont 
ǾŜƴǳǎ ŀǊōƛǘǊŜǊΦ /Ŝƭŀ ŘƻƴƴŜ ǳƴŜ ƛƳŀƎŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ Ŝǘ ƳƻŘŜǊƴŜ Ł ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜΣ ŎŜǎ ƧŜǳƴŜǎ ǎƻƴǘ ǎƻǳǎ ǘǳǘƻǊŀǘ Řǳ ǇƾƭŜ ŞƭƛǘŜ 
arbitre. 

[Ωƛdée est de modéliser cette passerelle et de proposer des jeunes qui arbitrent des compétitions jeunes à 
différentes échelles.  

 
Evolution: 4ème Championnat de France UNSS 

Il se fera en mai à Orléans, les équipes engagées sont au nombre de 24. Des points au baccalauréat peuvent 
être attribués pour les jeunes qui font un podium aux Championnats de France pour les classes de seconde et 
première et également pour les jeunes arbitres certifiés au niveau national. 

Les nouveautés pour cette année : la création de 2 catégories distinctes en Sport Partagé, une compétition 
regroupant des jeunes valides et des jeunes en situation de handicap Τ ǳƴŜ ƴƻǳǾŜŀǳǘŞ ǎǳǊ ƭΩŞǾƻƭǳǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ŦƻǊƳǳƭŜ 
ǉǳƛ ǎŜ ƧƻǳŜ ŀǳ ǘŜƳǇǎ Ł ƭΩ¦b{{ Τ ŜƭƭŜ ŦŀǾƻǊƛǎŜ ƭΩƻǇǇƻǎƛǘƛƻƴΣ ƭŀ ǎǘǊŀǘŞƎƛŜ Řŀƴǎ ƭŜǎ ƎǊŀƴŘŜǎ ƭƛƎƴŜǎ ŎΩŜǎǘ ǳƴ ŎƻƳōƛƴŞ ǉǳƛ 
ŎƻƳƳŜƴŎŜ Ŝƴ ƳşƳŜ ǘŜƳǇǎ ǉǳΩǳƴŜ 5ƻǳōƭŜǘǘŜ Ŝǘ ƭƻǊǎǉǳŜ ƭŜ ŎƻƳōƛƴŞ Ŝǎǘ ǘŜǊƳƛƴŞΣ ƛƭ Ǿŀ ƛƴŦƭǳŜƴŎŜǊ ǎǳǊ ƭŜ ǎŎƻǊŜ ŘŜ ƭŀ 
doublette en cours et les 2 joueurs du combiné vous entrer dans la partie de la doublette pour poursuivre en  
Triplette. La victoire est donnée à la fin de la triplette seulement. 

Perspectives: Favoriser les passerelles pour que nous ayons plus de licenciés et de pratiquants dans nos 
compétitions jeunes. 

Un outil mis en place par le ministère des sports et celui dŜ ƭΩŞŘǳŎŀǘƛƻƴ ƴŀǘƛƻƴŀƭŜ ǉǳƛ Ŝǎǘ Le label 
"Génération 2024". Ce label est en vue des JO 2024 à PARIS, il est attribué aux établissements scolaires (écoles 
primaires, collèges et lycées) ; il tend à favoriser les établissements scolaires ou universitaires qui favorisent les 
passerelles entre le monde scolaire et le mouvement sportif pour encourager la pratique physique et sportive des 
jeunes ». 

 
La labellisation vise 4 objectifs :  

Á Développer des projets structurants avec les clubs sportifs du territoire, en signant une convention entre 
ƭŜ Ŏƭǳō ŘŜ ǇǊƻȄƛƳƛǘŞ ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜ ŘŜ ǇŞǘŀƴǉǳŜ Ŝǘ ƭΩŞǘŀōƭƛǎǎŜƳŜƴǘ ǎŎƻƭŀƛǊŜΦ 

Á Participer aux événements promotionnels olympiques et paralympiques 
Á Accompagner ou accueillir des sportifs de haut niveau 
Á Ouvrir les équipements sportifs des établissements 

 
Quel intérêt pour le monde fédéral? 

Dans la perspective de devenir « sport additionnel » pour les JO 2024, la fédération, forte de 
ƭΩŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜ ǇǊŀǘƛǉǳŀƴǘǎ ¦b{{Σ Řƻƛǘ ǎŜ ǎŜǊǾƛǊ ŘŜ ŎŜ ƭŀōŜƭ ǇƻǳǊ ŦŀǾƻǊƛǎŜǊ ƭŀ ǇŀǎǎŜǊŜƭƭŜ ŘŜ ǇƻǎǎƛōƭŜǎ licenciés 
jeunes dans nos clubs et écoles de Pétanque. 

Je vous invite à échanger avec nous chaque cas est différent, nous sommes à votre disposition pour 
poursuivre ce développement. Merci. (Applaudissements) 

 

ü LES ECOLES DE PETANQUE, présentation M. Jean-Yves PERONNET. 

Etat des lieux ǇƻǳǊ Ǿƻǳǎ ǊŀǇǇŜƭŜǊ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ Řŀƴǎ ƭΩŀƴƴŞŜ ƻǴ ƴƻǳǎ ƭŀōŜƭƭƛǎƻƴǎ ƭŜǎ ŞŎƻƭŜǎ ŘŜ 
pétanque. 

2018-2019 : 402 Ecoles de pétanque labellisée 
Le recensement se fait tous les deux ans. 
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La procédure : nous vous enverrons les fiches vierges au 1er septembre, un retour des fiches renseignées à 
la DTN pour le 30 septembre. Un retour des fiches de synthèse par le comité à la DTN pour le 6 octobre pour que 
nous puissions travailler tout le mois et vous proposer la labellisation en novembre et vous demandez votre avis. 

" ƭŀ ǎǳƛǘŜ ŘŜǎ ǊŜƳŀǊǉǳŜǎ ŘŜ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ǉǳƛ ƳŜ ŘƛǎŀƛŜƴǘ ǉǳŜ Ł ǉǳƻƛ ŎŜƭŀ ǎŜǊǘ ŘŜ ŦŀƛǊŜ ǊŜŎƻƴƴŀƞǘǊŜ ƭΩŞŎƻƭŜ ŘŜ 
ǇŞǘŀƴǉǳŜΣ ŎΩŜǎǘ ƭŜ ǇǊƻƧŜǘ Řƻƴǘ ǾƛŜƴǘ ŘŜ ǇŀǊƭŜǊ !ƴƴŀ ; cette reconnaissance, cela nous permet de Υ ǊŞŦŞǊŜƴŎŜǊΣ ŘΩŀǾƻƛǊ 
une carte sur le site de la Fédération pour des jeunes qui veulent venir pratiquer la pétanque dans vos comités, ils 
puissent avoir un contact direct de la structure la plus proche ; également pour mettre en place de la collaboration 
avec le monde scolaire. 

Les critères Υ ƭŀ ǎǘǊǳŎǘǳǊŀǘƛƻƴΣ ƭΩŜƴŎŀŘǊŜƳŜƴǘΣ ƭŜǎ ŜŦŦŜŎǘƛŦǎ ƧŜǳƴŜǎ ; la participation aux compétitions, aux 
ǎǘŀƎŜǎΣ ǇƻǳǊ ŎŜǳȄ ǉǳƛ ƻƴǘ ŀǘǘŜƛƴǘ ƭŜ Ǉƭǳǎ ƭŜ Ƙŀǳǘ ƴƛǾŜŀǳΣ ƭΩŀǾƛǎ Řǳ ŎƻƳƛǘŞΣ ƴƻǳǎ ǇŜǊƳŜǘǘǊŀ ŘΩŀǾƻƛǊ ǾƻǘǊŜ ŎƻƴǘǊƛōǳǘƛƻƴΦ 
bƻǳǎ ƴΩŀǾƻƴǎ ǊƛŜƴ ŎƘŀƴƎŞ ŎŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜΦ bƻǳǎ ƴΩŀǳǊƻƴǎ ŘƻƴŎ Ǉŀǎ ŘŜ ŎƘŀƴƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ƴƛǾŜŀǳ ŘŜǎ ŞŎƻƭŜǎ ŘŜ ǇŞǘŀƴǉǳŜ ǎƛ 
elles sont maintenues dans la même structuration. 

Remarques : en moyenne 36% des jeunes sont dans les écoles de pétanque. Les autres sont dans des clubs 
ƻǴ ƭΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ƴΩŜǎt peut-être pas appropriée pour les fidéliser chez nous. 

Dans les départements, cela va de 0 à 95%, dans les régions entre 30 et 80%, une grande distorsion.  
Nous avons fait une étude sur le pourcentage des écoles de pétanque avec le nombre de clubs dans 

lesquels elles pouvaient recruter leurs jeunes. 76% des écoles de pétanque sont sur un seul club, 12% sont sur 
2 clubs, 4,5% sont sur 3 clubs. 

Par rapport au développement : je vous ai envoyé les invitations pour le colloque des éducateurs qui aura 
lieu les н Ŝǘ о ŦŞǾǊƛŜǊǎ Ł aŃŎƻƴΣ ƴƻǳǎ ƴΩŀǾƻƴǎ Ǉŀǎ ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘŜ ǊŜǘƻǳǊ Τ ƭΩƻōƧŜŎǘƛŦ ǎŜǊŀ ŘŜ ǘǊŀǾŀƛƭƭŜǊ ǇƻǳǊ ŀǇǇƻǊǘŜǊ ŘŜǎ 
arguments à notre comité directeur pour prendre des décisions sur les politiques Jeunes et féminines, deux thèmes 
prioritaires dans ce colloque. 

 

ü Haut Niveau, présentation par M. Jean-Yves PERONNET  
(Palmarès complet en annexe) 

Les résultats de cette saison ont été exceptionnels et ceci dans toutes les catégories. Ceci est le résultat 
ŘΩǳƴ ǘǊŀǾŀƛƭ ǇŜǊƳŀƴŜƴǘ ŘŜ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ƭΩŜƴŎŀŘǊŜƳŜƴǘ Ŝǘ Řǳ ǊŞǎŜŀǳ Ře nos éducateurs sur le terrain. 

Jeux Méditerranéens à Tarragone en Espagne : 
/ŜǘǘŜ ŎƻƳǇŞǘƛǘƛƻƴ ŀǾŀƛǘ ŞǘŞ ǊŜǇƻǊǘŞŜ ŘŜ ƭŀ ǎŀƛǎƻƴ ǇǊŞŎŞŘŜƴǘŜ ŎŀǊ ƭŜǎ ƻǊƎŀƴƛǎŀǘŜǳǊǎ ŜǎǇŀƎƴƻƭǎ ƴΩŞǘŀƛŜƴǘ Ǉŀǎ 

prêts à accueillir toutes les compétitions. Chez les masculins, nous avons eu la victoire en doublette de MM Hureau 
et Leboursicaud qui se sont imposés devant les Italiens en finale. En revanche Bruno Leboursicaud a échoué en finale 
Řǳ ǘƛǊ ŘŜ ǇǊŞŎƛǎƛƻƴ ŎƻƴǘǊŜ ƭΩLǘŀƭƛŜƴ 5ƛŜƎƻ wƛȊȊƛΦ .ŜƭƭŜ ƳŞŘŀƛƭƭŜ ŘΩŀǊƎŜƴǘ ŀǳ ¢ƛǊ ǘƻǳǘ ŘŜ ƳşƳŜΦ Pour les femmes 
ƳŞŘŀƛƭƭŜǎ ŘΩŀǊƎŜƴǘ Ŝƴ ŘƻǳōƭŜǘǘŜ ǇƻǳǊ aƳŜǎ /ƻƭƻƳōŜǘΣ ŘΩLǎƛŘƻǊƻ ǉǳƛ ƻƴǘ ƳŜƴŞ ǘƻǳǘŜ ƭŀ ŦƛƴŀƭŜ ŀǾŀƴǘ ŘŜ ǎΩƛƴŎƭƛƴŜǊ ǎǳǊ 
ƭŜ Ŧƛƭ Ł ƭŀ Ŧƛƴ Řǳ ǘŜƳǇǎ ǊŞƎƭŜƳŜƴǘŀƛǊŜΦ /ŜŎƛ Ŝǎǘ ǳƴŜ ŘŞŎŜǇǘƛƻƴ ŎŀǊ ƭŀ ƳŞŘŀƛƭƭŜ ŘΩhǊ ƴƻǳǎ ǘŜƴŘŀƛǘ ƭŜǎ ōǊŀǎΣ 

La coupe des Confédérations Ł ¢ŀǇŜƛ Ł ¢ŀƠǿŀƴΣ ƳŞŘŀƛƭƭŜ ŘΩŀǊƎŜƴǘ ǇƻǳǊ aƳŜǎ .ƻǳǊǊƛŀǳŘΣ [ŜōƻǎǎŜΣ [ƻǾŜǘ Ŝǘ 
Durand.  

bƻǳǎ ŀǾƛƻƴǎ ŘŞŎƛŘŞ ŘΩŜƴǾƻȅŜǊ ŘŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜǎ ƧƻǳŜǳǎŜǎ Ŝǘ ŘŜ ǊŜŘƻƴƴŜǊ ŘŜ ƭŀ ŎƻƴŦƛŀƴŎŜ Ł /ŀǊƻƭƛƴŜ Bourriaud. 
Nos joueuses ont donné satisfaction en présentant un niveau de jeu intéressant. Si elles ont perdu en finale contre la 
Thaïlande, elles avaient réussi à les battre en triplette dans la phase qualificative. 

Les championnats du Monde Seniors à Desbiens au Canada Υ ƳŞŘŀƛƭƭŜ ŘΩƻǊ ǇƻǳǊ ƭΩŞǉǳƛǇŜ : Rocher, Suchaud, 
Lacroix, Quintais et au tir de précision Dylan Rocher. 

[ΩŞǉǳƛǇŜ ŘŜ CǊŀƴŎŜ ŀ ŘƻǳōƭŜƳŜƴǘ ǊŜƳǇƭƛ ǎƻƴ ŎƻƴǘǊŀǘ Ŝƴ ǊŜƳǇƻǊǘŀƴǘ ƭŜǎ ŘŜǳȄ ǘƛǘǊŜǎ ŎŜ ǉǳƛ ƳŜǘ ƴƻǘǊŜ 
sélection sur la plus haute marche après les deux échecs à Madagascar en 2016. En triplette, nous avons frôlé 
ƭΩŞƭƛƳƛƴŀǘƛƻƴ Ŝƴ ƘǳƛǘƛŝƳŜ ŘŜ ŦƛƴŀƭŜ ŎƻƴǘǊŜ ƭŀ .ŜƭƎƛǉǳŜ ǉǳƛ ŀ Ŝǳ ǳƴŜ ƳŝƴŜ ǇƻǳǊ ƎŀƎƴŜǊΦ 9ƴǎǳƛǘŜΣ ƭΩŞǉǳƛǇŜ ǎΩŜǎǘ ƻǊƛŜƴǘŞ 
ǾŜǊǎ ǳƴ ƧŜǳ Ǉƭǳǎ ƻŦŦŜƴǎƛŦ ǉǳƛ ŀ ǇŜǊƳƛǎ ŘŜ ǎΩƛƳǇƻǎŜǊ Ŝƴ ŦƛƴŀƭŜ ŎƻƴǘǊŜ ƭŜ aŀǊƻŎΦ 5ŀƴǎ ƭŀ ŎƻƳǇŞǘƛǘƛƻƴ Řǳ ǘƛǊ ŘŜ ǇǊŞŎƛǎƛƻƴΣ 
Dylan Rocher sΩŜǎǘ ǉǳŀƭƛŦƛŞ Ŝƴ Ǉŀǎǎŀƴǘ ŘŜ ƧǳǎǘŜǎǎŜ ƭƻǊǎ ŘŜ ōŀǊǊŀƎŜǎΦ 9ƴǎǳƛǘŜ ƛ ƭŀ Ŧŀƛǘ ǳƴ ǇŀǊŎƻǳǊǎ ŜȄŎŜǇǘƛƻƴƴŜƭ Ŝƴ 
passant toujours la barre des 50 points. Il est dommage que la décision du titre se fasse sur un arbitrage litigieux ce 
qui a gâché la joie du clan françaiǎ Ƴŀƛǎ ǉǳƛ ƴΩŜƴƭŝǾŜ Ŝƴ ǊƛŜƴ ƭΩŜȄǇƭƻƛǘ Řǳ CǊŀƴœŀƛǎΦ  

/ƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘ ŘΩ9ǳǊƻǇŜ CŞƳƛƴƛƴ à Palavas les Flots, victoire des française Darodes, Maillard, Colombet, 
Frigara et victoire de Charlotte Darodes en tir de précision. 

{ƛ ƭŀ ƳŞŘŀƛƭƭŜ ŘΩƻǊ Ŝƴ ǘǊƛǇƭŜǘǘŜ Şǘŀƛǘ Ǉrévisible tellement la France domine en Europe, celle du tir de 
ǇǊŞŎƛǎƛƻƴ Ŝǎǘ ǳƴŜ ǘǊŝǎ ŀƎǊŞŀōƭŜ ǊŞǳǎǎƛǘŜ ŀǾŜŎ ǳƴŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ƧƻǳŜǳǎŜ ǉǳƛ ǎΩŞǘŀƛǘ ƛƳǇƭƛǉǳŞŜ Řŀƴǎ ƭŀ ǇǊŞǇŀǊŀǘƛƻƴ ŘŜ ŎŜǘǘŜ 
épreuve. Charlotte Darodes a fait un excellent parcours de qualification pour arriver à une finale dantesque 
ǇǳƛǎǉǳΩŜƭƭŜ ǎΩŜǎǘ ƛƳǇƻǎŞŜ Ł ƭŀ ƳƻǊǘ ǎǳōƛǘŜΧ ¢Ǌŝǎ ōŜƭƭŜ ǎŀǘƛǎŦŀŎǘƛƻƴΦ 5ŀƴǎ ƭŀ ǘǊƛǇƭŜǘǘŜΣ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǳƴŜ ǎŜǳƭŜ ŘŞŦŀƛǘŜ 
contre la Suède dans la poule de huitième et nous avons eu quelques difficultés en demi-finale contre la Suisse. 
bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ Ŝǳ ƭΩŜȄŎŜƭƭŜƴǘŜ ǊŜƴǘǊŞŜ ŘŜ 5ŀƛǎȅ CǊƛƎŀǊŀ Řŀƴǎ ŎŜǘǘŜ ŞǉǳƛǇŜΦ 

/ƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘ ŘΩ9ǳǊƻǇŜ LƴŘƛǾƛŘǳŜƭ à Savigliano (Italie) ς ƳŞŘŀƛƭƭŜ ŘΩƻǊ ǇƻǳǊ aƳŜ IŜǊƭŜƳ Ŝǘ ƳŞŘŀƛƭƭŜ 
ŘΩŀǊƎŜƴǘ ǇƻǳǊ aΦ [ŀŎǊƻƛȄΦ 
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Tenant du titre, Henri Lacroix avait un seul adversaƛǊŜ ǎǳǊ ǎŀ ǊƻǳǘŜΣ ƭΩLǘŀƭƛŜƴ 5ƛŜƎƻ wƛȊȊƛΦ Lƭ ŀ ǊŞǳǎǎƛ Ł ƭŜ ōŀǘǘǊŜ 
dans la phase qualificative 13-мн Ł ƭŀ ǎǳƛǘŜ ŘΩǳƴŜ ƻǇǇƻǎƛǘƛƻƴ ŜȄŎŜǇǘƛƻƴƴŜƭƭŜ ŜƴǘǊŜ ŎŜǎ ŘŜǳȄ ŎƘŀƳǇƛƻƴǎΦ Lƭǎ ǎŜ ǎƻƴǘ 
naturellement retrouvés en finale. Henri Lacroix a réussi à prendre un meilleur départ pour monter à 9 avant de 
lâcher prise et laisser la victoire au transalpin. Du coté des féminines, Sandrine Herlem qui avait été championne de 
CǊŀƴŎŜ ŘŜ ƭŀ ǎǇŞŎƛŀƭƛǘŞ ŀ ǘŜƴǳ ǎƻƴ ǊŀƴƎ Ŝƴ ǎΩƛƳǇƻǎŀƴǘ Řŀƴǎ ŎŜǘǘŜ ŞǇǊŜǳǾŜ Řŀƴǎ ƭŀǉǳŜƭƭŜ ƴƻǳǎ ƴΩŀǾƛƻƴǎ Ǉas trop brillé 
par le passé. Belle satisfaction et premier titre international pour Sandrine Herlem.  

/ƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘǎ ŘΩ9ǳǊƻǇŜ 9ǎǇƻƛǊǎ Féminines Ł !ƭƳŞǊƛŀ ό9ǎǇŀƎƴŜύ ŘƻǳōƭŜ ƳŞŘŀƛƭƭŜ ŘΩƻǊ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŦŜƳƳŜǎ ǇƻǳǊ 
le Tir de précision pour Picard Emma et en équipe pour Mmes Lebosse, Bourriaud, Rodriguez, Picard. 

[ŀ ǎŞƭŜŎǘƛƻƴ ŜǎǇƻƛǊǎ ŀǾŀƛǘ Ł ŎǆǳǊ ŘŜ ǎŜ ǊŀǘǘǊŀǇŜǊ ŘŜ ƭŀ ǇǊŞŎŞŘŜƴǘŜ ŞŘƛǘƛƻƴ Ł {ŀƛƴǘ tƛŜǊǊŜ ƭŜǎ 9Φ ŀǇǊŝǎ ǳƴŜ 
élimination en demi-finale e triplette et quart de finale de tir de précision. Si la triplette apparaissait largement au-
ŘŜǎǎǳǎ ŘŜ ǎŜǎ ǇǊƛƴŎƛǇŀƭŜǎ ŀŘǾŜǊǎŀƛǊŜǎΣ ƭŀ ōŜƭƭŜ ǎŀǘƛǎŦŀŎǘƛƻƴ Ŝǎǘ ƭŀ ǾƛŎǘƻƛǊŜ Ŝƴ ǘƛǊ ŘŜ ǇǊŞŎƛǎƛƻƴ ŘΩ9ƳƳŀ tƛŎŀǊŘΦ 9ƭƭŜ ŀ 
dominé cette épreuve.  

/ƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘǎ ŘΩ9ǳǊƻǇŜ 9ǎǇƻƛǊǎ aŀǎŎǳƭƛƴǎ à Alméria (Espagne), ŘŜǳȄ ƳŞŘŀƛƭƭŜǎ ŘΩhǊ ǇƻǳǊ aaΦ Desport, 
Doerr, Dubois, Molinas et pour le tir de précision : M. Molinas. 

¢ȅǎƻƴ aƻƭƛƴŀǎ ŀ ǊŜǇǊƛǎ ƭŀ ŎƻǳǊƻƴƴŜ Ŝƴ ǘƛǊ ŘŜ ǇǊŞŎƛǎƛƻƴ ǉǳΩƛƭ ŀǾŀƛǘ ǇŜǊŘǳ ŎƻƴǘǊŜ ƭΩLǘŀƭƛŜƴ Ŝƴ нлмуΦ [ƻǊǎ ŘŜ 
ŎŜǘǘŜ ŞŘƛǘƛƻƴΣ ƛƭ ŀ ŘƻƳƛƴŞ ǎŜǎ ŀŘǾŜǊǎŀƛǊŜǎ ǇƻǳǊ ǎΩƛƳǇƻǎŜǊ ŀǎǎŜȊ ŦŀŎƛƭŜƳŜƴǘΦ 9ƴ ǘriplette, malgré une équipe très 
ŜȄǇŞǊƛƳŜƴǘŞŜΣ ƛƭ ŀ Ŧŀƭƭǳ ōŀǘŀƛƭƭŜǊ ŘǳǊ Ŝƴ ŦƛƴŀƭŜ ǇƻǳǊ ǎΩƛƳǇƻǎŜǊ ŘŜǾŀƴǘ ŘŜ ŎƻǊƛŀŎŜǎ ŜǎǇŀƎƴƻƭŜǎ   

/ƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘ ŘΩ9ǳǊƻǇŜ WŜǳƴŜǎ Ł !ƭƳŞǊƛŀΣ aŞŘŀƛƭƭŜ ŘΩƻǊ ǇƻǳǊ ƭŜ ¢ƛǊ ŘŜ tǊŞŎƛǎƛƻƴ ŘŜ aΦ /!{![9 Ŝǘ ƳŞŘŀƛƭƭŜ 
ŘΩŀǊƎŜƴǘ ǇƻǳǊ ƭΩŞǉǳƛǇŜ Ŏomposée de MM. Baloge, Casale, Dubois, Gelin 

WƻŜ /ŀǎŀƭŜ ŀ ŘƻƳƛƴŞ ƭΩŞǇǊŜǳǾŜ Řǳ ǘƛǊ ŘŜ ǇǊŞŎƛǎƛƻƴ Ŝƴ Ŧŀƛǎŀƴǘ ŘŜǎ ǇŜǊŦƻǊƳŀƴŎŜǎ ŜȄŎŜǇǘƛƻƴƴŜƭƭŜǎ ŦǊƾƭŀƴǘ 
ƳşƳŜ ƭŜ ǊŜŎƻǊŘ Řǳ aƻƴŘŜΦ ¢ƻǳǘŜŦƻƛǎΣ ƛƭ ǎΩŜǎǘ Ƴƛǎ Ŝƴ ŘƛŦŦƛŎǳƭǘŞ ŀǳ ŘŞōǳǘ ŘŜ ƭŀ ŦƛƴŀƭŜ Ƴŀƛǎ ƛƭ ŀ ǘǊƻǳǾŞ ƭŜǎ ǊŜǎsources 
ƳŜƴǘŀƭŜǎ ǇƻǳǊ ǾŜƴƛǊ ǎΩƛƳǇƻǎŜǊ Řŀƴǎ ǳƴŜ ŦƛƴŀƭŜ ōƛŜƴ Ƴŀƭ ŜƳōŀǊǉǳŞŜΦ 5ŀƴǎ ŎŜ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘ ŘΩ9ǳǊƻǇŜ Ŝƴ 9ǎǇŀƎƴŜΣ ƛƭ 
ƴŜ ƳŀƴǉǳŜǊŀ ǉǳŜ ŎŜǘǘŜ ƳŞŘŀƛƭƭŜ ŘΩhǊ ǇƻǳǊ ƭŀ CǊŀƴŎŜΦ 9ƴ ŜŦŦŜǘΣ ƭŀ ǘǊƛǇƭŜǘǘŜ ǎΩŜǎǘ ƛƴŎƭƛƴŞŜ Ŝƴ ŦƛƴŀƭŜ ŎƻƴǘǊŜ aƻƴŀŎƻ ǉǳƛ 
ǇǊƛǾŜ ƭŀ CǊŀƴŎŜ ŘΩǳƴ grand chelem qui aurait été exceptionnel.  

BILAN DE LA SAISON Υ мл ƳŞŘŀƛƭƭŜǎ ŘΩƻǊ Ŝǘ о ƳŞŘŀƛƭƭŜǎ ŘΩŀǊƎŜƴǘΦ 

Cette saison restera comme exceptionnelle par les résultats des équipes dans les compétitions de 
référence. Il faut signaler que nos athlètes ont remportés toutes les compétitions de tir de précision.  

 
Les questions pour la partie DTN non pas été enregistrées (problème technique). 
Des questions ont été posées par les personnes suivantes : M. Berry (CD85) et de M. Thibaut (CD95) sur 

ƭΩŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ Řǳ coût des formations ; M. ±ƻǊƛƭƭƻƴ ό/5нмύ ǎǳǊ ƭŀ ǇƻǎǎƛōƛƭƛǘŞ ŘΩŀǾƻƛǊ ǳƴ /¢Cw Ŝǘ 

M. Guéret Christophe.  

La réponse de M. ROUX CTFR, notamment sur le coût de la formation est : « pour les formations tronc 

ŎƻƳƳǳƴ Ŝǘ .CмΣ ол҈ ŘŜǎ ŦǊŀƛǎ ŘΩƛƴǎŎǊƛǇǘƛƻƴ ǎŜǊƻƴǘ ǊŜǾŜǊǎŞǎ ŀǳȄ ŎƻƳƛǘŞǎ ǊŞƎƛƻƴŀǳȄ ŀǳ ǇǊƻǊŀǘŀ Řǳ ƴƻƳōǊŜ ŘΩƛƴǎŎǊƛǘǎ 

ǎǳǊ ƭŜǳǊ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜΦ tƻǳǊ ƭΩŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ Řǳ ŎƻǶǘ ŘŜǎ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎΣ ŎŜ ŘŜǊƴƛŜǊ ǎΩŜȄǇƭƛǉǳŜ ǇŀǊ ƭŜ ǘǊŀǾŀƛƭ ŜƴǘǊŜǇǊƛǎ ǇƻǳǊ 

mettre aux normes le centre national de formation, la mise en place des formations de formateur et de leurs 

ŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜƳŜƴǘǎΣ ƭŀ ǊŞǾŜǊǎƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ǇŀǊǘƛŜ ŘŜǎ ŦǊŀƛǎ ŘΩƛƴǎŎǊƛǇǘƛƻƴ ŀǳȄ ŎƻƳƛǘŞǎ ǊŞƎƛƻƴŀǳȄΦ 5ŞǎƻǊƳŀƛǎ ƭŜǎ ŎƻǶǘǎ ŘŜ 

ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ǎƻƴǘ ŎŀƭŎǳƭŞǎ ǎǳǊ ƭŀ ōŀǎŜ ŘΩǳƴ ŎƻǶǘ ƘƻǊŀƛǊŜΦƛƭ ǎŜǊŀ ǊŜǾŜǊǎŞ ŀǳ /w ол҈ ŘŜǎ Ƴƻƴǘŀƴǘǎ ηΧΦ 

Pour les deux autrŜǎ ƛƴǘŜǊǾŜƴǘƛƻƴǎΣ ƭŜǎ ǊŞǇƻƴǎŜǎ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ŞǘŞ ƴƻǘŞŜǎΦ 
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M. CANTARELLI. ς bƻǳǎ ŀƭƭƻƴǎ ǇǊƻŎŞŘŜǊ Ł ƭΩŞƭŜŎǘƛƻƴ Řǳ ŎŀƴŘƛŘŀǘ ǎǳǇǇƭŞƳŜƴǘŀƛǊŜΣ ŎƻƳǇƭŞƳŜƴǘŀƛǊŜ ŀǳ 

comité directeur en remplacement du poste de notre regretté Michel, ce que nous impose nos statuts.  

M. GRANDE (Directeur Administratif et Financier). ς Mesdames, Messieurs bonjour. 
/ƻƴŦƻǊƳŞƳŜƴǘ ŀǳȄ ǎǘŀǘǳǘǎ Ŝǘ Ł ƭΩƻǊŘǊŜ Řǳ ƧƻǳǊ ƴƻǳǎ ŀƭƭƻƴǎ ǇǊƻŎŞŘŜǊ ŀǳ ǊŜƳǇƭŀŎŜƳŜƴǘ ŘΩǳƴ ƳŜƳōǊŜ Řǳ 
comité directeur puis à ƭΩŞƭŜŎǘƛƻƴ Řǳ Président ŘŜ ƭŀ CCtWt Ŝǘ ŎŜ ƧǳǎǉǳΩŁ ƭŀ Ŧƛƴ Řǳ ƳŀƴŘŀǘ Ŝƴ ŎƻǳǊǎΦ ±ƻǳǎ 
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rappeler que la commission statutaire des affaires électorales de surveillance est composée de 
Daniel BRUAND, de Kévin GALLIER et de moi-même. Après la présentation des candidats (2 minutes ς 
bande rouge sur le diaporama pour signaler ƭΩŞŎƻǳƭŜƳŜƴǘ Řǳ ǘŜƳǇǎ ς sirène à la fin des 2 minutes), il est 
procédé au vote électronique. À la suite du tirage au sort, M. CALCAGNO démarre. 

 
Résultat du vote :  
Présents ou représentés : 1993 VOIX,  Suffrages exprimés : 1956 VOIX  
 1 ς FUENTES Loïc : 1 632 voix Elu 
 2 ς CALCAGNO Jean-Claude    324 voix 
Abstentions : 37 voix  
 

(Monsieur FUENTES Loïc est élu au Comité Directeur la F.F.P.J.P.) 
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M. GRANDE (Directeur Administratif et Financiers). ς Les élus se retirent pour nommer le Président. 
La candidature de Monsieur Joseph CANTARELLI est proposée. 
 
Résultat du vote :  
Présents/représentés :  1993 voix 
Suffrages exprimés : 1972 voix  
Abstentions :  21 voix 
 
Voix POUR :  1706 
Voix CONTRE : 91 
BLANCS :  175 
 
La majorité absolue des suffrages valablement exprimés tenant compte des bulletins blancs est donc bien 

obtenue.  
 
M. CANTARELLI (Président de la FFPJP)  ς Chers collègues, je vous remercie du ŦƻƴŘ Řǳ ŎǆǳǊ ǇƻǳǊ ŎŜ 

ǊŞǎǳƭǘŀǘΣ ǇƻǳǊ ǾƻǘǊŜ ŎƻƴŦƛŀƴŎŜΦ WŜ Ǉǳƛǎ Ǿƻǳǎ ŀǎǎǳǊŜǊ ŘΩǳƴŜ Ǉŀǎǎƛƻƴ ƛƴǘŀŎǘŜΣ ŘŜ Ƴƻƴ ŜƴǘƛŜǊ ŘŞǾƻǳŜƳŜƴǘ Ł ƭŀ CŞŘŞǊŀǘƛƻƴ 
Ŝǘ Řǳ ŎƻƴǘŀŎǘ ŘƛǊŜŎǘ ǉǳŜ ƧŜ ǇƻǳǊǎǳƛǾǊŀƛ ŎƻƳƳŜ ƭΩŀ ƳŜƴŞ aƛŎƘŜƭΦ WŜ ƴŜ Ǿƻǳǎ ŦŜǊŀƛ Ǉŀǎ ŘŜ ŘƛǎŎƻǳǊǎ ǘƻǳǘ ŀ ŞǘŞ Řƛǘ Řŀƴǎ 
moƴ ŀƭƭƻŎǳǘƛƻƴ ŘΩŜƴǘǊŞŜ ƻǴ ƧΩŀƛ ƛƴǎƛǎǘŞ ǎǳǊ ƭŀ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ƎƻǳǾŜǊƴŀƴŎŜ Řǳ ǎǇƻǊǘΣ ƛƭ Şǘŀƛǘ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ŘŜǾƻƛǊ ǉǳŜ Ǿƻǳǎ ǎŀŎƘƛŜȊ 
ŎƻƳƳŜƴǘ ŎŜƭŀ ǎŜ ǇŀǎǎŜΦ WΩŀǾŀƛǎ ǇƭŀŎŞ ƭŜǎ ǾƻǘŜǎ ŀǾŀƴǘ ƭŜǎ ǾƻǘŜǎ ǇƻǳǊ ƭŀ ŎƘŀǊǘŜ ŞǘƘƛǉǳŜΣ ƭŜ ǇǊƻƧŜǘ ŦŞŘŞǊŀƭΣ ŜǘŎΦ 
/ƻƴǎƛŘŞǊŀƴǘΣ ǉǳΩƛƭ ŀǇǇŀǊǘenait au nouveau Président élu de le faire. Souhaitons-nous de bons débats, un bon travail. 
(Applaudissements) 
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M. CANTARELLI. ς Nous passons au vote de la charte Ethique de la FFPJP, vous avez reçu les documents. 

Michel LE BOT est là pour répondre à vos questions. Avez-vous des questions ? Aucune 
/ŜǘǘŜ ŎƘŀǊǘŜ ŀ ŞǘŞ ǘǊŀƴǎƳƛǎŜ ŀǳ aƛƴƛǎǘŝǊŜ ǇƻǳǊ ŀǾƛǎΣ ŜƭƭŜ ŜƴǘǊŜǊŀ Ŝƴ ǾƛƎǳŜǳǊ Řŝǎ ǉǳΩŜƭƭŜ ǎŜǊŀ ǾƻǘŞŜ ǇŀǊ ƭŜ 

congrès. Nous la renverrons au Ministère signée par la Fédération. 
 
M. LE BOT. ς  /ŜǘǘŜ ŎƘŀǊǘŜ ǎΩƛƴǎŎǊƛǘ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘŜ ƭŀ [ƻƛ Řǳ мer mars нлмт ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ ŘŜ ƭΩ!ǊǘƛŎƭŜ [мпм-3 du 

/ƻŘŜ Řǳ {ǇƻǊǘΦ /ΩŜǎǘ ǳƴŜ ƻōƭƛƎŀǘƛƻƴ ŘΩŀǾƻƛǊ ǳƴŜ ŎƘŀǊǘŜ ŘΩŞǘƘƛǉǳŜ Ŝǘ ŘŜ ŘŞƻƴǘƻƭƻƎƛŜΦ 
 

Résultat du vote :  
Présents/représentés :  1993 voix 
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Suffrages exprimés :  1976 voix  
 
POUR :  1957 voix 
CONTRE :  19 voix 
ABSTENTIONS :  17 voix 
 

[ŀ ŎƘŀǊǘŜ ŘΩŞǘƘƛǉǳŜ Ŝǘ ŘŜ ŘŞƻƴǘƻƭƻƎƛŜ Ŝǎǘ ŀŘƻǇǘŞŜ Ł фф҈Φ 
 

 

MODIFICATIONS du REGLEMENT INTERIEUR 

 

M. GRANDE. ς Conformément aux statuts, nous vous avons adressé des projets de modifications qui 
ŦƛƎǳǊŜƴǘ Ł ƭΩŞŎǊŀƴ :  
 

[ΩŀƧƻǳǘ ŘΩǳƴŜ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘΩŞǘƘƛǉǳŜΣ ƭŀ ƳŜƴǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŜȄǘǊŀƛǘ Řǳ ŎŀǎƛŜǊ ƧǳŘƛŎƛŀƛǊŜ ŘŜ Ƴƻƛƴǎ ŘŜ о mois pour les 
ŞƭŜŎǘƛƻƴǎ Ŝǘ ƭŀ ƳƛǎŜ Ł ƧƻǳǊ ŘŜ ƭΩƻōƭƛƎŀǘƛƻƴ Řǳ ŎŜǊǘƛŦƛŎŀǘ ƳŞŘƛŎŀƭ.  

Ce sont des mises à jour. 
 

Résultat du vote :  
Présents/représentés :  1993 voix 
Suffrages exprimés :  1951 voix  
 
POUR :  1932 voix 
CONTRE :  19 voix 
ABSTENTIONS :  42 voix 

 
La modification du Règlement intérieur est adoptée à 99% 

 

 

PROJET FEDERAL 2024 

 

M. CANTARELLI. ς Vous avez tous reçu le projet fédéral нлнпΦ /ΩŜǎǘ ǳƴ ǇǊƻƧŜǘ ŀǎǎƻŎƛŀǘƛŦΣ Ǿƻǳǎ ŀǾŜȊ Ǿǳ ǉǳΩƛƭ 

est ƛƴŘƛǉǳŞ Ł ƭŀ ŘŜǊƴƛŝǊŜ ǇŀƎŜΣ ǉǳΩƛƭ Ŝǎǘ ǎǳǎŎŜǇǘƛōƭŜ ŘΩşǘǊŜ ƳƻŘƛŦƛŞ Ŝƴ ŦƻƴŎǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŞǾƻƭǳǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ƴƻǳǾŜƭƭŜ 
gouvernance du sport. Je vous ai dit dans mon allocution qǳΩƛl correspond aux grandes orientations de la nouvelle 
gouvernance du sport et de nos objectifs. 

Avez-vous des questions sur le projet fédéral ? (Aucune) 
 
Résultat du vote :  
Présents/représentés :  1993 voix 
Suffrages exprimés :  1993 voix  
 
POUR :  1916 voix 
CONTRE :  77 voix 
ABSTENTIONS :  0 voix 
 

Le projet fédéral 2024 est adopté à 96,1% 
 

(Pause déjeuner ς reprise à 14h30) 
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ARBITRAGE & REGLEMENTS 

 

 

M. GRIGNON (Président de la commission arbitrage/règlements). ς Mesdames, Messieurs, Chers Collègues, 
chers ƳŜƳōǊŜǎ Řǳ /ƻƳƛǘŞ 5ƛǊŜŎǘŜǳǊΣ ƧŜ ǎǳƛǎ ƘŜǳǊŜǳȄ ŘΩşǘǊŜ ƭŜ Président ŘŜ ŎŜǘǘŜ /ƻƳƳƛǎǎƛƻƴ bŀǘƛƻƴŀƭ ŘΩ!ǊōƛǘǊŀƎŜΦ 
WŜ ǎǳƛǎ ǳƴ ǇŀǎǎƛƻƴƴŞ ŘŜ ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜΦ 

Je voulais démarrer par deux exemples Υ ƭŀ ǇƘƻǘƻ ŘŜ ƭΩŀǊōƛǘǊŜ ǉǳƛ ǎΩŜǎǘ Ŧŀƛǘ ŀƎǊŜǎǎŜǊ ǇƻǳǊ ŘƛǊŜ : « PLUS 
JAMAIS CELA ηΦ [Ŝ ƳŞǘƛŜǊ ŘΩŀǊōƛǘǊŜ ǇƻǳǊ ōŜŀǳŎƻǳǇ ŎŜ ǎƻƴǘ ŘŜǎ ƳŜǎǳǊŜǳǊǎ ŘŜ Ǉƻƛƴǘǎ Ŝǘ ǉǳΩƛƭǎ ƴŜ ǎƻƴǘ ƭŁ ǉǳŜ ǇƻǳǊ 
ŜƳōşǘŜǊ Ŝǘ ƭΩŀǳǘǊŜ ŜȄŜƳǇƭŜ ƭƻǊǎ Řǳ wŞƎƛƻƴŀƭ ŘΩ!ƴŘǊŜȊƛŜǳȄς.ƻǳǘƘŞƻƴΣ ƭΩŀǊōƛǘǊŜ ŀ ŞǘŞ ŦǊŀǇǇŞ ǇŀǊ ŘŜǳȄ ƧƻǳŜǳǊǎΣ ŜȄǘǊŀƛǘ 
ŘŜ ƭΩŀǊǘƛŎƭŜ ǇŀǊǳ Řŀƴǎ ƭŀ ǇǊŜǎǎŜ.  

[Ŝ ƳŞǘƛŜǊ ŘΩŀǊōƛǘǊŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǎƛƳǇƭŜΦ 
±ƻƛŎƛ ǉǳŜƭǉǳŜǎ ŀǊƎǳƳŜƴǘǎ ŘΩǳƴ ŀǊōƛǘǊŜ ǉǳƛ ŀ ŘŞƳƛǎǎƛƻƴƴŞ ǊŞŎŜƳƳŜƴǘΣ ƛƭ ƭΩŀ ƧǳǎǘƛŦƛŞŜ ŀƛƴǎƛ :  

 -  Vu la quantité de type de concours avec un règlement spécifique pour chacun. 
-  Vu la quantité de type de concours avec une tenue de haut spécifique pour chacun. 
-  Vu que les arbitres de plus de 65 ans doivent passer une visite médicale alors que certains de moins de 65 ans 

sont moins aptes. 
-  ±ǳ ǉǳŜ ƭΩŞŎǳǎǎƻƴ ŘΩŀǊōƛǘǊŜ ǊŞƎƛƻƴŀƭ Ŝǎǘ ǇŀȅŀƴǘΦ 
-  Vu les agressions de plus en plus nombreuses (physiques-verbales) 
-  Vu le laxisme de certains arbitres par méconnaissance du règlement, par manque de remise à niveau, par peur. 
-  Vu que nous ne sommes pas toujours soutenus par les élus, par les organisateurs, par les jurys de concours. 
- Vu les décisions de commissions de discipline qui ne sont toujours pas comprises par les arbitres 
/ŜǘǘŜ ƭƛǎǘŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŜȄƘŀǳǎǘƛǾŜ 

bƻǘǊŜ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƛƭƛǘŞ Ŝǎǘ ŜƴƎŀƎŞŜΦ Lƭ Ŝǎǘ ŦŀŎƛƭŜ ŘΩŀǾƻƛǊ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳǇŀǎǎƛƻƴ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜΦ aŀƛǎ ǉǳŜ 
faisons nous: au niveau Fédéral, au niveau Régional et au niveau Départemental ? 

!ǊǊşǘƻƴǎ ŘŜ ƴƻǳǎ ǊŜƴǾƻȅŜǊ ƭŀ ōŀƭƭŜΣ ǘǊŀǾŀƛƭƭƻƴǎ ŜƴǎŜƳōƭŜ ǇƻǳǊ ƭŜ ōƛŜƴ ŘŜ ǘƻǳǎΦ /ΩŜǎǘ Ł ƴƻǳǎ ŘŜ ƳƻƴǘǊŜǊ 
ƭΩŜȄŜƳǇƭŜΣ Ŝƴ ǘŀƴǘ ǉǳΩŞƭǳ ŦŞŘŞǊŀƭ ŎΩŜǎǘ Ł Ƴƻƛ ŘŜ ŦŀƛǊŜ ǳƴ ǘǊŀǾŀƛƭ ŀǾŜŎ ƭŜǎ ǊŞƎƛƻƴǎ et départements, ce travail nous 
allons le faire avec vous. 
Quelques chiffres : 
Å 26 879 nombres des concours officiels en 2018 
Å 2 832 arbitres sur notre continent, chaque arbitre devrait prendre en charge 10,5 ŎƻƴŎƻǳǊǎΧΣ ƭΩŀƴƴŞŜ 

dernière 1000 ŎƻƴŎƻǳǊǎ ƴΩƻƴǘ pas été arbitrés.  
Å 61,5 ans de moyenne d'âge tout grade confondu. 
/Ŝ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǳƴŜ ŦŀǘŀƭƛǘŞ Ƴŀƛǎ ǳƴ ƳŀƴǉǳŜ ŘŜ ǾƻƭƻƴǘŞ ŘŜ ǾƻǳƭƻƛǊ ŦŀƛǊŜ ŎƘŀƴƎŜǊ ƭŜǎ ŎƘƻǎŜǎΣ ǇŀǊ ƳŀƴǉǳŜ ŘŜ 

ǘŜƳǇǎΣ ǇŀǊ ƳŀƴǉǳŜ ŘŜ ƳƻȅŜƴǎΣ ǇŀǊ ƳŀƴǉǳŜ ŘŜ ƳƻǘƛǾŀǘƛƻƴǎΧ 

Les cibles de ces actions 

Je vous ai adressé le 3 ƻŎǘƻōǊŜ ŘŜǊƴƛŜǊ ǳƴ ŎƻǳǊǊƛŜǊ Ł ǘƻǳǎ ƭŜǎ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘǎ ŘŜ ŎƻƳƛǘŞ Ŝǘ ŘŜ ǊŞƎƛƻƴΣ ƧΩŀƛ Ǿƻǳƭǳ Ł 
ǘǊŀǾŜǊǎ ŎŜǊǘŀƛƴŜǎ ŎƛōƭŜǎ ǊŜǘǊŀƴǎŎǊƛǊŜ ŎŜ ǉǳƛ ŀ ŞǘŞ ŞŎǊƛǘΣ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ ǎȅƴǘƘŝǎŜ ŘŜ Ǿƻǎ ǎƻǳƘŀƛǘǎΣ ǾƻƛƭŁ ŎŜ ǉǳŜ ŎŜǊǘŀƛƴǎ ƻƴǘ 
proposé :  
Å Sanctionner par une amende, le club dont un joueur a agressé un arbitre afin de les responsabiliser sur la 
ŎƻƴǎŞǉǳŜƴŎŜ ŘΩǳƴ ǘŜƭ ŀŎǘŜΦ 

Å Faire payer les cartons orange et rouge aux joueurs. 
Å Traquer les joueurs alcoolisés. 
Å wŜǇǊŜƴŘǊŜ ƭΩŀǳǘƻǊƛǘŞ sur nos terrains. 
Å !ǊǊşǘŜǊ ŘΩŀǾƻƛǊ peur. 

Soutenir les arbitres : 
Å wŜǾŀƭƻǊƛǎŜǊ ƭŀ ŦƻƴŎǘƛƻƴ Ŝǘ ƭΩŀǳǘƻǊƛǘŞ ŘŜ ƭΩŀǊōƛǘǊŜ 
Å  Proposer une meilleure formation des arbitres. 
Å  Faire un suivi annuel. 
Å  Evaluer les arbitres. 
Å  Suggérer que chaque club ait un arbitre. 
Å  Imposer des arbitres par tranche de licenciés : De 30 à 100 =1 arbitre, de 100 et plus = 2 arbitres. 
Å  Réaliser un clip pour valoriser les arbitres dans leurs fonctions. 
Å  !ǳƎƳŜƴǘŜǊ ƭŜǎ ǎŜǎǎƛƻƴǎ ŘΩŜȄŀƳŜƴǎΦ 
Å  LƳǇƻǎŜǊ ƭŀ ǇǊŞǎŜƴŎŜ ŘΩǳƴ ŀǊōƛǘǊŜ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŞǉǳƛǇŜǎ Ŝƴ /5/-CRC-CNC.  

Exemples concrets : 
Å Travailler sur la confiance et la compétence des arbitres. 
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Å CŀƛǊŜ ŘŜǎ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ ŎƻƴŎǊŝǘŜǎ ŀǾŜŎ ŘŜǎ ǎƻŎƭŜǎ ōƛŜƴ ŘŞŦƛƴƛǎ ǇŜǊƳŜǘǘŀƴǘ ŀƛƴǎƛ ŘΩşǘǊŜ ƳƛŜǳȄ ŀǊƳŞ ǇƻǳǊ 
appréhender les différentes situations conflictuelles. 

Å Travailler avec la vidéo sur des cas concrets. 
Å Mieux les soutenir à tous les échelons : dirigeants, organisateurs, commissions de discipline. 
Å CŀƛǊŜ ǳƴ ŀǳŘƛǘ ŘŜ ƭŀ ǎƛǘǳŀǘƛƻƴ Ł ƭΩŞŎƘŜƭƻƴ ƴŀǘƛƻƴŀƭΦ 

En conclusion : LES AGRESSIONS - LES INJURES - LES DÉGRADATION DE BIENS - LES COUPS - LES CRACHATS - LES 
MENACES - /Ω9{¢ Lb!5aL{{L.[9ΦΦΦΗ  
[9 {thw¢ /Ω9{¢Φ[Ω9{twL¢ 5Ω9v¦Lt9 - LE RESPECT - LA TOLÉRANCE - LA SPORTIVITÉ - LA SOLIDARITÉ - LA COHÉSION 
ARBITRE ΥϦ/9 bΩ9{¢ t!{ ¦b ah¢ a!L{ ¦b Ϧ /hathw¢9a9b¢Φ (Applaudissements) 

WΩŀǘǘŜƴŘǎ Ǿƻǎ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎΦ 
 
M. CANTARELLI.  ς Le corps arbitral, vous avez le soutien total de la Fédération, du Comité Directeur. Si 

vous êtes dans une situation compliquée nous serons à vos côtés. Il appartient à chacun de nous dans nos structures 
ŘŞŎƻƴŎŜƴǘǊŞŜǎ ŘΩŀǾƻƛǊ ƭŜ ƳşƳŜ ŎƻƳǇƻǊǘŜƳŜƴǘΦ bƻǳǎ avons à faire à des publics parfois violents voire très violents. Il 
Ŝǎǘ ƘƻǊǎ ŘŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ǉǳŜ ǉǳŜƭǉǳΩǳƴ ǎŜ ƳŜǘǘŜ Ŝƴ ŘŀƴƎŜǊ ; nous avons le temps de faire un rapport et de réagir après. 

bƻǳǎ ŀƭƭƻƴǎ ŘŞōŀǘǘǊŜ Ŝǘ ƴƻǳǎ ǾŜǊǊƻƴǎ ǎƛ ƴƻǳǎ ƳŜǘǘƻƴǎ ŀǳ ǾƻǘŜ ƭΩƛƳǇƻǎƛǘƛon ŘŜ ƭΩŀǊōƛǘǊŜΣ ƻǳƛ ƻǳ ƴƻƴ Ŝǘ ǎƛ ƻǳƛ ƛƭ 
faudra regarder les modalités et nous nous donnerons du temps. Nous amènerons le comité directeur devant vous, 
toutes les grandes orientations fédérales à venir, seront soumises à débat et vote au congrès. 

M. SKORUPA (CD08). ς Pouvez-vous définir ce que vous entendez par concours officiel : tous les concours 
réglementés et « acceptés » par les comités départementaux, un concours en 4 ǇŀǊǘƛŜǎΣ ΧΚ  

M. CANTARELLI.  ς WŜ ǊŞǇƻƴŘǎ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǳƴŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ǎǳǊ ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ mais sur nos règlements officiels. Je 
rappelle ici au nom du comité directeur, que les comités départementaux sont les patrons des concours qui se 
ŘŞǊƻǳƭŜƴǘ Řŀƴǎ ƭŜǳǊ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘΣ Ǿƻǳǎ Ŝƴ şǘŜǎ ƭŜǎ ƳŀƞǘǊŜǎΣ ŎΩŜǎǘ Ǿƻǳǎ ǉǳƛ ŀŎŎŜǇǘŜȊ ƭŀ Ŧŀœƻƴ Řƻƴǘ ƭŜǎ ŎƻƴŎƻǳǊǎ se 
ŘŞǊƻǳƭŜƴǘΣ ǉǳΩƛƭǎ ǎƻƴǘ Ŝƴ п ƻǳ н ǇŀǊǘƛŜǎΣ Ŝƴ ! Ŝǘ .Σ ŜǘŎΧ vǳŜƭǉǳŜ ǎƻƛǘ ƭŀ ŦƻǊƳǳƭŜ Řǳ ŎƻƴŎƻǳǊǎ Řŀƴǎ ƭŀ ƳŜǎǳǊŜ ƻǴ Ǿƻǳǎ 
ƭΩŀǾŜȊ ŀƎǊŞŞ ƻŦŦƛŎƛŜƭƭŜƳŜƴǘΣ Ǿƻǳǎ şǘŜǎ ƭŜǎ ƳŀƞǘǊŜǎΣ ŎΩŜǎǘ ǾƻǘǊŜ ŎŀƭŜƴŘǊƛŜǊΦ 

M. SKORUPA (CD08). ς Dans des départements où nous nous retrouvons avec 4 secteurs où nous pouvons 
ŀǾƻƛǊ ƧǳǎǉǳΩŁ у concours, il va falloir solliciter à minima 8 ŀǊōƛǘǊŜǎ Ŝǘ ŎƘŜȊ ƴƻǳǎ Řŀƴǎ ƭŜǎ !ǊŘŜƴƴŜǎ ƴƻǳǎ ƴΩŀǾƻƴǎ ǉǳŜ 
12 ŀǊōƛǘǊŜǎΦ /ΩŜǎǘ ŘƛŦŦƛŎƛƭŜƳŜƴǘ ǊŞŀƭƛǎŀōƭŜ ƳşƳŜ ǎƛ ƭŀ ǇǳōƭƛŎƛǘŞ ŀ ŞǘŞ ŦŀƛǘŜ ǇƻǳǊ ǊŜŎǊǳǘŜǊ ǳƴ ƳŀȄimum.  

M. CANTARELLI.  ς /ΩŜǎǘ ƭΩƻōƧŜǘ Řǳ ŘŞōŀǘΣ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǳƴƛǉǳŜƳŜƴǘ ƭŜ ǇǊƻōƭŝƳŜ ŘŜǎ !ǊŘŜƴƴŜǎ Ƴŀƛǎ ŎŜƭǳƛ ŘŜ 
ǘƻǳǎ ƭŜǎ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘǎΦ bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǳƴ ƴƻƳōǊŜ ŘΩŀǊōƛǘǊŜ ƛƴǎǳŦŦƛǎŀƴǘ Ł ƴƻǳǎ ŘŜ ǾŀƭƻǊƛǎŜǊ ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜΣ ŘŜ ǎǳǎŎƛǘŜǊ ŘŜǎ 
ŎŀƴŘƛŘŀǘǳǊŜǎ Ŝǘ ǎƛƴƻƴ ŘΩƛƳǇƻǎer ŘŜ ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ Ł ƴƻǎ ŎƭǳōǎΦ 

M. SKORUPA (CD08). ς Vous exprimerez mon regret sur le fait que sur le portail lorsque nous arrivons sur la 
ǇŀƎŜ ŘŜ ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜΣ ƛƭ ƴΩȅ ŀ ŀǳŎǳƴŜ ŀŦŦƛŎƘŜ ǉǳƛ ǇƻǳǎǎŜ ƭŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ Ł ǇŀǎǎŜǊ ƭŜ ŎƻƴŎƻǳǊǎ ŘΩŀǊōƛǘǊŀƎŜΦ Lƭ ǎŜǊŀƛǘ ōƛŜn 
dΩŀǾƻƛǊ ǳƴ ǇŜǳ Ǉƭǳǎ ŘŜ ǇǳōƭƛŎƛǘŞΦ 

M. CANTARELLI.  ς ±ƻǳǎ ƳΩŀŘǊŜǎǎŜǊ ǳƴ ǳǇǇŜǊŎǳǘΣ ƧŜ ƭΩŜƴŎŀƛǎǎŜ Ŝǘ ŎŜƭŀ ǎŜǊŀ ŎƻǊǊƛƎŞ ! 
M. GRIGNON. ς ±ƻǳǎ ŀǾŜȊ ǊŀƛǎƻƴΣ ƛƭ ŀ ŞǘŞ ŘŞŎƛŘŞ ǇŀǊ ƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ƴŀǘƛƻƴŀƭŜ ŘΩŀǊōƛǘǊŀƎŜΣ ŀǾŜŎ ƭŜ ŎŜƴǘǊŜ ŘŜ 

formation et Lucette COSTE, de mŜǘǘǊŜ ǳƴ ŘƻŎǳƳŜƴǘ ŀǾŜŎ ǎƻƳƳŀƛǊŜ Ŝǘ ƛƴŎƛǘŜǊ ƭŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ Ł ŘŞŎƻǳǾǊƛǊ ŎŜ ǉǳΩŜǎǘ 
ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜΦ 

M. CANTARELLI.  ς Je vous renvoie au projet fédéral que vous avez voté à une grande majorité, vous verrez 
ǉǳŜ ŎŜƭŀ Ŝǎǘ ŘŜŘŀƴǎ ŀǾŜŎ ƭŀ ǎŜƴǎƛōƛƭƛǎŀǘƛƻƴ Ł ƭΩŀǊōƛǘǊŀge. 5ŀƴǎ ŎŜǘǘŜ ŎŀƳǇŀƎƴŜ ǇƻǳǊ ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜΣ ƭŜǎ ŦŞƳƛƴƛƴŜǎ ǎƻƴǘ 
ǘǊŝǎ ŎƻƳǇŞǘŜƴǘŜǎ ǇƻǳǊ ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜΣ ƴƻǳǎ ƭΩŜƴŎƻǳǊŀƎŜǊƻƴǎ Ŝǘ ŎƘŜȊ ƭŜǎ ƧŜǳƴŜǎ ŀǳǎǎƛ ŀǾŜŎ ƭΩŜȄŜƳǇƭŜ ŘŜ ƭΩ¦b{{Φ 

M. CHAUVIN (CD37). ς Nous avons abordé le coût pour les initiateurs, éducateurs, etc. cela est à leur 
charge Τ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŀǊōƛǘǊŜǎΣ ƭΩŞŎǳǎǎƻƴ Ŝǎǘ Ł ǊŞƎƭŜǊ ; cela me gène par rapport au service rendu par les éducateurs, 
ƛƴƛǘƛŀǘŜǳǊǎ ǉǳŀƴŘ ƛƭǎ ǎƻƴǘ ŀǇǇŜƭŞǎ ǎǳǊ ƭŜ ǘŜǊǊŀƛƴ ǇƻǳǊ ǎΩƻŎŎǳǇŜǊ ŘŜǎ ŜƴŦŀƴǘǎΣ ƛƭ ǊŜǎǘŜ ōŜŀǳŎƻǳǇ Ł ƭŜǳǊ ŎƘŀǊƎŜ ; il serait 
bon dΩŀǾoir une réflexion au sein du comité directeur de la fédération pour voir comment nous pouvons traiter les 
éducateurs et les initiateurs.  

M. CANTARELLI.  ς Nous allons y travailler. 
M. GIBERGUES (CD80).ς Je suis arbitre régional, une question administrative Υ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŘΩǳƴ ŎƾǘŞ ǳƴŜ 

table de marque et des élus, aux championnats jeunes nous avons des éducateurs et au centre du terrain, le patron 
Ŝǎǘ ƭΩŀǊōƛǘǊŜΦ [Ŝ ǎŜǳƭ ǉǳƛ ƴŜ ŦƻǳǊƴƛǘ Ǉŀǎ ǳƴ ŜȄǘǊŀƛǘ ŘŜ ŎŀǎƛŜǊ ƧǳŘƛŎƛŀƛǊŜ Ŝǎǘ ƭΩŀǊōƛǘǊŜΦ tƻǳǊ ŘŜǎ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎ ŘΩégalité entre 
ǘƻǳǎ Ŝǘ ǇƻǳǊ ƴŜ Ǉŀǎ ƳŜǘǘǊŜ Ŝƴ ŘƻǳǘŜ ǳƴŜ ǎŜǳƭŜ Ŧƻƛǎ ƭΩƘƻƴƴşǘŜǘŞ Ŝǘ ƭΩŞǉǳƛǘŞ ŘŜǎ ŀǊōƛǘǊŜǎΣ ƛƭ ǎŜǊŀƛǘ ǳǘƛƭŜ ǉǳŜ ƭŜǎ ŀǊōƛǘǊŜǎ 
le fournissent.  

M. GRIGNON. ς /ΩŜǎǘ ǇŜǊǘƛƴŜƴǘΣ ƧŜ ƴΩȅ Ǿƻƛǎ ŀǳŎǳƴ ƛƴŎƻƴǾŞƴƛŜƴǘΦ  
M. CANTARELLI.  ς Une précision, nous avonǎ ƛƴǎǘŀǳǊŞΣ Ł ƭŀ ǎǳƛǘŜ ŘΩŜȄŜƳǇƭŜǎ ƳŀƭƘŜǳǊŜǳȄΣ ǳƴ ŜȄǘǊŀƛǘ ŘŜ 

ŎŀǎƛŜǊ ƧǳŘƛŎƛŀƛǊŜ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŞŘǳŎŀǘŜǳǊǎ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩƛƭǎ ŜƴŎŀŘǊŜƴǘ ŘŜǎ ŜƴŦŀƴǘǎΦ 
M. THIBAUT (Président du CD95). ς la différence entre un arbitre, au niveau de notre fédération et un 

arbitre semi professionnel ou professionnel, ont-ils les mêmes protections et les mêmes droits ? 
M. GRIGNON. ς Les arbitres de pétanque ont les mêmes droits, au niveau de MMA,le corps arbitral est 

ǎǇŞŎƛŦƛŞΣ ƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ ŘŜ ƴƻǘƛƻƴ ŘŜ ƎǊŀŘŜΣ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ ƎŀǊŀƴǘƛŜ aa!Φ ±ƻǳǎ ŀǾŜȊ la possibilité de prendre une extension 
ŘŜ ƎŀǊŀƴǘƛŜ ǉǳƛ Řƻƛǘ şǘǊŜ ŘŜ тϵ Ł ƭΩŀƴƴŞŜΦ 
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M. THIBAUT. ς WŜ ǇǊŜƴŘǎ ƭΩŜȄŜƳǇƭŜ ŘΩǳƴ ŀǊōƛǘǊŜ ŘŜ Ŧƻƻǘōŀƭƭ ǉǳƛ ƭǳƛ Ŝǎǘ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŜƭΣ ƛƭ ƴΩŀ Ǉŀǎ ƭŜ ƳşƳŜ 
statut que vous arbitre bénévole ; au niveau droit sont-ils mieux protégés que vous ? Ne serait-il pas possible de 
faire une semi-professionnalisation des arbitres ?  

M. GRIGNON. ς {Ωƛƭ ǎǳŦŦƛǎŀƴǘ ŘΩşǘǊŜ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŜƭ ǇƻǳǊ ǇŜƴǎŜǊ ǉǳŜ ƭŜǎ ŀǊōƛǘǊŜǎ ƴŜ ǎŜǊƻƴǘ Ǉƭǳǎ ōǊǳǘŀƭƛǎŞǎΣ Ł 
Ƴƻƴ ŀǾƛǎ ŎŜƭŀ ƴŜ ƳŀǊŎƘŜǊŀ ǇŀǎΣ ŎŜǳȄ Ŝƴ ŦŀŎŜΣ ǎΩŜƴ ƳƻǉǳŜƴǘ ǳƴ ǇŜǳ ! Les arbitres, au niveau du code de procédures 
ǇŞƴŀƭŜǎ ǎƻƴǘ ǇǊƻǘŞƎŞǎ ǇŀǊ ƭŀ ƭƻƛ ŎƻƳƳŜ ƭŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ŘΩǳǘƛƭƛǘŞ ǇǳōƭƛǉǳŜΦ 5ŝǎ ǉǳΩǳƴ ŀǊōƛǘǊŜ Ŝǎǘ ŀƎǊŜǎǎŞΣ ƛƴǾƛǘŜȊ-le 
ǎȅǎǘŞƳŀǘƛǉǳŜƳŜƴǘ Ł ŘŞǇƻǎŜǊ ǇƭŀƛƴǘŜΦ Lƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ ŘΩŀǊōƛǘǊŜ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŜƭ ƻǳ ǎŜƳƛ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŜƭ Ł ƭŀ ǇŞǘŀƴǉǳe 

M. STEPHANT (CD56). ς WΩŀƛ ǳƴ ƭƛŎŜƴŎƛŞ ŞǘǊŀƴƎŜǊ Řŀƴǎ Ƴƻƴ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘΣ ƛƭ ŀ ŘŜƳŀƴŘŞ ŘŜ ǇŀǎǎŜǊ ƭŜ 
ŎƻƴŎƻǳǊǎ ŘΩŀǊōƛǘǊŀƎŜΣ ƧŜ ǘΩŀƛ ǇƻǎŞ ƭŀ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ŘŜ ǎŀǾƻƛǊ ǎƛ ƴƻǳǎ ǇƻǳǾƛƻƴǎ ŦŀƛǊŜ ǇŀǎǎŜǊ ƭΩŜȄŀƳŜƴ ŘΩŀǊōƛǘǊŜ 
départemental à une personne étrangère en France ? 

M. GRIGNON. ς tƻǳǊ Ƴŀ ǇŀǊǘΣ ƭΩŀǊōƛǘǊŜ Řŝǎ ǉǳΩƛƭ ŀ ǳƴŜ ƭƛŎŜƴŎŜ ŦǊŀƴœŀƛǎŜ Ŝǘ ǉǳΩƛƭ Ŝǎǘ ƭƛŎŜƴŎƛŞ Řŀƴǎ ǳƴ Ŏƭǳō 
ŦǊŀƴœŀƛǎ Ŝǘ ǊŞǎƛŘŜ Ŝƴ CǊŀƴŎŜΣ ŀǳ Ǿǳ ŘŜǎ ǘŜȄǘŜǎΣ ŀŎǘǳŜƭƭŜƳŜƴǘ ƛƭ ƴΩȅ ŀ ǊƛŜƴ ǉǳƛ ƭΩŜƳǇşŎƘŜ ŘŜ ǎŜ ǇǊŞǎŜƴǘŜǊΣ Řŀƴǎ ƭŀ 
ƳŜǎǳǊŜ ƻǴ ƛƭ ǇŀǊƭŜ ŦǊŀƴœŀƛǎΧ 

M. STEPHANT (CD56). ς 5ŀƴǎ ƭŜǎ ǘŜȄǘŜǎ ƻƴ ƴΩŜƴ ǇŀǊƭŜ Ǉŀǎ ! 
M. GRIGNON. ς Ce sera précisé dans le prochain livret que vous pourrez délivrer à tous les arbitres. 
Mme BERNARD (CD50). ς WŜ ǎǳƛǎ ŀǊōƛǘǊŜ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭ Ŝǘ Ǿƻǳǎ ǊŜƳŜǊŎƛŜ ŘŜ ƳΩŀǾƻƛǊ ǇŜǊƳƛǎ ŘΩŀǊōƛǘǊŜ ƭŜ 

championnat Jeunes. 
M. GRIGNON. ς Messieurs les présidents des comités départementaux si vous avez des jeunes de moins de 

26 ŀƴǎΣ ƴΩƘŞǎƛǘŜȊ Ǉŀǎ Ł ƴƻǳǎ ŦŀƛǊŜ ǇŀǊǾŜƴƛǊ ƭŜǳǊǎ ŎŀƴŘƛŘŀǘǳǊŜǎΣ Ł ƭŀ /b! ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǇǊƛǎ ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ŘŞǎƛƎƴŜǊ 
des arbitres jeunes sur les compétitions Jeunes comme pour les championnats de France. 

M. GALIANO όtǊŞǎƛŘŜƴǘ ŘŜ ƭŀ /ƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ Řǳ ом). ς Un sujet revient souvent, celui de la 
ƭΩƛƴŘŜƳƴƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ŀǊōƛǘǊŜǎΦ [ŀ /b! ŀ ǇǳōƭƛŞ ŘŜǳȄ ƎǊƛƭƭŜǎ ŘŜ ǘŀǊƛŦǎ ōƛŜƴ ŘŞǘŀƛƭƭŞŜǎΣ ƧΩŀƛ ǳƴ regret, la 2ème la différence 
est la baisse des indemnités attribuées aux arbitres départementaux et pas aux autres. Je voulais insister sur un 
ǎȅǎǘŝƳŜ ŘΩƛƴŘŜƳƴƛǎŀǘƛƻƴ ǉǳƛ ǇǊŜƴŘǊŀƛǘ Ŝƴ ŎƻƳǇǘŜ ƭŜǎ ŎƻƴŘƛǘƛƻƴǎ ŘŜ ŎŜǊǘŀƛƴǎ ŎƻƴŎƻǳǊǎΦ 9ƴǘǊŜ ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ ŘΩǳƴŜ 
rencontre de Coupe de France qui dure 2 à 3 ƘŜǳǊŜǎ Ŝǘ ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ ŘΩǳƴ ǊŞƎƛƻƴŀƭ ǉǳƛ ǇŜǳǘ ŎƻƳƳŜƴŎŜǊ Ł мп heures 
pour finir à 5 ƘŜǳǊŜǎ Řǳ ƳŀǘƛƴΧΣ Ǉŀǎ ŘŜ ŘƛŦŦŞǊŜƴŎŜ Τ Řŀƴǎ ƴƻǘǊŜ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ƴƻǳǎ ƴƻǳǎ Şǘƛƻƴǎ ǇŜƴŎƘŞǎ ǎǳǊ ƭΩƛŘŞŜ 
ŘΩǳƴŜ ǊŞƳǳƴŞǊŀǘƛƻƴ Ł ƭΩƘŜǳǊŜ Ŝƴ ŎƻƳǇǘant éventuellement un tarif différent pour les heures de nuit. 

M. GRIGNON. ς Quand vous dites que nous sommes revenus à la baisse pour les arbitres départementaux, 
ǎƻƛǘ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ ŜǊǊŜǳǊ ŘŜ ŦǊŀǇǇŜΣ ƴƻǳǎ ƴΩŀǾƻƴǎ Ǉŀǎ ŘŜƳŀƴŘŞ ǉǳŜ ƭŀ ƎǊƛƭƭŜ ǎƻƛǘ ōŀƛǎǎŞŜΣ ƧŜ ǾŞǊifierai. 

Concernant les autres tarifs, je rappelle que cette grille est un minimum, vous avez le droit de les payer plus 
ŎƘŜǊΧ{ǳǊ ŎŜǊǘŀƛƴŜǎ ŎƻƳǇŞǘƛǘƛƻƴǎ Ŝƴ н jours les arbitres peuvent passer plus de 15 heures sur les terrains. 

M. CANTARELLI. ς WΩŀƛƳŜǊŀƛǎ que nous utilisions le mot : INDEMNISER et ne Ǉŀǎ t!¸9wΦ 5ΩŀǳǘǊŜǎ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎ ? 
Mme LEVET (Présidente du CD04). ς ¦ƴŜ ǇǊŞŎƛǎƛƻƴ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭΩŜȄǘǊŀƛǘ Řǳ ŎŀǎƛŜǊ ƧǳŘƛŎƛŀƛǊŜ ƴϲоΣ ƛƭ Ŝǎǘ ǾŀƭŀōƭŜ 

3 mois, il est demandé pour les élections au comité départemental et ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŎŀƴŘƛŘŀǘǎ ŀǳȄ ŜȄŀƳŜƴǎ ŘΩŞŘǳŎŀǘŜǳǊǎΦ 
{ƛ ƴƻǳǎ ŘŜǾƻƴǎ ƭŜ ŘŜƳŀƴŘŜǊΣ ŎŜ ǎŜǊŀ ǳƴƛǉǳŜƳŜƴǘ ǇƻǳǊ ƭΩŜȄŀƳŜƴ ŘΩŀǊōƛǘǊŜǎΦ 

M. GRIGNON. ς .ƛŜƴ ǎǶǊΣ ŎŜ ǎŜǊŀ ŀǳ ƳƻƳŜƴǘ ŘŜ ƭΩŜȄŀƳŜƴΦ 
M. LEVACHE (CD82). ς Sur la formation, tu parlais du tronc commun et nous avons parlé ce matin du 

ŘƛǇƭƾƳŜ ŘΩŞŘǳŎŀǘŜǳǊΣ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭŜǎ ŀǊōƛǘǊŜǎΣ ƧŜ ƴΩŀƛ Ǉŀǎ ŜƴǘŜƴŘǳ ǇŀǊƭŜǊ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ǇƻǳǊ ŘŜǾŜƴƛǊ ŀǊōƛǘǊŜΦ 
vǳΩŜǎǘ-ŎŜ ǉǳƛ ǇŜǳǘ şǘǊŜ ǇǊŞǾǳ ŘŜ ƭŀ ǇŀǊǘ ŘŜ ƭŀ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴ ǇƻǳǊ ŀƛŘŜǊ ƭŜǎ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƭŜǎ ŘŜ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ Řŀƴǎ 
les départementǎ Ł ŦƻǊƳŜǊ ƭŜǎ ŦǳǘǳǊǎ ŀǊōƛǘǊŜǎ Ł ƭΩŜȄŀƳŜƴ Ŝǘ ŜƴǎǳƛǘŜ ƭŜ ǎǳƛǾƛ ? 

M. GRIGNON. ς Cette question est importante. La formation au niveau du corps arbitral est importante. 
Nous ne pouvons pas la rendre obligatoire mais je conseille que tous les arbitres suivent une formation annuelle. La 
/b! ŀ ŘŜƳŀƴŘŞΣ ƭƻǊǎ Řǳ ŘŜǊƴƛŜǊ ǎŞƳƛƴŀƛǊŜ ŘŜ ŘŞŎŜƳōǊŜ Ł aƻǳƭƛƴǎΣ Ł ǘƻǳǎ ƭŜǎ ŀǊōƛǘǊŜǎ Řǳ ǇƾƭŜ ƴŀǘƛƻƴŀƭ ŘΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ 
de se rapprocher des présidents des comités et des régions avec obligation de faire des formations pour vous aider. 
Pour harmonier la formation, à partir de 2020 un socle commun sera en place et tous les arbitres qui auront 
ƭΩŀŎŎǊŞŘƛǘŀǘƛƻƴ ǇƻǳǊǊƻƴǘ ŦŀƛǊŜ ŎŜǘǘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴΦ  

M. CANTARELLI. ς Dans le projet fédéral, les campagnes de sensibilisation et les formations sont prévues et 
vous pouvez compter sur la Fédération pour vous accompagner. 

M. GRIGNON. ς Avec la formation, il existe les référents. Un référent au niveau départemental doit 
rechercher les informations au niveau des clubs du département et doit les faire remonter au niveau régional. A 
ƭΩƛƴǾŜǊǎŜ ƭƻǊǎǉǳŜ ŘŜǎ ƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ ŀǊǊƛǾŜƴǘ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ ǊŞƎƛƻƴŀƭ Ł ƭǳƛ ŘŜ ƭŜǎ ǊŜǇǊŜƴŘǊŜ Ŝǘ ƭŜǎ ǘǊŀƴǎƳŜǘǘǊŜ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ Řǳ 
département. Le référent a une fonction à part entière. 

M. VORILLION (Président du CD21). ς Les maillots montrés hier, à partir de quand seront-ils mis en place 
pour les arbitres ? 

M. GRIGNON. ς Normalement à partir du 1er janvier 2019. Les tenues actuelles des arbitres sont toujours 
valables. Les nouvelles tenues devront être portées lorsque les arbitres passeront à la télé ou la WebTV, pour les 
sponsors nous devons le respecter.  

M. VORILLION.ς ¦ƴ ŀǊōƛǘǊŜΣ ǳƴ ŎƭǳōΣ ǇƻǳǊǉǳƻƛ ƴΩƛƳǇƻǎƻƴǎ-nous pas en CNC et CRC un arbitre par club ? 

M. GRIGNON. ς /Ŝƭŀ ŀ ŞǘŞ ǇǊŞŎƻƴƛǎŞΣ ǇƻǳǊ ƭΩƛƴǎǘŀƴǘ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ ǊŞŦƭŜȄƛƻƴΦ [Ŝ ǾƻǘŜ ƴΩŀ Ǉŀǎ encore été fait. 
M. CANTARELLI. ς {ƛ ƴƻǳǎ ŀƭƭƻƴǎ Řŀƴǎ ƭŜ ǎŜƴǎ ŘΩƛƳǇƻǎŜǊ ǳƴ ŀǊōƛǘǊŜΣ ǇƻǳǊǉǳƻƛ ƳŜǘǘǊŜ ǳƴŜ ǊŜǎǘǊƛŎǘƛƻƴ ǇƻǳǊ 

ceux qui vont à la Coupe de France ou au CNC ? Soit on impose ou pas !  



- 58 - 

M. BURY (Président du CD85). ς Est-ce que nous pouvons donner notre avis sur imposer ou pas un arbitre ? 
WŜ ŎƻƴǎƛŘŝǊŜ ǉǳŜ ƭŜ Ŧŀƛǘ ŘΩƛƳǇƻǎŜǊ ǇǊŞǎŜƴǘŜ ǳƴ ŘŀƴƎŜǊΦ WΩŀƛ ро clubs, plus de 40 ŀǊōƛǘǊŜǎΣ ƧΩŀƛ мф clubs qui 

ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ŘΩŀǊōƛǘǊŜΦ WŜ ǎŀƛǎ ǇŜǊǘƛƴŜƳƳŜƴǘ ǉǳƛ ǎƛ ƻƴ ƛƳǇƻǎŜ ǳƴ ŀǊōƛǘǊŜ Řŀƴǎ ŎƘŀŎǳƴ ŘŜ ŎŜǎ ŎƭǳōǎΣ ǎǳǊ ƭŜǎ м9 je vais 
avoir 5 ou 6 ǇǊŞǎƛŘŜƴǘǎ ǉǳƛ Ǿƻƴǘ ƳΩŜƴǾƻȅŜǊ ŘŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ŀǾŜŎ ǳƴ ǇƻǘŜƴǘƛŜƭ ƳƻȅŜƴ Ŝǘ ŎŜƭŀ ǊƛǎǉǳŜ ŘŜ ŘŞŎǊŞŘƛōƛƭƛǎŜǊ 
ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜ ŎƻǊǇǎ ŀǊōƛǘǊŀƭ ǎƛ ŎŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ŀǊōƛǘǊŜƴǘ Ŝǘ ƴŜ Ŧƻƴǘ Ǉŀǎ ƭŜǳǊ ōƻǳƭƻǘΦ  

Le fait de chercher des jeunes arbitres cela est excellent, on devrait même mener une réflexion pour aller 
au-ŘŜƭŁ ŘŜ ƭΩ¦b{{ ; vous avez des fédérations comme le Handball où des jeunes arbitrent même des matchs de 
ǎŞƴƛƻǊǎΦ {ƛ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŘŜǎ ƧŜǳƴŜǎ ǉǳƛ ŀǊōƛǘǊŜƴǘ ŘŜǎ ŎƻƴŎƻǳǊǎ ŀǾŜŎ ǳƴŜ ƳƻȅŜƴƴŜ ŘΩŃƎŜ ŘŜ Ǉƭus de 60 ans ce ne sera 
pas simple. 

M. GRIGNON. ς 5Ŝ ǾƻǳƭƻƛǊ ƛƳǇƻǎŜǊΣ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǘƻǳƧƻǳǊǎ ōƛŜƴΣ ŀŎǘǳŜƭƭŜƳŜƴǘ мллл ŎƻƴŎƻǳǊǎ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ŞǘŞ 
ŀǊōƛǘǊŞǎ Ŝƴ нлмфΦ ¢ǳ ŀǎ ŘŜ ƭŀ ŎƘŀƴŎŜ ŘΩŀǾƻƛǊ пл ŀǊōƛǘǊŜǎΣ ƛŎƛ ƧŜ Ŏƻƴƴŀƛǎ ǳƴ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ ŘŜ ŎƻƳƛǘŞ ǉǳƛ ƴΩŜƴ ŀ ǉǳŜ нΦ tŜǳt-
şǘǊŜ ǉǳŜ ŎŜǊǘŀƛƴǎ ǎŜ ŘŞŎƻǳǾǊƛǊƻƴǘ ǳƴŜ ŦƻƴŎǘƛƻƴ ŘΩŀǊōƛǘǊŜ Ŝǘ ŀǾŜŎ ŜǳȄ ƴƻǳǎ ŀƭƭƻƴǎ ǇƻǳǾƻƛǊ ǆǳǾǊŜǊ Ŝǘ ƭŜǎ ŦƻǊƳŜǊΦ 5ŀƴǎ 
ƭŀ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴΣ ŘΩŀǾƻƛǊ ǳƴ ǎƻŎƭŜ ŎƻƳƳǳƴ Ŝǘ ŘŜǎ ŦƻǊƳŀǘŜǳǊǎ ǉǳƛ ŜƴǎŜƛƎƴŜǊƻƴǘ ƭŀ ƳşƳŜ ŎƘƻǎŜ ǎǳǊ ǘƻǳǘ ƭΩƘŜȄŀƎƻƴŜΦ 

M. COSTE (Président du CD84). ς tŜǊǎƻƴƴŜ ƴΩŀ ǇŀǊƭŞ ŘŜ ŘŞŦǊŀƛŜƳŜƴǘ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ ŘŜǎ ŀǊōƛǘǊŜǎ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘǎ 
ou régionaux ; à compter du 1er janvier 2019, dans les concours nationaux, supranationaux, internationaux, on vous 
met 2 ϵ ŘŜ Ǉƭǳǎ ǇŀǊ ǘşǘŜ ; je souhaiterais fortement que les concours départements voire régionaux que la 
participation soit augmentée de 1 ϵ ǇŀǊ ƧƻǳŜǳǊ ŀŦƛƴ ŘŜ ǇŀȅŜǊ ƭŜǎ ŘŞŦǊŀƛŜƳŜƴǘǎ Ł ǘƻǳǎ ƴƻǎ ŀǊōƛǘǊŜǎΦ 

Vous savez nous avons imposé un arbitre par club de plus de 150 ƭƛŎŜƴŎƛŞǎΣ ŎŜǳȄ ǘƛǘǳƭŀƛǊŜǎ ŘΩǳƴ ŘƛǇƭƾƳŜ ƻƴǘ 
ŞǘŞ ŀŎƘŜǘŞǎ ǇŀǊ ƭŜǎ ƎǊƻǎ ŎƭǳōǎΣ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ Ŝǳ ǳƴŜ Ƴǳǘŀǘƛƻƴ ŜƴǘǊŜ ŎƭǳōΦ [ΩŜȄŜǊŎƛŎŜ ŘΩŀǊōƛǘǊŜ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ ǾƻŎŀǘƛƻƴΣ 
ƴΩƛƳǇƻǊǘŜ ǉǳƛ ƴŜ Ŧŀƛǘ Ǉŀǎ ŀǊōƛǘǊŜΦ  

M. GRIGNON. ς /ΩŜǎǘ ǳƴŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ǉǳƛ ǎŜǊŀ ŘŞōattue en commission.  
Mme BEX-GRAMONT (Présidente du CD46). ς Le prix de la formation que vous envisagez de mettre en 

place Κ [Ŝǎ ŎƻƴǎŞǉǳŜƴŎŜǎ ǇƻǳǊ ƭŜ Ŏƭǳō ǉǳƛ ƴΩŀŘƘŞǊŜǊŀƛǘ Ǉŀǎ Ł ŎŜǘǘŜ ƻōƭƛƎŀǘƛƻƴ ƻǳ ǎƛ ƭΩŀǊōƛǘǊŜ ŞŎƘƻǳŜ Ł ƭΩŜȄŀƳŜƴ ? 
tƻǳǊǉǳƻƛ ƴΩŞǾŜƛƭƭŜ-t-on Ǉŀǎ ƭŜǎ ƧǳƴƛƻǊǎ Ł ŎŜ ǊƾƭŜ ŘΩŀǊōƛǘǊŜ ǇƻǳǊ ƭŜ ŦǳǘǳǊ ŎƻƳƳŜ ƭŜ Ŧŀƛǘ ƭΩ¦b{{ ?  

M. GRIGNON. ς Favoriser les journées de formation avec les jeunes, là nous allons travailler avec Anna et 
ƭΩ¦b{{Σ ŀŎǘǳŜƭƭŜƳŜƴǘ ƭŜǎ ǇŀǎǎŜǊŜƭƭŜǎ ŜȄƛǎǘŜƴǘΦ [Ω¦b{{ ŀ ǳƴ ǇǊƛƴŎƛǇŜΣ ƭƻǊǎǉǳŜ des équipes sont présentées à un 
ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘΣ ƛƭ Ŝǎǘ ƻōƭƛƎŀǘƻƛǊŜ ŘΩŀǾƻƛǊ ǳƴ ŀǊōƛǘǊŜΦ Lƭǎ ǎƻƴǘ ǘƻǳǎ ƧŜǳƴŜǎ ǇǳƛǎǉǳΩƛƭǎ ǎƻƴǘ ŀǳ ŎƻƭƭŝƎŜΦ [Ŝ ŎƘŀƴǘƛŜǊ Ŝǎǘ Ŝƴ 
ŎƻǳǊǎΣ ŎŜ ƴŜ ǎŜ ŦŜǊŀ Ǉŀǎ ŘŜ ǎǳƛǘŜΣ ƴƻǳǎ ǘǊƻǳǾŜǊƻƴǎ ŘŜǎ ǎƻƭǳǘƛƻƴǎ ǇƻǳǊ ŦŀƛǊŜ ǾŜƴƛǊ ƭŜǎ ƧŜǳƴŜǎ Ł ƭΩŀǊōƛǘrage. 

M. MARTINEZ (CD65). ς Je suis éducateur BF2, quand vous parlez de passerelle, si je lis bien le tronc 
ŎƻƳƳǳƴΣ ƧΩŀƛ ƭŜ ƴƛǾŜŀǳ ŘΩŀǊōƛǘǊŜ ƴŀǘƛƻƴŀƭΣ ŀƭƻǊǎ ǉǳŜ ƧŜ ƴΩŀƛ ƧŀƳŀƛǎ ŀǊōƛǘǊŞ ŘŜ Ƴŀ ǾƛŜΦ /ƻƳƳŜƴǘ ŀƭƭŜȊ-vous mettre en 
place ces passerelles Κ [ΩŞŘǳŎŀǘeur qui passerait arbitre il faudra bien le former et inversement. Le casier judiciaire là 
ǇǊŜƴŘ ǘƻǳǘ ǎƻƴ ǎŜƴǎ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŀǊōƛǘǊŜǎ ǇǳƛǎǉǳΩƛƭ ƴƻǳǎ Ŝǎǘ ƛƳǇƻǎŞ Ł ƴƻǳǎ ƭŜǎ ŞŘǳŎŀǘŜǳǊǎΦ 

M. ROUX (CTFN). ς  Des passerelles sont mises en place entre les arbitres et un éducateur parce que les 
ƳƻŘǳƭŜǎ ǎƻƴǘ ŎƻƳƳǳƴǎ ŎƻƳƳŜ ƭŜ ǊŝƎƭŜƳŜƴǘΣ ŘƻƴŎ ǎƛ Ǿƻǳǎ ŀǇǇǊŜƴŜȊ ƭŜ ǊŝƎƭŜƳŜƴǘ ǇƻǳǊ ƭΩŜȄŀƳŜƴ ŘΩŀǊōƛǘǊŜ ƻƴ ƴŜ 
Ǿƻǳǎ ŘŜƳŀƴŘŜǊŀ Ǉŀǎ ŘŜ ƭŜ ǊŜǇŀǎǎŜǊ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ ŘŜ ƭΩŞŘǳŎŀǘŜǳǊΦ bƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ Ŝƴ ǘǊŀƛƴ ŘŜ ǘǊŀǾŀƛƭƭŜǊ ǎǳǊ ǳƴ ǊŞŦŞǊŜƴǘƛŜƭ 
de compéteƴŎŜǎΣ ƛƭ ŀ ŞǘŞ ŞŎǊƛǘ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŞŘǳŎŀǘŜǳǊǎΣ ƴƻǳǎ ŀƭƭƻƴǎ ƭΩŞŎǊƛǊŜ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŀǊōƛǘǊŜǎ Ŝǘ ƴƻǳǎ ǾŜǊǊƻƴǎ ǉǳŜƭǎ ǎŜǊƻƴǘ 
ƭŜǎ ƳƻŘǳƭŜǎ ŎƻƳƳǳƴǎ ǇŜǊƳŜǘǘŀƴǘ Ł ǳƴ ƳƻƳŜƴǘ ŘƻƴƴŞ Ł ǳƴ ŀǊōƛǘǊŜ ƻǳ ŞŘǳŎŀǘŜǳǊ ŘŜ ǇƻǳǾƻƛǊ şǘǊŜ ŜȄŜƳǇǘŞ ŘΩǳƴŜ 
partie de la formation et par forcément dŜ ƭΩŜȄŀƳŜƴ Řŀƴǎ ǎŀ ǘƻǘŀƭƛǘŞΦ 

WŜ ǾƻǳŘǊŀƛǎ ǊŜǾŜƴƛǊ ǎǳǊ ŎŜ ǉǳƛ ŀ ŞǘŞ Řƛǘ ǉǳŀƴŘ Ǿƻǳǎ ŀǾŜȊ ǇŀǊƭŞ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ǇƻǳǊ ƭΩŜȄŀƳŜƴ ; nous ne 
réalisons pas de formation pour un examen ; on forme des personnes et elles vont passer un examen pour obtenir 
un diplôme. Nos formations ne sont pas des préparations à un examen. Nous formons des personnes pour être 
ŎƻƳǇŞǘŜƴǘŜǎ Řŀƴǎ ƭŜǳǊ ŦƻƴŎǘƛƻƴ ŘΩŞŘǳŎŀǘŜǳǊ Ŝǘ ŘΩŀǊōƛǘǊŜΦ [ΩŜȄŀƳŜƴ ǇŜǊƳŜǘ ŘŜ ǾŀƭƛŘŜǊ ŘŜǎ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜǎ Ł ǳƴ 
instant T. 

M. MALLET (CD01). ς  Patrick disait que nous avons des référents dans les comités départements et 
régionaux, mais à quoi servent-ils ? Nous en avons parlé, les arbitres ne reçoivent rien, aucun document mais au 
moins nous faire savoir quand il y a eu une modification dans tel texte Τ ƴƻǳǎ ƴΩŀƭƭƻƴǎ Ǉŀǎ ǘƻǳs les jours sur le site 
pour voir si une modification a eu lieu dans un texte ! 

M. GRIGNON. ς Les comptes rendus de la CNA figurent sur le portail de la FFPJP dans la rubrique arbitrage. 
Pour les référents, je remercie Evelyne CHAPILLON et Patrick DESSAY pƻǳǊ ƭŜ ǘǊŀǾŀƛƭ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛŦ ǉǳΩƛƭǎ ŦƻƴǘΦ 9ǾŜƭȅƴŜ 
recense toutes les adresses des référents et elle envoie et informe les référents Il faut savoir que des comités ne 
ƴƻǳǎ ƻƴǘ Ǉŀǎ ŜƴŎƻǊŜ ŘƻƴƴŞ ƭŜ ƴƻƳ ŘΩǳƴ ǊŞŦŞǊŜƴǘΦ ¢ƻǳǘ ǎŜǊŀ ǘǊŀƴǎƳƛǎ ŀǳȄ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘǎ ŘŜ ŎƻƳƛǘŞ Ŝǘ ŘŜ ǊŞƎƛƻƴ ŎΩŜǎǘ Ł 
ŜǳȄ ŘΩƛƴŦƻǊƳŜǊ ƭŜǎ ǊŞŦŞǊŜƴǘǎΦ 

M. SKORUPA. ς Avez-vous essayé de sensibiliser les joueurs à certains points de jeu pour éviter que nos 
arbitres soient pris à partie par la suite ? 

M.CANTARELLI. ς Vous avez employé le mot sensibilisatiƻƴΣ ŎΩŜǎǘ ǇǊŞǾǳΦ  
M. AZEMA (Président FIPJP et CMSB). ς Je connais le Handball, quand il y a des sanctions contre les 

ƧƻǳŜǳǊǎΣ ƭŜǎ ƧƻǳŜǳǊǎ ǎƻƴǘ ǎŀƴŎǘƛƻƴƴŞǎ Ł ǇŀǎǎŜǊ ƭΩŜȄŀƳŜƴ Ŝǘ ŀǊōƛǘǊŜǊ ŘŜǎ ƳŀǘŎƘǎ Ŝǘ ǘŀƴǘ ǉǳΩƛƭǎ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ǊŞǳǎǎƛ ƭŜǳǊ 
examen, ils ne peuvent pas rejouer. 

Un membre du CD77. ς WΩŀƛ нп ans et suis administrateur du comité, arbitre régional, éducateur BF1, 
ƧΩŀƛƳŜǊŀƛ ǎŀǾƻƛǊ ǇƻǳǊ ƭΩŜȄŀƳŜƴ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭ Ŝǘ ǊŞƎƛƻƴŀƭΣ ǎΩƛƭ Şǘŀƛǘ ǇƻǎǎƛōƭŜ ŘΩŀƧƻǳǘŜǊ ǳƴ ŜƴǘǊŜǘƛŜƴ ƻǊŀƭ ŎƻƳƳŜ ǇƻǳǊ 

ƭΩŀǊōƛǘǊŜ ƴŀǘƛƻƴŀƭ ?  
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M. GRIGNON. ς !ǳ ƴƛǾŜŀǳ ǊŞƎƛƻƴŀƭ ŎŜƭŀ ŜȄƛǎǘŜΣ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭΣ ƧŜ Ǿƻǳǎ ǊŀǇǇŜƭƭŜ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀ ǳƴŜ 
période de « stagiairisation η ŀǾŀƴǘ ŘΩşǘǊŜ ǘƛǘǳƭŀƛǊŜΣ Ǿƻǳǎ ŀǾŜȊ ǳƴŜ ŀƴƴŞŜ ǇƻǳǊ ǾƻƛǊ ŎŜ ǉǳŜ ƭΩŀǊōƛǘǊŜ Ǿŀǳǘ ǎǳǊ ƭŜ ǘŜǊǊŀƛƴΦ 
! ƭΩƛǎǎǳŜ ŘŜ ƭŀ ǇǊŜƳƛŝǊŜ ŀƴƴŞŜΣ ǎǳǊ ŀǾƛǎ Řǳ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘΩŀǊōƛǘǊŀƎŜΣ ƛƭ ŘƻƴƴŜ ŎŜǎ ƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ ŀǳ 
ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Řǳ ŎƻƳƛǘŞ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭ ǉǳƛ ǾŀƭƛŘŜ ƻǳ Ǉŀǎ ƭΩŀƴƴŞŜ ǇƻǳǊ ƭΩŀǊōƛǘǊŜΦ [ΩŀǊōƛǘǊŜ ǉǳŜƭǉǳŜ ǎƻƛǘ ǎƻƴ ƎǊŀŘŜ Ŝǎǘ ǎƻǳǎ 
ƭŀ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƛƭƛǘŞ Řǳ /ƻƳƛǘŞ 5ŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭ Ŝǘ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ Ł ǳƴ ƻǊƎŀƴƛǎŀǘŜǳǊ ŘΩŀƭƭŜǊ ŎƘŜǊŎƘŜǊ ǳƴ ŀǊōƛǘǊŜΦ Lƭ Řƻƛǘ şǘǊŜ 
nommé par les commissions départementale, régionale ou nationale. 

Tous mes remerciements à tous les arbitres départements et régionaux.  
M. CANTARELLI. ς Si je fais une synthèse de ce que je viens ŘΩŜƴǘŜƴŘǊŜΣ Ǿƻǳǎ ŀƭƭŜȊ ƭΩŀƛǊ ŦŀǾƻǊŀōƭŜ Ł ǳƴŜ 

ŎŀƳǇŀƎƴŜ ŘŜ ǎŜƴǎƛōƛƭƛǎŀǘƛƻƴΣ  ǳƴŜ ŀƳŞƭƛƻǊŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎΣ ŘΩŀƳŞƭƛƻǊŜǊ ƭŜǎ ƛƴŘŜƳƴƛǘŞǎΣ ŜǘŎΧΣ ŎΩŜǎǘ ǳƴ ŘŞōŀǘΣ ƧŜ 
suis obligé de vous alerter que nous avons un minutage à respecter. Avez-Ǿƻǳǎ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ǉǳŜǎǘƛƻƴs ? (Aucune) 

bƻǳǎ ŀƭƭƻƴǎ ŦŀƛǊŜ ƭŜ ǾƻǘŜ ǇƻǳǊ ǎŀǾƻƛǊ ǎΩƛƭ Ŧŀǳǘ ƛƳǇƻǎŜǊ ƻǳ ƴƻƴ ŘŜǎ ŀǊōƛǘǊŜǎ ? Nous ne parlons pas des 
modalités, nous allons les étudier et nous reviendrons vers vous au prochain congrès. 

 

Résultat du vote :  
Présents/représentés :  1981 voix 
Suffrages exprimés :  1882 voix  
 
POUR :  1127 voix 
CONTRE :  755 voix 
ABSTENTIONS :  99 voix 
 

Faut-ƛƭ ƛƳǇƻǎŜǊ Ł ƴƻǎ Ŏƭǳōǎ ŘΩŀǾƻƛǊ ŘŜǎ ŀǊōƛǘǊŜǎ ? Oui à 59.9% 
 

 

DTN - SYNTHESE GROUPE DE TRAVAIL POLITIQUE JEUNES 

 

M. ROUX (CTFR). ς Le travail a été mené ce matin, voici la synthèse. 
[ΩƻōƧŜŎǘƛŦ du travail de ce matin était de mener une réflexion commune, définir des moyens et des outils à 

ƳŜǘǘǊŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ Ŝǘ ǇǊƻǇƻǎŜǊ ŘŜǎ ǇƛǎǘŜǎ ŘŜ ǊŞŦƭŜȄƛƻƴǎ ǇƻǳǊ ŘŞŦƛƴƛǊ ƭŜǎ ŜƴƧŜǳȄ Ŝǘ ƻōƧŜŎǘƛŦǎ ŘΩǳƴŜ ǇƻƭƛǘƛǉǳŜ ǇƻǊǘŞŜ ǾŜǊǎ 
les jeunes ; de pouvoir retranscrire ces éléments en projet et plan stratégique et de pouvoir se fixer un cap de travail 
pour les années à venir. 

La méthode utilisée : des tables rondes avec 6 participants à chaque table, un modérateur désigné qui 
prenait les notes des propositions et un animateur de réunion en charge pour mener les débats. 

Trois thèmes Υ ǎǳǊ ƭΩŀƴƛƳŀǘƛƻƴ Ŝǘ ƭŜǎ ŎƻƳǇŞǘƛǘƛƻƴǎ ŘŜ ƧŜǳƴŜǎ : sur la qualification aux championnats de 
CǊŀƴŎŜ Ŝǘ ǎǳǊ ƭΩ9ŎƻƭŜ ŘŜ tŞǘŀƴǉǳŜ Ŝǘ ƭŜǎ ǊŜƭŀǘƛƻƴǎ ŀǾŜŎ ƭŜ ƳƻƴŘŜ ǎŎƻƭŀƛǊe. 

Pour chacun de ces thèmes nous avions 10 minutes de brainstorming et 10 ƳƛƴǳǘŜǎ ŘΩŞŎƘŀƴƎŜǎΦ  
Nous sommes partis de la définition : pour explorer le champ des possibles le bricolage est la méthode la 

plus efficace Τ ƛƭ ƴŜ Ŧŀƭƭŀƛǘ ǊƛŜƴ ǎΩƛƴǘŜǊŘƛǊŜΦ 
Bilan de la matinée :  
{ǳǊ ƭΩŀƴƛƳŀǘƛƻƴ Ŝǘ ƭŜǎ ŎƻƳǇŞǘƛǘƛƻƴǎ ŘŜ ƧŜǳƴŜǎΣ Řŀƴǎ ƭŀ ŎŀǘŞƎƻǊƛŜ ŘΩŃƎŜ ƭŜǎ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴǎ ƻƴǘ ŞǘŞ 

ŘΩŀǳƎƳŜƴǘŞŜǎ ƭŀ ŎŀǘŞƎƻǊƛŜ ƧǳƴƛƻǊ ǎǳǊ о ans, passer les juniors à 15, 16 et 17 ans, les cadets à 12, 13 et 14 ans, les 
minimes à 9, 10 et 11 et les benjamins à 8 ans et moins. 

Changer la dénomination des catégories en moins de 18 ans, moins de 14 ans, moins de 11 ans, moins de 
8 ŀƴǎΣ Řŀƴǎ ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘŜ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴǎ ŎΩŜǎǘ ŎŜǘǘŜ ŘŞƴƻƳƛƴŀǘƛƻƴ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩƛƭ Ŝǎǘ Ǉƭǳǎ ǎƛƳǇƭŜ ǇƻǳǊ ǳƴ ƴŞƻǇƘȅǘŜ ŘŜ 
comprendre. 

Pour les compétitions : valoriser la catégorie Benjamin en créant des compétitions régionales et/ou 
nationales ; développer les compétitions mixtes pour les jeunes quelque soit la catégorie. Organiser un championnat 
doublette et tête à tête unisexe et mixte ou niveau régional et/ou national. Développer le tir de précision. Décaler le 
Championnat de France Juniors avec un autre championnat que celui des jeunes ; autoriser les juniors aux 
championnats de France Seniors si participation aux championnats de France de sa catégorie : autoriser uniquement 
les juniors classés à participer au Seniors Τ ǇǳōƭƛŜǊ ƭŜǎ ŎŀƭŜƴŘǊƛŜǊǎ ŘŜǎ ŎƻƳǇŞǘƛǘƛƻƴǎ ǇƻǳǊ Ŝƴ ŦŀǾƻǊƛǎŜǊ ƭΩŀŎŎŝǎ ; 
proposer 3 catégories au championnat par équipe des clubs. 

Dans la rubrique animation : proposer plǳǎ ŘΩŀƴƛƳŀǘƛƻƴǎ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ƧŜǳƴŜǎΣ ƘŀǊƳƻƴƛǎŜǊ ƭŜǎ ŀƴƛƳŀǘƛƻƴǎ ŜƴǘǊŜ 
les départements, créer des animations en parallèle du CDC pour les joueurs non retenus ; favoriser les animations 
intergénérationnelles.  

tƻǳǊ ƭΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜƳŜƴǘΣ ŎƻŀŎƘƛƴƎΣ ƭŀƛǎǎŜǊ Ǉƭǳǎ ŘŜ ǘŜƳps aux initiateurs pour se former au BF1 dans le cadre 
de la réforme. 
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Qualification aux championnats de France : à la rubrique mode de qualification : harmoniser les modes de 
qualification sur le plan national avec le même pour tous ; qualification par les départements et les régions ; 
qualification départementale puis territoriale puis régionale. 

Obligation après les qualifications régionales au championnat de France de participer en amont à un 
national de sa catégorie. 

Les quotas : rester sur 96 équipes, moduler les quotas au prorata des effectifs de chaque catégorie et/ou 
des participants.  

Organisation des championnats de France Triplette : proposer des parties au temps ; conserver la formule 
actuelle ; diminuer la durée de pratique pour les Benjamins et les Minimes. 

Composition des équipes Υ ƛƳǇƻǎŜǊ ǳƴ ƳƻŘŝƭŜ ŘŜ ŎƻƳǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘΩŞǉǳƛǇŜ ; équipe homogène par club, sauf 
dans les départements déficitaires ; proposer des équipes par secteur en regroupant plusieurs clubs ; imposer 
ƭΩƘƻƳƻƎŞƴŞƛǘŞ ǇŀǊ Ŏƭǳō ƭƻǊǎǉǳŜ ƭΩŜŦŦŜŎǘƛŦ Řǳ Ŏƭǳō ƭŜ ǇŜǊƳŜǘΦ 

[Ω9ŎƻƭŜ ŘŜ tŞǘŀƴǉǳŜ Ŝǘ ƭŜǎ ǊŜƭŀǘƛƻƴǎ ŀǾŜŎ ƭŜ ƳƻƴŘŜ ǎŎƻƭŀƛǊŜ :  
5ŞŦƛƴƛǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜ ŘŜ ǇŞǘŀƴǉǳŜ Υ ŦŀǾƻǊƛǎŜǊ ǳƴ .Cн ŎƻƳƳŜ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƭŜ ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜ ; améliorer la qualité 

ǇŞŘŀƎƻƎƛǉǳŜ ŘŜǎ ŞŎƻƭŜǎΣ ǎǇŞŎƛŦƛŜǊ ƭŜǎ ŎŀǘŞƎƻǊƛŜǎ ŘΩŃƎŜ ǊŜǇrésentées dans une école (moins de 12 ans ou moins de 
18 ans) ; identifier toutes les écoles de pétanques et pas seulement celles labellisées ; proposer des aides financières 
et/ou matérielles à destination des écoles de pétanque. 

Le statut : proposer des statuts types pour les écoles avec un cahier des charges et un livret de 
compétences ; interdire les écoles de pétanque départementales ; rassembler périodiquement les écoles dans le 
ŎŀŘǊŜ ŘŜ ƭΩ9¢5 ǎƻǳǎ ŦƻǊƳŜ ŘŜ ŎŜƴǘǊŜ ŘΩŜƴǘǊŀƞƴŜƳŜƴǘ ƻǳ ŘŜ ǇƾƭŜ ; autoriser ƭΩŞŎƻƭŜ Ł ǎΩŀŦŦƛƭƛŜǊ ŘƛǊŜŎǘŜƳŜƴǘ Ł ƭŀ 
ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴ Ŝƴ ǘŀƴǘ ǉǳΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘŜ ƭŀ ƭƻƛ мфлм ; limiter le nombre de clubs par école de pétanque. 

Les passerelles et les relations fédérations et éducation nationale Υ ŀƳŞƭƛƻǊŜǊ ƭΩƛƳŀƎŜ ǎǇƻǊǘƛǾŜ ŘŜ ƭŀ 
pétanque pour attirer les scolaires Τ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜǊ ƭŜǎ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘǎ ŀǾŜŎ ƭΩ9ŘǳŎǘƛƻƴ bŀǘƛƻƴŀƭŜ ; proposer un 
guide scolaire et le diffuser ; proposer des formations spécifiques pour le lien avec le monde scolaire ; développer les 
passerelles avec les CLAE et les ALAE ; développer la formation des jeunes arbitres ; accepter dans nos compétitions 
ƭŜǎ ƧŜǳƴŜǎ ǇƻǎǎŞŘŀƴǘ ǳƴŜ ƭƛŎŜƴŎŜ ¦{9tΣ ¦b{{ΣΧ 

/ƻƳƳŜ Ǿƻǳǎ ƭΩŀǾŜȊ ǾǳΣ ǇŀǊŦƻƛǎ ŘŜǎ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴǎ ǎƻƴǘ ŎƻƴǘǊŀŘƛŎǘƻƛǊŜǎΣ ƭΩƛŘŞŜ ƴΩŞǘŀƛǘ Ǉŀǎ ŘŜ ŘŞōŀǘǘǊŜ ŘŜ ǉǳŜƭƭŜ 
est la ōƻƴƴŜ ƻǳ ƳŀǳǾŀƛǎŜ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴ Ƴŀƛǎ ŘŜ ǎΩƻǳǾǊƛǊ ƭŜ ŎƘŀƳǇ ŘŜǎ ǇƻǎǎƛōƭŜǎ Ŝǘ ŘΩŀǾƻƛǊ ƭŜ ƳŀȄƛƳǳƳ ŘŜ ǇƛǎǘŜǎ ŘŜ 
travail pour le futur. 

On remercie les participants. 73 personnes ont participé aux échanges. Il est ressorti la volonté de 
reproposer ce type de réflexion commune notamment le vendredi matin lors des futurs congrès.  

M. CANTARELLI. ς WΩŀƛ ǊŜǘŜƴǳ ƭŀ ǾƻƭƻƴǘŞ ŘŜǎ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀƴǘǎ ŘŜ ǇƻǳǊǎǳƛǾǊŜ ŎŜ ǘȅǇŜ ŘΩŞŎƘŀƴƎŜ ǎǳǊ ƭŜǎ ŎƻƴƎǊŝǎΦ 
Nous verrons avec le comité directeur. Nous reviendrions à la formule initiée par Henri BERNARD pour les groupes 
ŘŜ ǘǊŀǾŀƛƭΦ [Ŝ ǾŜƴŘǊŜŘƛ Ƴŀǘƛƴ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ƭΩ!D ŘŜ ƭŀ {!h{ Ƴŀƛǎ ƴƻǳǎ ǇƻǳǊǊƛƻƴǎ ƭŀ ŘŞǇƭŀŎŜǊΧ 

Le débat est ouvert. Avez-vous des questions ? 
M. DEVAINE (Président du CD87). ς {ƛ ƧΩŀƛ ōƛŜƴ ƭǳΣ ƛƭ Ŝǎǘ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ŘΩƛƴǘŜǊŘƛǊŜ ƭŜǎ ŞŎƻƭŜs de pétanque 

départementales ! 
M. ROUX. ς Ce sont des propositions, parfois contradictoires, elles ont parfois été proposées par une ou 

ŘŜǳȄ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎΣ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ƻƴǘ ǊŜœǳ ƭΩŀǎǎŜƴǘƛƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ƳŀƧƻǊƛǘŞΦ /Ŝ ǎƻƴǘ ŘŜǎ ǇƛǎǘŜǎ ŘŜ ǘǊŀǾŀƛƭΣ ƭƻǊǎ Řǳ ǇǊƻŎƘŀƛƴ 
colloque des éducateurs, nous pourrons travailler sur ces pistes et peut-être mettre de côté les moins intéressantes 
et proposer au comité directeur de la Fédération les meilleures. 

M. DEVAINE. ς bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǳƴ ōƻǳƭƻŘǊƻƳŜ Ł [ƛƳƻƎŜǎ Ŝǘ ǳƴŜ ǾƛƴƎǘŀƛƴŜ ŘΩŜƴŦŀƴǘ ƭŜǎ ƳŜrcredis après-midi 
viennent des clubs de la périphérie Τ ŎŜǊǘŀƛƴǎ Ŏƭǳōǎ ƻƴǘ н ƻǳ о ŜƴŦŀƴǘǎ Ŝǘ ƴŜ Ǿƻƴǘ Ǉŀǎ ŎǊŞŜǊ ŘΩŞŎƻƭŜ ŘŜ ǇŞǘŀƴǉǳŜΦ tƻǳǊ 
ƳƻƛΣ ƛƭ Ŝǎǘ Ǉƭǳǎ ǾŀƭƻǊƛǎŀƴǘ ǉǳΩƛƭǎ ǎƻƛŜƴǘ Řŀƴǎ ǳƴŜ ŞŎƻƭŜ ŘŜ ǇŞǘŀƴǉǳŜ ǉǳƛ ŦƻƴŎǘƛƻƴƴŜ ōƛŜƴ ŀǾŜŎ ŘŜǎ ŞŘǳŎŀǘŜǳǊǎ ŘƛǇƭƾƳŞǎ 
ƻǴ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŘΩŜȄŎŜƭƭŜƴǘǎ ǊŞǎǳƭǘŀǘǎΦ 

M. CANTARELLI. ς Nous avons trop longtemps adapté nos règlements pour les jeunes en fonction du 
ƳŀƴǉǳŜ ŘΩŜŦŦŜŎǘƛŦǎΣ ƴƻǳǎ ŘŜǾƻƴǎ ƳŀƛƴǘŜƴŀƴǘ ŀŘŀǇǘŜǊ ƴƻǎ ǊŝƎƭŜƳŜƴǘǎ Ŝƴ ŦƻƴŎǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜ ƴƻǎ ŜŦŦŜŎǘƛŦǎ 
jeunes. Sƛ Ǿƻǳǎ ŎƻƳƳŜƴŎŜȊ ŀǾŜŎ ǳƴŜ ŞŎƻƭŜ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭŜ Ŝǘ Ǿƻǳǎ ƴΩŀǾŜȊ Ǉŀǎ ŘΩŀǳǘǊŜ ƳƻȅŜƴΣ ƭΩŞŎƻƭŜ ǇŜǳǘ 
fonctionner. Il faut que les écoles et les clubs développent les effectifs, si vous le concentrez au niveau du 
département les clubs ne le feront pas ; le club esǘ ƭŜ ǎƻŎƭŜ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴ Ŝǘ ƭΩƻōƧŜŎǘƛŦ Ŝǎǘ ǉǳŜ ƭŜ Ŏƭǳō ǎŜ 
ŘŞǾŜƭƻǇǇŜΣ ŎΩŜǎǘ ƭŁ ǉǳŜ ǘƻǳǘ ŎƻƳƳŜƴŎŜ Ŝǘ ǘƻǳǘ ǎŜ ŦƛƴƛǘΦ 

MME CASTANER (CD77). ς ¦ƴŜ ŎƘƻǎŜ ƳŜ ǘƛŜƴǘ Ł ŎǆǳǊΣ ƭŜǎ ƧǳƴƛƻǊǎ ǉǳƛ ƴΩƻƴǘ Ǉƭǳǎ ƭŜ ŘǊƻƛǘ ŘŜ ǇŀǊǘƛŎƛǇŜǊ ŀǳȄ 
championnats de France Seniors, Ǿƻǳǎ ŀǾŜȊ ǇǊƛǎ ƴƻǎ ƻǇƛƴƛƻƴǎ ŎŜ ƳŀǘƛƴΣ ƧŜ ǘǊƻǳǾŜ ŘƻƳƳŀƎŜ ŘΩŀǾƻƛǊ ǇǊƛǎ ƭŜ ǇǊƻōƭŝƳŜ Ł 
ƭΩŜƴǾŜǊǎ Ŝǘ ŘΩƛƴǘŜǊŘƛǊŜ ƭŜǎ ƧǳƴƛƻǊǎ ŘŜ ƧƻǳŜǊ Ŝǘ ŘŜ ƴŜ Ǉŀǎ ŀǾƻƛǊ ŎǊŞŞ ŘŜ ŎƻƳǇŞǘƛǘƛƻƴǎ ǇƻǳǊ ŜǳȄ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩƛƭǎ ƴΩƻƴǘ ǉǳΩǳƴ 
seul championnat de France. Pour le joueur moyen, ce nΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƎǊŀǾŜΣ Ƴŀƛǎ ǇƻǳǊ ŎŜƭǳƛ ǉǳƛ ǎƻǊǘ Řǳ ƭƻǘΣ ǇƻǳǊ ƳƻƛΣ 
ŎΩŜǎǘ ƭŜ ŦŀƛǊŜ ǊŞƎǊŜǎǎŜǊ ǉǳŜ ŘŜ ƴŜ Ǉŀǎ ƭŜ ǇǊƻƧŜǘŜǊ Ŝƴ ŀǾŀƴǘ ŘŜ ƭŜǳǊ ǎŀƛǎƻƴ ǎŞƴƛƻǊΧ 

M. CANTARELLI. ς Nous avons 4 catégories jeunes à quoi cela sert si on regarde nos règlements, nos jeunes 
peuvent ƧƻǳŜǊ ǇŀǊǘƻǳǘΣ ǘƻǳǘ ƭŜ ǘŜƳǇǎΣ ƴΩƛƳǇƻǊǘŜ ƻǴΣ ƴΩƛƳǇƻǊǘŜ ǉǳŀƴŘ ? Un exemple, qui empêche un benjamin de 
jouer un concours national ou international ?  Nos règlements le permettent. Si nous restons dans cette optique, à 
quoi servent les catégories ? (Applaudissements) 
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Nous avons mené la réflexion et tant que nous ouvrons la porte à toutes les catégories jeunes, cela est un 
ŦǊŜƛƴ ŀǳ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŘŜ ƴƻǎ ŜŦŦŜŎǘƛŦǎ ƧŜǳƴŜǎΦ bƻǘǊŜ ŘŜǾƻƛǊ ŘŜ ŘƛǊƛƎŜŀƴǘ Ŝǎǘ ŘŜ ǇǊŞǾƻƛǊ ƭΩŀǾŜƴƛǊ Ŝǘ ǇǊŞǇŀǊŜǊ ŘŜƳŀƛƴΦ  

Nos effectifs jeunes représentent 8% de notre population. Les féminines 15%. Avons-nous raison de faire 
ŘŜǎ ŎŀǘŞƎƻǊƛŜǎ WŜǳƴŜǎ ǎΩƛƭǎ ƧƻǳŜƴǘ ŎƻƳƳŜ ƛƭǎ ǾŜǳƭŜƴǘΣ ǉǳŀƴŘ ƛƭǎ ǾŜǳƭŜƴǘ Ŝǘ ƧŀƳŀƛǎ Řŀƴǎ ƭŜǳǊ ŎŀǘŞƎƻǊƛŜ ? 

Autre exemple, combien de nationaux, internationaux Jeunes avons-nous ? Combien avons-nous de 
concours jeunes dans le Départements, dans la Région Κ ±ƻǳǎ ŎƻƴƴŀƛǎǎŜȊ Ǿƻǎ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘǎΣ ƧŜ Ǿƻǳǎ ƭŀƛǎǎŜ ƧǳƎŜΦ /ΩŜǎǘ 
ƭŀ ƎǊŀƴŘŜ ǊŞŦƭŜȄƛƻƴ Ł ƳŜƴŜǊΦ WŜ ǊŀǇǇŜƭƭŜ ǉǳŜ ƭΩƛƴǘŜǊŘƛŎǘƛƻƴ ƴΩŜǎǘ ǉǳŜ ǇƻǳǊ ƭŜǎ /ƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘǎ ŘŜ CǊŀƴŎŜ ŜȄƛǎǘŀƴǘΣ ǎƛ 
Ǿƻǳǎ ŀǾŜȊ ŘŜǎ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘǎ ƧǳƴƛƻǊǎΣ ǘǊƛǇƭŜǘǘŜ ƳƛȄǘŜ ƻǴ ƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ ǳƴ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘ ŘŜ CǊŀƴŎŜ ŀǳ ōƻǳǘΣ ǊƛŜƴ ƴŜ 
ƭΩŜƳǇşŎƘŜ ŘŜ ƧƻǳŜǊΣ ǎǳƛǾŀƴǘ ƭŀ ŘŞŎƛǎƛƻƴ ǇǊƛǎŜΦ 

Là où je vous donne raison, nous avons pris cette décision sans avoir pris les mesures de remplacement 
ǇƻǳǊ ƭŀ ŎŀǘŞƎƻǊƛŜΦ ±ƻǳǎ ƴƻǳǎ ǊŜŎƻƴƴŀƞǘǊŜȊ ƭŜ ƳŞǊƛǘŜ ŘΩŀǾƻƛǊ ǇǊƻǾƻǉǳŞ ŎŜ ŘŞōŀǘΦ 

Mme COSTE (Présidente CR-PACA). ς vǳŜƭƭŜ Ŝǎǘ ƭŀ ŘŞŦƛƴƛǘƛƻƴ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ŘŜǾǊƛƻƴǎ ŀŘƻǇǘŜǊ ŘΩǳƴŜ ŞŎƻƭŜ ŘŜ 
pétanque Κ [ƻǊǎǉǳŜ ƧΩŜƴǘŜƴŘǎ ǉǳŜ ƭΩƻƴ Ł р écoles dans les clubs et une au niveau départemental, est-ce que cette 
école est structurée de la même façon ? Est-ce que ce ne sont pas des pôles de rassemblement avec des éducateurs 
qui coordonnent sur le plan territorial Κ WŜ ǇŜƴǎŜ ǉǳΩƛƭ Ŧŀǳǘ ǎŀǾƻƛǊ ŎŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ƳŜǘ ŘŜǊǊƛŝǊŜ ƭŜ ǾƻŎŀōƭe Ecole de 
Pétanque et quel statut nous lui accordons. 

{ƛ ƭŀ ŎŀǘŞƎƻǊƛŜ WǳƴƛƻǊǎ ŀǾŀƛǘ ŀǳǘŀƴǘ ŘΩƛƴǘŞǊşǘ ǇƻǳǊ ƴƻǎ WǳƴƛƻǊǎ ŎƻƳƳŜƴǘ ǎŜ Ŧŀƛǘ-ƛƭ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ƴΩŀȅƻƴǎ Ǉƭǳǎ ŘŜ 
juniors dans nos championnats départementaux ? La meilleure preuve est que notre DTN nous avait proposé en 
ŎƻƴǎŜƛƭ ŘŜǎ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘǎ ŘŜ ǊŞƎƛƻƴǎ ŘŜ ǊŀƳŜƴŜǊ ƭŜ ƴƻƳōǊŜ ŘΩŞǉǳƛǇŜǎ ǉǳŀƭƛŦƛŞŜǎ ŘŜ фс à moins. Je ne pense pas que 
ŎΩŜǎǘ ƭŀ ōƻƴƴŜ ǎƻƭǳǘƛƻƴ ; nous allons empêcher nos juniors de participer aux championnats de France existant, 
comme nous avons moinǎ ŘŜ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀƴǘǎ ƴƻǳǎ ŀǳǊƻƴǎ Ƴƻƛƴǎ ŘŜ ǉǳŀƭƛŦƛŜǊΧ ƧŜ ƴŜ Ǿƻƛǎ Ǉŀǎ ǳƴ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ǇƻǳǊ ƭŀ 
ŎŀǘŞƎƻǊƛŜΦ Lƭ Ŧŀǳǘ ǉǳŜ Řŀƴǎ ŎƘŀǉǳŜ ŎŀǘŞƎƻǊƛŜΣ ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ ŎŀǘŞƎƻǊƛŜǎ ǎΩŜȄǇǊƛƳŜƴǘ ǘŀƴǘ ǉǳŜ ƭΩƻƴ Ŝǎǘ Ŝƴ ŎŀǘŞƎƻǊƛŜ WŜǳƴŜǎ 
Ŝǘ ŀǇǊŝǎ ŀǾŜŎ ǘƻǳǘŜ ƭΩƻǳǾŜǊǘǳǊŜ ŀŎŎƻǊŘŞŜ ǇŀǊ ƭŀ CŞŘŞǊŀǘƛƻƴ Řŀƴǎ ƭŜǎ ƴŀǘƛƻƴŀǳȄΧ WŜ ǎǳƛǎ ŘΩŀŎŎƻǊŘ ŀǾŜŎ ǘƻƛ ǉǳŜ ƭƻǊǎǉǳŜ 
ƭΩƻƴ ŀ ǳƴ ǇŜǘƛǘ ƳƛƴƛƳŜ ŎƘŀƳǇƛƻƴ ŘŜ CǊŀƴŎŜ Ŝǘ ǉǳŜ ƭŀ ǇǊŜƳƛŝǊŜ ŎƘƻǎŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ Ǿƻƛǘ Ŝǎǘ ǉǳŜ Řŀƴǎ ƭŜ ƴŀǘƛƻƴŀƭ ǉǳƛ ǎǳƛǘΣ ƛƭ 
ȅ ŀ ŘŞƧŁ ǳƴ ǎŞƴƛƻǊ ǉǳƛ ƭΩŀ ƘŀǊǇƻƴƴŞ ǇƻǳǊ ƧƻǳŜǊ ŀǾŜŎ ƭǳƛΣ ŀƭƻǊǎ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ƴŜ ǎƻƳƳŜǎ Ǉŀǎ Řŀƴǎ ƭŜǎ ōƻƴƴŜǎ ŘƛǎǘŀƴŎŜǎΧΦ 
Comment voulez-vous que nos jeunes évoluent de manière correcte dans le domaine sportif à la Pétanque ? 
(Applaudissements) 

M. CANTARELLI. ς  WΩŀōƻƴŘŜ Řŀƴǎ ǘŀ ǊŜƳŀǊǉǳŜΣ ŎΩŜǎǘ ǳƴ ŎƻƳōƭŜ ŘΩŜƴǘŜƴŘǊŜ ŘŜǎ ƧƻǳŜǳǊǎ ŎƘŜvronnés dire 
ǉǳŜ Ƴƻƛ ƧŜ ƳΩƻŎŎǳǇŜ Řǳ ƧŜǳƴŜ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ ƧŜ ƭΩŜƴŎŀŘǊŜ Ŝǘ ƭΩŜƳƳŝƴŜ Řŀƴǎ ǳƴ ƴŀǘƛƻƴŀƭ ! Il prend le jeune pour son 
profit et pour faire un résultat Η [Ŝǎ ƧŜǳƴŜǎ ǉǳƛ ƻƴǘ Řǳ ǘŀƭŜƴǘΣ ƧŜ ƴΩŜƴ Ŏƻƴƴŀƛǎ ŀǳŎǳƴ ǉǳƛ ƴΩŀ Ǉŀǎ Ǉǳ ǎΩŜȄǇǊƛƳŜǊ Řŀƴǎ 
notre FédératioƴΣ ƴƛ ŘŜǾŜƴƛǊ ŎƘŀƳǇƛƻƴ ŘΩ9ǳǊƻǇŜΣ Řǳ aƻƴŘŜΣ Χ 5ΩŀǳǘǊŜǎ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎ ? 

M. ISSARD (CD78). ς Il faut que les jeunes jouent dans leur catégorie plutôt que de jouer dans des concours 
ƻǴ ƛƭǎ ǇǊŜƴƴŜƴǘ ƭŀ ƎǊƻǎǎŜ ǘşǘŜ Ŝǘ ǉǳƛ ƴΩŀǊǊƛǾŜƴǘ Ǉŀǎ Ł ǎƻǊǘƛǊ ŘŜ ƭŜǳǊ ǇƻǳƭŜ Řŀƴǎ les championnats départementaux ou 
régionaux. 

M. Abdel FADI ALLAN (Vice-Président du CR-Grand Est et membre du CD88). ς Par rapport à la suppression 

Řǳ ŎƻŀŎƘƛƴƎ ŘŜǎ ƛƴƛǘƛŀǘŜǳǊǎ ŀǳ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘ ŘŜ CǊŀƴŎŜ WŜǳƴŜǎΣ ƴΩŀǾŜȊ-Ǿƻǳǎ Ǉŀǎ ǇŜǳǊ ǉǳŜ ŎŜǊǘŀƛƴŜǎ ŞǉǳƛǇŜǎ ƴΩaient 
pas de coach ? 

M. ROUX. ς Une période de transition qui durera deux ans ; des formations se font en 2019 et se feront en 
2020 avant les championnats ; en 2 ans vous avez la possibilité de réaliser la formation BF1. Cette période transitoire 
doit permetǘǊŜ Ł ŎƘŀŎǳƴ ŘΩƻōǘŜƴƛǊ ƭŜ ŘƛǇƭƾƳŜ ǉǳƛ ƭǳƛ ǇŜǊƳŜǘǘǊŀ ŘΩŜƴŎŀŘǊŜǊ ŀǳ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘ ŘŜ CǊŀƴŎŜ WŜǳƴŜǎΦ bƻǳǎ 
avons pris note des retours du terrain pour ce changement ; le terme initiateur : initiation, découverte, le terme 
ŎƻƳǇŞǘƛǘƛƻƴ ƴΩŀ Ǉŀǎ ǎŀ ǇƭŀŎŜ ŀǾŜŎ ƭŜ ǘerƳŜ ƛƴƛǘƛŀǘŜǳǊΦ /Ŝƭŀ ƴŜ ǾŜǳǘ Ǉŀǎ ŘƛǊŜ ǉǳŜ ƭŜǎ ƛƴƛǘƛŀǘŜǳǊǎ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ƭŀ 
ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜ ǇƻǳǊ ƭŜ ŦŀƛǊŜΣ ƧŜ Řƛǎ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ƴƻǳǎ ŘŜǾƻƴǎ ŘŜ ǊŜǎǇŜŎǘŜǊ ŎŜǘǘŜ ǘŜǊƳƛƴƻƭƻƎƛŜΣ ƭΩƛƴƛǘƛŀǘŜǳǊ Ŝǎǘ ƭŁ ǇƻǳǊ ŦŀƛǊŜ 
ŘŜ ƭŀ ŘŞŎƻǳǾŜǊǘŜ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ŘƛǎŎƛǇƭƛƴŜΦ !ǳ ƴƛǾŜŀǳ .CмΣ ƭΩŞŘǳŎŀǘŜǳǊ Ǉeut rentrer dans le modèle de la compétition ; là 
aussi le terme éducateur = éduquer = continuer dans la progression sportive du joueur. Après nous avons le BF2 et 
.Cо ǇƻǳǊ ƭΩŜƴǘǊŀƞƴŜǳǊΦ 

M. THEARD. ς WŜ ǎǳƛǎ ǎǳǊǇǊƛǎ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ƴΩŀȅƻƴǎ Ǉŀǎ ŜƴǘŜƴŘǳ Řŀƴǎ ƭŜǎ ǊŞflexions de ce matin un distinguo à 
faire chez les juniors féminins qui se retrouvent avec des garçons déjà adultes et il y a probablement une différence 

de qualité physique et pourquoi pas envisager un championnat de France triplette féminin Juniors ? 
M. ROUX. ς Les personnes qui ont débattu, ont parlé de la difficulté de trouver des joueuses et des équipes 

pour le réaliser, la discussion à dévier sur une doublette mixte ou triplette mixte 
Mme GARDET (CD91). ς On parle de ǇŞǘŀƴǉǳŜ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ƧǳƴƛƻǊǎ Ƴŀƛǎ ǉǳΩelƭŜ Ŝǎǘ ƭΩŀǾŜƴƛǊ ǇƻǳǊ ƭŜ ƧŜǳ 

Provençal Κ /ŜǊǘŀƛƴǎ ƧǳƴƛƻǊǎ ǾŜǳƭŜƴǘ ŦŀƛǊŜ ƭŜǎ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘǎ Ŝǘ ƛƭ ƴΩŜȄƛǎǘŜ ǉǳŜ ŘŜǎ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘǎ {ŜƴƛƻǊǎΦ 
M. CANTARELLI. ς  La commission Jeu Provençal a pris cela en main pour ce qui est du développement chez 

les jeunes ; nous nŜ ŦŜǊƻƴǎ Ǉŀǎ ŘΩŜȄŎŜǇǘƛƻƴΦ [Ŝǎ ŜŦŦŜŎǘƛŦǎ ǎƻƴǘ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘǎ ŘΩǳƴŜ ǊŞƎƛƻƴ Ł ƭΩŀǳǘǊŜΦ 9ƴ ŦƻƴŎǘƛƻƴ Řǳ 
nombre de jeunes, on pourrait faire une politique de mise en place de compétitions Jeu Provençal 
intergénérationnelles; faire des campagnes de sensibilisation, utiliser le clip que vous avez vu et travaillez dans les 
écoles de pétanque en faisant découvrir le jeu provençal et demain nous instaurerons compétitions pour les juniors ; 
ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŎŀǘŞƎƻǊƛŜǎ ƛƴŦŞǊƛŜǳǊŜǎ ŎΩŜǎǘ Ǉƭǳǎ ŘƛŦŦƛŎƛƭŜ ŀǾŜŎ ƭŜǎ ŘƛǎǘŀƴŎŜǎΦ 
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M. STEPHANT (Président du CD56). ς Pour la proposition du championnat junior qui serait séparé des 
ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘǎ ŎŀŘŜǘǎ Ŝǘ ƳƛƴƛƳŜǎΣ ƧŜ ǇŀǊƭŜ Ŝƴ ǘŀƴǘ ǉǳΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘŜǳǊΣ ǇŜƴǎŜȊ-vous trouver des candidats à 
ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘ ŘŜ CǊŀƴŎŜ ŎŀŘŜǘǎ Ŝǘ ƳƛƴƛƳŜǎ ? 

M. CANTARELLI. ς  Une excellente remarque, nous en avons débattu en comité directeur ; si nous séparons 
ǳƴ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘΣ ƛƭ ƴΩȅ ŀǳǊŀ ǉǳŜ ƭΩŀǾŀƴǘŀƎŜ ŘŜ ǊŜǘƻǳǊƴŜǊ Ł ŎŜ ǉǳŜ ƭŜ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘ ƧǳƴƛƻǊ Ŝǎǘ ǎŞǇŀǊŞΣ ƛƭ ǊŜǉǳŀƭƛŦƛŜ ǇƻǳǊ 
le championnat de France Senior ; il Ŧŀǳǘ ŎƻƳǇǊŜƴŘǊŜ ŎŜƭŀ ŘŜǊǊƛŝǊŜΦ {ƛ ƴƻǳǎ ǊŜǎǘƻƴǎ Řŀƴǎ ƭΩƻǇǘƛǉǳŜ ǉǳŜ ƭŜǎ ƧǳƴƛƻǊǎ ƴŜ 
ǇŀǊǘƛŎƛǇŜǊƻƴǘ Ǉŀǎ ŀǳȄ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘǎ ǎŞƴƛƻǊǎΣ ƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ ōŜǎƻƛƴ ŘŜ ƭŜ ŘŞŎŀƭŜǊΦ 

M. LEVAGNINI (Président du CD50). ς Pour les modifications concernant les âges des catégories, est-ce que 
vous avez pensé à avoir une réflexion sur le règlement des frais de mutation par rapport aux cadets, dernière année 
et aux juniors dans la mesure où nous les privons des championnats séniors ? 

M. ROUX. ς Je répète que ce sont des propositions, noǳǎ ƴΩŀǾƻƴǎ Ǉŀǎ ŀōƻǊŘŞ ƭŜǎ ŎƻƴǎŞǉǳŜƴŎŜǎ ŘŜǎ 
propositions évoquées. Nous sommes sur des pistes de travail. 

M. CANTARELLI. ς Ce ne sont que des propositions, vous débattez sur les propositions, nous voterons pour 
continuer dans cette voie et la Fédération sait sur quoi travailler pour revenir vers vous avec des propositions 
concrètes. Sur la mutation, comme il joue tout le temps et avec tout le monde, il paie la mutation comme tout le 
ƳƻƴŘŜΦ 5ΩŀǳǘǊŜǎ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎ ? 

M. CHAPOTOT (CD89). ς WΩŀƛ ǇŀǊǘƛŎƛǇŞ ŎŜ ƳŀǘƛƴΣ vƻǳǎ ŀǾŜȊ ǇŀǊƭŞ ŘŜ ƳŜǘǘǊŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ǳƴ Ǉƭŀƴ ŘΩŀŎǘƛƻƴǎ 
2019-2020, est-ce que vous pourriez lister les 16 ou 20 points présentés et en face de ceux-ci faire un commentaire 
de quelques lignes en disant si retenue ou pas et pour quelles raisons ?  

M. CANTARELLI. ς Bien sûr nous allons le faire. Nous avons une commission développement des jeunes, si 
parmi vous des présidents veulent faire partie de la commission manifestez-vous auprès de M. ROUGIER Laurent. 
5ΩŀǳǘǊŜǎ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎ ? Aucune 

Nous allons voter oui ou non pour la poursuite de cette méthode de travail sur la politique sportive 
« Jeunes » 

 

Résultat du vote :  
Présents/représentés :  1981 voix 
Suffrages exprimés :  1898 voix  
 
POUR :  1785 voix 
CONTRE :  113 voix 
ABSTENTIONS :   83 voix 
 

La poursuite des travaux sur la politique sportive « Jeunes » a été votée à 94% 
 

 

PROJET CENTRE NATIONAL de la F.F.P.J.P. 

 

M. CANTARELLI. ς  Le Centre National de la Fédération : une idée forte de Michel DESBOIS. 

 
La genèse du projet : 

1) Disposer des installations fédérales et fonctionnelles nécessaires à notre développement 
2)  Avoir son chez-soi pour être autonomes en matière de réunions, formations, organisations de stages et 

manifestations fédérales, etc. 
3) La proposition actuelle : CABRIES (13)  

 
Les raisons du projet :  
Les avantages 

1) [Ŝǎ ŎƻƴŘƛǘƛƻƴǎ ŘΩŀŎŎŝǎ ŀǾŜŎ ǳƴŜ ǇƭŀŎŜ ŘΩŀŎŎǳŜƛƭ ǎǳŦŦƛǎŀƴǘŜ 
2) Le déplacement minimisé de notre personnel salarié 
3) Centralisation des stages avec diminution des coûts de déplacements 
4) Indépendance du calendrier fédéral et suppression des coûts de location(s) 
5) CŀŎƛƭƛǘŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŞǘŀōƭƛǎǎŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ŎƻƴǘǊŀǘǎ /5LL όƘŜǳǊŜǎ ƴƻƴ ǇǊƛǎŜǎ Ŝƴ ŎƻƳǇǘŜ ǇƻǳǊ ŘŞǇƭŀŎŜƳŜƴǘ ŀǳ ǎƛŝƎŜύ 
6) Outil indispensable pour la haute performance et le haut niveau.  

 
Le projet dans son ensemble : 

1) Un parking extérieur : 1 000 m2 
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2) Un boulodrome extérieur : 4 000 m2 
3) Un boulodrome couvert : 5 400 m2 
4) Un bâtiment administratif 

- Locaux communs : 600 m2 
- Bureaux individuels : 120 m2 
Surface totale nécessaire : 11 120 m2 (sans superposition) ς 
Nous avons une proposition de la Mairie de CABRIES : 12 000 à 15 000 m2 
 
/ŀōǊƛŝǎ ǎŜ ǘǊƻǳǾŜ ǇǊƻŎƘŜ ŘŜ ƭŀ ƎŀǊŜ ¢D± ŘΩ!ƛȄ Ŝƴ tǊƻǾŜƴŎŜ Ŝǘ нлƪƳǎ ŘŜ ƭΩŀŞǊƻǇƻǊǘ Ŝƴ ǾƻƛǘǳǊŜΦ 
 
Le boulodrome fédéral : 
[ΩŜȄǘŞǊƛŜǳǊ : 
- Parking extérieur 100 places : 1 000 m2 
 - 64 Terrains Extérieurs 15X4m = 3 840 m2 
Le boulodrome couvert : 
- 64 Pistes 15X4m = 5 400m2 (inclus tribunes, sanitaires et locaux techniques, salle d'accueil et de 

ŎƻƴǾƛǾƛŀƭƛǘŞ ŘŜ нлл ƳнύΣ ȅ ƛƴŎƭǳǎ Υ ŎŀǊǊŞ ŘΩƘƻƴƴŜǳǊ ŀŘŀǇǘŞ ŀǳȄ ǊŜǘǊŀƴǎƳƛǎǎƛƻƴǎ ǘŞƭŞǾƛǎŞŜǎ 
 - Système d'arrosage automatique des jeux, affichage numérique, sonorƛǎŀǘƛƻƴΣ ŜǘŎΧ 
Le bâtiment administratif : 

- Iŀƭƭ ŘΩŀŎŎǳŜƛƭ млл Ƴн 
- Salle Presse / Médias : 20 m2- Boutique SAOS et pièces de stockage : 100 m2 
- Salle de Réunion 150 m2 + Sonorisation / Enregistrement Projection 
- Salles de Commissions / Groupe de Travail 
-  1 Salle de 50m2 
- 4 Salles de 20m2 
- Salle de Formation : 50m2 + Equipements 
- Salle de Cuisine / Restauration : 20m2 
- Salle de détente et de soins : 20m2 
- Sanitaires : 20 m2 
- Equipements mobiliers 
- Chauffage et climatisation 
- Bureaux Administratifs : 60 m2 

1 Directeur Administratif 
5 Personnel (open space) 

- Bureaux DTN : 60 m2 
1 DTN + Adjoint 
1 CNF 
4 CTN (open space) 
±ƻƛƭŁ ƭΩƛŘŞŜ Řǳ ǇǊƻƧŜǘΣ ƛƭ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŀŎǉǳƛǎ ǉǳŜ ŎŜƭŀ ǎƻƛǘ /!.wL9{Σ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴǎ ŜȄƛǎǘŜƴǘΦ aŀƛƴǘŜƴŀƴǘ 

nous allons voir ensemble le seul inconvénienǘΣ ŎŜ ǇǊƻƧŜǘ Ǿŀ ŎƻǶǘŜǊ тΣрaϵ ŀǾŜŎ ƭŜǎ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴǎ Ŝǘ ƭŀ ǊŜǾŜƴǘŜ ŘŜ 
notre siège il nous restera un emprunt de 5 aϵ ŞŎƘŜƭƻƴƴŞǎ ǎǳǊ нл ŀƴǎΣ ƛƭ ƴƻǳǎ ŦŀǳŘǊŀƛǘ ŀǳƎƳŜƴǘŜǊ ƭŀ ƭƛŎŜƴŎŜ ŘŜ нϵΦ 

La question qui va être posée et celle-ci Υ ƭΩŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ƭƛŎŜƴŎŜ vous est proposée pour 2021. Nous 
ƴƻǳǎ ŘŜǾƻƴǎ ǎŀǾƻƛǊ ǎƛ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ƴƻǳǎ ǇƻǳǾƻƴǎ ŎƻƴǘƛƴǳŜǊ Ł ǘǊŀǾŀƛƭƭŜǊ ǎǳǊ ƭŜ ǇǊƻƧŜǘΦ Lƭ Ǿŀ ŦŀƭƭƻƛǊ ŎƻƴǎǳƭǘŜǊ ŘŜǎ ŎŀōƛƴŜǘǎ 
ŘΩŀǊŎƘƛǘŜŎǘŜǎΣ ŦŀƛǊŜ ŘŜǎ ŜǎǘƛƳŀǘƛƻƴǎ ŘŜǎ ŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘǎ Ŝǘ ŎŜƭŀ ŜƴƎŀƎŜ ŘŜǎ ŦǊŀƛǎΦ 

Si vous avez des questions ? 
M. ANGLADE (Président du CD43). ς Vous dites que cette augmentation pourrait être pour 2021 ; je pense 

ǉǳŜ ƴƻǳǎ ƴŜ ǇƻǳǾƻƴǎ Ǉŀǎ ǇǊŜƴŘǊŜ ǳƴŜ ŘŞŎƛǎƛƻƴ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΦ [ŀ ƳƻƛǘƛŞ ŘŜǎ ŘƛǊƛƎŜŀƴǘǎ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ƴŜ ǎŜǊƻƴǘ Ǉƭǳǎ ƭŁ Ŝƴ 
2021. 

M. CANTARELLI. ς Je corrƛƎŜ Ƴƻƴ ǇǊƻǇƻǎΣ Ǿƻǳǎ ǎŀǾŜȊ Ŝƴ нлнл ƴƻǳǎ ŀǳǊƻƴǎ ŘŜǳȄ ŎƻƴƎǊŝǎ ƭΩ9ǘŀǘ ƴƻǳǎ 
ƭΩƛƳǇƻǎŜΣ ŘƻƴŎ ǎŜ ǎŜǊŀ ŎŜƭǳƛ ŘŜ ŘŞŎŜƳōǊŜ нлнлΦ  [ŀ ǾƛŜ ƴƻǳǎ ŀ ŀǇǇǊƛǎ ǉǳŜ ǉǳƻƛ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǾƻǘŜ ƻǳ ƭΩƻƴ ŦŀǎǎŜΣ ŎŜƭŀ 
retombe sur le successeur. 

Mme LAGARDE (Présidente du CD82). ς Quelles sont les modalités pour déposer un dossier ? Dans votre 
ǇǊƻƧŜǘΣ ƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ ŘŜ ǘŜǊǊŀƛƴ ŘŜ ǇǊƻǾŜƴœŀƭΣ ŀƭƻǊǎ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ ǳƴŜ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴ tŞǘŀƴǉǳŜ Ŝǘ WŜǳ tǊƻǾŜƴœŀƭ ? 

M. CANTARELLI. ς /Ŝ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǳƴ ƻǳōƭƛΣ ǇƻǳǊ Ƴƻƛ ŎΩŞǘŀƛǘ ŞǾƛŘŜƴǘ ; oui il y a du jeu provençal puisque nos 
ǘŜǊǊŀƛƴǎ ǎƻƴǘ Ŧŀƛǘǎ ŘŜ ǘŜƭƭŜ Ŧŀœƻƴ ǉǳΩƛƭǎ ǎƻƴǘ ŘŞƭƛƳƛǘŞǎ Ł ƭŀ ŦƛŎŜƭƭŜΣ ƛƭ ǎǳŦŦƛǘ ŘΩŜƴƭŜǾŜǊ ƭŜǎ ŦƛŎŜƭƭŜǎΧ 

tƻǳǊ ŘŞǇƻǎŜǊ ǳƴ ŘƻǎǎƛŜǊΣ ƛƭ ǎǳŦŦƛǘ ŘŜ ŦŀƛǊŜ ŀŎǘŜ ŘŜ ŎŀƴŘƛŘŀǘǳǊŜ ŀǳǇǊŝǎ ŘŜ ƭŀ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴ ŀǾŜŎ ƭŜ ǎƻǳǘƛŜƴ ŘΩǳƴŜ 
ville et la capacité de ǘŜǊǊŀƛƴΣ ƭŜ ŎƻǶǘ Ŝǘ ƭŜǎ ŎƻƴŘƛǘƛƻƴǎ Řǳ ǘŜǊǊŀƛƴΧ 

M. DE BASTOS (CD39). ς ¦ƴŜ ƴƻǘŜ ŘΩƘǳƳƻǳǊΣ ǎƛ /ŀōǊƛŝǎ ƴŜ ǎŜ Ŧŀƛǘ ǇŀǎΣ ƧΩŀƛ ǳƴ ǘǊŝǎ ōŜŀǳ ōƻǳƭƻŘǊƻƳŜ ǇƻǳǊ 
950 лллϵ ǎƛ ŎŜƭŀ Ǿƻǳǎ ƛƴǘŞǊŜǎǎŜ Η WŜ ǊŜǾƛŜƴǎ ǎǳǊ ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ŀǳǊƛƻƴǎ ǇƻǳǊ ƴƻǎ ǎǳŎŎŜǎǎŜǳǊǎΣ ƭƻǊǎǉǳŜ ƧΩŀƛ ŞǘŞ 
Şƭǳ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ ƧΩŀǾŀƛǎ ŜƴǾƛŜ ŘΩƻǊƎŀƴƛǎŜǊ ǳƴ ŎƻƴƎǊŝǎ Ŝǘ ƭƻǊǎǉǳŜ ƧŜ Ǿƻǳǎ ŀƛ ŎƻƴǎǳƭǘŞΣ ƻƴ ƳΩŀ Řƛǘ ǉǳŜ Ǉŀǎ ŀǾŀƴǘ у ƻǳ ф ŀƴǎ ! 
On doit aussi se projeter au-ŘŜƭŁ ŘŜ ƴƻǎ ƳŀƴŘŀǘǳǊŜǎΣ ǎƛƴƻƴ ƴƻǳǎ ƴŜ Ŧŀƛǎƻƴǎ ǊƛŜƴΦ 5ŜǳȄƛŝƳŜƳŜƴǘΣ нϵ ŎΩŜǎǘ 



- 64 - 

ƛƴǎƛƎƴƛŦƛŀƴǘΣ ǎƛ ƴƻǘǊŜ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴ ǉǳƛ ŀ ǇƻǳǊ ŀƳōƛǘƛƻƴ ŘŜ ŘƻƴƴŜǊ ƭΩƛƳŀƎŜ Ł ƴƻǎ ǎǇƻǊǘǎ ǉǳΩŜƭƭŜ ƳŞǊƛǘŜΣ Řƻƛǘ ǎŜ ǇƻǳǊǾƻƛǊ 
ŘΩǳƴ ǘŜƭ ƻǳǘƛƭ : un outil qui garantira la pérennisation de la pratique de la Pétanque et du Jeu Provençal ; un outil au 
service de jeunesse et bien évidemment il est de notre responsabilité de vous accompagner dans ce projet. 

M. CANTARELLI. ς Je ne voulais pas influencer les débats mais si ce centre national ǎŜ ŦŀƛǘΣ ƛƭ ǎΩŀǇǇŜƭƭŜǊŀ 
Centre Michel DESBOIS. (Applaudissements) 

Il faut le voir comme la maison de la Fédération et chacun de vous, avec un calendrier prédéfini, pourrait 
ƭΩǳǘƛƭƛǎŜǊΦ 

M. LABROUSSE (CD85). ς /ΩŜǎǘ ƭΩŀǾŜƴƛǊ Ŝǘ ǉǳŜƭǉǳŜ ŎƘƻǎŜ ŀ ŞǘŞ ƻǳōƭƛŞŜΣ ƭΩƘŞōŜǊƎŜƳŜƴǘΦ vǳŜƭǉǳŜǎ 
hébergements pour les stages cela est très important.  

M. CANTARELLI. ς Nous y avions pensé, seulement cela nécessite du personnel pour la gestion de ces 
ƘŞōŜǊƎŜƳŜƴǘǎΦ WΩŀƛ Ŏƻƴƴǳ ŎŜƭŀ ŀǳ ŎŜƴǘǊŜ ŘŜ wƻƳŜ ƭŀ CŞŘŞǊŀǘƛƻƴ LǘŀƭƛŜƴƴŜ ŀ ǳƴŜ Řizaine de chambres mais 
ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ƛƭ ŀ ŘŜǎ ǇǊƻōƭŝƳŜǎ ŘŜ ǊŜƴǘŀōƛƭƛǘŞΦ  

Mme COSTE. ς Le projet de Cabriès se situerait dans une énorme plaine sportive, maîtrisé par la Mairie de 
Cabriès et évidemment des hébergements, hôtel et restauration pourraient être mutualisés ainsi que des parkings. 
/Ŝ ǎƻƴǘ ŘŜǎ ƳƻŘŀƭƛǘŞǎ ǉǳƛ ŘƻƛǾŜƴǘ şǘǊŜ ǇǊŞŎƛǎŞŜǎ Ƴŀƛǎ ŎŜ ǎŜǊŀ Ł ǇǊƻȄƛƳƛǘŞ ƻǴ ƧƻǳȄǘŜǊƻƴǘ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴǎ 
ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ŘŜǎ ŎŜƴǘǊŜǎ ǎǇƻǊǘƛŦǎΣ ƳŞŘƛŎŀǳȄΣ ƭŜǎ ǎŀǇŜǳǊǎ ǇƻƳǇƛŜǊǎ Ŝǘ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴǎ ǇƻǳǊǊŀƛŜƴǘ ǾŜƴƛǊ ǊŜƧƻƛƴdre 
cette plaine sportive. 

M. CANTARELLI. ς ±ƻǳǎ ǾƻǘŜȊ ǎƛ Ǿƻǳǎ şǘŜǎ ŘΩŀŎŎƻǊŘ ǇƻǳǊ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ŀǇǇƭƛǉǳƛƻƴǎ ǳƴŜ ŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ 
licence pour le Centre National de la Pétanque et du Jeu Provençal appelé Michel 59{.hL{Σ ƭΩŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ǇǊŜƴŘǊŀ 
effet pour la saison 2021. 

Une personne. ς Ne croyez-vous pas que cela est prématuré de fixer une somme pour la bonne raison 
ǉǳΩŀǳŎǳƴ ǇǊƻƧŜǘ ŎƘƛŦŦǊŞ ƴŜ ƴƻǳǎ ŀ ŞǘŞ ǇǊŞǎŜƴǘŞ ? 

M. CANTARELLI. ς Si cela a été chiffré le budget est de 7,5 aϵ Ǿǳ ƭŜǎ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴǎ ǇƻǎǎƛōƭŜǎ Ŝǘ ƭŀ Ǌevente du 
siège,il resterait un emprunt de 5 aϵ Ł ŦŀƛǊŜΣ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ ŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜ нϵΦ 

M. ALIGNE (CR AURA).ς bƻǳǎ ǎŀǾƻƴǎ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀ ǎƻǳǾŜƴǘ ŘŜǎ ŘŞǇŀǎǎŜƳŜƴǘǎ ŘŜ ǘǊŀǾŀǳȄ Ŝǘ ōǳŘƎŞǘŀƛǊŜǎΣ 
comment se garantir en disant que 2 ϵ ǎǳŦŦƛǊƻƴǘ ŎŜǎ ŘŞǇŜƴǎŜǎ ? 

M. CANTARELLI. ς hƴ ǊŀƭƭƻƴƎŜǊŀ ƭΩŜƳǇǊǳƴǘΦ 
Mme CHAUSSOY (CD59). ς Il va y avoir un énorme boulodrome dans le Nord, présenté par la CAD* est-ce 

que vous seriez intéressés pour venir là ? 
M. CANTARELLI. ς Il faut y construire la partie administrative et tenir compte deǎ ƳƻȅŜƴǎ ŘΩŀŎŎŝǎ Ŝǘ Řǳ 

déplacement du personnel. 
M. CARTIER (CR AURA) .ς [ΩǳǎŀƎŜ ŘŜ ŎŜ ŎŜƴǘǊŜΣ Ǿƻǳǎ ŀǳǊŜȊ ŘŜǎ ŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘǎ ǇƻǳǊ ƻǊƎŀƴƛǎŜǊ ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ 

compétitions nationales, est-ce que cela veut dire que nous ne ferons plus appel aux comités de France ou les clubs 
pour recevoir des championnats de France, des finales de CNC, du coup les équipements sollicités par les comités 
deviendraient inutiles pour les compétitions nationales ? 

M. CANTARELLI. ς Merci pour la question, la réponse est claire, nous continuerons à utiliser pour les 
manifestations vos installations parce que nous avons des engagements avec les collectivités qui nous ont aidés à 
ŀǾƻƛǊ ƭŜǎ ŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘǎΦ tƻǳǊ ƴƻǳǎ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ ƳŀƴƛŝǊŜ ŘŜ ŎƻƴŎŜƴǘǊŜǊ ƭŜǎ ǎǘŀƎŜǎΣ ƭΩŜƴǘǊŀƞƴŜƳŜƴǘ Řǳ Ƙŀǳǘ ƴƛǾŜŀǳ ŘŜ ǘƻǳǎ 
leǎ ŎƻƭƭŜŎǘƛŦǎΦ [ΩƻōƧŜǘ Řǳ ōƻǳƭƻŘǊƻƳŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŎŜƭǳƛ-ƭŁΣ ƧΩŜƴ ǇǊŜƴŘǎ ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ŀǳ ƴƻƳ Řǳ ŎƻƳƛǘŞ ŘƛǊŜŎǘŜǳǊΦ 

M. CONLANTUANO (Président du CD67). ς hƴ ǇŀǊƭŜ ŘΩǳƴŜ ŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜ нϵ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ƭƛŎŜƴŎŜǎ Ƴŀƛǎ ƻƴ 
ǇŀǊƭŜ ŘΩǳƴŜ ŞǾŜƴǘǳŀƭƛǘŞ ŘΩŀǳƎƳŜƴǘŜǊ Ǉƭǳǎ ǘŀǊŘ ǎƛ nous en avons besoin, pourquoi ne pas mettre une augmentation 
conséquente de suite et être tranquille pour quelques années ? 

M. CANTARELLI. ς 5ŀƴǎ ŎŜ ŎŀǎΣ ƴƻǳǎ ǊŀƭƭƻƴƎŜǊƛƻƴǎ ƭŀ ŘǳǊŞŜ ŘŜ ƭΩŜƳǇǊǳƴǘΦ  
M. MARTINEZ (CD65). ς Le début des travaux, on ne connaît ǇŀǎΣ ƭŀ ŘǳǊŞŜ Řǳ ŎƘŀƴǘƛŜǊΧ ǇƻǳǾŜȊ-vous nous 

éclairer là-dessus ? 
M. CANTARELLI. ς Une telle structure, sauf accident, si vous votez, nous pouvons planifier un début de 

construction pour 2021 cela veut dire équipement accessible fin 2022. On passe au vote. 
 
Résultat du vote :  
Présents/représentés :  1981 voix 
Suffrages exprimés :  1757 voix  
 
POUR :  1385 voix 
CONTRE :  372 voix 
ABSTENTIONS :  224 voix 

 
tƻǳǊ ƻǳ ŎƻƴǘǊŜ ƭŜ ǇǊƻƧŜǘ ŘŜ ŎƻƴǎǘǊǳŎǘƛƻƴ ŘΩǳƴ /ŜƴǘǊŜ bŀǘƛƻƴŀƭ CCtWtΣ ǇƻǳǊ Ł туΣу҈ 
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όaΦ CwLL{ ǎΩŜȄǇǊƛƳŜ Ŝƴ ŀƴƎƭŀƛǎΣ ƭŀ ǘǊŀŘǳŎǘƛƻƴ Ŝǎǘ ŀŦŦƛŎƘŞŜ ǎǳǊ ƭŜ ŘƛŀǇƻǊŀƳŀύ 
 

M. FRIIS Lars (Président Fédération Danoise de Pétanque). ς Monsieur le Président. Merci infiniment de 

nous permettre de vous présenter brièvement la fédération danoise de pétanque. Elle a été créée en 1986. Elle 
compte 20 000 membres actifs, 1 138 licenciés et 400 clubs. 

Dans les 8 ŘŜǊƴƛŜǊǎ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘǎ ŘΩ9ǳǊƻǇŜΣ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǊŜƳǇƻǊǘŞ с médailles. Notre meilleure 
performance dans un championnat du monde est une cinquième place à Madagascar en 2016. Au cours des 
8 dernières années, le Danemark a par ailleurs organisé 5 ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘǎ ŘΩ9ǳǊƻǇŜΦ 

En partenariat avec la FIPJP, nous sommes impliqués dans la préparation des JO de deux mille vingt-quatre 
à Paris. 

A ce titre, avec Monsieur Claude AZEMA Président de la FIPJP, nous avons participé à plusieurs meetings en 
France, à Madagascar et au Danemark. 

Au Danemark, nous avons tenu des réunions conjointes avec le comité olympique et Claude AZEMA pour 
mettre en place un lobbying en faveur de la conférence mondiale sur les sports aux jeux olympiques. 

Lƭ ƳŜ ǎŜƳōƭŜ ǉǳŜ ŎŜǎ ŀŎǘƛƻƴǎ ƻƴǘ ƻōǘŜƴǳ ŘŜ ōƻƴǎ ǊŞǎǳƭǘŀǘǎΦ bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ƛŘŜƴǘƛŦƛŞ ŎŜ ǉǳΩƛƭ Ŧŀƭƭŀƛǘ ŦŀƛǊŜ Ƴŀƛǎ 
ǘƻǳǘ ǎǇŞŎƛŀƭŜƳŜƴǘ ŎŜ ǉǳΩƛƭ Ŧŀƭƭŀƛǘ ƴŜ Ǉŀǎ ŦŀƛǊŜΦ aŀƛƴǘŜƴŀƴǘ ƴƻǳǎ ŀǘǘŜƴŘƻƴǎ la décision du comité Olympique. 

Frederik, le prince héritier du Danemark est membre du comité pour le programme olympique, et nous 
ŜǎǇŞǊƻƴǎ ǉǳΩƛƭ ǎŜ ōŀǘǘǊŀ ǇƻǳǊ ǉǳŜ ƭŀ ǇŞǘŀƴǉǳŜ ŘŜǾƛŜƴƴŜ ƻƭȅƳǇƛǉǳŜΦ 

Son père le Prince I9bwLYΣ ǉǳƛ Ŝǎǘ ŘŞŎŞŘŞ ƭΩŀƴƴŞŜ ŘŜǊƴƛŝǊŜ, était un fervent défenseur de la pétanque au 
Danemark car il était français avant tout. Son nom de naissance était Henri Marie Jean André 
de LABORDE DE Monpezat. Nous devons utiliser tous les moyens pour que cette entreprise soit couronnée de 
succès. 

Mis en place en 2019 au Danemark, nous avons adopté un nouveau principe pour les licences dont je vais 
Ǿƻǳǎ ŘƻƴƴŜǊ ǳƴ ōǊŜŦ ŀǇŜǊœǳΦ {ƛ Ǿƻǳǎ şǘŜǎ ƳŜƳōǊŜ ŘΩǳƴ Ŏƭǳō ŀŦŦƛƭƛŞ Ł ƭŀ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴ ŘŀƴƻƛǎŜ ŘŜ ǇŞǘŀƴǉǳŜΣ Ǿƻǳǎ 
devenez de plein droit propriétaire de la licence internationale, ceci sans payer. Normalement cette licence est 
facturée 35 ϵ ǇŀǊ ŀƴΦ /Ŝ ƳŀƴǉǳŜ Ł ƎŀƎƴŜǊ ŎǊŞŞ ǇŀǊ ŎŜ ƴƻǳǾŜŀǳ ǎȅǎǘŝƳŜ ǎŜǊŀ ŎƻƳǇŜƴǎŞ ǇŀǊ ƭΩŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ Řǳ ŎƻǶǘ 
ŘΩƛƴǎŎǊƛǇǘƛƻƴ ŘŜǎ Ŏƭǳōǎ ŀǳȄ ŎƻƳǇŞǘƛǘƛƻƴǎ ƴŀǘƛƻƴŀƭŜǎ Ŝǘ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ Řŀƴǎ ǳƴŜ ƳƻƛƴŘǊŜ mesure par une hausse de 
ƭΩŀōƻƴƴŜƳŜƴǘ ŀƴƴǳŜƭΦ bƻǳǎ ŜǎǇŞǊƻƴǎ ŀƛƴǎƛ ŘƻǳōƭŜǊ ƭŜ ƴƻƳōǊŜ ŘŜ ƭƛŎŜƴŎƛŞǎ ŀǳ 5ŀƴŜƳŀǊƪ Ŝǘ ŀǳƎƳŜƴǘŜǊ 
significativement le nombre de joueurs en compétition. Nous pensons combler notre perte financière par le simple 
Ŧŀƛǘ ŘΩŀŎŎǊƻƞǘǊŜ ƭŜ ƴƻƳōre de participants. 

Le Danemark a tissé de nombreux liens avec la FFPJP et bon nombre de joueurs français ; ainsi depuis 
10 ŀƴǎΣ ŎΩŜǎǘ ǳƴ ŦǊŀƴœŀƛǎ tŀǎŎŀƭ VERBREGUE qui coache nos équipes nationales.  

Au moment où je vous parle, se déroule au Danemark un weekend de détection de nouveaux talents. 
Cette formation se fait avec la participation de Pascal VERBREGUE, Henri Lacroix et Stéphane ROBINEAU.  
[ΩŀƴƴŞŜ ŘŜǊƴƛŝǊŜ ƴƻǳǎ ŀǾƛƻƴǎ ƻǊƎŀƴƛǎŞ ŎŜ ƳşƳŜ ǘȅǇŜ ŘΩŞǾŞƴŜƳŜƴǘ ŀǾŜŎ tƘƛƭƛǇǇŜ QUINTAIS et 

Pascal VERBREGUE,  la formule avait remporté un vif succès. De nombreux joueurs et passionnés danois attendent 
ce moment avec impatience. 

9ƴ ŎƻƳǇƭŞƳŜƴǘΣ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ŎǊŞŞ ŘŜǳȄ ŎŜƴǘǊŜǎ ŘΩŜƴǘǊŀƞƴŜƳŜƴǘ ŜȄŎƭǳǎƛǾŜƳŜƴǘ ŘŞŘƛŞǎ ŀǳȄ ŞƭƛǘŜǎΣ  
avec pour cible les jeunes joueurs et ƭŜǎ ƴƻǳǾŜŀǳȄ ǘŀƭŜƴǘǎΣ ǉǳƛ Ǿƻƴǘ ŀƛƴǎƛ ōŞƴŞŦƛŎƛŜǊ ŘΩŜƴǘǊŀƞƴŜƳŜƴǘǎ ƛƴǘŜƴǎƛŦǎ ŀǾŜŎ 
des participants de même niveau. 

Parallèlement, nous employons des éducateurs confirmés qui vont suivre ces joueurs et les motiver à 
poursuivre et intensifier leur entraînement. Nous espérons ainsi dans quelques années avoir des joueurs masculins 
capables de rivaliser avec les meilleurs français au même titre que nos joueuses féminines depuis quelque temps. 

WŜ ǎǳƛǎ ǇŀǊǘƛŎǳƭƛŝǊŜƳŜƴǘ ǎŀǘƛǎŦŀƛǘ ŘΩŀǇǇǊŜƴŘǊŜ ǉǳŜ ƭŀ CǊŀƴŎŜ Ǿŀ ōƛŜƴǘƾǘ Ǉarticiper aux championnats 
ŘΩ9ǳǊƻǇŜ ǾŞǘŞǊŀƴǎΦ WŜ Ǿƻƛǎ ŘƻƴŎ ƭŜǎ ŎƘŀƴŎŜǎ ǇƻǳǊ ƭŜ 5ŀƴŜƳŀǊƪ ŘŜ ƎŀƎƴŜǊ ŎŜǘǘŜ ŎƻƳǇŞǘƛǘƛƻƴ ǎŜ ǊŞŘǳƛǊŜ 
ŎƻƴǎƛŘŞǊŀōƭŜƳŜƴǘΦ [ŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ǘŜƭ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘ Ŝǎǘ ǳƴŜ ƛŘŞŜ ŘŀƴƻƛǎŜΣ ƴƻǳǎ ŜǎǇŞǊƻƴǎ ŘƻƴŎ ǉǳŜ ŎŜǘǘŜ 
compétition deviendra pérenne et que nous pouvons dorénavant travailler ensemble pour créer un championnat 
vétéran au niveau mondial. 

/ŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜ ŜƴŎƻǊŜΣ ŘŜǎ ŞǉǳƛǇŜǎ Řǳ 5ŀƴŜƳŀǊƪ ƻƴǘ ŞǘŞ ƛƴǾƛǘŞŜǎ ǇƻǳǊ ǇŀǊǘƛŎƛǇŜǊ ŀǳ ¢ǊƻǇƘŞŜ ƭΩ9ǉǳƛǇŜ Ŝǘ ƴƻǳǎ 
en sommes particulièrement fiers. Cela nous aide grandement à aguerrir nos équipes qui acquièrent ainsi une 
expérience profitable pour les compétitions internationales. (Applaudissements) 
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M. DOERHOEFER Michael όtǊŞǎƛŘŜƴǘ ŘŜ 5ŜǳǘǎŎƘŜǊ tŜǘŀƴǉǳŜ ±ŜǊōŀƴŘΣ ǎΩŜȄǇǊƛƳŜ Ŝn anglais). ς Il commence 
par une vidéo sur une rencontre de joueurs marseillais avec de joueurs allemands et du Président de la Fédération 
Allemande dans un parc de Munich 

Lƭ ŎƻƴǘƛƴǳŜ ǎǳǊ ƭΩƘƛǎǘƻƛǊŜ ŘŜ ƭŀ ǇŞǘŀƴǉǳŜΣ ŘŜ ǎƻƴ ŀǊǊƛǾŞŜ Ŝƴ !ƭƭŜƳŀƎƴŜ ŀǇǊŝǎ ƭŀ нŝƳe guerre mondiale avec 
ƭΩŀǊƳŞŜ ŦǊŀƴœŀƛǎŜΦ [Ŝ ǇǊŜƳƛŜǊ Ŏƭǳō ŀƭƭŜƳŀƴŘ ŀ ŞǘŞ ŎǊŞŞ мфсо Ł .ƻƘƴΦ /Ŝƭŀ ŀ ǇǊƛǎ ŜƴŎƻǊŜ нл ans pour créer une 
ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴΦ .ŜŀǳŎƻǳǇ ŘΩ!ƭƭŜƳŀƴŘ ǎƻƴǘ ǾŜƴǳǎ Ŝƴ CǊŀƴŎŜ Ŝǘ ƻƴǘ ƧƻǳŞ Ł ƭŀ ǇŞǘŀƴǉǳŜ Ŝǘ Ŝƴ ǊŜƴǘǊŀƴǘ ƻƴǘ ŎǊŞŞ ǳƴ ŎƭǳōΣ 
puis un autrŜ ŎƭǳōΦ bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŀǳǎǎƛ ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘΩŜƳǇƭƻȅŞǎ ŦǊŀƴœŀƛǎ Ŝƴ !ƭƭŜƳŀƎƴŜ мрл 000, 10% vivent à Munich 
parce que nous avons une entreprise de Brevet ; il y a 10 ans IKEA a vendu des kits de pétanque et donc beaucoup 
en ont à la maison et jouent. La nouveauté est que les personnes qui ont une maison construisent un terrain de 
pétanque.   

!ǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ нн 000 membres, 14 000 licences, 719 clubs 74% hommes et 26% de Femmes, les +55 ans 
représentent 50% et les jeunes 10%. Nous sommes représentés dans 10 régions.  

Les coƳǇŞǘƛǘƛƻƴǎ ǎƻƴǘ ƳƛȄǘŜǎ ǇƻǳǊ ǉǳŜ ƭŜǎ ŦŜƳƳŜǎ ǇǳƛǎǎŜƴǘ ǇŀǊǘƛŎƛǇŜǊ Ŝǘ ǉǳΩŜƭƭŜǎ ǎƻƛŜƴǘ Ǉƭǳǎ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŞŜǎΦ  
La pétanque représente 1% des sportifs en Allemagne, mais nous continuons de grandir. Le Gouvernement 

ŘƻƴƴŜ ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘΩŀǊƎŜƴǘ ǇƻǳǊ ƭŜ ǎǇƻǊǘΣ рл҈ Ǿŀ ŀǳȄ Ŏƻachs et administratifs et 50% pour les athlètes.  
bƻǳǎ Ŧŀƛǎƻƴǎ ƭŜ ǊşǾŜ ŘΩŀƭƭŜǊ ŀǳȄ WŜǳȄ hƭȅƳǇƛǉǳŜΣ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŘΩŀƛƭƭŜǳǊǎ Ŝǳ ǳƴŜ ƧƻǳǊƴŞŜ ƻƭȅƳǇƛǉǳŜ Ł /ƻƭƻƎƴŜ 

en 2018. Nous avons eu plus de 3000 participants, des écoliers principalement. 
Dans le stade de MuniŎƘ ƴƻǳǎ ŀƭƭƻƴǎ ŦŀƛǊŜ ǳƴŜ ƳŀƴƛŦŜǎǘŀǘƛƻƴ ǇƻǳǊ ǉǳŜ ƭŜǎ ƧŜǳƴŜǎ ǎΩŀƳǳǎŜƴǘ Ŝǘ ŦŀǎǎŜƴǘ Řǳ 

sport ensemble et que la Pétanque soit un plaisir pour eux. 
Nous avons créé une chaîne de TV, nous avons appris des Danois, nous faisons aussi des vidéos directement 

sur les /ƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘǎ Řǳ aƻƴŘŜ Ŝǘ /ƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘǎ ŘΩ9ǳǊƻǇŜΦ tƻǳǊ ƭŜ ¢şǘŜ Ł ¢şǘŜ Ł aŀŘŀƎŀǎŎŀǊ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ Ŝǳ Ǉƭǳǎ 
30 000 clics. Nous cherchons aussi des sponsors pour le futur.  

¢ƻǳǎ ƭŜǎ ŀƴǎ ŀǾŜŎ ƭŀ CŞŘŞǊŀǘƛƻƴ CǊŀƴœŀƛǎŜ ŘŜ tŞǘŀƴǉǳŜ ƴƻǳǎ Ŧŀƛǎƻƴǎ ŘŜǎ ŞŎƘŀƴƎŜǎΣ Ŝƴ нлму ŎΩétait à 
IŀƳōƻǳǊƎΣ ŎΩŞǘŀƛǘ ǇƻǳǊ ƭŜǎ 9ǎǇƻƛǊǎ WŜǳƴŜǎΣ ƛƭǎ ǎŜ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜƴǘΣ ƧƻǳŜƴǘ Ŝǘ ŞŎƘŀƴƎŜǎΦ 

Merci pour nous avoir apporté ce magnifique sport en Allemagne, merci à la FFPJP, à Michel de nous avoir 
invité à Bastia, Sète, merci à PATOU pour Marseille. Je dis toujours à mes joueurs si vous voulez savoir comment 
jouer à la Pétanque et ressentir la Pétanque vous devez jouer en France.  

Une chose où nous sommes meilleures que vous nous avons beaucoup de médailles de Bronze. 
(Applaudissements) 

 

 

Confédération Européenne de Pétanque (C.E.P.) 

 

όaΦ t9DD ǎΩŜȄǇǊƛƳŜ Ŝƴ ŀƴƎƭŀƛǎΣ ƭŀ ǘǊŀŘǳŎǘƛƻƴ ŀ ŞǘŞ ŜŦŦŜŎǘǳŞŜ ǇŀǊ aΦ /!b¢!w9[[LΣ ŜƭƭŜ Ŝǎǘ ŀŦŦƛŎƘŞŜ ǎǳǊ ƭŜ 
diaporama) 

M. PEGG (Président de la Confédération Européenne de Pétanque). ς Bonjour Mesdames et messieurs, 
Je suis désolé, ƧŜ ǇŀǊƭŜ ƧǳǎǘŜ ǳƴ ǇŜǳ ŘŜ ŦǊŀƴœŀƛǎΧΣ (continuant en anglais) je vais continuer en anglais et mes 

propos sont montrés à l'écran en français. J'apprécie l'occasion qui m'est donnée de contribuer à votre Congrès en 
prononçant quelques mots au nom et à propos de la Confédération Européenne de Pétanque. Mais j'aimerais 
d'abord vous mettre au courant de quelques dossiers concernant la Confédération Européenne des Sports de Boules 
(CESB). 

L'année dernière, j'ai informé ce Congrès de nos efforts pour que le sport pétanque soit inclus dans les Jeux 
européens, qui auront lieu en juin de cette année. 

Quelques mois après votre Congrès, nous avons eu des nouvelles du Comité d'organisation de Minsk, qui 
nous a expliqué qu'il n'était pas possible d'inclure nos trois sports de boules mais qu'ils offraient plutôt une place 
pour un sport dans leur programme culturel. 

Nous avons pensé que ce serait une bonne occasion pour nous de présenter la pétanque aux jeux, même si 
nous n'en faisions pas partie. 

Naturellement, le comité d'organisation s'est surtout concentré sur les jeux, qui nous ont laissé 
l'organisation de l'hébergement, des repas, du transport, de la construction d'un terrain... à peu près tout ce que 
l'on peut attendre d'un événement, mais tout cela à nos frais et avec seulement quelques mois pour tout réaliser 
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Cependant, à la suite d'un courriel inattendu expliquant notre participation aux Jeux ne pouvait pas être 
une "vraie compétition" et compte tenu de l'obligation financière considérable, tant pour la CEP que pour les 
fédérations participantes, nous avons réalisé qu'il n'y avait d'autre choix que de retirer notre participation. 

Heureusement, la Fédération de Biélorussie, avec le soutien et la documentation de la CEP, participera au 
programme culturel et présentera la pétanque aux jeux en notre nom. 

Dès que nous saurons qui sera l'hôte des Jeux de 2023, nous pourrons à nouveau faire pression pour 
l'inclusion des trois sports et, peut-être, nous aurons plus de temps pour mettre en place toutes les dispositions 
nécessaires. 

Pour terminer sur la CESB avec d'autres nouvelles positives, je rencontrerai plus tard ce mois-ci les délégués 
des autres confédérations de Boule Sports où le principal sujet de discussion sera l'organisation d'un championnat 
commun pour les trois sports, qui peut inclure le simple, le double mixte et le tir de précision. 

Ces dernières années, la CEP s'est impliquée davantage dans la fourniture d'un soutien logistique et 
technique aux organisations hôtes de nos championnats. 

Je dois expliquer qu'auparavant, si une fédération était l'hôte d'un événement de la CEP, tout était laissé à 
sa discrétion, avec peu ou pas d'aide de notre part jusqu'à notre arrivée à la compétition. 

Je suis heureux de dire que la reprise en main et la responsabilité de nos propres événements a été l'un des 
meilleurs changements que nous ayons apportés à notre organisation.   

Cela peut entraîner plus de travail administratif pour nous, mais notre organisation hôte peut se concentrer 
sur "l'accueil" de l'événement, l'hébergement, les transferts, les repas, la sécurité, etc. en laissant toutes les 
questions d'inscription et le déroulement du championnat à la CEP.  

Je tiens à souligner que la CEP et le Comité d'organisation travaillent en équipe et que c'est grâce à ces 
efforts combinés que nos Championnats sont assurés d'être un succès. 

Nous sommes très reconnaissants à votre fédération, aux départements, aux clubs et à l'armée de 
bénévoles pour leur travail acharné, leur hospitalité chaleureuse et leur amitié, et nous nous réjouissons de 
travailler avec vous à nouveau à l'avenir. 

En 2013, le CEP a introduit le contrôle de l'alcool et peu de temps après, des contrôles antidopage ont 
également été effectués lors de nos Championnats.  

Par l'intermédiaire de notre Commission médicale, qui est dirigée par votre médecin, Jean-Pierre Iannarelli, 
nous promouvons maintenant une approche cohérente et solide des problèmes qui peuvent compromettre 
l'intégrité de notre sport, comme l'alcool et le dopage. 

En 2018, notre Commission médicale a effectué des tests d'alcoolémie à tous nos championnats, je suis 
heureux de dire que chaque test a donné un résultat négatif. 

Bien que l'organisation et les coûts des contrôles antidopage soient à la charge des hôtes du championnat, 
notre commission médicale met toǳǘ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ ǇƻǳǊ ǎŀǘƛǎŦŀƛǊŜ ŀǳȄ ŜȄƛƎŜƴŎŜǎ Řǳ ŎƻƴǘǊƾƭŜ ŀƴǘƛŘƻǇŀƎŜΦ 

Cette année, des tests ont été effectués lors de nos Championnats en France et pour la première fois lors de 
la manche de qualification de l'EuroCup à Monaco. Les résultats de ces tests ne sont pas encore connus. 

Malheureusement, les joueurs et même certains entraîneurs considèrent toujours l'arbitre comme 
quelqu'un sur qui ils peuvent exprimer leur colère, ou à l'autre extrême ignorer ou ridiculiser.   

Je suis sûr que vous conviendrez qu'il est nécessaire de changer la mentalité de ces gens envers nos 
arbitres.  

Très peu de joueurs se rendent compte que les arbitres, et les autres officiels sportifs, sont essentiels pour 
maintenir les normes de jeu, en s'assurant que les règles de notre sport sont respectées à la fois pour l'équité et la 
sécurité. De toute évidence, nous devons aider nos arbitres, leur donner la confiance et la capacité de mieux 
comprendre comment faire face à différentes situations. 

C'est pourquoi, dans le cadre de notre programme européen de formation de pétanque, nous avons 
demandé à Patrick Grignon de nous assister dans la préparation et l'organisation de cours d'arbitrage visant à 
assurer la continuité et l'expertise de l'arbitrage et l'application de nos règles. 

Nous avons également l'intention de former une commission européenne des arbitres qui sera composée 
de nos arbitres européens et de quelques arbitres seniors de la Fédération.  À terme, cette nouvelle Commission 
sera responsable des futurs cours et examens des arbitres européens. 

Le développement de nos entraîneurs est un élément essentiel du renforcement de notre sport et, à cette 
fin, notre Commission des entraîneurs a récemment lancé des invitations pour notre premier cours " Entraîner nos 
entraîneurs " 

Le cours est conçu pour fournir aux formateurs et entraîneurs des fédérations l'occasion d'apprendre les 
uns des autres et de travailler avec des experts internationaux en santé et en haute performance 

J'espère que le travail de ces différentes commissions et nos programmes de formation contribueront à 
apporter certains des changements dont notre sport a besoin. 

En tant qu'organisation, nous travaillons en étroite collaboration avec la FIPJP et nos membres. 
Nous continuons d'être une organisation progressiste, toujours prête à aller de l'avant et à suivre le rythme 

de notre sport à mesure qu'il grandit et se développe.  
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Je crois que nous sommes maintenant l'un des leaders dans notre sport et que nous sommes un modèle 
d'excellence pour nos confédérations continentales ǎǆǳǊǎΦ 

J'aime ce sport, son histoire, ses valeurs et ce qu'il apporte aux individus et à la société.    
Je sais que nous pouvons nous améliorer dans de nombreux domaines, mais il est toujours préférable de le 

faire ensemble.  Je vois que la CEP et cette Fédération ont des intérêts communs, je vous souhaite bonne chance 
dans vos projets et j'ai hâte de travailler avec plusieurs d'entre vous dans l'avenir. 

J'ai commencé par dire que j'appréciais l'occasion de contribuer à ce Congrès, je voudrais terminer en 
disant combien la CEP et moi-même apprécions ce que vous et votre fédération avez contribués à notre 
organisation. 

Je profite de l'occasion pour vous remercier et en particulier Jean-Pierre, Patrick et surtout Joseph Cantarelli 
pour toute l'aide, les conseils et le soutien inestimable que vous m'avez apporté au cours des 12 derniers mois.  

Je vous remercie de votre attention.  (Applaudissements) 
 

 

FEDERATION INTERNATIONALE de PETANQUE et JEU PROVENCAL (F.I.P.J.P.) et  

CONFEDERATION MONDIALE des SPORTS de BOULES (C.M.S.B.) 

 

M. AZEMA (Président de FIPJP et CMSB). ς WŜ Ǿƻǳǎ ǊŜƳŜǊŎƛŜ ǇƻǳǊ ƭΩƛƴǾƛǘŀǘƛƻƴ Ŝǘ Ǿƻǳǎ ǘƻǳǎ ǇƻǳǊ ƳΩŀǾƻƛǊ 
choisi pour être le Président ŘΩƘƻƴƴŜǳǊ ǇƻǳǊ ǊŜƴŘǊŜ ǎŜǊǾƛŎŜ Ł ƭŀ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴ Ŝǘ ƧΩŀƛ ŀŎŎŜǇǘŞ ǇƻǳǊ ŎŜƭŀΦ  

[ΩŀƴƴŞŜ ŘŜǊƴƛŝǊŜ Ǿƻǳǎ ŀǾŜȊ ŜƴǘŜƴŘu Azéma est foutu, cela a été répété, cela prouvait deux choses :  
- Une méconnaissance du sujet, il pensait que de mettre 6 personnes sur 9 à la tête de la CMSB tout allait 
ōƛŜƴ ǎŜ ǇŀǎǎŜǊΣ ǎŀƴǎ ǎŀǾƻƛǊ ǉǳŜ ǎƛ ŎŜƭŀ ŀǊǊƛǾŀƛǘ Ł ƭŀ /a{.Σ ƭŀ CLtWt ǎΩŜƴ ǊŜǘƛǊŀƛǘΦ 9ǘ ŜƭƭŜ ǎŜǳƭŜ ƳΩŀǳǊŀƛǘ ǊŜŎƻƴƴǳ 
ǇǳƛǎǉǳŜ ƭŀ wŀŦŦƭŜ Ŝǘ ƭŀ [ȅƻƴƴŀƛǎŜ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ŀǎǎŜȊ ŘŜ CŞŘŞǊŀǘƛƻƴǎ ǇƻǳǊ ŎƻƴǘƛƴǳŜǊ Ł ǾƛǾǊŜΦ  

- Les capacités de réactions des personnes travaillant avec moi et de moi-même.  
! ƭŀ ǎǳƛǘŜ ŘΩǳƴŜ ǊŞǳƴƛƻƴ Ł [ȅƻƴ ŀǾŜŎ ƭŜǎ Présidents de la CBI M. MUTLU et M. RUIS nous avons décidé de 

travailler ensemble Τ Ł [ŀǳǎŀƴƴŜ ƧΩŀƛ ǊŞǳƴƛ ƭŜ ƴƻǳǾŜŀǳ ŎƻƳƛǘŞ ŘƛǊŜŎǘŜǳǊ ŘŜ ƭŀ /a{.Σ ǉǳƛ ƳΩŀ ǊŜŎƻƴŘǳƛǘ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ 
ƧǳǎǉǳΩŜƴ нлнлΦ 

De ceux qui ont monté cette affaire, un a un problème chez lui ; il a revendu des choses offertes lors du 
/ƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘ ŘŜ ƭŀ WŜǳƴŜǎǎŜ Ŝǘ ŀǳ ǘƛǘǊŜ ŘŜ ƭŀ CLtWt ƛƭ ŀǾŀƛǘ ƻǊƎŀƴƛǎŞ ŘŜǎ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ ǇŀȅŀƴǘŜǎΦ bƻǳǎ ƭΩŀǾƻƴǎ ŜȄŎƭǳ 
ŎƻƳǇƭŝǘŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ CLtWtΣ aΦ Y!CL ¸ŀŎƛƴŜΦ Lƭ ŀ ŞǘŞ ŜȄŎƭǳ ŘŜ ƭŀ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ /a{. ǇŀǊ ƭŀ CL.Σ ǘƻǳǘ Ǿŀ ōƛŜƴΧ 

Un secret, nous allons transformer la CMSB en FISB (Fédération Internationale du Sport de Boules) pour 
şǘǊŜ ǳƴŜ ǾǊŀƛŜ CŞŘŞǊŀǘƛƻƴ LƴǘŜǊƴŀǘƛƻƴŀƭŜ ƻǴ ŎƘŀǉǳŜ Ǉŀȅǎ ŘƛǎǇƻǎŜǊŀ ŘΩǳƴŜ ǾƻƛȄΦ [Ŝǎ CŞŘŞǊŀǘƛƻƴǎ ƛƴǘŜǊƴŀǘƛƻƴŀƭŜǎ 
deviendront des commissions de cette fédéraǘƛƻƴ ƛƴǘŜǊƴŀǘƛƻƴŀƭŜΣ ŎΩŜǎǘ ƭŜ ǎƻǳƘŀƛǘ Řǳ ŎƻƳƛǘŞ ƻƭȅƳǇƛǉǳŜ Ŝǘ ƴƻǳǎ ƴƻǳǎ 
y plierons. 

tŀǎ ŘŜ ƭŀƴƎǳŜ ŘŜ ōƻƛǎΣ ƧΩŀƛ ŞǘŞ ŎƻƴǘŜƴǘ ŘΩŜƴǘŜƴŘǊŜ Řŀƴǎ ŎŜǎ ŘŞōŀǘǎ ŘŜǎ ŎƘƻǎŜǎ ǉǳƛ ƳŜ ǘŜƴŀƛŜƴǘ Ł ŎǆǳǊΣ ŀƭƻǊǎ 
ǉǳΩŁ ƭΩŞǇƻǉǳŜ ƴƻǳǎ ƴΩŀǾƛƻƴǎ Ǉŀǎ ŞǘŞ ŀƛŘŞǎ ; je pense à la SAOS, aǳ /ŀǊ tƻŘƛǳƳΧ [ŀ ǇǊŜƳƛŝǊŜ ŀƴƴŞŜ ƻǴ ƴƻǳǎ ŀǾƛƻƴǎ 
Ƴƛǎ ƭŀ {!h{ Ŝƴ ŘŞŦƛŎƛǘΣ ƭŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ƴΩŀǾŀƛŜƴǘ Ǉŀǎ ŎƻƳǇǊƛǎ ǉǳΩƛƭ Ŧŀƭƭŀƛǘ ǳƴ ŘŞŦƛŎƛǘ ǇƻǳǊ ǉǳΩŜƭƭŜ ƴŜ ǇŀƛŜ Ǉŀǎ ŘŜ ǘŀȄŜǎ ; 
Maintenant elle est magnifique et elle fonctionne bien. Elle a été créée grâce à Edmond Seuillard en 1997. Les 
Ƴŀƛƭƭƻǘǎ ŘŜǎ ŀǊōƛǘǊŜǎΣ ŎΩŜǎǘ ƭŀ WǳǾŜƴǘǳǎ ǉǳƛ ǇƻǊǘŜ ƭŜǎ ƳşƳŜǎ Ƴŀƛƭƭƻǘǎ ǉǳŜ ƴƻǎ ŀǊōƛǘǊŜǎ ! Nous sommes comme toutes 
ƭŜǎ Ǉƭǳǎ ƎǊŀƴŘŜǎ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴǎΣ ƭŜ Ŧƻƻǘōŀƭƭ ŀƳŞǊƛŎŀƛƴΣ ƭŜ ōŀǎŜōŀƭƭΧΣ ŎŜǎ Ƴŀƛƭƭƻǘǎ ǎƻƴǘ ǾƛǎƛōƭŜǎΦ [Ŝǎ ŎƻƳǇŞǘƛǘƛƻƴǎ ǇŀǊ 
équƛǇŜ ǉǳŀƴŘ ƴƻǳǎ ƭŜǎ ŀǾƛƻƴǎ ƭŀƴŎŞŜǎΣ ƧΩŜƴǘŜƴŘŀƛǎ : « ǉǳΩŜǎǘ-ŎŜ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘΣ ǘǳ Ǿŀǎ ƴƻǳǎ ŜƳōşǘŜǊ ŀǾŜŎ ǘŜǎ ŎƻƴŎƻǳǊǎΣ 
nous avons déjà du mal à mettre nos concours en doublette, triplette, Χ » elles ont pris le pas sur les autres 
ŎƻƳǇŞǘƛǘƛƻƴǎ Ŝǘ ŎΩŜǎǘ ōƛŜƴΦ 

Un point où nous sommes en retard Υ ƭŜǎ ǇŀǊǘƛŜǎ ŀǳ ǘŜƳǇǎ Ƴŀƛǎ ŎΩŜǎǘ ƭΩŞǾƻƭǳǘƛƻƴ ŎƻƳƳŜ ƭΩƻƴǘ Ŧŀƛǘ ƭŜ ǘŜƴƴƛǎΣ 
le volley Τ ƴƻǳǎ ƴΩȅ ŞŎƘŀǇǇŜǊƻƴǎ ǇŀǎΣ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ ƛƴǘŜǊƴŀǘƛƻƴŀƭ ŎΩŜǎǘ ŘŞƧŁ ƭŀ ǊŝƎƭŜΦ 

Quelques problèmes subsistent au sein de la FIPJP et de la CMSB, Joseph ƳΩŀ ŘŜƳŀƴŘŞ ŘΩŞǾƻǉǳŜǊ ƭŜ Ŏŀǎ ŘŜ 
Madagascar. Nous avons découvert un vrai système mafieux mis en place avec la complicité de certaines personnes 
de la Fédération malgache, nous allons y mettre fin. La fédération va arrêter de donner des invitations à des joueurs 
ƳŀƭƎŀŎƘŜǎΦ ! ƭΩƛƴǘŜǊƴŀǘƛƻƴŀƭΣ ƴƻǳǎ ŀƭƭƻƴǎ ŎƻƴǾƻǉǳŜǊ ƭŜ tǊŞǎƛŘŜƴǘ ŘŜ ƭŀ CŞŘŞǊŀǘƛƻƴ ƳŀƭƎŀŎƘŜ Ŝǘ 
Jean-Luc Razafindrabe ; ils seront suspendus en attendant que la décision soit prise par la commission exécutive de 
la FIPJP. Si la Fédération ne se plie pŀǎΣ ŜƭƭŜ ǎŜǊŀ ŎƻƳƳŜ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴǎΣ ǎǳǎǇŜƴŘǳŜΦ bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ Ŝǳ ƭŜ Ŏŀǎ Ŝƴ 
Asie où la Confédération asiatique a été suspendue parce que ses dirigeants avaient concocté des choses bizarres 
comme Υ ƭŜ ŘŜǊƴƛŜǊ ƻǊƎŀƴƛǎŀǘŜǳǊ ŘΩǳƴ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘ Şǘŀƛǘ Şƭǳ ǇƻǳǊ п ŀƴǎ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ ŘŜ ƭΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ ; nous avons donc 
Řƛǎǎƻǳǘ ƭΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ Ŝǘ ǊŜŎƻƴƴǳ ǳƴŜ ŀǳǘǊŜ ŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩ!ǎƛŜ ǉǳƛ ŘŜǇǳƛǎ ŀ ƎŀƎƴŞ ǳƴŜ ŘƛȊŀƛƴŜ ŘŜ ƳŜƳōǊŜǎΦ Lƭ ƴΩȅ 
aura pas de fédération du Laos à la FIPJP tant que celle-Ŏƛ ƎŀǊŘŜ Ł ǎŀ ǘşǘŜ ǉǳŜƭǉǳΩǳƴ ǉǳŜ ƴƻus avons suspendu à vie 
M. YƘŀƳƛŀΦ ¦ƴŜ ƳŜǎǳǊŜ ǎƛƳƛƭŀƛǊŜ Ł ƭΩŞƎŀǊŘ ŘŜ ƭΩLƴŘŜ ǉǳƛ ƴΩŀ Ǉŀǎ ǊŜǎǇŜŎǘŞ ǎŜǎ ŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘǎ ǇƻǳǊ ǳƴ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘ 
asiatique et une autre association se met en place en Inde. Les fédérations nationales ne sont pas automatiquement 




